


Tribunal Electoral de la Ciudad de México

TECDMX

Reconviene tribunal a la Comisión de Quejas a que investigue correctamente denuncias 2

     La Jornada - Capital - Pág. 30 - Sandra Hernández García ( Nota Informativa )

Va Morena contra IECM ante tribunales 3

     El Universal - Primera - Pág. 7 - Frida Sánchez ( Nota Informativa )

Brugada busca impugnar // 5

     El Gráfico - Al Día - Pág. 2 - Sin autor ( Nota Informativa )

Brugada defenderá su derecho a denunciar la corrupción en BJ 6

     Publimetro - Primera - Pág. 2 - Ignacio Gómez ( Nota Informativa )

Medidas cautelares de IECM nos alertan: Brugada 7

     El Independiente - Primera - Pág. 14 - Guillermo Juárez / CDMX Magacín ( Nota Informativa )

Editorial La Jornada / El IECM, faccioso y censor 8

     La Jornada - Opinión - Pág. 2 - Sin autor ( Editorial )

TEPJF

AMLO no violó ley electoral, dice Tribunal 10

     El Universal - Primera - Pág. 6 - Otilia Carvajal ( Nota Informativa )

Acusa Gálvez 'tibieza' del Trife con Presidente 12

     Reforma - Primera - Pág. 5 - Jorge Ricardo ( Nota Informativa )

"TEPJF no quiere sancionar a AMLO" 13

     El Universal - Nación - Pág. PP-4 - Víctor Gamboa ( Nota Informativa )

Celebra Presidente que continúe la conferencia diaria 15

     La Jornada - Política - Pág. 8 - Emir Olivares / Alonso Urrutia ( Nota Informativa )

Sanciona TEPJF con casi 300 mil pesos a Gálvez y su alianza 16

     La Jornada - Política - Pág. 13 - Lilian Hernánedz / Fabiola Martínez ( Nota Informativa )

Nosotros declinamos reunión con el TEPJF, desmiente Gálvez a Creel 17

     La Jornada - Política - Pág. 7 - Néstor Jiménez ( Nota Informativa )

No se negó derecho de audiencia a Gálvez: TEPJF 18

     24 Horas - Nación - Pág. 3 - 24 Horas ( Nota Informativa )

Prevé Xóchitl una jornada electoral entre criminales 19

     24 Horas - Nación - Pág. 3 - Karina Aguilar ( Nota Informativa )

Consejo del INE decidirá sobre uso de celulares 20

     La Jornada - Política - Pág. 12 - Lilian Hernández / Fabiola Martínez ( Nota Informativa )

Confidencial 21

     El Financiero - Nacional - Pág. 47 - Sin autor ( Columna )

Rozones 23

     La Razón - Primera - Pág. 2 - Sin autor ( Columna )

Columnas Políticas

Templo Mayor. 26

     Reforma - Primera - Opinión / Falla de Origen - Pág. 8 - F. Bartolomé ( Columna )

Bajo Reserva 28

     El Universal - Nación - Pág. 2 - Sin autor ( Columna )

Trascendió 29
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     Milenio Diario - Opinión - Pág. 2 - Sin autor ( Columna )

Frentes Políticos 30

     Excélsior - Primera-Opinión - Pág. 15 - Sin autor ( Columna )

Pepe Grillo 31

     La Crónica de Hoy - Opinión - Pág. 3 - Sin autor ( Columna )

Redes de Poder 33

     Reporte Indigo - Primera - Pág. 3 - Sin autor ( Columna )

Jaque Mate / Lenia y la democracia 34

     Reforma - Primera - Opinión - Pág. 8 -  ( Artículo )

Estrictamente Personal / Campañas de terror 36

     El Financiero - Nacional - Pág. 50 - Raymundo Riva Palacio ( Columna )

Sobreaviso / ¿Disonancia o consonancia? 38

     El Financiero - Opinión - Pág. PP-39 - René Delgado ( Columna )

El Asalto a la Razón / Uso electoral de la Santa Muerte 40

     Milenio Diario - Política - Pág. 5 - Carlos Marín ( Columna )

En Privado / Presidente, hay de errores a mentiras 41

     Milenio Diario - Opinión - Pág. 3 - Joaquín López-Dóriga ( Columna )

Autonomía Relativa / Campañas: política y guerra 42

     El Financiero - Nacional - Pág. PP-51 - Juan Ignacio Zavala ( Columna )

Razones / Cuando todos pierden 44

     Excélsior - Primera-Nacional - Pág. 12 - Jorge Fernández Menéndez ( Columna )

Arsenal / AMLO, los gringos y las cuentas por cobrar 46

     Excélsior - Primera-Nacional - Pág. 4 - Francisco Garfías ( Columna )

Seguridad y Defensa / Y si... 48

     24 Horas - Nación - Pág. 7 - Carlos Ramírez ( Columna )

Día con Día / 2018. La complicidad de Peña 49

     Milenio Diario - Opinión - Pág. 3 - Héctor Aguilar Camín ( Columna )

A Puerta Cerrada / AMLO y el status quo 50

     El Universal - Primera - Pág. 14 - Marcela Gómez Zalce ( Columna )

Astillero 51

     La Jornada - Política - Pág. CP-8 - Julio Hernández López ( Columna )

En Petit Comité / De la importancia de cómo votar para lograr el equilibrio en la próxima Legislatura 52

     El Financiero - Opinión - Pág. 43 - Óscar Mario Beteta ( Columna )

Columnas Ciudad

 
Circuito interior 55

     Reforma - Ciudad - Pág. 2 - Sin autor ( Columna )

El Caballito 56

     El Universal - Metrópoli - Pág. 23 - Sin autor ( Columna )

Capital político / Morena no ve la suya en la capital 57

     Excélsior - Comunidad - Pág. 25 - Adrián Rueda ( Columna )

La Feria / 1 de mayo, calambre y regalo de despedida 59

     El Financiero - Nacional - Pág. 52 - Salvador Camarena ( Columna )

Sepa la bola /  ¿El cártel inmobiliario del Edomex? 60

     ContraRéplica - Ciudad - Pág. 10 - Claudia Bolaños ( Columna )

Línea 13 62

     ContraRéplica - Ciudad - Pág. 10 - Sin autor ( Columna )

Red Compartida 64

     La Prensa - Metrópoli - Pág. 2 - Sin autor ( Columna )

Binoculares // 65

     El Gráfico - Al Día / Falla de Origen - Pág. 2 - Sin autor ( Columna )
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Al Tiro / Niño interior 66

     El Gráfico - Al Día - Pág. 3 - Salvador Guerrero ( Columna )

Línea 10 67

     Metro - Opinión - Pág. 15 - Demis Fuentes ( Columna )

Mensaje político / Violencia de Torres y Romo: nos lo advirtieron el lunes 68

     El Independiente - Primera - Pág. PP-15 - Alejandro Lelo de Larrea ( Columna )

Glorieta de Colón / Morena escala su asedio contra consejeros del IECM 69

     El Independiente - Primera - Pág. 15 - Sin autor ( Columna )

Cartones

Cartón / Nahle... dicen nada 71

     Reforma - Primera - Opinión - Pág. 9 - Calderón ( Cartón )

Cartón / Penitencia 72

     Reforma - Primera - Opinión - Pág. 8 - Obi ( Cartón )

Cartón / La Santa Estulticia 73

     El Universal - Primera-Opinión - Pág. 21 - Waldo ( Cartón )

Cartón / Peligro latente 74

     El Universal - Primera-Opinión - Pág. 20 - Kemchs ( Cartón )

Cartón / Antidoping declarativo 75

     La Jornada - Política - Pág. 5 - Rocha ( Cartón )

Cartón / Promesa de campaña 76

     La Jornada - Política - Pág. 4 - El Fisgón ( Cartón )

Cartón / Usos y costumbres 77

     La Jornada - Política - Pág. 3 - Magú ( Cartón )

Cartón / Cúpula de hielo 78

     El Economista - Opinión - Pág. 87 - Perujo ( Cartón )

Cartón / Cártel inmobiliario 79

     El Economista - Opinión - Pág. 86 - Chavo del toro ( Cartón )

Cartón / La ridícula censura 80

     Milenio Diario - Opinión - Pág. 2 - Rapé ( Cartón )

Cartón / ¿Dónde hemos oído eso? 81

     Milenio Diario - Opinión - Pág. 3 - Jabaz ( Cartón )

Cartón / Protestas progaza en Atlanta 82

     Excélsior - Primera-Opinión - Pág. 14 - Llera ( Cartón )

Cartón / Diagnóstico francés 83

     Excélsior - Primera-Opinión - Pág. 14 - Gregorio ( Cartón )

Cartón / ¿Cuántos idiomas domina? 84

     Excélsior - Dinero - Pág. 9 - Solís ( Cartón )

Cartón / Identidad... 85

     El Financiero - Nacional - Pág. 50 - Rictus ( Cartón )

Cartón / Atropellado 86

     El Financiero - Opinión - Pág. 42 - Garcí ( Cartón )

Cartón / Nueva cerradura 87

     24 Horas - Nación - Pág. 2 - Xolo ( Cartón )

Cartón / Injusticias 88

     El Sol de México - Análisis - Pág. 20 - Osvaldo ( Cartón )

Cartón / Sin título 89

     El Sol de México - Análisis - Pág. 22 - Patricio ( Cartón )

Cartón / Tal Cual 90

     El Heraldo de México - El País - Pág. 2 - Alarcón ( Cartón )
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Impugnará Morena decisión del IECM de "coartar la libertad de expresión' 92

     La Jornada - Capital - Pág. PP-30 - Rocío González Alvarado ( Nota Informativa )

Brugada. "Censura del cartel Inmobiliario" 94

     Milenio Diario - Política - Pág. 6 - Sin autor ( Nota Informativa )

Brugada impugnará fallo del IECM 95

     El Financiero - Nacional - Pág. 47 - Víctor Chávez ( Nota Informativa )

Brugada impugnará resolución del IECM, acusó ser censurada 96

     24 Horas - Nación - Pág. 8 - Marco Clara ( Nota Informativa )

Clara Brugada impugnara resolución del IECM 97

     El Economista - Empresas y Negocios - Pág. 46 - Sin autor ( Nota Informativa )

Pide a IECM que sea imparcial 98

     El Heraldo de México - El país - Pág. 14 - Cinthya Stettin ( Nota Informativa )

Y truena Mandatario contra el organismo 100

     Reforma - Ciudad - Pág. 2 - Selene Velasco ( Nota Informativa )

Cruzan acusaciones tras fallo en el IECM 101

     Reforma - Ciudad - Pág. 2 - Selene Velasco ( Nota Informativa )

Piden que restricción aplique a Brugada 102

     El Universal - Primera - Pág. 7 - Omar Díaz ( Nota Informativa )

Morena buscará presionar a la autoridad: Santiago Taboada 104

     24 Horas - Nación - Pág. 8 - Rodrigo Cerezo ( Nota Informativa )

Solícita retiro de candidaturas 105

     El Universal - Primera - Pág. 7 - Laura Arana ( Nota Informativa )

Chertorivski tacha de ilegales campañas de sus opositores 106

     24 Horas - Nación - Pág. 8 - Ángel Ortiz ( Nota Informativa )

Tira IECM a Morena 21 posteos en las redes 107

     La Razón - Ciudad - Pág. 19 - Eunice Cruz ( Nota Informativa )

Busca evitar la basura electoral 108

     Excélsior - Comunidad - Pág. 25 - Iván Mejía ( Nota Informativa )

El Caballito 109

     El Universal - Metrópoli - Pág. 23 - Sin autor ( Columna )

El cártel inmobiliario y la censura 110

     El Universal - Primera-Opinión - Pág. 20-21 - Emilio Lezama ( Artículo )

Política Cero / Taboada, no estás solo 111

     Milenio Diario - Opinión - Pág. 63 - Jairo Calixto Albarrán ( Columna )

INE

Multa árbitro irregularidades de partidos 113

     Reforma - Primera - Pág. 5 - Erika Hernández ( Nota Informativa )

Sancionan a partidos y candidatos por 105 mdp 114

     El Universal - Primera - Pág. 6 - Otilia Carvajal ( Nota Informativa )

Multas por irregularidades en gastos de preeampaña suman $ 104.5 millones 115

     La Jornada - Política - Pág. 13 - Fabiola Martínez / Lilian Hernández ( Nota Informativa )

Alistan segundo debate con nuevo formato 117

     El Heraldo de México - El País - Pág. PP-4 - Misael Zavala ( Nota Informativa )

Listas, preguntas del segundo round 119

     Milenio Diario - Política - Pág. 4 - Sin autor ( Nota Informativa )

Lista Nominal y padrón son confiables: INE 120

     El Universal - Primera - Pág. 6 - Luis Carlos Rodríguez ( Nota Informativa )

INE investiga falsificación 122

     El Heraldo de México - El País - Pág. 4 - Misael Zavala ( Nota Informativa )
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INE, advertido de que hay zonas en Chiapas donde no se puede votar: Xóchitl 123

     El Financiero - Nacional - Pág. PP-49 - Pedro Hiriart ( Nota Informativa )

Ocho candidatos ya cuentan con seguridad 125

     El Heraldo de México - Estados - Pág. 26 - Gerardo García ( Nota Informativa )

Empresarios del norte del estado promoverán el voto junto al INE 127

     24 Horas - Nación - Pág. 10 - Sin autor ( Nota Informativa )

Clonan a candidato con inteligencia artificial 128

     Excélsior - Primera-Nacional - Pág. 7 - Redacción ( Nota Informativa )

Encuestas electorales estrategias partidistas y la indolencia del INE 129

     El Heraldo de México - El país - Pág. 16 - Hugo Eric Flores ( Artículo )

Estrictamente Personal / Campañas de terror 131

     El Financiero - Nacional - Pág. 50 - Raymundo Riva Palacio ( Columna )

Por si pierden, ya empezó la narrativa de un fraude 133

     El Financiero - Opinión - Pág. 44 - Juan Antonio García Villa ( Artículo )

A fuego lento / Relevo en las dirigencias de los partidos 135

     El Heraldo de México - El país - Pág. 5 - Alfredo González Castro ( Columna )

Desplegado / Instituto Nacional Electoral 137

     24 Horas - Nación - Pág. 5 - Instituto Nacional Electoral ( Desplegado )

FEPADE

En Corto / Detienen a 6 en MH por retirar propaganda 139

     El Universal - Primera - Pág. 8 - Kevin Ruiz ( Nota Informativa )

GCDMX

Proyecta la CDMX reubicar la Comar 141

     Reforma - Ciudad - Pág. 6 - Selene Velasco ( Nota Informativa )

Batres busca reubicación de la Comar 143

     Excélsior - Comunidad - Pág. 24 - Hilda Castellanos ( Nota Informativa )

Analiza el GCdMx si hará descuentos o no 144

     La Prensa - Metrópoli - Pág. PP-4 - Hilda Escalona ( Nota Informativa )

Los retos del transporte gratis 146

     Reporte Indigo - Primera - Pág. 20-21 - David Martínez ( Nota Informativa )

Relacionan con siete casos a presunto feminicida serial 149

     Reforma - Ciudad - Pág. PP-4 - Viridiana Martínez ( Nota Informativa )

Asuntos Internos nos procesa por no trabajar, pero no tenemos insumos: peritos. 150

     La Crónica de Hoy - Metrópoli - Pág. 16-17 - Jorge Aguilar ( Nota Informativa )

Descartan examen de manejo; confían en palabra 154

     Reforma - Ciudad - Pág. 1 - Selene Velasco ( Nota Informativa )

Estrenan en Bosque la Calzada Chivatito 156

     Reforma - Ciudad - Pág. 1 - Iván Sosa ( Nota Informativa )

Congreso CDMX

PAN pide crear comisión investigadora de la L12 159

     24 Horas - Nación - Pág. 9 - Sin autor ( Nota Informativa )

Cambian de zoológicos a Centros de Conservación 160

     La Prensa - Metrópoli - Pág. 7 - Arturo R. Pansza ( Nota Informativa )

CNDH

El Departamento de Estado no registra avances en derechos humanos: CNDH 163
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     La Jornada - Política - Pág. 5 - Jared Laureles ( Nota Informativa )

La CNDH descalifica el informe de Estados Unidos 164

     Excélsior - Primera-Nacional - Pág. 22 - Patricia Rodríguez Calva ( Nota Informativa )

Congreso de la Unión

 
Polemizan por amnistía 166

     Reforma - Nacional - Pág. PP-10 - Olga Sánchez Cordero / Claudia Anaya Mota ( Nota Informativa )

Ratifican solicitud de juicio político contra Zaldívar 169

     La Jornada - Política - Pág. 4 - Fernando Camacho Servín ( Nota Informativa )

Gobierno podrá tomar ahorros de las afores 170

     Excélsior - Primera-Nacional - Pág. PP-4 - Leticia Robles ( Nota Informativa )

Avalan en Senado crear polémico Fondo de Pensiones del Bienestar 174

     La Razón - Primera - Pág. PP-4 - Ulises Soriano ( Nota Informativa )

Y acusan fallas en Dos Bocas 177

     Reforma - Primera - Pág. 6 - Claudia Salazar ( Nota Informativa )

Denuncia diputada del PRI esquema de moches a favor de Alito Moreno 178

     La Jornada - Política - Pág. 12 - Néstor Jiménez / Gustavo Castillo ( Nota Informativa )

Exhiben a la Santa Muerte en el Pleno 179

     El Sol de México - República - Pág. PP-6 - Rafael Ramírez ( Nota Informativa )

Entre 'demonios' y la Inquisición 181

     Reforma - Primera - Pág. 6 - Mayolo López ( Nota Informativa )

Sancionan a morenista que mató una gallina 183

     Milenio Diario - Política - Pág. 14 - Liliana Padilla / EFE ( Nota Informativa )

Partidos Políticos CDMX

 
Entrevista / Renovaré todo el metro en seis años: Brugada 185

     Excélsior - Comunidad - Pág. PP-25 - Georgina Olson ( Entrevista )

Encuesta / Lidera Clara Brugada contienda por la CDMX 187

     Reporte Indigo - Primera - Pág. PP-6 - Staff ( Encuesta )

Bejarano: Tengo mi representante en el equipo de Clara 190

     La Crónica de Hoy - Metrópoli - Pág. PP-15 - Redacción ( Nota Informativa )

Evade equipo del candidato panista opinar sobre el resolutivo 191

     La Jornada - Capital - Pág. 30 - Sandra Hernández García ( Nota Informativa )

Detienen a morenistas tras muerte de amigo . 192

     Reforma - Ciudad - Pág. PP-1 - Elthon García ( Nota Informativa )

Van por votos sin cochinero 195

     Reforma - Ciudad - Pág. 2 - Eduardo Cedillo ( Nota Informativa )

Se combatirá corrupción e inseguridad 197

     La Prensa - Metrópoli - Pág. PP-3 - Arturo R. Pansza ( Nota Informativa )

Caty encabeza preferencia 200

     El Economista - Política y Sociedad - Pág. PP-80 - Redacción ( Encuesta )

Partidos Políticos

 
Encuesta / Llegan a segundo debate sin cambios Sheinbaum, 49%; Xóchitl, con 32% 203

     El Financiero - Nacional - Pág. PP-46-47 - Alejandro Moreno ( Encuesta )

Sheinbaum ganaría con 67% de los votos: De las Heras 207

     ContraRéplica - Nación - Pág. PP-3 - Francisco Mendoza Nava ( Nota Informativa )

Claudia 53%, Xochitl 39%, 57% prevé: Morena ganará 209

     El Independiente - Primera - Pág. PP-5 - Redacción / El Independiente ( Encuesta )
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Cobija Sheinbaum a Rocío Nahle 213

     Reforma - Primera - Pág. 5 - Martha Martínez ( Nota Informativa )

Atribuyen a Nahle otro depa en NY 214

     Reforma - Primera - Pág. PP - Benito Jimenez ( Nota Informativa )

Encuesta / Va Nahle con 20 puntos de ventaja en Veracruz sobre Yunes 216

     El Financiero - Nacional - Pág. PP-54 - Alejandro Moreno ( Encuesta )

Presenta Sheinbaum eje para el bienestar y la menor desigualdad 219

     La Jornada - Política - Pág. PP-7 - Alma E. Muñoz ( Nota Informativa )

"Desesperados los de enfrente, no suben ni con royal": Claudia 221

     Milenio Diario - Política - Pág. PP-4 - José Antonio Belmont ( Nota Informativa )

Álvarez Máynez, listo para guerra sucia del debate 223

     Milenio Diario - Política - Pág. PP-5 - Armando Martínez ( Nota Informativa )

Aguanta abucheos de universitarios 225

     El Universal - Primera - Pág. PP-4 - Alelhí Salgado ( Nota Informativa )

Demanda priista a 'Alito' por moche en el tricolor 227

     Reforma - Primera - Pág. PP - Mayolo López ( Nota Informativa )

SCJN

 
Solicitan inhabilitar a Zaldívar durante 20 años 229

     Reforma - Nacional - Pág. 11 - Claudia Salazar ( Nota Informativa )

Ratifican solicitud de juicio político contra Arturo Zaldívar 230

     El Universal - Primera - Pág. 12 - Antonio López ( Nota Informativa )

El amparo busca defender los derechos humanos: ministro 231

     El Universal - Primera - Pág. 15 - Manuel Espino ( Nota Informativa )

Sergio Valls, elegido por mayoría al frente del consejo de solución pacífica de conflictos 233

     La Jornada - Política - Pág. 14 - Gustavo Castillo García ( Nota Informativa )

Ministro ve necesaria independencia judicial 234

     La Razón - Primera - Pág. 11 - Claudia Arellano ( Nota Informativa )

Falla la Corte que el IFT sea el encargado de regular la comunicación por satélites 235

     La Jornada - Economía - Pág. 21 - Juan Pablo Reyes ( Nota Informativa )

Protestan frente a la Suprema Corte por obstrucción parental 236

     24 Horas - Nación - Pág. 6 - 24 Horas ( Nota Informativa )

Presidencia

 
EU basa en información basura reporte sobre DH en México, critica AMLO 238

     La Jornada - Política - Pág. PP-5 - Alonso Urrutia ( Nota Informativa )

AMLO acusa política de EU de doble moral" 240

     La Razón - Primera - Pág. PP-8 - Sergio Ramírez ( Nota Informativa )

El crimen se ha portado bien en mis giras: AMLO 242

     Milenio Diario - Política - Pág. PP-9 - Pedro Domínguez ( Nota Informativa )

López Obrador promete entregar el tren para el AIFA en agosto. 243

     El Financiero - Nacional - Pág. PP-52 - Diana Benítez ( Nota Informativa )

Urge AMLO a la Corte a resolver sobre adeudos fiscales de Salinas Pliego 244

     La Jornada - Política - Pág. CP-6 - Alonso Urrutia ( Nota Informativa )

Salinas Pliego pervierte uso de concesión, advierte AMLO 246

     ContraRéplica - Nación - Pág. PP-4 - Francisco Mendoza Nava ( Nota Informativa )

Aprobación culmina con niveles estables 248

     El Economista - Opinión - Pág. PP-86 - Consulta mitofsky ( Encuesta )

Y tras reclamo de AMLO la FGR se "disculpa" 250

     Reforma - Primera - Pág. PP - Reforma / Staff ( Nota Informativa )

La FGR rectifica: México es líder en combate al fentanilo 251
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     La Jornada - Política - Pág. 3 - Emir Olivares ( Nota Informativa )

Semar y EU llevan a cabo práctica de seguridad en Texas 252

     El Universal - Nación - Pág. 2 - Daniela Wachauf ( Nota Informativa )

Pide México a ONU que Palestina sea miembro "de pleno derecho" 254

     La Jornada - Política - Pág. PP-15 - Arturo Sánchez Jiménez ( Nota Informativa )

Internacional

Valija diplomática / "Mientras exista la injusticia social, nadie alcanzará la paz" 257

     ContraRéplica - Global - Pág. 14 - Johnny La Mont ( Entrevista )

Compramos las historias para evitar daños a Trump: testigo 259

     24 Horas - Mundo - Pág. PP-16 - César García Durán ( Nota Informativa )

Violencia de Género

Identifican 7 víctimas de feminicida serial 261

     El Universal - Metrópoli - Pág. 24 - David Fuentes ( Nota Informativa )

Madres buscadoras: la dignidad del país 262

     La Jornada - Opinión - Pág. 17 - Raúl Romero ( Artículo )

Asesinan a 38 mujeres en el primer trimestre 263

     El Financiero - Opinión - Pág. 45 - Arlnoldo Hernández ( Nota Informativa )

Localizan muerta a una quinceañera 264

     Reforma - Ciudad - Pág. PP-4 - Elthon García ( Nota Informativa )

Cae homicida de adolescente; es su primo 266

     Milenio Diario - Política - Pág. 11 - K. Álvarez / A. Rangel ( Nota Informativa )
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Reconviene tribunal a la Comisión de Quejas
a que investigue correctamente denuncias
Le revocó tres acuerdos que había
desechado contra opositores
SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El Tribunal Electoral de la Ciudad
de México TECM llamó a la Comi
sión de Quejas del Instituto Electo
ral capitalino IECM a fundamen
tar e investigar correctamente
los escritos de denuncia que se le
presentan luego de revocar tres
acuerdos que previamente había
desechado

Se trata de juicios presentados
por la representación de Morena
ante el IECM en contra de diversos
actores de la alianza opositora in
tegradapor PAN PRI y PRD contra
quienes solicitaron iniciar procedi
mientos administrativos sanciona
dores por diversos hechos

En el primer caso los magistra
dos aseguraron que la comisión
no fue exhaustiva y diligente para
realizar el estudio integral de la de
nuncia en contra de los entonces

alcaldes de Miguel Hidalgo Mau
ricio Tabe y de Alvaro Obregón Lía
Limón luego de que se presentaran
en el comienzo de la campaña de su
correligionario Santiago Taboada

La Comision de Quejas había
aprobado desechar el escrito por
que no fueron encontradas las prue
bas de su asistencia en las ligas elec
trónicas presentadas por Morena

Lo anterior fue rechazado por
los magistrados electorales quie
nes le ordenaron presentar un

nuevo acuerdo al respecto
El segundojuicio fue presentado

para denunciar la presencia de di
putados del Partido Revolucionario
Institucional del Congreso local a
una sesión plenaria realizada el pa
sado 2 de febrero donde a consi
deración de Morena se realizaron
diversas manifestaciones a favor de
la candidatura de Taboada quien
expresó sus aspiraciones para ser
Jefe de Gobierno

Los magistrados revocaron el

acuerdo de la comisión de que
jas porque los consejeros habían
sustentado el desechamiento en
consideraciones que solo pueden
dilucidarse en un estudio de fondo
es decir prejuzgó de manera in
debida los elementos probatorios

porque corresponde a la autoridad
resolutoria efectuar el estudio so
bre la naturaleza del evento donde
ocurrieron los hechos denunciados
así como la variedad de conductas
imputadas

Lo mismo sucedió en un tercer
asunto que si bien no fue detallado
el caso los magistrados aseguraron
que la comisión no realizó un análi
sis exhaustivo de las pruebas y tam

poco se fundamentó correctamente
para sostener que no había razones
suficientes para no iniciar el proce
dimiento administrativo sanciona
dor a un determinado servidor pú
blico cuyo nombre fue reservado
Por ello se exhortó a la comisión a
emitir un nuevo acuerdo

Que la autoridad responsable
se abstenga de realizar considera
ciones conclusivas respecto a las
conductas denunciadas por la par
te actora y de no advertir ninguna
otra causal de desechamiento se
inicie y sustancie la queja en con
tra de la persona servidora pública
denunciada hasta dejar en estado
de resolución el mismo
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Va Morena contra
IECM ante tribunales
Impugnaran resolución que les ordena no emitir
mensajes que liguen a Taboada con el Cártel Inmobiliario
FRIDA SÁNCHEZ

metropoli eluniversal com mx

Integrantes de Morena en la
Ciudad de México condenaron
la resolución de la Comisión
Permanente de Quejas del Ins
tituto Electoral de la Ciudad de
México IECM que impuso me
didas cautelares a legisladores y
candidatos de ese partido por
vincular al abanderado de la
alianza Va por la CDMX Santia
go Taboada con el Cártel Inmo
biliario y anunciaron que im
pugnarán ante tribunales

Clara Brugada candidata de
Morena PT PVEM consideró
excesivas dichas medidas y ad
virtió que la decisión del órgano
electoral censuraun tema de in

terés público para la ciudada
nía Además adelantó que no se
dejará de hablar del caso pues
aseguró que su contrincante
tiene que dar la cara Él es re

presentante del escándalo más
grande de corrupción en este si
glo en la Ciudad de México

Al advertir que Morena im
pugnará dicha resolución ya sea
ante el Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación
o el tribunal local Bmgada Mo

lina pidió al IECM actuar de for
ma imparcial y democrática
pues advirtió que su resolución
nos alerta nos preocupa y va

mos a estar muy al tanto de esta
situación por lo que viene jus
tamente por el 2 de junio

Cuestionada acerca de si ve
favoritismo de parte del órgano
electoral hacia su contrincante
la morensista respondió Sí
pensamos que con estadecisión
que acaban de tomar queda
muy claro qué es lo que le in
teresa a la Comisión de Quejas
resolveryqué no dijoyrecordó
que Morena ha presentado 18
quejas también por calumnias
sin que hayan tenido resolu
ción mientras que la de la opo
sición se atendió en un periodo
de apenas siete días

Al respecto César Cravioto
senador y vocero de la candida
ta Clara Brugada calificó la re
solución del IECM como una
aberración y señaló directa
mente a los consejeros electora
les Erika Estrada y Mauricio
Huesca quienes votaron a favor
de las medidas cautelares de es
tar alineados al PAN

En la conferencia en la que
también estuvieron presentes

Sebastian Ramírez dirigente de
Morena en la capital del país y
Citlalli Hernández secretaria
general de Morena Eduardo
Santillán representante de ese
partido ante el IECM calificó las
medidas cautelares que impli
can retirar mensajes de redes
sociales y medios de comunica
ción en los que se relacione al
candidato de la oposición con el
Cártel Inmobiliario como ile
gales excesivas y absurdas

A

éé
Taboada tiene que

dar la cara él es
representante del
escándalo más grande
de corrupción en este
siglo en la Ciudad
CLARA BRUCADA

Candidata a jefa de Gobierno
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Clara Bragada candidata de Morena PT PVEM a jefa de Gobierno consideró excesivas las medidas del
IECM pues dijo la decisión censura un tema de interés público para la ciudadanía
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Brugada defenderá su derecho
a denunciar la corrupción en BJ
MorenaadéLanfó que
impugnaráenelTribu
nalElectoral ladeci
sióndelacomisiónde
quejas dellECM queca
lificó como censura
La candidata a la jefatura de go
bierno de la Ciudad de México por
la coalición Morena PTy Partido
Verde Clara Brugada expresó su
desacuerdo con la determinación

de la Comisión de Quejas del Ins
tituto Electoral local IECM la
cual establece medidas cautelares

para evitar la utilización del tér
mino Cártel Inmobiliario

En una rueda de prensa en el
WorldTrade Center en la alcaldía
Benito Juárez y en compañía de
miembros destacados de Morena
como César Cravioto Citialli Her
nández Hannáh de la Madrid y

Sebastián Ramírez presidente de
Morena en la capital entre otros
la exalcaldesa de Iztapalapa califi
có de censura la decisión del Ins

tituto además de anunciar que
recurrirán a las instancias corres

pondientes para impugnar esta
determinación

Durante la sesión de la comi

sión de quejas del IECM del pasa
do lunes los integrantes del con
sejo electoral examinaron el re
curso presentado por el Partido
Acción Nacional contraungrupo
de 113 figuras políticas afiliadas al
partido Morena con el propósito
de evitar que utilicenuntérmino
despectivo hacia el candidato a la
Jefatura de Gobierno de laCDMX
Descartaderrotaelectoral

Ante esta resolución de la comi

sión Brugadatambién instó a los
ciudadanos a abordar el tema en

las calles Con esta resolución

nos dan un motivo precioso po
líticamente para convertirlo en
uno de nuestros principales obje
tlVOS IGNACIO GÓMEZ

 .  2024.04.26

Evaluation Warning : The document was created with Spire.PDF for .NET.



Pág: 7

MEDIDAS CAUTELARES DE
IECM NOS ALERTAN BRUGADA

Por Guillermo Juárez CDMX Magacín

La candidata a la Jefatura de Gobier

no Clara Brugada dijo que la pro
hibición del Instituto Electoral de la

Ciudad de México IECM de que continúen
hablando del tema del cartel inmobiliario y
lo relacionen con un delito son excesivas

Nos alerta nos preocupa y vamos a es
tar muy al tanto de esta situación por lo que
vienejustamente por el 2 de junio alertamos
de lo que está pasando en la Comisión de
Quejas del Instituto Electoral expresó Bru
gada Molina en conferencia de prensa

Expuso que las medidas cautelares con
cedidas por la Comisión Permanente de
Quejas y la votación a favor por parte los
consejeros electorales Erika Estrada y Mau
ricio Huesca en contra Ernesto Ramos es

motivo de preocupación Sin embargo dijo
que ellos van a seguir con el tema en tanto
no sean notificados

Por lo anterior anunció que impugnarán
ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial
de la Federación o el Tribunal CDMX dicha

resolución en la que se solicita a los candi
datos de Morena eliminar publicaciones en

las que se relaciona aTaboada Cortina con el
denominado Cártel Inmobiliario

No nos vamos a quedar callados de lo
que representa el grupo panista dijo y re
marcó que su campaña no está fundamenta
da en el presunto cártel inmobiliario aunque
enfatizó que tras la queja hecha por la oposi
ción ante el IECM nos dan un motivo precio
so políticamente para convertirla en uno de
nuestros principales objetivos comentó

Acusó al órgano electoral de usar un
doble rasero por qué dicha Comisión

resolvió a favor mientras que 18 quejas
por calumnias interpuestas por Morena no
han sido resueltas

Pensamos que con esta decisión
que acaban de tomar queda muy claro
que es lo que le interesa a la Comisión
de Quejas resolver y qué no consideró
la candidata morenista

Agregó El gran temor de Santiago Ta
boada es que la población conozca lo que
representa este gran escándalo que se ha
llevado a cabo en su alcaldía y que todo el
tiempo se posición ha sido yo no sé nada
Incluso hizo creer que eso había pasado en
otras administraciones pero no dijo
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El IECM faccioso y censor
LaComisión de Quejas del Instituto

Electoral de la Ciudad de México
IECM aprobó medidas cautelares

en favor del PAN para que nadie
pueda vincular el concepto de cártel

inmobiliario con actos de corrupción al consi
derarlo manifestaciones de carácter calum
nioso sin sustento jurídico en contra de San
tiago Taboada Cortina candidato de la alianza
opositora del PAN el PRI y el PRD El cártel
inmobiliario es el concepto popularizado para
englobar los esquemas ilegales usados por
políticos y funcionarios panistas en particular
en la alcaldía Benito Juárez para hacerse con
centenares de bienes inmuebles a cambio de
otorgar permisos irregulares de construcción
La resolución del IECM no sólo prohibe usar
una expresión de dominio público sino que
ordena retirar contenidos específicos e impo
ne una mordaza a rivales de Taboada a fin de
volverlo verbalmente intocable

El pasado 10 de abril el ex alcalde beni
tojuarense exigió medidas cautelares de
manera urgente para que se censuren todos
los contenidos que lo relacionan con el cártel
inmobiliario alegando que tales expresiones
implican una campaña negra y de calumnia
lo que afecta la equidad de la contienda
su candidatura y su derecho a ser votado
además de que perjudica la emisión del voto
libre e informado En este sentido si el aspi
rante a gobernar la capital del país no quería

que las conductas ilícitas de sus correligiona
rios dañen su imagen y afecten su campaña
no debió haber guardado silencio ante las
conductas de sus antecesores ni mantenido
en sus cargos a funcionarios vinculados con
esa trama corrupta En cambio siguió el
mismo camino de la candidata panista a la
Presidencia de México Xóchitl Gálvez quien
pidió al Instituto Nacional Electoral INE
que hiciera campaña a su favor A diferencia
de la ex senadora cuyas demandas fueron
ignoradas por el árbitro comicial Taboada
tuvo éxito en poner a su servicio al IECM

El proyecto del Organismo Público Local
Electoral OPLE capitalino es la más recien
te prueba de la deriva censora e inquisitorial

de las instituciones supuestamente llamadas
a proteger la democracia una forma de go
bierno inseparable de la libertad de expresión
que el IECM ataca Ha de recordarse que
desde 2021 el INE y el Tribunal Electoral
del Poder Judicial de la Federación TEPJF
mantienen un acoso implacable contra el pre
sidente Andrés Manuel López Obrador para
impedirle que se defienda de las calumnias
invectivas y campañas de odio de las que es
objeto todos los días y a todas horas En su
afán de silenciar al mandatario atenían con
tra el conjunto de la sociedad pues impiden
al titular del Ejecutivo ejercer sus funciones y
mantener la comunicación debida con los go
bernados Estos organismos han ido tan lejos

como para buscar que no se difundiera una
entrevista periodística lo cual habría supues
to una regresión infame en materia de liber
tad de prensa El magistrado y ex presidente
del TEPJF Reyes Rodríguez Mondragón de
largo pasado en las filas de Acción Nacional
incluso intentó sacar de circulación un libro
escrito por el mandatario

Además de constituir un acto de censura
inadmisible en democracia el escudo en tor
no a Taboada tiene el inocultable propósito
de distorsionar las campañas a favor de la
derecha capitalina pues implica que el PAN
y sus aliados pueden atacar a sus contrincan
tes mientras que éstos se exponen a ser san
cionados y hasta a perder sus candidaturas si
se atreven a replicar En suma nos encontra
mos ante la enésima demostración de que los
órganos electorales pretendidamente autóno
mos fueron capturados por grupos de poder
que se atrincheraron en ellos a fin de obtener
por la puerta trasera lo que no les dan las
urnas En lo inmediato es urgente que el Tri
bunal Electoral de la Ciudad de México deje
sin efecto las medidas cautelares dictadas por
el IECM y restablezca tanto la equidad en la
contienda por el gobierno de la capital como
el derecho a la libertad de expresión

En tanto hoy es más evidente que nunca la
necesidad de emprender una reforma de fon
do en el sistema electoral para evitar repetir
decisiones aberrantes como la comentada
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AMLO no violó
ley electoral dice Tribunal
El Mandatario no
cometió infracción en su
mañanera del 8 de

marzo establece TEPJF

OTILIA CARVAJAL

nacion eluniversal com mx

La Sala Especializada del Tribunal
Electoral determinó que el presi
dente Andrés Manuel López Obra
dor no cometió una infracción a la
ley electoral durante su conferencia
mañanera del 8 de marzo

Los magistrados señalaron que
los pronunciamientos delMandata
rio surgieron apartirdeunapregun
ta realizada en su conferencia

En dicha conferencia el Presi
dente se pronunció sobre las mani
festaciones que hicieron los padres
de los 43 normalistas de Ayotzinapa
fuera de Palacio Nacional

El proyecto expone que las decla
raciones del Presidente fueron rea
lizadas para contrastar que el go
bierno de México debe atender a las
víctimas en estos casos y no trasla
dar la responsabilidad a otros en es
te caso a los candidatos a la Presi
dencia de la República

Qué tiene que ver lo de los mu
chachos desaparecidos Que tene
mos nosotros la responsabilidad la
obligación de atender el gobierno
pero por qué pasarlo a una candi
data por qué no mejor a todos los
candidatos a laotracandidatay al
candidato señaló en esa ocasión
el Ejecutivo

Al advertir que hubiera sido un
acto autoritario el presidente An

drés Manuel López Obrador celebró
que el Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación TEPJF
no haya suspendido la difusión de

sus conferencias matutinas en lo
que resta del proceso electoral tras
una denuncia presentada por el
PAN PRI y PRD

El Mandatario federal manifestó
que con esta decisión del órgano
electoral prevalece la libertad y lla
mó a no tenerle miedo al debate ni
a la polémica

Sería pues un acto autoritario ya
cancelar esta conferencia Qué bue
no que no lo hicieron porque pues
si no nos dejarían sin mediosporque
tendrían que cancelar el programa
de Ciro Gómez Leyva el de Joa
quín López Dóriga el de Carlos
Loret TV Azteca completito las
reuniones de análisis de Televisa
todos los noticieros de Radio Fór
mula nos quedaríamos sin los es
critores del Reforma ya no podría
mosver la caricatura de Calderón en
elReforma digo los que laveny les
gusta porque todo es en contra de
nosotros todo

Qué bueno que prevalezca la li
bertad no hay que tenerle miedo al
debate a la polémica es bueno
dijo en Palacio Nacional

Este miércoles por unanimidad
la Sala Superior del Tribunal Elec
toral confirmó el acuerdo del INE de
no suspender difusión las conferen
cias mañaneras del presidente An
drés Manuel López Obrador en lo
que resta del proceso electoral tras
una denuncia presentada por el
PAN PRI y PRD

Se propone confirmar el acuer
do impugnado pues no se contro
vierten eficazmente las razones que
la responsable consideró para re
chazar la propuesta esto es que las
mañaneras son una forma de co
municación gubernamental que no
está prohibida en sí misma cuyo
contenido debe analizarse caso por

caso definió
De acuerdo con el proyecto del

magistrado Felipe de la Mata con
trariamente a lo queargumentan los
quejosos el INE sí fue exhaustivo en

el análisis de la quejay no se demos
tró cómo las supuestas omisiones
que le atribuyen habrían modifica
do la decisión

Señala que ordenar la suspensión
total de la difusión de las mañaneras
conllevaría a una especie de cen
sura previa inadmisible en una so
ciedad democrática

La magistrada Janine Otálora
votó en favor del proyecto al argu
mentar que las mañaneras por sí
mismas no conllevan a una ilici
tud y permiten ser un medio de
comunicación información y
rendición de cuentas por parte del
Presidente de la República

Sin embargo lo anterior no im
plicaque nodebaajustarse a los prin
cipios constitucionales que rigen los
procesos electorales dijo

44
Sería pues un acto
autoritario ya cancelar
esta conferencia Qué
bueno que no lo hicieron
porque pues si no nos
dejarían sin medios
ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México
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La Sala

Especializada
del Tribunal

Electoral

absolvió al

presidente
López
Obrador
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Acusa Gálvez tibieza
del Trife con Presidente

JORGE RICARDO

Ante la negativa del Tribu
nal Electoral federal de sus
pender las conferencias ma
tutinas del Presidente An
drés Manuel López Obrador
y de reunirse con ella Xóchitl
Gálvez acusó ayer que a la au
toridad electoral le tiembla la
mano para garantizar la equi
dad en la contienda

No me sorprende que
los magistrados del Tribu
nal no hayan suspendido las
mañaneras La verdad es
que hay una ley que el Pre
sidente se la pasa por el ar
co del triunfo El Tribunal le
dice violaste la equidad de
la contienda baja tu decla
ración pero mientras López
Obrador dice que yo voy a
quitar programas sociales y
ya le dieron vuelo por todo el
país reprochó la candidata
presidencial de Oposición en
conferencia de prensa

Hay una contienda in
equitativa Lo que advierto

es que el Tribunal no está
dispuesto a sacar ni la tarje
ta amarilla ni la tarjeta roja

A pesar de la reiterada in
tromisión de López Obrador
en el proceso electoral la Sa
la Superior rechazó el miér
coles pasado suspender las
mañaneras con el argumen
to de que no se puede ejercer
una censura previa

Más tarde los magistra
dos rechazaron reunirse con
Gálvez y su equipo que so
licitaron ser recibidos para
exponer la intervención de
López Obrador en la elección

Posteriormente el mis
mo miércoles el Tribunal in
formó que accedió al encuen
tro pero el equipo de Gálvez
no respondió las llamadas

Sin embargo la hid al
guense aseguró ayer que só
lo les ofrecieron una videolla
mada misma que rechazaron

Mi equipo optó por no
confirmarla porque ofrecían
una llamada a distancia dijo

RETENES EN CHIAPAS
Gálvez consideró que Ló
pez Obrador y Claudia
Sheinbaum deberían ofre
cer una disculpa tras califi
car de montaje el retén en
Motozintla Chiapas lo cual
fue desmentido por el grupo

El Presidente difícilmen
te ofrece una disculpa y su
corcholata tampoco Son de
una soberbia que cuando se
equivocan nunca lo van a re
conocer dijo tras la difusión
de un video en el que los en
capuchados responden que
sus retenes son reales

La candidata de la alian
za PAN PRI PRD reprochó a
López Obrador y Sheinbaum
que no reconozcan que en
Chiapas operan cárteles del
narcotráfico y grupos de au
todefensa

Hay cárteles de la dro
ga enfrentándose hay auto
defensas y hay un Gobierno
ausente indicó

i Xóchitl Gálvez deploró que el Tribunal Electoral haya negado
suspender las mañaneras del Presidente AMLO
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XÓCHITL TRIBUNAL ELECTORAL NO
QUIERE AMONESTAR A AMLO
I XOCHITL GÁLVEZ RÜIZ

TEPJF no quiere
sancionar a AMLO
Lamenta el rechazo del Tribunal a suspender mananeras
el Presidente se pasa la ley por el arco del triunfo

VÍCTOR GAMBOA
nacion eluniversal com mx

Luego de que el Tribunal Elec
toral del Poder Judicial de la Fe
deración TEPJF rechazó su so
licitud de que se suspendan las
conferencias mañaneras del
presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador en lo que resta de
las campañas la candidata pre
sidencial opositora Xóchitl Gál
vez afirmó que enfrenta un pro
ceso electoral inequitativo en el
que las autoridades electorales
no están dispuestas a sacarle la
tarjeta amarilla o roja a la 4T

En su última conferencia de
prensa Sin miedo a la verdad
antes del segundo debate del
próximo domingo la aspirante
de la coalición FuerzayCorazón
por México lamentó que el
Mandatario se pase la ley por el
arco del triunfo y siga intervi
niendo en el proceso electoral
desde Palacio Nacional

El Tnbunal le dice violaste
la equidad de la contienda baja
su declaración pero mientras a
la que dice que yo voy a quitar
programas sociales ya le dieron
vuelo por todo el país El proble
ma no es el efecto de la maña
nera directo el tema es que los
servidores de la nación andan
por todo el país repartiendo
panfletos para explicar la infor
mación y de eso ya ha habido
muchas evidencias en las redes

sociales Hay una contienda to
talmente inequitativa y en ese
sentidoyo lo que advierto es que
el Tribunal no está dispuesto a
sacar ni la tarjeta amarilla ni la
tarjeta roja aseguró

Xóchitl Gálvez alertó que así
como el crimen organizado boi
coteó su mitin en Huixtla Chia
pas no dejará que se vote el 2 de
junio en algunas regiones

Nosotros ya avisamos al INE
que hay lugares donde no sevan

a instalar casillas A ver que va
ya el INE a Frontera Comalapa
Yo reto al INE a que vaya a Fron
tera Comalapa una persona que
vaya con la comisión de ver en
qué condiciones están porque
hay cientos de desplazados
Quién los va a dejar entrar a vo

tar Los delincuentes no los van
a dejar entrar si tienen control
del pueblo indicó

En otro tema la abanderada
de la alianza opositora adelantó
que los senadores del bloque de
contención presentarán una ac
ción de inconstitucionalidad
contra la creación del Fondo de
Pensiones para el Bienestar con
el que dijo el gobierno federal
se va a robar el dinero de las fa
milias mexicanas

Habría que hacer una gran
comunicación con los mexica
nos en el exterior porque esas
Afore tienen dueño tienen
nombre tiene apellido Hay que
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comunicarles a los dueños que
tienen ese dinero para que to
men la decisión de retirarlo

Sobre el debate del próximo
domingo dijo que se verá a la
Xóchitl de siempre sonriente y
alegre no a la que estuvo incó
moda en el primer debate

Además consideró que el
nuevo formato le favorecerá
pues no habrá tantas preguntas
de los moderadores y podrá
contrastar sus propuestas con

las de su adversaria de Morena
Claudia Sheinbaum

Hay datos que contrastan y
por supuesto va a ser muy in
teresante aseguró la candidata
de la oposición

i
Yo reto al INE a que
vaya a Frontera
Comalapa una persona
que vaya a ver en qué
condiciones están
XÓCHITL CALVEZ RUIZ
Candidata presidencial

La candidata lamento que el presidente López Obrador siga interviniendo en el proceso electoral
desde Palacio Nacional y que el TEPJF no esté dispuesto a sacarle la tarjeta amarilla o roja
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Celebra Presidente
que continúe la
conferencia diaria
No estoy contra el periodismo

sino contra quienes se venden

EMIR OLIVARES

Y ALONSO URRUTIA

El presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador celebró que el Tribu
nal Electoral del Poder Judicial de la
Federación TEPJF haya resuelto
no suspender las mañaneras

Sería un acto autoritario ya can
celar esta conferencia Qué bueno
que no lo hicieron porque si no nos
dejarían sin medios señaló en la
conferencia matutina de ayer a pre
gunta hecha al respecto

Abundó que es de celebrarse
que no se ordenara suspender sus
mañaneras diarias porque de lo
contrario consideró se deberían
cancelar otros espacios informa
tivos encabezados por periodistas
que están contra nosotros y
mencionó a algunos como Joaquín
López Dóriga Ciro Gómez Leyvay
Carlos Loret

Manifestó su beneplácito por la
determinación del organismo Qué
bueno que prevalezca la libertad
no hay que tenerle miedo al deba
te a la polémica es bueno muchas

cosas permanecían ocultas no se
sabían muchas Ahora la gente está
enterada

Subrayó que su administración
no está contra los periodistas sino
contra el periodismo que se vende
y alquila de ahí que recordó gran
des espacios históricos de libertad
de expresión y lucha como Rege
neración de los hermanos Flores
Magón o El Hijo del Ahuizote de
Daniel Cabrera

La formación de cuadros para
la transformación en la Revolución
Mexicana la crearon los magonis
tas Había magonistas en Cananea
en la huelga de Río Blanco con Vi
lla con Zapata en todos lados pe
riodistas es un noble oficio el del
periodismo También para que na
die se vaya a confundir que estamos
en contra de los periodistas no
estamos en contra de este perio
dismo que se vende que se alquila
a empresas para sacar provecho
chantajeando autoridades corrup
tas porque el que no es corrupto
no se deja chantajear pero como
imperaba la corrupción no había
quién no se doblara
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Sanciona TEPJF con
casi 300 mil pesos a
Gálvez y su alianza
LILIAN HERNÁNDEZ
YFABIOLA MARTÍNEZ

Por vulnerar las reglas de propa
ganda electoral en este periodo de
campaña los partidos de la coa
lición PAN PRI y PRD así como
su candidata Xóchitl Gálvez Ruiz
deberán pagar una suma total de
casi 300 mil pesos por multas que
les impuso la sala especializada
del Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación TEPJF

No obstante las tres fuerzas
políticas y su abanderada a la Pre
sidencia aún pueden rechazar la
sanción económica y recurrir a
la sala superior que tendría la
decisión definitiva sobre las in
fracciones por la aparición sin
permiso legal de dos niños en vi
deos difundidos en Facebook y X

El pleno de la sala especiali
zada resolvió en dos diferentes
asuntos que tanto la candidata
de Fuerza y Corazón por México
como los partidos que la postulan
incurrieron en esta vulneración
que atenta contra la protección
de los derechos de niñas niños y
adolescentes ya que no evitaron
su aparición en ambos videos

Aunque en uno de los casos am
bos padres estaban presentes en
el video y señalaron que sí se podía

difundir la imagen de sus hijos los
magistrados de la especializada
apuntaron que sin la documenta
ción que acreditara los permisos
se debía sancionar a la coalición
por faltar al deber de cuidado

Por lo anterior aprobaron im
poner multas tanto a Gálvez como
a los partidos resolviendo que por
un primer video la candidata de
be pagar 16 mil 285 pesos y 21 mil
714 pesos por el segundo

En tanto cada partido político
tiene que pagar 43 mil 428 pesos
lo cual suma 260 mil 568 pesos
pues se trata de dos multas para
ambos Con la sanción impuesta
a Xóchitl Gálvez equivale a un
monto total de 298 mil 567 pesos

La sala especializada también
impuso una multa de 16 mil 285
pesos a Morena por la publicación
de un video en redes sociales don
de aparece una menor de edad sin
que se difuminara su rostro ni se
contara con el permiso para ello

Por el contrario el pleno de esta
sala determinó por unanimidad
que el presidente Andrés Manuel
López Obrador no faltó a los prin
cipios de equidad en la contienda
durante la difusión de la confe
rencia matutina del pasado 8 de
marzo ya que se trató de una res
puesta a una pregunta específica
de un periodista
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Nosotros declinamos
reunión con el TEPJF
desmiente Gálvez a Creel

NÉSTOR JIMÉNEZ

La candidata presidencial de PAN
PRI y PRD Xóchitl Gálvez reco
noció que el Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación
TEPJF sí les ofreció una reunión

pero al ser por videollamaday no es
tar todos los integrantes de la sala
superior ellay su equipo declinaron

Lo anterior después de que un
día antes su coordinador de cam
paña Santiago Creel reprochó en
redes que el TEPJF rechazara la
petición de la coalición opositora
de reunirse con los magistrados

De manera sorprendente y des
concertante dijo el miércoles la
presidenta del tribunal y dos magis
trados rechazaron la solicitud de la
candidata para un encuentro al que
buscaban que también asistieran
los dirigentes de los tres partidos
que la impulsan Incluso Creel
consideró la negativa ejemplo de
tolerancia a la impunidad

Consultada al respecto durante
su conferencia de prensa Gálvez
aclaró que no hubo malentendido
fue su equipo el que decidió no con
firmar Nos ofrecieron una video
llamada y no estaban completos
los magistrados señaló

Sobre la decisión del TEPJF de
no suspender las mañaneras del
Presidente como pidieron los par
tidos de oposición Gálvez sostuvo
que ya sabía y no le sorprende la
decisión Hay una contienda total
mente inequitativa Y en ese sentido
yo lo que advierto es que el tribunal
no está dispuesto a sacar ni la tarjeta
amarilla ni la roja agregó

Horas antes de que el Tribunal
Electoral la multara con 300 mil
pesos junto con los partidos que la
postulan por la aparición de meno
res de edad en sus espots durante
su conferencia subió a una niña al
templete para obsequiarle frente a
las cámaras una muñeca La con
ferencia se realizó en su casa de
campaña donde se permitió el ac
ceso sólo a los representantes de los
medios de comunicación o al equipo
de la hidalguense

Rumbo al segundo debate presi
dencial Gálvez adelantó que vestirá
algo cómodo algo con lo que me

sienta a gusto que me sienta con
tenta que refleje mi personalidad
y se le verá sonriente dijo Ense
guida criticó que su contrincante
de Morena PT y PVEM Claudia
Sheinbaum estaba super acarto
nada y de eso no dicen nada eso
ni movió
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No se negó derecho de audiencia a Gálvez TEPJF
Luego de que el coordinador de campaña de
Xóchitl Gálvez Santiago Creel acusara que
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la
Federación TEPJF rechazó recibir a Xóchitl
Gálvez el organismo aseguró que en nin
gún momento se ha negado el derecho de
audiencia a la candidata presidencial de PRI
PANyPRD

En un comunicado destacó que el martes
se recibió la solicitud de audiencia por parte
de la campañade Gálvez

Posteriormente a las 15 24 horas se en
vió propuesta de audiencia para realizarla a
través de la plataforma Zoom con los magis
trados Felipe Fuentes Barrera Felipe de la
Mata Pizaña y la magistrada presidenta Mó
nicaSoto Fregoso el miércoles24deabril alas
10 00 horas destacando que la respuesta se
hizo a través de correo electrónico y llamada
telefónica

Sin embargo el Tribunal señaló que no se
recibió confirmación alguna de la propuesta

realizada para el desahogode la audiencia ni
llamada telefónica a este respecto

Finalmente el organismodel PoderJudicial
de la Federación reiteró su disposición por
mantener el diálogo con todos los actores
políticosy sociales

La tarde de este miércoles Santiago Creel
publicó un comunicado en el que se hizo un
respetuoso llamado para que la candidata
a la presidencia Xóchiti Gálvez así como los
presidentes de los partidos Marko Cortés
Alejandro Moreno y Jesús Zambrano sean
recibidos en una audiencia presencial por el
Pleno delTribunal 24 horas
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Prevé Xóchitl una jornada
electoral entre criminales
La candidata presidencial de la coalición
FuerzayCorazónporMéxico Xóchitl Gálvez
retó al Instituto Nacional Electoral INE a
observar la falta de condiciones para instalar
casillas en Frontera Comalapa Chiapas y
advirtió que así como el crimen evitó que sus
habitantes asistieran a uno de sus eventos
también lo harán en la elección

Aver quevaya el INE aFronteraComalapa
que vaya Yo reto al INE que vaya a Frontera
Comalapa una persona que vaya con la co
misión de ver en qué condiciones porque
hay cientos de desplazados quién los va a
dejar entrar avotar declaró enconferencia
de prensa

Gálvez Ruiz destacó que los delincuen
tes no van a dejar entrar a los pobladores a
votar si tienen control del pueblo Por algo
se salieron porque fueron amenazados En
tonces hay lugares donde hay problemas
reales Y la Frontera es un lugar no así Tapa
chula no así Tuxtla no así San Cristóbal o

sea eltemaestámuyfocalizadoenFrontera
Sobre la negativa de los magistrados Tri

bunal Electoral del Poder Judicial de la Fe
deración TEPJF de recibirla junto con los
dirigentes nacionales de los partidos que
abandera Gálvez Ruiz dijo que le ofrecieron
una reunión virtual y sólo con algunos ma
gistrados por lo que no aceptó karinaaguilar

POSTURA La candidata aseguró que la
delincuencia intervendrá en la elección
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Consejo del INE decidirá sobre uso de celulares
LILIAN HERNÁNDEZ
YFABIOLA MARTÍNEZ

El Tribunal Electoral del Poder Ju
dicial de la Federación resolvió que
el Consejo General del Instituto Na
cional Electoral INE debe resolver
si los funcionarios de casilla pueden
impedir a la ciudadanía ingresar a
votar con teléfonos celulares y no la
Comisión de Capacitación y Orga

nización de dicho organo electoral
Tras analizar la impugnación que

presentó el PRD los magistrados de
la sala superior aprobaron que esa
comisión del INE no tenía la auto
ridad para resolver la queja por lo
que revocó el acuerdo que habían
avalado y ordenó al Consejo Gene
ral del INE analizar el caso y des
ahogar la solicitud del sol azteca

El PRD recurrió a la máxima ins
tancia electoral al considerar que

esa comision desestimo su petición
El pleno de la sala superior señaló

que el agravio tenía fundamento
porque la cuestión planteada re
basa una postura sobre aspectos
técnicos y operativos Por lo que
al tratarse de un posicionamiento
que representa la emisión de un cri
terio general deberá someterse a la
aprobación del máximo órgano de
dirección del citado instituto dice
el proyecto de sentencia aprobado
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Exorcismo legislativo
En el Senado los integrantes de la bancada del PAN que coor
dina el veracruzano Julen Rementería desplegaron en el
pleno del recinto legislativo una manta gigante con la imagen
de la camiseta negra difundida por Morena en redes sociales
con el emblema de la santa muerte que lleva la leyenda Un
verdadero hombre nunca habla mal de López Obrador La se
nadora Lilly Téliez con un rosario en la mano soltó un alto
al demonio y exigió al inquilino de Palacio Nacional dejar de
decir que la muerte es santa porque no lo es sino representa un
símbolo del demonio adorado por criminales

Sandoval íñiguez
y el comunismo
El polémico cardenal Juan Sandoval íñiguez arzobispo emérito
de Guadalajara lanzó una advertencia a la población en el
marco de lajornada electoral Si ganan los que están en el
poder se viene el comunismo ténganlo claro se viene el comu
nismo con todos los males que trae consigo falta de libertad
se arruina la economía se combate a la religión y se empobrece
a los pueblos como está Cuba o como está Venezuela que era
un pueblo muy rico como Nicaragua alertó No vaya a pasar
como en 2021 en Tlaquepaque cuando se ordenó repetir los
comicios por declaraciones precisamente del entrometido
y oscuro Sandoval íñiguez al considerar que influían en el
electorado

Imprecisiones respecto
del TEPJF
Falso resultó que el Tribunal Electoral haya negado el derecho
de audiencia a representantes de la coalición opositora que en
cabeza Xóchitl Gálvez tal como lo denunció erróneamente su
coordinador Santiago Creel Ese órgano judicial sí respon
dió a la petición de reunión propuso fecha y hora y envió los
contactos para coordinar el encuentro pero el equipo aliancista
simplemente no confirmó Al parecer alguien no informó debi
damente a Creel Miranda

Alegan enJalisco violencia
política de género
La representación de Morena pidió al INE retirar a Pablo Le
mus candidato de MC a la gubernatura de Jalisco por ejercer
violencia política contra su candidata Claudia Delgadillo
Los guindas se basan en que durante el debate de los candi
datos el emecista aseguró que Delgadillo tuvo una relación
íntima con el expresidente Enrique Peña Nieto A ver qué
resolución toman en el Consejo General
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Increpan alumnos a Maynez
La UAM Xochimilco rompió el buen récord que llevaba Jorge
Álvarez Máynez en las universidades Estudiantes lo recibie
ron con pancartas que decían no quiero una canción viral
quiero una propuesta real y hasta le gritaron desde afuera El
candidato de forma arrogante les sonreía y mientras estaba
sentado alzó la mano y con el dedo índice empezó a señalar
hacia abajo como diciendo aquí aquí Les dijo entre gritos
Aquí voy a estar para escuchar sí a los que protestaban pero
también a todas las voces

FGR desdice a sufuncionario
La FGR le corrigió la plana a Felipe de Jesús Gallo titular
de la Agencia de Investigación Criminal quien aseguró en un
foro que México es campeón en la producción de fentanilo La
fiscalía de Alejandro Gertz no tardó en salir a aclarar al estilo
de Rubén Aguilar quien fuera vocero de Vicente Fox que la
palabra inadecuada de Gallo realmente quería destacar la

larga historia y la magnitud de la lucha contra las drogas sintéti
cas en México Ándale pues
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ROZONES

Se calientan en el Senado

Salieron chispas nos comentan de la sesión del Senado en la que se aprobó la creación del
Fondo de Pensiones para el Bienestar Y es que los senadores de Morena César Cravioto y
del PRD Miguel Mancera estuvieron a punto de pasar de las descalificaciones a los golpes
Fue la participación de la senadora del PRI Cecilia Sánchez la que detonó el diferendo pues
señaló que qué bueno que la reforma no hacía alusión a los 7 mil 500 millones de pesos que
dijo le dieron a Cravioto como comisionado para la reconstrucción Ahí sí pierde la memoria
señaló El morenista tomó la palabra pero para raspar a Mancera porque dijo que él sí se
quería clavar la lana de la reconstrucción Mancera reviró a quien le siguen reclamando
es a él a la fecha el dinero de la reconstrucción que no termina antes de levantarse de su
escaño para ir a encararlo Se apuntaron con el dedo y sólo la intervención de Ricardo Mon
real evitó que la cosa pasara a mayores Uf

Un homicidio un candidato y sus cercanos
Nos cuentan que la detención de Hugo Torres candidato a concejal por Morena en la Be
nito Juárez ocurrida ayer en la Ciudad de México ha caído en mal momento para figuras
morenistas con las que este personaje es vinculado Sobre todo por la acusación que pesa
en su contra se le señala en un homicidio que ocurrió ayer en la colonia Portales La víctima
fue un hombre de 37 años quien fue golpeado y resultó baleado De Torres Zumaya se ha
señalado que además de ahorabuscar un cargo arropado por el partido guinda antes fungió
como operador político y territorial del exalcalde de Miguel Hidalgo Víctor Hugo Romo y
que sería cercano a Leticia Varela quien contiende por la alcaldía Benito Juárez Qué harán
con este espinoso asunto los morenistas sobre todo los que están bajo el reflector en estos
tiempos de contienda electoral Pendientes

Sí había respuesta
Le voltearon la tortilla en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a Santiago
Creel quien había señalado una aparente desatención de parte de esa institución Y es que
resulta que primero el coordinador de la coalición Fuerza y Corazón por México acusó que le
negaron una audiencia a la candidata Xóchitl Gálvez para abordar el tema de la cancelación
de las mañaneras durante los comicios Sin embargo desde la Sala Superior ante esos seña
lamientos se informó que los magistrados Mónica Soto Felipe Fuentes Barrera y Felipe
de la Mata Pizaña sí habían abierto la puerta a un encuentro virtual tanto con la aspirante
como con los dirigentes del PAN PRI y PRD No está claro en qué momento se dio la incomu
nicación o por qué en el equipo del legislador no tomaron nota de la apertura al diálogo para
el cual había día fecha y hora especificados No había pues motivo para señalar desdén así
que por ahí hay alguien al que habrán de ponerle un tache
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Robles canta victoria

Y fue ayer Rosario Robles quien cantó victoria en el litigio judicial en su contra por el caso
de la llamada Estafa Maestra en el que se le acusó de ser omisa ante un desvío por más de
cinco mil millones de pesos Por este caso la exfuncionaria en el gobierno de Enrique Peña
estuvo en prisión tres años Se acabó la infamia Hoy el 9 Tribunal Colegiado ratificó mi
absolución y negó que la Auditoría Superior de la Federación tuviera razón en el amparo
que promovió La justicia triunfó Derrotamos la venganza y el uso faccioso de nuestras
instituciones para perseguir adversarios #SiEsVenganzaNoEsJusticia publicó quien fuera
titular de las secretarías de Desarrollo Social y de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano

Oscuras confrontaciones

La imagen que se ha hecho viral en los últimos días en la que aparecen la muerte y el lema
un verdadero hombre nunca habla mal de López Obrador ayer apareció en una versión

gigante en el Senado Fueron panistas quienes la desplegaron luego de tomarla de la cuenta
de X del partido Morena que la difundió en días pasados Detonaron así un debate que
duró más de una hora en el que se dieron momentos como el protagonizado por Lilly Té
llez quien sacó un rosario frente a la manta La asociación de esa imagen con Morena por
parte de la oposición no gustó nada a los morenistas quienes reviraron contra los panistas
que son falsos cristianos Josefina Vázquez Mota solicitó al Gobierno federal respetar el
Estado laico y presentó un video donde aparece José Ramón Castro secretario general de
la Conferencia del Episcopado Mexicano y habla de los valores morales de la fe Vázquez
Mota también cuestionó la apología de la muerte con los actuales índices de homicidios
desaparición de personas y violaciones Así ese otro debate Uf

Empellón a Máynez
Bastante complicada nos cuentan fue la presencia en la Universidad Autónoma Metropo
litana la UAM Xochimilco del candidato presidencial de Movimiento Ciudadano Jorge
Álvarez Máynez Y es que la comunidad estudiantil de esa institución estaba dividida pero
tenía en común el apasionamiento que se hacía más evidente cuando unos gritaban su nom
bre y otros exigían fuera Máynez acompañadas de mentadas y silbatinas Hubo incluso un
momento en el que un joven le dio al abanderado fosfo fosfo una especie de empellón Por
cierto que nos dicen a representantes de los medios de comunicación se les cerró la puerta
por lo que tuvieron que ingresar como si fueran estudiantes de infiltrados pues para poder
escuchar el mensaje del zacatecano que al final fue más corto ante la amenaza de que en
algún momento las cosas se saldrían de control

 .  2024.04.26



PRIMERAS
PLANAS



1 Hugo Torres acudió a un mitin con Clara Brugada 
y horas después se vib involucrado en un homicidio. 

Detienen a morenista.s 
·tras muerte de amigo 

ELTHON GARCÍA 

Hugo Torres Zumaya, candi
dato de Morena a Concejal 
en Benito Juárez, fue dete
nido tras el asesinato de un 
hombre. . 

Las auto1; dades capitali
nas indagan si participó en el 
crimen, junto con Alejandra 
Orozco Pacheco, otra militan
te del mismo partido. 

Ambos fueron puestos a 
disposición de la Fiscalía de 
Homicidios, donde el MP de
terminará si existen elemen
tos para imputarlos. 

La víctima, identificada 
como Eder, de 37 años, fue 
atacada ayer por la mañana 
dentro de una vivienda, en 
la Colonia Po1tales. 

Según reportes de la Po-
1 icía, Alejandra era su pareja 
y vivían en el domicilio, ubi
cado en Calle Emperadores 
112, casi esquina con Canarias. 

Según testimonio de los 
detenidos, los tres habían 

asistido a un evento de cam
paña de Clara Brugada, can
didata morenista al Gobierno 
delaCDMX. 

Incluso, en sus redes so
ciales, el propio Torres Zu
maya compartió algunas fo
tos del mitin que se realizó 
el miércoles en la Alcaldía 
Benito Juárez. 

Al concluir, detallaron, 
regresaron a la casa de Eder 
y Alejandra, donde tuvieron 
una riña con vecinos y los 
agresores se dieron a la fuga. 

Agentes del Sector Porta
les atendieron el caso y deta
llaron que hacia las 6:30 ho
ras recibieron una alerta de 
disparos, pero al llegar sólo 
hallaron a Eder herido y a los 
sospechosos. 

Para.médicos confirma
ron que el hombre había 
muerto. A partir de las lesio
nes que sufrió en el cuello y 
en la cabeza, establecieron 
que lo agredieron con una 
pistola y un arma blanca 

Y TRAS RECLAMO DE AMLO 
LA FGR SE 'DISCULPA' 

REFORMA / STAFF 

Temprano, en la conferencia 
mañanera, AMLO pidió volver 
a preguntar si Felipe de Jesús 
Gallo, jefe de la Agencia de In
vestigación Criminal de la FGR, 
había dicho que México era 
"campeón del fentanilo". 

No pasaron más de 7 horas 
para que en un comunicado. la 
FGR dijera que Gallo uti lizó una 
"palabra inadecuada" y le en
mendó la plana. 

Gallo habló el pasado mar
tes en la Conferencia Internacio
nal de Drogas Sintéticas y dijo 
que "México ha sido campeón 
en la producción de metanfeta
mina y ahora fentanilo, y ha sido 
el mayor proveedor de riqueza 
y poder para diferentes organi
zaciones criminales". 

Al ser cuestionado ayer so
bre esa aseveración que contra
decía la narrativa oficial de que 
en México no se producía fenta
nilo, el Presidente pidió "espe
rar" porque la Fiscalía aclararía 
el asunto. 

"Primero hay que ver si dijo 
eso ... hay que volvérselo a pre
guntar. A lo mejor hoy o maña
na la Fiscalía informa sobre esto, 
y en libertad", dijo el Presidente. 

La dependencia lo hizo con 
un comunicado y aseguró que 
Gallo ofrecía una disculpa. El 
funcionario no ha aparecido pú
blicamente para aclarar. 

"Utilizó una palabra inade
cuada para destacar la larga 
historia y la magnitud de la lu
cha contra las drogas sintéticas 
en México, relacionando ese 
tema, con el actual problema 
del fentanilo", insistió la Fiscalía 
General de la República en su 
comunicación. 

"Es evidente que dicha 
palabra fue inadecuada; y, en 
razón de ello, el Maestro Gallo 
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• "México ha sido el cam
peón en la producción 
de metanfetamina y 
ahora fentanilo, y ha sido 
el mayor proveedor de 
riqueza y poder para 
diferentes organizaciones 
criminales". 
Felipe Gallo, jefe de AIC 

AYER 

• 9:30 AM. "Primero hay 
que ver si dijo eso ... hay 
que volvérselo a pregun
tar. A lo mejor hoy o ma
ñana la Fiscalía informa 
sobre esto, y en libertad". 
AMLO 

• 4:50 PM. "Utilizó una 
palabra inadecuada para 
destacar la larga historia 
y magnitud de la lucha 
contra las drogas. Gallo se 
disculpa públicamente". 
FGR · 

se disculpa públicamente; ex
plicando que el propósito, en el 
que evidentemente nó debió 
usar esa palabra, era destacar 
el largo combate legal que ha 
tenido que llevar a cabo nuestro 
País para combatir la produc
ción, el trasiego y la exportación 
de drogas sintéticas", se señaló. 

e o R A z ó 

EFERVESCENCIA 
EN lA.UAM 
El candidato 
presidencial de 
MC, Jorge Álvarez 
Máynez, encaró 
las preguntas e 
interrupciones de los 
estudiantes y salió 
bien librado. PÁG. 7 

D E M É X I C O 

Dice Castagné que candidata dispone del lugar 

Atribuyen a Nahle 
otro depa en NY 
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• Ahora se acusa que Nahle dispone de un departamento en Nueva York, a unos metros de Central Park. 
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Acusa empresario 
que inmueble vale 
46.7 mdp, y que no 
coincide con ingreso 
BENITO JIMÉNEZ 

Una nueva acusación contra 
la candidata de Morena a la 
gubernatura de Vera.cruz, Ro-
cío Nahle, fue lanzada ayer 
por el empresario Arturo 
Castagné, quien reveló que 
la zacatecana tiene a su dis-
posición un departamento 
cercano a Central Park, en 
New York, Estados Unidos. 

"Me refiero a la lujosa 
y exclusiva zona de Upper 
West Side/Central Park West 
Historie District of Man-
hattan. El departamento en 
mención se encuentra ubi-
cado en la calle Columbus 
#304, a 100 metros del fa-
moso Central Park y a unos 
cuantos pasos del departa-
mento en el cual vivía John 
Lennon" el integrante del 
grupo de rock The Beatles, 
publicó el empresario en su 
cuenta de X. 

Castagné dice tener 
pruebas y videos, pero no 
los ha exhibido. 

En su reclamo, el empre-
sario djjo que, propio o ren-
ta.do, la disposición de ese 
departamento excedería po-

Me aGosan y difaman; · 
sos), detalló. 

El miércoles, Castagné 
acusó que en el convoy de la 
candidata se utiliza una ca-

denuncia ante Fiscalía mioneta con reporte de robo 
y que otra, en la que se trasla-
da el coordinador de su cam-

MARTHA MA RTÍNEZ promovidas por la Oposi- paña, Rodrigu Calderón Salas, 
ción.,Ayer fue acompañada pertenece al Ayuntamiento 

· Rocío Nahle decidió con- en actos de campaña por de Martínez de la Torre, Ve-
trademandar al empresario la candidata presidencial racruz, desde 2018. 
Arturo Castagné, quien la Claudia Sheinbaum, quien Ayer Nahle dijo que la 
acusó por usar una camio- de nuevo le dio su respaldo. camioneta robada es de sus 
neta robada en su campaña "Es una tercera persona simpatizantes, pero que la fo-
y por ser: propietaria que ni conozco, pe- to que difundió Castagné fue 
de un inmueble en ro sale a decir tantas tomada en una gira el 18 de 
Nueva York y tener cosas. Presenté una enero, y después fue robada 
cuentas bancarias ' denuncia en la FGR el 27 de marzo. Los mismos 
en el extranjero. por difamación, da- propietarios lo reportaron, 

La candidata de ño moral, por falsi- según expresó la candidata 
Morena al Gobierno " , ficar unos docume'n- El empresario denunció 
de Veracruz preci- • Rocío Nahle tos de unas cuentas hace una semana ante la FGR 
só que denunciará en el extranjero que a Nahle y a su esposo, Jo-
al empresario por acoso, di- no tengo'', señaló. sé Luis Peña, por enrique-

· famación, daño moral y fal- La candidata al Gobier- cimiento ilícito, cotTupción, 
sificación de docwnentos. no de Veracruz evitó men- uso ilícito de atribuciones y 

Para Nahle, las acu- . donar por su nombre a Ar- lavado de dinero . 
saciones son falsas y son turo Castagné. En esa denuncia, señaló 

que Nahle compró propie-
dades en Boca del Río, Coat-

sibilidades de gasto de Na- bro de la familia Peña Nahle zacoalcos y Villa.hermosa, y 
hle, con su sueldo, y su espo- lo habita", aseveró. liquidó créditos por alrede-
so José Luis Peña Peña, con Aseguró que el valor del dor de 100 millones de pe-
su pensión. departamento ronda los $2.7 sos en 2019, cuando su salario 

"Por consideración a millones de dólares (46 mi- mensual como Secretaria de 
quien lo habita, no publicaré llones 710 mil pesos) está ubi- Energia era de 100 mil pesos. 
el número del departamento cado en un edificio histórico 
y su nombre, pero cuento con construido en 1910. Su ren- Y REPORTAN OTRA 
videos y audios en mi poder ta es de 6 mil 895 dólares PROPIEDAD EN SAN PEDRO 
para acreditar que un miem- ·mensuales (119 mil 283 pe- PÁGINA& 

Demanda priista a 'Alito' 
por moche en el tricolor 
MAYOLO LÓPEZ 

Prende el fuego amigo. Ale
jandro ' 'Alito" Moreno, diri
gente nacional del PRI, fue 
demandado ayer por la vía 
penal por su correligionaria 
tamaulipeca Montserrat Ar
cos Velázquez. 

La legisladora priista re
clamó que el líder intentó 
quedarse con un "moche" del 
50 por ciento del presupues
to asignado al organismo que 
atiende a mujeres del tricolor. 

Arcos Velázquez presen-
tó la demanda contra "Alito" 

~ y contra el secretario de Fi-., 
~ 
w 

nanzas del Comité Nacional, 
Eduardo Gutiérrez Arroyo, 
por actos de corrupción y 
violencia política de género 
en su contra, como presiden
ta del Org;anismo Nacional de 
Mujeres Priistas. 

"Dice el Secretario de Fi
nanzas, en los documentos 
que yo tengo, que tenía que 
llegar al número mágico para 
retornarle al amigo (Alejan
dro Moreno), quien le había 
instruido obtener el 50 por 
ciento de 32 millones de pe
sos, pero la simulación en el 
uso de estos recursos es un 
delito", expresó la diputada. 

NTE. OLGA SÁNCHEZ Y ClAUDIA ANAYA PÁGIN 10 
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Padres de los 43 
inicianjornada de 
protestas para que 
AMLO los reciba 

CASO AYOT.ZINAPA ~ 
DANIELA WACHAUF - nacio11@eluniversaloom.mx 

Despué.s de que los padres de los 43 nonmilistas desa
parecidos de Ayotzinapa anunciaron que a partir de hoy 
inician seis días de lucha para exigir diálogo al. presi
dente Andrés Manuel López Obrador, el Palacio Nacio
nal amaneció amurallado con vallas metálicas de más 
de dos metros de altura. 

Este viernes a las 16:00 horas realizarán una marcha 
del Ángel de la Independencia al Zócalo de la Ciudad de 
México e instalarán nuevamente un plantón en las in
mediaciones de Palacio Nacional. 

El.martes pasado, LópezObrador dijo que el 3 de junio, 
un día después de las elecciones, recibirá a los padres. 

Viernes 26 de abril de 2024 

Emiliano Navarrete, padre del estudiante José Ángel, 
manifestó a EL UNIVERSAL que le parece una falta de 
respeto dar prioridad a unos comicios que brindarles 
información sobre la indagatoria. 

1 NACIÓN 1 A14 Vallas metálicas rodean el Palacio Nacional, ante la marcha de hoy y el p lantón que anunciaron los padres d e los nom1ali.stas desaparecidos. 

DEFINEN TARIFAS 
PARAEL TREN 
INTERURBANO 

100 
PESOS 
costará el trayecto más largo 
a partir de julio. 

I ME OI.: A22 

Milei reduce 
gasto, pero 
no compras 
militares 
El presidente argentino 
pagó 650 millones de 
dólares a Dinamarca por 
24 aviones de guerra, 
en momentos en que 
clama por austeridad 

1MUNDO 1 Al9 
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Por inseguri a , co raran 
seguros según ruta y carga 
Las aseguradoras 
analizan el riesgo 
y aplican tarifas 
dinámicas; primas 
subieron hasta 
25% en el último 
añ,o, indican 
empresarios 

SARA CANTERA 
E IVETTE SALDAÑA 
- cartera@elrmiversal.com.m:x 

Las pólizas anuales para asegurar el 
transporte de carga tienen los días 
contados debido a la creciente de 
lincuencia, coincidieron expertos. 

Las aseguradoras ahora evalúan 
el riesgo y aplican tarifas, dinámi
cas e individuali7.adas .. en función 
de las rutas,. horarios, estacionali
dad y el tipo de mercancías. 

Por ejemplo, asegurar el traslado 
de medicamentos por un valor de 
S millones de pesos de Ciudad de 
México a TijuanaJ!lega a costar 3.50 
mil pesos, aunque en una ruta poco 
riesgosa puede serla mitad. expuso 
Alejandro Romero, director de lí
neas comerciales de AARCO. 

Jorge Peñúñuri Pantoja, de Co
parrnex, comentó que las primas se 
encarecieron hasta 25% en el últi
mo año, "costos que se trasladan al 
consumidor final". 

La Asociación de Transportistas 
Nacionales estima que el robo de 
carga cuesta2 mil 300 millones de 
pesos por año; pero empresarios 
afuman qu.e el monto es mayor. 

El director de Transformación 
Digital de la firma AI27, Héctor Pol
ti, explicó que hay aseguradoras 
que tienen reticencia respecto al 
transporte de carga ante el nivel de 
inseguridad, por lo que aplican la 
t.arifa más alta a quien sea 

1 CARTERA 1 A26 

1 EL DATO 
La empresa Al27 
ailcula que hu
bo 14 mll600 
robos a trans· 
portlstas du
rante e l año 
pasado. 

SHEINBAUM: OPOSICION NO SUBE EN 
ENCUESTAS NI CON "ROYAL' 1 A4 1 

XÓCHITL: TRIBUNAL ELECTORAL NO 
QUIERE AMONESTAR A. AMLO 1 A4 I 

RECIBEN A MÁYNEZ EN LA UAM ENTRE 
RECHIFLAS Y APLAUSOS 1 A4 1 

Recortan apoyos 
para privilegiar la 
bec,a Benito Juárez 
Gobierno amplía lla 
cobertura, pero deja 
descobijados a 13 
millones de estudiantes 
al eliminar programas 

MARiA CABADAS 
- nacion@eluniversal.com.mx 

El gobierno federal aumentó la co
bertura dela Beca para el Bienes
tar Benito Juárez de .Educación 
Básica, que ahora beneficia a 5.7 
millones de niños, a costa de la eli
minación o el recorte de recursos 
de programas que apoyaban a12.9 
millones de estudiantes. 

De acuerdo con un análisis de 
Mexicanos Primero, los progra
mas afectados tienen que ver con 
asesorías, inglés, alimentos, apo
yo para la crianza y reforzamien
to de aprendizajes, principal-

FERNANDO RUIZ 
1 nvestigador de Mexicanas Pr imero 

la SEP debe rendir 
cuentas del impacto aue 
han terudo las becas en 
la educación, ortncipal
mente en la tendencia 
de la deserción escolar" 

mente en zonas de alta vulnera
bilidad socíoooonómica. 

Especialistas ·en educación se
ñalan.que es momento de discutir 
si las becas universales realmente 
representan un mecanismo eficaz 
de apoyo para redu cir la desigual
dad y si todos necesitan una. 

1 NACIÓN 1 A11 

ELMAGAV 
-VÍCTlMA ~O Ét 'INAM 

Artistas denuncian abuso por parte de la institución fede.ral, al apro
piarse.-de la mayoría del espacio delmuseo yucateco. 1 A30 1 
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Clamor universitario en Estados Unidos contra guerra en Gaza

▲ Alumnos y profesores son parte de un creciente movimiento que 
demanda el fin del apoyo del gobierno de Biden a la incursión de Israel 
contra el pueblo palestino en Gaza, el cual hasta ahora suma más de 
8 mil actos en por lo menos 850 ciudades y pueblos a lo largo del país 

durante los últimos siete meses, pese a que en días recientes se ha 
intensificado la represión por parte de autoridades. En la imagen, una 
estudiante participa en una protesta ayer en la Universidad de Texas en 
Austin. Foto AP            JIM CASON Y DAVID BROOKS, CORRESPONSALES / P 23

Washington, el 
gran proveedor 
de armas en el 
mundo: AMLO
● Carece de autoridad 
moral para ser juez en 
DH, critica el Presidente 

● “Se necesita ser 
caradura; es gravísimo”

ALONSO URRUTIA 
Y EMIR OLIVARES / P 5

Dan luz verde 
en el Senado a 
la reforma de 
pensiones; va 
al Ejecutivo
● Morena y aliados logran 
mayoría simple para avalarla 
en lo general y particular
 
● En el ríspido debate de 
más de 9 horas hubo gritos, 
insultos y casi hasta golpes 

ANDREA BECERRIL Y 
GEORGINA SALDIERNA / P 4

Sacar en 6 años 
a 7.5 millones 
de la pobreza 
extrema, meta 
de Sheinbaum
● Presenta la morenista en 
Veracruz su plan en materia 
de combate a la desigualdad
 
● Programas de Bienestar 
y crecimiento de al menos 
3% anual, vía para lograrlo

ALMA MUÑOZ, ENVIADA / P 7

No callaremos 
ante mordaza 
por uso de cártel 
inmobiliario, 
reta Brugada
● Anuncia impugnación 
a fallo del IECM y lo llama a 
actuar de forma imparcial, 
transparente y democrática

REDACCIÓN / P 30

Pide México a ONU que 
Palestina sea miembro 
“de pleno derecho”

Exige al Consejo de Seguridad “estar a la altura de su responsabilidad”

l Tenemos tiempo 
de evitar el conflicto 
generalizado en la 
región: Vasconcelos

l Imperativo, poner 
fin al sufrimiento 
de la población en 
la franja, señala

l El representante 
ante el organismo 
lamenta el veto de 
EU del 18 de abril

l Israel, preparado 
para la incursión en 
Rafah, dice portavoz 
de Netanyahu

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ Y AGENCIAS  / P 15 Y 24
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Alfredo Campos Villeda
“El crimen se ha portado 

bien, diagnostica el 
Presidente” - P. 2

Violeta Vázquez-Rojas
“El corazón de la 

capital sigue siendo 
de izquierda” - P. 12

Susana Moscatel
“La ‘inocencia’ de 

Weinstein y la jueza 
Jenny Rivera” - P. 57

Sánchez dispara 
alarmas y PSOE 
busca disuadirlo
El presidente comunicó al rey 
Felipe VI la “licencia” de días, 
harto del asedio a su esposa
RAÚL PIÑA/EL MUNDO - PAGS. 54 Y 55

“Desesperados los de enfrente, 
no suben ni con royal”: Claudia

 Refuta a Xóchitl sobre que en Morena están espantados e insiste en que son “enormes” las 
preferencias a su candidatura, por lo menos de 20 puntos arriba; ofrece sacar a 7.5 millones de la pobreza

JOSÉ ANTONIO BELMONT, ÁLAMO

 En su tercer día de re-
corrido por Veracruz, Claudia 
Sheinbaum, candidata presiden-
cial de Morena y los partidos del 
Trabajo y Verde, ironizó sobre 

las preferencias de la oposición 
rumbo a la elección, veinte pun-
tos abajo, y aseguró que “ni con 
royal” sube en las encuestas en 
respuesta a Xóchitl Gálvez, quien 
ve “espantado” a Morena. PAG. 4

Tercera gira por Morelos
Álvarez Máynez, preparado 
para guerra sucia y ataques
ARMANDO MARTÍNEZ - PAG. 6

Hay gente extraña: AMLO
El crimen “se porta bien y 
me respeta” en recorridos
PEDRO DOMÍNGUEZ - PAG. 9

“Irá al debate a mentir”
Sheinbaum solo defenderá 
el “Disneyland” 4T: Gálvez
ISRAEL NAVARRO - PAG. 5

Venecia. Protestas contra nuevo impuesto al turismo
La ciudad de Venecia anunció el cobro de una tarifa por visita y registro a excursionistas que provocó manifestaciones contra la medida, en 
un destino cuyos habitantes se dividen entre los que detestan a los turistas y los que les dan la bienvenida. MANUEL SILVESTRI/REUTERS

ÓSCAR BALDERAS, CIUDAD DE MÉXICO

 A partir de este marzo, una 
casa fresca en tiempo de sequía es 
un privilegio que solo unos pocos 
disfrutan en la Frontera Chica en 
Tamaulipas, donde Los Ciclones 
y Los Metros, escisiones del cár-
tel del Golfo, ya cobran a las fa-
milias por cada árbol que ensom-
brece un hogar. PAG. 10

Dos cárteles 
de Tamaulipas 
cobran cuota 
por cada árbol

Charla con Cassandra 
Sánchez-Navarro
Autoplacer y tabúes

CdMx. Al arquitecto 
Norten, la Medalla 
al Mérito en Artes

P.  58

EFE, WASHINGTON

 Estados Unidos echa a  
2 mil 240 migrantes al día, el ma-
yor número desde 2011, ya sin la 
ley de expulsión expedita. PAG. 16

Estados Unidos expulsa ya 
a más migrantes que con 
la aplicación del Título 42

Ex figura de Roma y Milán
El combate al racismo debe 
empezar desde la casa: Cafú
JENNIFER SEEFOO - PAG. 62
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PADRÓN DE TATUADORES La Cofepris emitió ~na guía para que las personas que también se dediquen a 
perforar o a micropigmentar tramiten su tarjeta de control sanitario. Prlmeta J 13 
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PENDIENTE, PROMULGACIÓN DEL EJECUTIVO . , 
o 1erno po ra 

tomar a orros 
e as a o.res 

TRAS UNA llllÓN RflPIDA, el Se.nado creó el Fondo de 
Pensiones para el Bienestar, que se integrará con 40 mil 
mdp de personas de 70 años y más, entre otros recursos 

POR LETICIA ROBLES 

DE LA ROSA 

En un debate de más de 
ocho horas, que estuvo a 
punto de acabar en golpes 
entre Miguel Ángel Mance
ra y César Cravioto. el Se
nado concretó la creación 
del Fondo de Pensiones 
para el Bienestar. 

Esta bolsa se alimentará 
de 40 mil millones de pe
sos de ahorros en cuentas 
de aiores no reclamadas 
por personas de 70 años 
y más, utilidades del Tren 
Maya, el AIFA, Mexicana de 
Aviación y otros recursos. 

.· , Foto: Elízabeth Vélázquez 

Monreat·tu~&~tlé"'intér'Vi!nir para t¡ue é(J)léito entre Cravio o y 
Mancera ~'dtpasara á mayores durante la discusión de anoche. 

Las cuentas no recla
madas de los trabajado
res del Estado de la tercera 
edad también se transferi
rán al fideicomiso. que Ha
cienda creará en Banxico, 
sin que sea necesario espe
rar una resolución judicial. 

La oposición insistió en 
lo nocivo de la reforma. 
"Los legisladores de Morena 
se están robando nuestro 
patrimonio", alertó Germán · 
Martínez. El pleito entre el 
exjefe de Gobierno y Cra
vioto inició con la interven
ción de Cecilia Sánchez. 

"Qué bueno que la re
forma no habla del dine
ro que le dieron a Cravioto 
para la reconstrucción de 
la Ciudad de México, de 
siete mil 500 millones y 

EXPRESIONES 

: .. ~'. ,¡ 

1 

a>• 
Ustedes {Mo~ena) ~o están 
haciendo: otra cosa más 
que robar, hurtar, quitarle 
a la gente lo que les 
pertenece; y querer saludar 
con sombrero ajeno." 

CLAUDIA ANAYA 
SENADORA POR EL PRI, 

más de medio millón de 
apoyos, porque no sabría 
qué responder ahí si pierde 
la memoria también. ¿por 
qué mejor no le avis'án a 
la gente cómo reclamar su 
dinero?", expresó. 

Cravioto le contestó 
que ese "golpe" era para 

- ' 

Mancera. quien desde su 
escaño reviró que al único 
al que le reclaman el dine
ro de la reconstrucción es a 
Cravioto. Luego, Mancera 
fue a encararlo y Ricardo 
Monreal tuvo que mediar 
para calmar los animos. 

Se abrió la votación en lo 
general. con 70 en favor. 43 
en contra y abstenciones de 
Patricia Mercado y José Luis 
Pech, de MC. Ninguna re 
serva pasó en lo particular. 

El anuncio de la Mesa 
Directiva de que le hará un 
cambio al decreto tras ser 
aprobado, sin que se pase 
por el voto del pleno, ge
neró esta madrugada la 
protesta inmediata de la 
oposición, al ser irregular. 

o.. 
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Fl~iMERA 1 PÁGINA 4 

PRIMERA 

Senado ordena 
sancionar sacrificio 
de gallina 

"' Ari a l..i lia Rivera , presidenta 
de la Mesa Directiva, 
instruyó deslindar 
responsabilidades sobre 
el ritual realizado dentro 
del recinto legislativo, a 
instancias del rnorenista 
Adolfo Gómez. I 4 

-~~· .2 
PARÍS, FRANCIA 

EL SHOW DEBE CONTINUAR ••. 
El emblemático cabaret Moulin Rouge perdió sus 
aspas, que se desprendieron y tiraron algunas letras 
de la fachada, en un accidente que no dejó lesionados 
y cuyas causas apuntan a un problema técnico. / 30 

EXCELSIOR 
Pascal Beltrán del Río 2 
Jorge Femández Menéndez 12 
José E lías Romero Apis 14 
Femanda Llergo Bay lS 

GLOBAL 

Matriz china de 
TikTok rechaza 
vender su app 
l..a empresa ByteDance 
prefiere cerrar la operación 
de su r<~d social en Estados 
UnicJos antes que venderla, 
como lo condiciona :-111ª ley 
firrnada por Bicien: tiene 170 
millones de usuarios en ese 
país / 28 

1111111 
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ACAPULCO, GUERRERO 

INCENDIOS ARRASAN 
CON PAROUE NATURAL 
Aunque las llamas en el Parque del Veladero esta
ban cont rolad as ayer al 65%, Gue rrero fue el esta 
do con más siniestros act ivos el jueves, con 21 en 
al menos siete municipios, indicó la Conafor. / 22 

PRIMERA 

Migrantes se arman con palos y piedras 
Un grupo de ext ranjeros que llegó a Ciudad Juárez éi bordo 
de trenes dijo estar dispuesto a enf rentarse contra quienes 
les impirJan cruzar hacia EU, incluicJos funcionarios. / 18 

COMUNIDAD 

"Se renovará el 
Metro de la CDMX 
línea por línea" 
De ganar la .Jefatura de 
GorJierno, Clara Biugada 
afirmó que en seis afi os 
los capitalinos tendrán 
"uno de los mejores 
Metros ele! mundo". / 25 

Foto: Daniel Betanzos 

DINERO 

Corrupción afecta 
a la mitad de las 
empresas en México 
Er1 al menos 48% de las 
cornpaF1ías. una personé1 
les solicitó beneficios para 
hacer o agilizar tramites. 
reveló una encuesta de la 
Coparmex. / 8 

, e Lo encuesto se 
aplicó o ofiliod?s o 
lo confederocion. 

e 73% de los ofecto
dos decidió no le- · 
vontor denuncio. 

En 2022, lo inci
dencia de corrup
ción fue de 39% 

DEBE AUMENTAR SUS INGRESOS, COINCIDEN 

La reforma fiscal, 
reto del próximo 
gobierno: expertos 
Ajustar la operación 
de Pemex, financiar 
las pensiones y 
vigilar la operación 
de las obras insignia 
son otros pendientes 

POR PAULO CANTILLO 

El gobierno que iniciará 
funciones a partir del próxi
mo 1 de octubre debe tener 
como prioridad sacar ade- . 
!ante una reforma fiscal que 
aumente los ingresos pú
blicos, coinciden analistas. 

A ~sto , afirman, tienen 
que sumarse cambios pro
fundos en la operación de 
Pemex, el pago de pensio
nes y del costo financiero 
de la deuda, así como ele
var los saldos de los fondos 
de estabilización y revisar 
la operación de las obras 
insignia, como la Refinería 
Olmeca y el Tren Maya. 

Alejandra Macias. direc
tora ejecutiva del Centro 
de Investigación Econó
mica y Presupuestaria. y 
Diego Díaz. coordinador 
de Finanzas Públicas del 
Instituto Mexicano para la 
Competitividad, afirmaron 
que el próximo gobierno 

COMUNIDAD 

Prioridad, preservar 
el medio ambiente 
Cuidar los recursos 
naturales debe ser·el 
centro de la agenda de 
quien gane la .Jefatura 
de C-:ioL1ierno, urgió la 
Unión Internacional para 
la Conservación de la 
Naturaleza. I 24 

tendrá un espacio fiscal 
muy reducido para hacer 
política pública. 

Macias propuso recau
dar más desde los gobier
nos locales, con rubros 
como la tenencia y el im
puesto predial. que están 
subutilizados. Para Díaz, 
subir los ingresos no debe 
implicar darle un cheque en 
blanco al nuevo gobierno 
para seguir gastando más 
en Pemex. 

De acuerdo con los Pre
criterios 2025 de Hacienda, 
el primer año del próximo 
sexenio tendrá que venir 
con un fuerte ajuste fiscal, 
al reducir el gasto en cer
ca de tres puntos del PIB, lo 
que representa más de 800 
mil millones de pesos. 
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ALFONSO 
ROMO

Presidente  
honorario  
de Vector  
Empresas

Necesita 
México ir 
más rápido 
si quiere 
aprovechar 
nearshoring 
Expertos. Preocupaciones van de temas 
regulatorios a desafíos en agua y energía

México deberá ser más agresivo en 
términos de regulación frente a la 
oportunidad que representa hoy 
el nearshoring, pues los trámites 
son lentos.

Alfonso Romo, presidente hono-
rario de Vector Empresas, admitió lo 
anterior y dijo que “debemos tener 
una CNBV mucho más agresiva, 
pues comparándola con la experien-
cia del grupo en otros países, nos 
cuesta 3.5 veces más la regulación 
en México que en EU”, dijo.

S&P Global Ratings alertó por la 
falta de servicios para las empresas 
extranjeras, como agua y energía. 
—A. Moscosa / A. Martínez / PÁG. 4

ASÍ LLEGAN AL 2° DEBATE: CLAUDIA, 49%; XÓCHITL, 32%

ENCUESTA INTENCIÓN DE VOTO PÁGS. 
46 y 47

E N  T U X P A N E N  T A P A C H U L A

CLAUDIA SHEINBAUM
ASEGURA QUE, EN CASO DE GANAR LOS COMICIOS, 
BUSCARÁ SACAR A 7.5 MILLONES DE PERSONAS DE 
LA POBREZA EXTREMA. PÁG. 48

XÓCHITL GÁLVEZ
DICE QUE EL INE ESTÁ ADVERTIDO SOBRE QUE LA 
INSEGURIDAD EN ALGUNAS ZONAS DE CHIAPAS 
IMPEDIRÍA LLEVAR A CABO LA ELECCIÓN. PÁG. 49

“Si no nos ponemos 
las pilas, no vamos 

a aprovechar el 
nearshoring, 

friendshoring  
o shoring”

En fast track, ayer los senadores 
de Morena y aliados aprobaron en 
lo general, la reforma para que el 
gobierno extraiga 40 mil millones 
de pesos de las Afores de personas 

de 70 años con cuentas inactivas. 
Con 70 votos a favor, 43 en con-

tra y dos abstenciones, la reforma 
ahora se envía al Ejecutivo para 
su publicación.  —E. Ortega / PÁG. 53

Aprueba Senado el Fondo de 
Pensiones; pasa al Ejecutivo

ES UN 'AGANDALLE': OPOSICIÓN

ESCRIBEN

René Delgado 
SOBREAVISO / 39

Leopoldo Gómez 
DESDE EL OTRO LADO / 42

Macario Schettino 
FUERA DE LA CAJA / 49

Juan Ignacio Zavala 
AUTONOMÍA RELATIVA / 51 Tensión. Los senadores Cravioto y 

Mancera se enfrentaron en la sesión.
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PIB de EU
Tasa trimestral anualizada, %

Fuente: BEA
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REPORTE DEL PIB PÁG. 13

DUDAN DE 'SOFT 
LANDING' EN EU
La economía estadounidense cre-
ció 1.6% en el primer trimestre del 
año, menos del 2.5% estimado.

EN AGOSTO
Promete AMLO 
entrega del tren 
que conectará la 
CDMX con el AIFA. 
PÁG. 52

AMPLIA VENTAJA DE NAHLE SOBRE YUNES EN VERACRUZ

ENCUESTA PREFERENCIAS ELECTORALES PÁG.
54

Si hoy hubiera elecciones para presidente de la 
República, ¿por quién votaría usted?  (% bruto)

Claudia Sheinbaum,
Morena-PVEM-PT

Xóchitl Gálvez,
PAN-PRI-PRD

Jorge Álvarez Máynez,
MC

Indefinidos

49

32

8

11

0 60

Si hoy hubiera elecciones para Presidente de la 
República, ¿por quién votaría usted?  (%)

Beneficiarios de programas sociales*

No beneficiarios

65 20 6 45

* El 7% recibe apoyos directamente, 39% un familiar, 11% ambos 
y 43% no recibe apoyos

34 44 9 -10

Sheinbaum Gálvez Máynez

Fuente: El Financiero, encuesta telefónica nacional realizada a 1,360 adultos del 17 al 24 de abril de 2024.

Ventaja

Si hoy hubiera elecciones para gobernador del estado 
de Veracruz,  ¿por quién votaría usted?  (% bruto)

Hipólito Deschamps,
MC

Indefinidos

0 60

44

29

3

24

Rocío Nahle, 
Morena-PT-PVEM-Fuerza por México, Veracruz

José Yunes,
PAN-PRI-PRD

¿Cuál es su opinión acerca de…? (%)

Favorable Desfavorable

Neutral No le conoce

Fuente: El Financiero, encuesta en Veracruz con metodología mixta a 1,108 adultos con credencial para votar vigente (708 en vivienda y 400 telefónicas),
4-6 y 11-13 de abril de 2024.

Hipólito Deschamps

18 12 17 53

José Yunes

37 19 21 23

Rocío Nahle

42 13 18 27
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Política  
y Sociedad Inseguridad, tecnología y programas sociales   pág. 79

 La estrategia en materia de 
seguridad que implantó el PAN 

fue profundizada por el PRI; ha traído 
horror al país”.

 Se diseñó una app donde las 
familias pueden escoger, entre 

varios programas sociales, cuál 
necesitarían para salir adelante”.

 Hablamos de una acción 
combinada: acceso a la 

educación, a la salud, a la vivienda 
y a los programas sociales”.

Jorge Á. Máynez,
 movimiento ciudadano.

Xóchitl Gálvez,
pan-pri-prd.

C. Sheinbaum,
morena-pt-pvem.

elecciones    
2024 

Inseguridad creciente en Morelos y 
estrategia fallida para cárceles

Tecnología para canalizar apoyo 
para el desarrollo de las familias

Presenta plan contra desigualdad; 
destaca sistema de cuidados

Empresas 
y Negocios

Reglamentos aprobados desde 2020 no se han publicado

EU presiona vía 
USTR: “incumple 
México reformas 
contra la piratería”
•Es uno de los puntos acordados en la negociación del T-MEC, 
firmado por México y socios comerciales de América del Norte.

•USTR supervisa compromisos. “El tema podría 
ser abordado en la revisión del 2026”, advierte.  pág. 36

Roberto Morales

Opinión

Enrique Campos S.
 pág. 10

Marco A. Mares
 pág. 38

Demetrio Sodi
 pág. 79

Eduardo Ruiz-Healy
 pág. 80

Alberto Aguirre
 pág. 83

Los disparates y 
las malas reglas 
persisten en la 
banca

Anat R. Admati
 pág. 60

Finanzas 
y Dinero

Retoma niveles anteriores
La popularidad presidencial se estabili-
za tras una semana de debate en torno 
a las pensiones.  pág. 86

ACUERDO DESACUERDO

#AMLOTrackingpoll

27 MARZO 2024 26 ABRIL 2024

46.4

53.3
54.2

45.7

mejor mejorigual igualpeor peor

2
años

1
año

3 
meses

1
mes

1
sem

hoy 2
años

1
año

3 
meses

1
mes

1
sem

hoy

31.6

Situación de economía Situación de seguridad

48.1
37.9

27.1

Senado aprueba la 
creación del Fondo de 
Pensiones del Bienestar
• El decreto concluyó el trámite legislativo 
y fue remitido al Ejecutivo federal para su 
publicación en el DOF y entrada en vigor.

 pág. 6

Hicieron un censo 
para desaparecer 
a los desapareci-

dos y utilizaron a los 
siervos de la nación, pero 
no los utilizan para buscar 
a la gente y decirle: usted 
tiene este dinero”.

Emilio Álvarez Icaza, 
senador del prd.

tendrán las afores a 
partir de la constitu-
ción del fondo para 
transferir 40,000 
mdp de ahorros no 
reclamados.

DÍAS
60

TENDENCIAS
ELECTORALES

Caty Monreal 
lidera opciones 
en la alcaldía 
Cuauhtémoc 
  pág. 80

Cuauhtémoc

Si el día de hoy fuera la 
elección para alcalde o 
alcaldesa de Cuauhtémoc, 
¿por cuál partido o 
candidato(a) votaría? | 
ABRIL 2024, % (SIMULACIÓN DE 
BOLETA Y URNA ELECTORAL)

Alessandra Rojo de la Vega

37.2

Herman Domínguez Lozano

7.6

Caty Monreal

46.6

En Primer 
Plano

• El peso se debilita 
ante el dólar tras datos 
económicos de EU.

 págs. 4-5

PIB de EU se 
enfría en I Trim. 
y pasa factura 
a mercados

PIB Trimestral de EU  
| VAR EN % ANUAL

FUENTE: BUREAU OF ECONOMIC ANALYSIS

I II
2023

III IV I
2024

-2.2 2.1

3.4

1.6

4.9

Merma en petróleo extraído
La producción de crudo en el país acumuló en marzo siete meses consecutivos en 
disminución, incluida la extracción de la empresa y de contratos privados.  pág. 43

FUENTE: CNH

México | Producción de crudo 
|MILES DE BARRILES DIARIOS

 1,747 
FEB-23 1,698

MAR-21

1,677
MAY-23

1,607
ABR-22

1,605
JUL-20

1,707
DIC-18

1,595 
MAR-24



AMLO acusa ahora  
a EU de tener política 

“de doble moral”

Arrancan padres de 
los 43 nuevo plantón 
y movilizaciones

Corrigen la plana a jefe 
de la AIC que dijo que 
México es campeón  
en producir fentanilo

WWW.RAZON.COM.MX VIERNES 26 DE ABRIL DE 2024 • NUEVA ÉPOCA • AÑO 15 • NÚMERO 4631 PRECIO  $10.00

TOMAN 40 MMDP DE CUENTAS INACTIVAS DE AFORES 

Avalan en Senado 
crear  polémico 

Fondo de Pensiones 
del Bienestar

ESCALA CHOQUE CLARA-TABOADA 
POR OBRAS Y CORRUPCIÓN

Se imponen Morena y aliados 

tras ríspido debate en el que 

hubo amago de golpes y se 

rechazó moción suspensiva; se 

quita última traba a proyecto 

respaldado por el Gobierno

Oposición acusa que en lugar de 

devolverle al pueblo lo robado, 

será el fondo que robe al pueblo 

lo ahorrado; advierte: nos vemos 

en la Corte; dictamen, al Ejecuti-

vo para publicación pág. 4

ULISES SORIANO

NO son nadie para extender cartas de buena 

conducta cuando venden armas y reprimen a es-

tudiantes, dice; se necesita ser “caradura”. pág. 8

INICIAN nueva ola de protestas en demanda de 

avances y que reunión con el Presidente no sea 

hasta junio; van por marchas y mítines en Refor-

ma, Estela de Luz...; Palacio, blindado. pág. 12

BRUGADA acusa doble rasero y censura del IECM para no hablar del Cártel Inmobiliario; equi-

po del aspirante del Frente exhibe empresas irregulares con recursos de Iztapalapa. pág. 17

CORTE de apelaciones de NY anula sentencia de 23 años por violación; juez “permitió  

testigos que no formaban parte de los cargos”, afirma; ordena un nuevo juicio. pág. 42

FGR rectifica declaración de Felipe Gallo; señala uso 

de “palabra inadecuada” para referirse al combate 

de drogas en el país; “se disculpa públicamente”.  

AMLO exhortó a la Fiscalía a aclarar “información 

alarmista”; de ahí a que México sea principal productor 

de fentanilo, sí hay una gran diferencia, dice. pág. 6

Dan revés a #MeToo; revocan condena a Weinstein

H
O

Y
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S
C

R
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E
N JAVIER SOLÓRZANO

Más sombras que luces  pág. 2

GABRIEL MORALES
La batalla por Columbia  pág. 37

VALE VILLA
El valor de la humildad pág. 41

ALGUNAS (empresas) reciben 
contratos del gobierno de Iztapa-
lapa, otras subcontratan con esas 
empresas contratistas y luego 
realizan operaciones para disper-
sar los montos recibidos entre las 
mismas y otras empresas”

Roberto Gil
Asesor de Santiago Taboada

ESTOS consejeros quieren: uno, 
censurar a quien ha expresado 
y señalado la corrupción; y dos, 
evitar futuras voces que hablen 
de ese tema, del Cártel Inmobilia-
rio y de la corrupción”

Clara Brugada
Candidata de Morena al GCDMX

COMBATEN 

FUEGO EN 

ACAPULCO 

MÁS DE MIL  

BRIGADISTAS

ELEMENTOS del Ejér-
cito elaboran brechas 
cortafuego y la Semar 
apoya con helicóptero 
con balde de agua; con-
trolan 65% de confla-
gración en El Veladero. 
pág. 12

ES EVIDENTE que dicha palabra fue in-
adecuada; y, en razón de ello, el maestro 
Gallo se disculpa públicamente”

Fiscalía General de la República
Comunicado

EL EXPRO-
DUCTOR, en 

imagen de 
archivo.
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FONDEO DE PENSIONES

RECURSOS DE CUENTAS DE AFORES  
INACTIVAS DE TRABAJADORES  

DE MÁS DE 75 AÑOS

AHORROS POR DESAPARICIÓN  
DE ÓRGANOS AUTÓNOMOS 

INGRESOS DEL INDEP

UTILIDADES DEL TREN MAYA, AIFA...

Foto|Reuters
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Toma 2: seguridad,
economía y empleo
Desde el Foro “Matilde Landeta”, en el que se han grabado varias escenas 
del cine mexicano y programas de TV, Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez 
y Jorge Álvarez Máynez, se lanzarán cuestionamientos y argumentos 
el próximo domingo, en el que será el penúltimo encuentro de 
presidenciables; expertos prevén que el contexto de violencia en varios 
estados eleve la intensidad de las participaciones; los organizadores 
aseguran una producción de alta calidad MÉXICO P. 3

La originaria de Veracruz de 
23 años impuso una marca y 
ahora peleará por una entrada 
a Juegos Olímpicos en las 
Bahamas  DXT P. 21

MARIANA
GANCEDO 
LA ROMPE
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DEJA TUT
LA CDMX
La experiencia inmersiva Más allá 
de Tutankamón , que muestra el 
esplendor de la cultura egipcia, 
cierra su temporada en la capital 
mexicana VIDA+ P. 18

PROTESTAN POR SACRIFICIO. Activistas a favor de la vida animal acudieron a las inmediaciones del Senado de la República para manifestarse, 
luego de que el pasado miércoles se degolló una gallina en honor a Tláloc en las instalaciones de la Cámara alta.
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Este jueves estrenó en salas mexicanas Desafiantes (“Challengers” es su título original), de 
la mano del realizador italiano Luca Guadagnino, que, entre otras exitosas producciones, 
como una nueva versión de Suspiria y la adaptación de la novela Hasta Los Huesos, nos 
entregó el clásico moderno Call Me By Your Name. Aquella historia, también adaptada de 
un libro de ficción, nos llevaba a las villas italianas.
SANTIAGO GUERRA   PÁGINA 16
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Hugo Torres, 
abanderado en Benito 
Juárez, fue detenido por 
el presunto homicidio 
de un hombre en la 
colonia Portales; el 
líder morenista en la 
ciudad pidió no politizar 
el caso; sin embargo, 
legisladores del PAN 
llamaron a no impulsar 
más abanderados de 
mala conducta CDMX P. 7

Detienen a 
candidato
de Morena
a concejal

REPITEN APLANADORA Y AVALAN 
EN SENADO FONDO DE PENSIONES

En un acalorado debate y a pesar de las 
advertencias de la oposición, la reforma será 
turnada al Ejecutivo para su publicación MÉXICO P. 5

ARRANCAN CAMPAÑAS EN EDOMEX CON PRONÓSTICO DE ‘PREDECIBLES’ ESTADOS P. 10

PROTEGIERON 
A TRUMP
Expresidente de 
un diario revela 
durante el juicio que 
lo beneficiaron en 
2016
MUNDO P. 16  

A
FP

https://www.facebook.com/Diario24Horas
https://www.24-horas.mx/
https://twitter.com/diario24horas
https://twitter.com/diario24horas


Lidera Clara 
Brugada 
contienda por 
la CDMX
Sigamos Haciendo 
Historia y su 
abanderada mantienen 
la preferencia de los 
votantes en busca de la 
Jefatura de Gobierno 
de la Ciudad de México 
para los próximos 
comicios, de acuerdo 
con la última encuesta 
de Covarrubias y 
Asociados

06

CDMX

Apoyos 
sociales, clave 
contra la 
desigualdad
Aumentar el salario 
mínimo, fortalecer los 
programas sociales y 
erradicar la pobreza 
extrema, son algunas 
de las propuestas que 
integran la estrategia 
‘Derechos sociales, 
Bienestar y Reducción 
de la Desigualdad’ de 
Claudia Sheinbaum

16
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E D I C I Ó N  D E  F I N  D E  S E M A N A
reporteindigo.com

Poco a poco las drag queens está ganando terreno 
en el país, dejando de ser solo un contenido 

de nicho; sin embargo, activistas enfatizan en 
no olvidar que son una herramienta artística y 

cultural, no sólo un entretenimiento banal

LA INDUSTRIA DEL

 
EN MÉXICO

12
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gastrolab

gastrolab
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Sabores Sabores Sabores 
de 
la niñezniñezniñez

GASTROLABWEB.COM

EL HERALDO  
DE MÉXICO

VIERNES 
/ 26 / 04 / 2024

Entérate qué platos Entérate qué platos 
disfrutaban en su infancia disfrutaban en su infancia 
los chefs Gaby Ruiz, Paulina los chefs Gaby Ruiz, Paulina 
Abascal, Israel Arétxiga Abascal, Israel Arétxiga 

y Abel Hernándezy Abel Hernández

FOTO: ALFREDO PELCASTRE / FOTOARTE: ARTURO RAMÍREZ

POR MISAEL ZAVALA/P4

EL ESTILO QUE SIGUE PARA ESTE DOMINGO ES EL B, LO CUAL SIGNIFICA QUE HABRÁN CUATRO 
BLOQUES DE DISCUSIÓN Y CON MÁS TIEMPO PARA LA PARTICIPACIÓN LIBRE DE LOS CANDIDATOS

#PRESIDENCIAL

ALISTAN SEGUNDO 
DEBATE CON 
NUEVO FORMATO

FOTO: ESPECIAL
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POLICÍA DISUELVE PROTESTAS PRO-PALESTINA
#UNIVERSIDADES

DEEU

P30

#SHEINBAUM/ 
"OPOSICIÓN NO 
SUBE EN LAS 
ENCUESTAS" 

P6

#XÓCHITL/ 
"SHEINBAUM 
HABLARÁ DE 

DISNEYLANDIA" 
P8

2 1EN

los favoritos de la infancia

#DÍADELNIÑO

LOCURA EN DETROIT 
POR DRAFT DE NFL

#ROMPE 
RÉCORD



' 1 La Calzada Chivatito se trata del segundo paso peatonal 
que conecta la Primera y la Segunda Sección. 

Estrenan en Bosque 
la Calzada Chivatito 
IVÁN SOSA 

Después de tres años y dos 
meses en proceso de cons
trucción, el puente peato
nal de la Calzada Chivati
to comenzó a funcionar en 
el Bosque de Chapultepec. 

"Es el primer día que 
pasa la gente'', explicó Ser
gio Mejía, trabajador que 

· participó en la obra 
El andador lleva de la 

estación del Metro Audito
rio, en Paseo de la Reforma, 
hacia Periférico, para poste
riormente enfilar hacia Ave
nida Alencastre y a la Se
gunda Sección del Bosque. 

''.A.ITiba ya está todo ter
minado, ya tiene las lumi
narias y las rampas para 
entrar, abajo todavía falta 
bastante" mencionó Mejía. 

En un trayecto de 774 
metros, el puente conduce 
del Jardín Escénico, cons
truido sobre lo que fue el 
estacionarn.iento ecológico 
del Auditorio Nacional, ha
cia el Parque Rosario Cas
tellanos, junto a Alencastre. 

''Es un nuevo paseo, pa
ra ver los edificios de Po
lanco, la Bandera del Cam
po Militar Marte y la Rue
da de Fortuna que acaban 
de abrir", mencionó el vi
sitante Ornar Castellanos. 

La ruta transita sobre 
el arbolado de Chapulte
pec y pasa por encima de 
instalaciones militares y 
de los carriles vehiculares 
de Periférico. 

"Hay varias instalacio
nes nuevas, lo de menos es 
venir a caminar, el Pabellón 
Escénico y el Centro de 
Cultura Ambiental necesi
tan muchas actividades pa-

ra atraer a la gente, porque 
están muy bonitos, pero, si 
no tienen vida, de qué ser
virán'', apuntó Castellanos. 

Unas escaleras permi
ten descender a la banqueta 
del Periférico para abordar 
el transporte público hacia 
Polanco, el Toreo y Satélite. 

La nueva instalación 
cuenta con dos, rampas de 
descenso en Alencastre, 
una conduce a otro puen
te peatonal para ingresar 
a la Segunda Sección y la 
otra al Parque Rosario Cas
tellanos, el cual .está en pro
ceso de reforestación 

Chivatito es el segundo 
paso peatonal para ir de la 
Primera Sección a la Se
gunda Sección del Bosque. 

En forma paralela, la 
Calzada Chivatito conduce 
del Centro Cultural Los Pi
nos al Parque Aztlán. 

Ambos puentes peato
nales permanecerán abier
tos las 24 horas del día. 

Junto al Metro Audi
torio, maquinaria continúa 
con las obras, con un tapial 
que obstruye el paso de los 
caminantes en la banqueta 
de Paseo de la Reforma 

Unía a aspirante de Morena y a víctima amistad y caso de fraude 

Rodea la polémica 
a candidato de 4T 
Acusaron a Torres 
por cobrar $120 mil 
para un inmueble 
que no se entregó 
ELTHON GARCÍA, ISAAC FLORES 

Y SELENE VELASCO 

Hugo Torres, candidato a 
Concejal a la Alcaldía Benito 
Juárez por Morena y quien 
fue detenido ayer tras el ho
micid.io de Eder Flores, e~taba 
unido a éste por una amistad 
de años ... y un caso de fraude. 

'° ü 

La detención de Torres 
ocurrió en Calle Emperado
res 112, en la Colonia Porta
les, a donde elementos de la 
Secretaria de Seguridad Ciu
dadana (SSC) acudieron para 
atender el reporte de una riña 

Al llegar al lugar, encon
traron a Flores ya sin signos 
vitales. Aw1que un parte de 
la SSC refería que la agresión 
había sido por parte de otros 
vecinos, Torres fue detenido 
en el sitio. 

El aspirante morenista y 
Flores habían sido acusados 
en septiembre de 2021 por 
cobrar 120 mil pesos para 
realizar la gestión de un in
mueble del Instituto de Vi
vienda (Invi), sin que la pro
piedad fuera entregada. 

El caso fue denunciado 
públicamente en febrero del 
año pasado por diputados de 
Acción Nacional, quienes en 
aquel momento lo relaciona
ron con el actual candidato 

1 Hugo Torres, aspirante a una concejalía en la Benito Juárez. presumía su cerqmía co n políticos 
de Morena como Garc ía Harfuch y, hasta funciona rios, to mo Pablo Vázquez, ti tular de la SSC. 

por Morena al Congreso lo
cal y ex Delegado de Miguel 
Hidalgo, Víctor Hugo Romo. 

"Una mujer acusa direc
tamente a Torres Zumaya, 
cercano al ex Alcalde Romo, 
de exigirle depósitos por un 
departan1ento del Invi", dijo 
el congresista Héctor Barrera 

Siete meses más tarde, 
Torres y Flores fueron vin
culados a proceso por el caso. 

En una audiencia reali
zada en marzo pasado, una 
jueza autorizó un acuerdo 
reparatorio, por el que Flo
res debía cub1ir w1 monto de 
200 mil pesos en favor de las 
víctimas. En tanto, a Torres se 
le dictó una suspensión con
dicional del proceso. 

En sus redes sociales, To
rres, de 39 años, había presu
mido fotos con el candidato 
al Senado por Morena, Ornar 
García Harfuch; la candidata 

a la Alcaldía Benito Juárez, 
Leticia Varela, y la aspiran
te a la Jefatura de Gobierno, 
Clara Brugada. 

De hecho, horas antes de 
su detención, acudió a un mi
tin de Brugada, en la Colonia 
Niños Héroes, donde ocupó 
un lugar sobre la tarima 

Desde 2021, Torres carga
ba también con señalamien
tos por parte de la organiza
ción Ella Me Inspira, la cual 
se enfoca en dar acompaña
miento a victimas de violen
cia vicaria, por adeudar la 
pensión alimentaria de su hija 

Aunque dos años atrás 
llegó a un acuerdo reparato
rio, en los últimos tres meses 
Torres volvió a retrasarse con 
los pagos, indicó Ivonne Te
resa Corral. 

En el inmueble de la Ca
lle Emperadores, también fue 
detenida Alejandra Orozco, 

pareja sentimental de Eder 
y quien en febrero presen
tó una denuncia en contra 
del aspirante a la Jefatura de 
Gobierno por la alianza Va 
X la CDMX v ex Alcalde de 
la BJ, Santiago Taboada, por 
presuntos actos de amenaza 

'SE DEBE SANCIONAR 
AL RESPONSABLE' 
El Jefe de Gobierno, Martí 
Batres, señaló que el respon
sable del homicidio deberá 
ser castigado. 

El Mandatario apuntó 
que se inició la investigación 
y que sólo quería realizar tres 
comentarios previo a que se 
esclarezcan los hechos. 

"Primero, que se haga la 
investigación; segundo, que se 
deslinden responsabilidades 
y, tercero, que se sancione a 
quien resulte responsable co
mo marca la ley", dijo. 

(.) 

o. 
" w 

Descartan examen de manejo; confían en palabra La confianza 
causa muertes 

'° ü 
(l) 

o. --w 
Los trabajos que se llevaban 
a cabo en cuatro inmuebles 
catalogados de la Rom~h 

... fµeron suspendidos p0f ·•· · 
' ····• nq ccirresponder a obras 

autorizadas. 

SELENE VELASCO 

Pese al número de siniestros 
viales provocados por auto
movilistas, autoridades de la 
Ciudad de México descar
taron implementar un exa
men de manejo obligatorio 
que garantice la pericia de 
los conductores. 

Ayer, el Gobierno capita
lino dio a conocer cómo con 
un nuevo chatbot de Loca
tel en WhatsApp permitirá 
realizar el trámite de reno
vación de la licencia de ma
nejo en apenas un minuto y 
medio, con el único requi
sito de pagar los 989 pesos 
por la expedición. 

Sin embargo, en la Ca
pital no hay una garantía de 
que las persona<; que obten
gan el documento por pri
mera vez o por renovación 
cuenten con conocimientos 
y habilidades para operar un 
vehículo de forma segura 

Basta con declarar ante 
las autoridades que se sa
be conducir un automotor y 
que se conoce el Reglamento 
de Tránsito. 

"En el caso del trámite 

Andrés Lajous, 
titular de Semovi 

66 Enelcaso 
del trámite inicial, 
de entrada, las 
personas declaran 
bajo ~ecirverdad 
que saben conducir 
un automóvil, que 
son responsables 
de conducir un 
automóvil". 

inicial, de entrada, las perso
nas declaran bajo decir ver
dad que saben conducir un 
automóvil, que son respon
sables de conducir un auto
móvil; es decir, me parece 
que, quien esté firmando la 
solicitud de licencia y no sabe 
conducir un automóvil, está 
en una falta en ese sentido", 
aseguró ayer el titular de la 
Secretaría de Movilidad, An
drés Lajous, en conferencia. 

Al ser cuestionado sobre 
la posibilidad de iinplementar 
un examen de carácter obli-

<; 

1 En 2023, 41 a utomov ilistas fa llecieron en hechos de tránsito; 
e n contraste, provocaron 181 decesos viales. 

gatorio para conductores de 
vehículos ligeros, el funciona
rio lo descartó. 

"En este momento no es
tá planteado'', enfatizó, sin 
ahondar en las razones. 

Afirmó que se imple
mentan acciones para capa
citar a conductores, que son 
opcionales, como un curso 
en línea que se ofrece para 
realizar de forma voluntaria; 
además, defendió la sustitu
ción de las fotomultas por el 
programa de fotocívicas. 

"El objetivo es sobre to-

do usar la concientización 
y la educación para reducir 
hechos de tránsito vincula
dos a conductores de vehí
culos", señaló. 

En 2023, 41 conducto
res fallecieron en siniestros 
viales, de acuerdo con el úl
timo Repmte de Hechos de 
Tránsito de la Semovi. Sin 
embargo, automovilistas pro
vocaron las muertes de 62 
motociclistas .y 59 peatones. 
En total, los conductores de 
vehículos ligeros provocaron 
181 muertes viales. 

Los autos livianos son los 
vehículos involucrados 
en más hechos viales con 
fallecimientos. Durante 
2023, estas son las muertes 
de usuarios de la vía en las 
que tuvo que ver un coche. 

Usuario Muertos 

Peatón *' 
Ciclista Is 

0 

En moto* f j 
;,. 

En auto liviano• 1 10 
En carguero• 11 

-~~-·· 

En Metrobús* o 

En Autobús [1 de pasajeros• 

Taxi* 13 

• Además, hubo 9 fallecidos 
sin otro vehículo involu
crado y 29 tras colisionar 
contra objetos fijos. 

·incluye conductores 
o pasajeros. 

FUENTE: Cuarto Reporte 
Trimestral de Hechos · 
de Tránsito de Semovi. 
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Analizarán 
condonar 
pago de 
aguaenBJ 
Sacmex verifica en 
domicilios que líquido 
salga limpio: Batres 

ALBERTO ACOSTA 
-metropo/i@el1111iver sal.c0111.111x 

,¡ · 

El jefe de Gobierno, Martí Batres, co
mentó que analizarán en su admi
nistración la posibilidad de aplicar 
condonaciones en el pago del ser
vicio por el suministro de agua po
table a vecinos de las colonias de Be
nito Juárez que se vieron afectadas 
por la contaminación del líquido 
desde finales de marzo. 

"Vamos a platicarlo con instan
cias administrativas", respondió el 
mandatario, al exponérsele que a los 
colonos les han comenzado a llegar 
sus recibos de pago por el suminis
tro a sus domicilios, y cuestionarle si 
estaba contemplado que el gobierno 
les hiciera algún descuento. 

Respecto del trabajo que aún rea
lizan las dependencias en la demar
cación, especificó que personal del 
Sistema de Aguas de la Ciudad de 
México (Sacmex) va a cada una de 
las tomas domicialiarias para veri
ficar que el líquido suministrado 
salga limpio. "Si en algún caso falta 
purgar la toma, los compañeros de 
Sacmex indican cómo se debe hacer 
o ellos mismos lo hacen, de tal for
ma que ya el agua que viene del tan
que de Santa Lucía y de los otros po
zos [a excepción de Alfonso XIII que 
sigue cerrado] pueda fluir ya hasta el 
último domicilio", agregó. • 

Sacmex verifica todas las tomas 
donúciliarias afectadas, señala. 

ostará 10 pesos el 
viaie completo en 
el Tren El Insurgente 
Banobras confirma que la tarifa piramidal está definida y la dará a 
conocer cuando sea vigente: el tramo en operación seguirá en 15 pesos 

Para acceder al Tren Interurbano los usuarios pueden comprar la Tarjeta de Movilidad Integrada por un costo de 45 pesos y la 
recarga de dos viajes es de 30 pesos. Además se .ofertan códigos QR para viajes sencillos. 

CLAUDIA GONZÁLEZ 
Corresponsal 
-metropoli@eluniversal.com.mx 

1 COSTOS Y RECORRIDOS 
Así están definidos los precios. 

Toluca, Méx.- El Tren Interur
bano El Insurgente ya tiene tari
fas para viajar del Valle de Toluca 
a partir de la terminal Zinacante
pec hasta Observatorio. El costo 
del viaje completo será de 100 pe
sos, esto con base en el tabulador 
publicado en la página de la 
Agencia Reguladora del Trans
porte Ferroviario (ARTF). 

ORIGEN 

Observatorio 

Vasco de Quiroga 

Santa Fe 

Lerma 

Metepec 

Toluca 

Observatorio 

Observatorio 

Observatorio 

Observatorio 

DESTINO TARIFA 

Zinacantepec 100 pesos 

Zinacantepec 90 pesos 

Zinacantepec 90 pesos 

Zinacantepec 20 pesos 

Zinacantepec 20 pesos 

Zinacantepec 15 pesos 

Vasco de Quiroga 15 pesos 

Santa Fe 25 pesos 

Lerma 70 pesos 

Toluca 90 pesos 

Banobras confirmó a EL UNI
VERSAL que las tarifas publicadas 
en la página https://www.gob.mx/
artf!documentos/tarifasferrovia
rías-de-pasajeros fueron registra
das de conformidad con la norma
tiva aplicable, el 4 de septiembre de 
2023, previo a la puesta en opera
ción del primer tramo de El Insur
gente. Por ahora, el tren México-To
luca mantiene la tarifa de 15 pesos 
como promoción para quienes lo 
abordan en el tramo en operación, 
de Zinacantepec a Toluca Centro, 

Fuente: Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF). 

7 230MIL 
ESTACIONES USUARIOS 
en total tendrá en 
operación El Insurgente. 

utilizarán el tren cuando 
esté terminado. 

Detienen a candidato de 
Morena tras asesinato 

Abanderado a una 
concejalía en BJ está 
involucrado en la 
muerte de un hombre 

KEVIN RUIZ, FRIDA SÁNCHEZ 
YOMARDÍAZ 
-metropoli@elwziversal.com.111.x 

guridad Ciudadana (SSC) tomaron 
conocimiento de los hechos tras ser 
alertados vía frecuencia de radio. 

Al arribar al inmueble localizado 
en la calle Emperadores y casi es
quina con la calle Canarias, cons
tataron que se encontraba una per
sona herida, por lo que requirieron 
una unidad médica. 

Metepec y Lerrna, las cuatro esta
ciones que operan actualmente. 

Banobras indicó que esta tarifa 
se mantendrá vigente hasta el 30 de 
junio de 2024 y en caso de haber 
alguna actualización en las tarifas 
publicadas, la ARTF, dependiente 
de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, lo 
hará público para los usuarios. 

La primera etapa del tren fue 
inaugurada en septiembre de 2023 
por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, la gobernadora 
Delfina Gómez y el' exgobemador 
Alfredo del Mazo Maza. Entonces 
la puesta en marcha implicó un pe
riodo de gratuidad por un mes. En
seguida se estableció un costo de 15 
pesos el viaje bajo el lema: "vayas 
donde vayas". 

Banobras confirmó que la tarifa 
piramidal está lista, pero, reiteró, 
que no están vigentes y cuando es
to ocurra se informará. 

Según el documento, el viaje de 
Zinacantepec a Observatorio es 
de 100 pesos; Toluca Centro a Ob-

servatorio, 90 pesos; Metepec a 
Observatorio, 80 pesos; Lerma a 
Observatorio, 70 pesos; los reco
rridos de una estación en el Valle 
de Toluca, 15 pesos; de dos y tres 
estaciones, 20 pesos; de Toluca a 
Santa Fe o Vasco de Quiroga, 80 
pesos y Metepec a Santa Fe o Vas
co de Quiroga, 70 pesos. 

Para acceder los usuarios pue
den comprar la Tarjeta de Movili
dad Integrada que se utiliza en toda 
la red de transporte masivo de la 
Ciudad de México con un costo de 
45 pesos y la recarga de dos viajes 
es de 30 pesos. Además se ofertan 
códigos QR para viajes sencillos o 
de sólo dos estaciones que se pue
den tramitar en las ventanillas que 
aún permanecen abiertas. 

Obra compllcada 
El presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador detalló que este miér
coles también supervisó el avance 
de la construcción del Tren Interur
bano, el cual se prevé que esté listo 
antes del 30 de septiembre. 

Admitió que ha sido una obra 
complicada en donde incluso se 
han presentado accidentes, pero en 
la que se avanza. 

ANDR~S MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR 
Presidente de la República 

"Nos falta llegar a 
Observatorio. es una 
obra complicada. Vamos 
avanzando. Hemos 
tenido accidentes" 

"Revisamos los avances del Tren 
Insurgente, de Toluca a la estación 
Tacubaya; vamos avanzando bien. 
Estuve en la estación Santa Fe. Ya 
está prácticamente terminada en 
estructura, ya es vestirla, en esa no 
hay problema, incluso ya está ter
minándose de electrificar. Ya va
mos a poder llegar de Toluca hasta 
la estación Santa Fe, pero nos falta 
llegar a Observatorio, es una obra 
complicada. Vamos avanzando. 
Hemos tenido incluso accidentes 
en esa obra. 

"Y consideramos que también 
vamos a poder inaugurarla antes de 
que se termine el gobierno, se está 
trabajando bien, son muy buenos 
los constructores. Cada mes estoy 
visitando la obra", abundó. 

El Insurgente es un proyecto del 
gobierno federal que conectará la 
zona metropolitana de Toluca con 
el poniente de la Ciudad de México. 
Este transporte dará servicio a 230 
mil personas al día, en una longitud 
total de 57.7 kilómetros y contará 
con siete estaciones (dos termina
les y cinco intermedias). 

El tramo del proyecto que pasa 
por la Ciudad de México tendrá una 
distancia de 17kilómetros. Este seg
mento inicia en la salida del portal 
oriente, del túnel que se encuentra 
sobre la autopista federal Méxi
co-Toluca, en la alcaldía Cuajimal
pa, y concluye en la estación del 
Metro Observatorio, ubicada en la 
alcaldía Álvaro Obregón. Las tres 
estaciones que se ubican en la ciu
dad son Santa Fe, Vasco de Quiroga 
y la terminal Observatorio. econ 
infonnaclón de Pedro Villa y caña y 
Alberto Morales 

La policía capitalina detuvo al can
didato a concejal por la alcaldía Be
nito Juárez, Hugo Torres, por estar 
relacionado con el asesinato de una 
persona ocurrido la mañana de es
te jueves en un inmueble de la co
lonia Portales. 

Los reportes policiales tam
bién indican que en el lugar de los 
hechos se encontraban ambas 
personas con manchas de sangre 
en sus ropas, por lo que fueron 
puestas a disposición del Minis
terio Público de la Fiscalía de Ho
micidios, quien dio inicio a la car
peta de investigación. 

En el lugar de los hechos, policías hallaron al candidato a concejal y a 
una mujer junto a la victima. 

2 
PERSONAS, 
un hombre y 
una mujer, están 
relacionadas 
con el asesinato 
de un hombre 
en la colonia 
Portales. 

De acuerdo con los reportes, el 
candidato fue detenido junto a una 
mujer identificada como Alejan
dra, quien presuntamente comen
zó a reñir con su esposo. Eder Al
berto, y en medio de esa discusión 
se cometió la agresión con arma de 
fuego. Reportes refieren que la víc
tima recibió un impacto a la altura 
del cuello, además de otras lesiones 
en la cabeza, presuntamente come
tidas con arma punzocortante. 

Elementos de la Secretaría de Se-

Al lugar de los hechos arribaron 
peritos de la fiscalía para realizar el 
levantamiento del cuerpo, además 
detectives de la Policía de Investi
gación comenzaron con las indaga -
tortas para ubicar testigos. 

Piden que se esclarezcan los hechos 
Sebastián Ramirez, dirigente de 
Morena en la Ciudad de México, pi
dió no politizar el caso. "Lo primero 
es mucha solidaridad con los fami
liares y con las víctimas y nosotros 

SEBASTIAN RAMiREZ 
Dirigente de Morena en CDMX 

lo orimero es mucha 
solidaridad con los 
familiares y con las 
víctimas y nosotros 
confiamos plenamente 
en la fiscalía" 

confiamos plenamente en la fisca
lía. Tiene que deslindar responsa -
bilidades, investigar (. .. )", dijo en 
conferencia de prensa. 

El presidente del PAN en la Ciu
dad de México, Andrés Atayde, exi
gió a la fiscalía que trate y hable del 
presunto asesinato que cometió el 
candidato de Morena a una conce
jalía con la misma velocidad que lo 
hace con otros asuntos. 

En breve entrevista, sostuvo 
que la justicia no debe politizar
se, pero debe impartirse de ma
nera imparcial. • 
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CAPITAL
HOY NO CIRCULAN

Vehículos con engomado A Z U L
Terminación de placa 9 y 0

Holograma de verifi cación 1 y 2

ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER
Ozono máximo hora
Noroeste 126 15
Noreste 119 17

Centro 133 16
Suroeste 133 16
Sureste 131 15

pm-10 máximo hora
Noroeste 81 13
Noreste 70 07

Centro 84 07
Suroeste 50 11
Sureste 83 07

Contingencia F-1: 150 puntos
Contingencia F-2: 200 puntos

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El Tribunal Electoral de la Ciudad 
de México (TECM) llamó a la Comi-
sión de Quejas del Instituto Electo-
ral capitalino (IECM) a fundamen-
tar e investigar correctamente 
los escritos de denuncia que se le 
presentan, luego de revocar tres 
acuerdos que previamente había 
desechado.

Se trata de juicios presentados 
por la representación de Morena 
ante el IECM en contra de diversos 
actores de la alianza opositora, in-
tegrada por PAN, PRI y PRD, contra 
quienes solicitaron iniciar procedi-
mientos administrativos sanciona-
dores por diversos hechos.

En el primer caso, los magistra-
dos aseguraron que la comisión 
no fue exhaustiva y diligente para 
realizar el estudio integral de la de-
nuncia en contra de los entonces 

alcaldes de Miguel Hidalgo, Mau-
ricio Tabe, y de Álvaro Obregón, Lía 
Limón, luego de que se presentaran 
en el comienzo de la campaña de su 
correligionario Santiago Taboada.

La Comisión de Quejas había 
aprobado desechar el escrito por-
que no fueron encontradas las prue-
bas de su asistencia en las ligas elec-
trónicas presentadas por Morena. 

Lo anterior fue rechazado por 
los magistrados electorales, quie-
nes le ordenaron presentar un 

nuevo acuerdo al respecto.
El segundo juicio fue presentado 

para denunciar la presencia de di-
putados del Partido Revolucionario 
Institucional del Congreso local, a 
una sesión plenaria realizada el pa-
sado 2 de febrero donde, a consi-
deración de Morena, se realizaron 
diversas manifestaciones a favor de 
la candidatura de Taboada, quien 
expresó sus aspiraciones para ser 
Jefe de Gobierno.

Los magistrados revocaron el 

acuerdo de la comisión de que-
jas porque los consejeros habían 
sustentado el desechamiento “en 
consideraciones que solo pueden 
dilucidarse en un estudio de fondo, 
es decir, prejuzgó de manera in-
debida los elementos probatorios, 
porque corresponde a la autoridad 
resolutoria efectuar el estudio so-
bre la naturaleza del evento donde 
ocurrieron los hechos denunciados, 
así como la variedad de conductas 
imputadas”.

Lo mismo sucedió en un tercer 
asunto, que si bien no fue detallado 
el caso, los magistrados aseguraron 
que la comisión no realizó un análi-
sis exhaustivo de las pruebas, y tam-

poco se fundamentó correctamente 
para sostener que no había razones 
suficientes para no iniciar el proce-
dimiento administrativo sanciona-
dor a un determinado servidor pú-
blico cuyo nombre fue reservado.. 
Por ello, se exhortó a la comisión a 
emitir un nuevo acuerdo.

“Que la autoridad responsable 
se abstenga de realizar considera-
ciones conclusivas respecto a las 
conductas denunciadas por la par-
te actora, y de no advertir ninguna 
otra causal de desechamiento se 
inicie y sustancie la queja en con-
tra de la persona servidora pública 
denunciada hasta dejar en estado 
de resolución el mismo.”

Dirigentes y candidatos de More-
na, encabezados por la abandera-
da a la jefatura de Gobierno, Clara 
Brugada, advirtieron que no se 
quedarán callados e impugnarán la 
resolución de la Comisión de Quejas 
del Instituto Electoral de la Ciudad 
de México (IECM) de emitir medi-
das cautelares para que se absten-
gan de vincular al panista Santiago 
Taboada con el cártel inmobiliario.

Brugada acusó a la Comisión 
de Quejas de actuar con un doble 
rasero, pues han presentado 18 de-
nuncias por difusión de mentiras 
y calumnias, de las cuales sólo dos 
han sido discutidas, mientras la 
oposición ha interpuesto seis, cua-
tro ya fueron resueltas. “Por un lado 
actúan de forma expedita y por el 
otro son omisos”, acusó.

La morenista comentó que esta 
situación los pone en alerta y preo-
cupa, por lo que hizo un llamado al 
instituto a actuar de manera impar-
cial, transparente y democrática, 
pues se trata del órgano encargado 
de dirigir el proceso electoral, que 
debe dar certeza y no censurar,

“Vamos a impugnar la resolución. 
Estamos convencidos de que no se 
puede limitar la libertad de expre-
sión de legisladores y candidatos. 
Vamos a agotar todas las instancias 
legales para defender ese derecho. 
No nos van a callar”, advirtió.

La red de corrupción en Benito 
Juárez, dijo, no es el tema princi-

pal de su campaña, pero “con lo que 
acaban de hacer nos dan un motivo 
precioso, políticamente, para con-
vertirlo en uno de nuestros princi-
pales objetivos: que la población co-
nozca a fondo quién es Taboada y su 
relación con el cártel inmobiliario”.

Eduardo Santillán, representan-
te de Morena ante el órgano elec-
toral, detalló que aún no han sido 
notificados, pero, en principio, el 
procedimiento sancionador im-
plica medidas cautelares especí-
ficamente contra los legisladores 
Citlali Hernández, César Cravioto 
y Víctor Varela, pero está pendiente 
de resolver otra queja del PAN.

Al respecto, el jefe de Gobierno, 
Martí Batres, afirmó que dicha re-
solución significa un retroceso a 
la época de la censura de hace 40 
años, y calificó esa postura de “os-
curantista y medieval”.

Tras señalar que también es una 
muestra de que el instituto no es 
autónomo ni imparcial, manifestó 
que no evitará que “florezca el pen-
samiento crítico” en la ciudad, pues 
podrá dictar “sus famosas medidas 
cautelares” a 10 personas, pero hay 
millones de habitantes que saben 
de dónde proviene la corrupción 
inmobiliaria, que es una realidad y 
por la que hasta ahora hay cuatro ex 
funcionarios públicos sentenciados.

Rocío González Alvarado, 
Alejandro Cruz Flores y 

Sandra Hernández García

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El equipo de campaña del candida-
to a la jefatura de Gobierno de la 
Ciudad de México, Santiago Taboa-
da, rechazó opinar de manera deta-
llada sobre la emisión de medidas 
cautelares por el Instituto Electoral 
local, y prefirió dedicar 50 minutos 
a hablar sobre una presunta red de 
empresas factureras en la alcaldía 
Iztapalapa.

El coordinador de campaña, 
Federico Döring, se limitó a decir 
que la Comisión de Quejas aplicó 
la ley; sin embargo, “no tenemos 
mayor comentario”, pues aún se 
estudian los alcances de la misma, 
y espera que puedan aplicarse a la 
morenista Clara Brugada.

Aún hay pruebas por dirimir

Resaltó que estarán pendientes de 
que no se emitan comentarios nega-
tivos que relacionen a Taboada con 
el cártel inmobiliario y actos delic-
tivos, y sostuvo que en la denuncia 
presentaron “muchas” pruebas que 
aún deben ser dirimidas ante la co-
misión electoral.

Evade equipo 
del candidato 
panista 
opinar sobre 
el resolutivo

Impugnará Morena decisión del IECM 
de “coartar la libertad de expresión” 

PROHIBIÓ VINCULAR A TABOADA CON CÁRTEL INMOBILIARIO

Brugada lo acusa de actuar 
con doble rasero // Exige que se 
conduzca con imparcialidad

▲ Senadores morenistas colocaron mantas con la imagen del 
candidato opositor a la jefatura de Gobierno capitalina, Santiago 
Taboada, relacionadas con el cártel inmobiliario, durante la sesión de 
este jueves. Foto Cristina Rodríguez

Reconviene tribunal a la Comisión de Quejas 
a que investigue correctamente denuncias
Le revocó tres acuerdos que había 

desechado contra opositores
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Presidente Masaryk

Polanco florece
boutiques, marcas y establecimientos de 
la avenida Presidente Masaryk, una de las 
más exclusivas de México, se vistió con las 
decoraciones del Festival de Flores y Jardines. 
Tales decoraciones pudieron visitarse desde ayer 
y permanecerán hasta el próximo domingo.

 — De la Redacción

Foto: Cuartoscuro

Lo asocian a 7 feminicidios
Químico farmacobiólogo

Recalcó que hasta el mo-
mento las indagatorias se 
centran en siete posibles 
víctimas de quien fue dete-
nido el 16 de abril tras vio-
lar y matar a María José de 
17 años e intentar matar a la 
madre de la víctima; Ambas 
sus vecinas.

Un Tribunal de Enjuicia-
miento sentenció a Jorge 
Humberto Martínez Cortés 
El Matanovias a 60 años 
de prisión por el feminici-
dio de Campira Lisandra.

En conferencia de 
prensa, Ulises Lara, encar-
gado de despacho de la 
Fiscalía local, detalló que 
los elementos de prueba 
aportados por el Ministe-
rio Público fueron deter-
minantes para asentar la 
participación del hombre 
en el crimen que habría 
cometido en diciembre 
de 2016.

“La sentencia dicta el 
pago de la relación del 
daño bajo los conceptos 
de indemnización, gastos 
funerarios y el tratamiento 
psicológico a las víctimas 
indirectas”, señaló.

El funcionario precisó 
que la autoridad judicial 
dejó a salvo los dere-
chos de las víctimas para 
hacerlos valer en la eje-
cución de la sentencia y 
ordenó que sus nombres 
sean inscritos en el regis-
tro de víctimas.

 — Iván Mejía

Después De 2 De junio

TOda La CIudad y EL bIEnESTaR dE SuS 
habITanTES dependen de las políticas públicas 
orientadas en ese sentido, señala la unión 
Internacional para la Conservación de la naturaleza

Por GeorGina olson
georgina.olson@gimm.com.mxx

L
a preservación de los 
recursos naturales 
debe ser el centro de 
los planes de trabajo 
de cualquiera que ob-
tenga el triunfo en la 
elección a la Jefatura 
de Gobierno de la Ciu-

dad de México, consideró 
Grethel Aguilar, directora 
de la Unión Internacional 
para la Conservación de la 
Naturaleza (UICN).

“Sea quien sea quien 
gane estas elecciones espe-
ro que pueda tener a los re-
cursos naturales en el centro 
de sus planes de trabajo, la 
conservación de recursos 
naturales no está en una es-
quina o en un departamen-
to, tiene que ser parte del 
plan del gobierno de una 
nación, tiene que ser par-
te del plan gobierno de un 
Estado, tiene que estar en el 
centro de las decisiones y no 
a un lado”, indicó.

La UICN es una red glo-
bal que nació en 1948 des-
pués de la Segunda Guerra 

Mundial y agrupa a mil 
400 integrantes, en-
tre organizaciones 
no gubernamenta-
les, países, gobiernos 
subnacionales como 
ciudades, pueblos 
indígenas, institu-
ciones científicas y 

académicas y aso-
ciaciones em-
presariales.

Aguilar 
consideró que 
los capitalinos 

deben exigir que 
se destinen in-

versiones y pro-
yectos suficientes a 

la preservación del 
medio ambiente, al 

manejo sustentable 
del agua y al combate a 

la contaminación.
Porque sin recur-

sos naturales no habrá 
calidad de vida para 
ningún ciudadano, 
sea de donde sea, 
consideró.

“El bienestar de 
los recursos natura-
les, el poder cuidarlos, 
el poder mantener-
los saludables nos da 

bienestar a cada una 
de las personas que vi-
ven en esta gran ciu-

dad; yo sé que aquí 
hay problemas de 

agua, sé que tene-
mos que seguir 

manejando 

todos los ciudadanos enten-
damos que el tener recursos 
naturales saludables tiene 
un impacto directo en nues-
tra propia vida, en nuestra 
propia calidad de vida (...) 
Ningún ciudadano de esta 
ciudad va a tener calidad 
de vida si el parque de Cha-
pultepec no sigue en pie, si 
las zonas verdes que se han 
puesto en pie dejan de exis-
tir, si la gente no puede salir 
a correr porque los nive-
les de contaminación 
van en subida, en lugar 
de en bajada”, expresó.

CDMX se aDhiere 
a la UiCN            
Aguilar informó que 
la Ciudad de México 
se adhirió a la UICN 
aprovechando que se 
creó una nueva cate-
goría de integrantes 
llamada gobiernos 
subnacionales.

“México es una 
de las ciudades con 
más población en 
el mundo, una de 
las más grandes, 
una ciudad que, 
por supuestos, está 
haciendo muchos 
esfuerzos por salir 
adelante, por llevar a 
los ciudadanos al ba-
lance entre posibi-
lidad de desarrollo 
sostenible y espa-
cios verdes, y redu-
cir la contaminación 
y otros temas como 
el de residuos y el de 
agua”, expresó.

Indicó que la capital 
mexicana ahora ten-
drá la obligación de 
seguir impulsan-
do proyectos de 
conservación 
de los recursos 
naturales.

También ob-
tendrá el beneficio 
de conocer los pro-
yectos, estudios e 
innovaciones que 
generan los 16 mil 
expertos integra-
dos en la UICN.

Foto:  Especial

La directora de la UICN señala que esa debe ser la política 
pública que impere, sin importar quién gane la elección.

Impugnarán la decisión 
sobre Cártel Inmobiliario

ante el ieCM

La candidata de 
Morena acusa que 
coartan su libertad 
de expresión

Por GeorGina olson
georgina.olson@gimm.com.mx

Clara Brugada, candi-
data de Morena, PT y 
PVEM dijo ayer que im-
pugnarán las medidas 
cautelares que emitió la 
Comisión de Quejas del 
Instituto Electoral local.

“Lo que decidió la 
Comisión de Quejas no 
procede ni técnica ni ju-
rídicamente, vamos a 
impugnar esta resolu-
ción, lo que provoca es 
limitar la libertad de ex-
presión, parece una mor-
daza en un tema muy 
importante que es el 
Cártel Inmobiliario, que 
existe, no es algo irreal”, 
dijo Brugada.

En entrevista con  
Excélsior, la conseje-
ra Erika Estrada, presi-
denta de la Comisión de 
Quejas, señaló el uso de 
expresiones como Cártel 
Inmobiliario depende de 

la forma en que se use.
“Va a depender del 

contexto; nosotros como 
instituto no prohibimos 
el uso de ninguna pala-
bra, tendremos que ana-
lizar caso por caso”, dijo 
Estrada.

Recomendó a los 
candidatos en campa-
ña que “si van a usar al-
gún término (respecto a 
otro candidato) hay que 
usarlo con la responsa-
bilidad de que haya pro-
cedimientos, sentencias 
o averiguaciones previas 
detrás del término que se 
está usando”, pues de lo 
contrario podría tratarse 
de una calumnia.

Vamos a impugnar 
esta resolución, lo que 
provoca es limitar la 
libertad de expresión, 
parece una mordaza 
en un tema muy 
importante.” 

CLara Brugada
Candidata

Por iván Mejía
ivan.mejia@gimm.com.mx

La Fiscalía General de Justi-
cia de la Ciudad de México 
estableció que el feminici-
da serial Miguel “N” estaría 
relacionado en siete casos, 
seis feminicidios y una ten-
tativa de feminicidio.

Ello luego de que las au-
toridades descartaron su 
autoría en cinco asesinatos, 
pues las presuntas víctimas 
fueron halladas con vida. 

Fuentes de la institu-
ción refirieron que las in-
dagatorias continuaban 
para localizar a siete pre-
suntas víctimas del químico 
farmacobiólogo.

En ese grupo se encuen-
tran Frida Lima, quien fue 
su pareja y desapareció en 
2015, y Viviana Garrido, 
quien trabajó con él y fue 
vista por última vez en no-
viembre de 2018.

Ayer, en conferencia de 
prensa, Ulises Lara, encar-
gado de despacho de la Fis-
calía, negó que el número de 
víctimas de Miguel “N” al-
cance la cifra de 20, como 
en un principio se había 
presumido.

Foto: EspecialPor Hilda Castellanos
hilda.castellanos@gimm.com.mx

El jefe de Gobierno, Martí Ba-
tres, indicó que están bus-
cando nuevas oficinas para la 
Comisión Mexicana de Ayuda 
a Refugiados (Comar), con la 
finalidad de evitar el roce en-
tre migrantes y vecinos de la 
zona donde ahora se encuen-
tran dichas oficinas.

En conferencia de prensa, 
el mandatario local dijo que 
se planteó a la Comar esa po-
sibilidad y estuvo de acuerdo.

Batres busca 
reubicación 
de la Comar

migracióN

Foto: Archivo

El campamento de migrantes instalado en la Plaza Giordano Bru-
no ha provocado protestas por parte de habitantes de la zona.

“Se han visto ya las alter-
nativas, aunque por las carac-
terísticas no resuelven todo 
lo que quisiéramos, entonces 
se están buscando más. Ya se 
han analizado algunos domi-
cilios, algunas propuestas y 
se va a seguir buscando o sea 

que queremos cambiar el do-
micilio donde está trabajando 
la Comar a otro”, comentó.

El edificio de la Comar se 
ubica en la colonia Juárez, 
cerca de la Plaza Giorda-
no Bruno, donde migran-
tes, en su mayoría haitianos y 

centroamericanos, mantienen 
un campamento, en espera de 
documentos migratorios.

Lo anterior ha provocado 
protestas por parte de habi-
tantes de la zona, pues acusan 
que en el sitio hay hacina-
miento e insalubridad.

Debido a ello, Batres co-
mentó que el nuevo sitio debe 
ser “una zona que tenga más 
espacio y que no sea exclusi-
vamente habitacional”.

Respecto a la problemáti-
ca, Batres afirmó que durante 
los últimos meses, en la ciu-
dad, no ha habido aumento en 
el número de migrantes.

“Al contrario, han dismi-
nuido, algunos se han ido ha-
cia el norte del país, pero, de 
todas maneras, es un tema 
que hay que ayudar para re-
solver”, externó.

los recursos, sé que esos 
espacios verdes no se van 
a mantener solos, que ne-
cesitan tener prioridad 

pol í t ica y neces i tan 
inversión.

“Yo creo que lo primero 
que hay que hacer es que 

recursos naturales, 
al centro del gobierno

70 años de 
prisión, a El 
Matanovias
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Brugrada reprochó que las quejas presentadas por su partido no han 
sido atendidas por el IECM.

Clara Brugada, la candidata de la 
coalición Sigamos Haciendo His-
toria a la Jefatura de Gobierno de 
la Ciudad de México, lanzó acu-
saciones contra el Instituto Elec-
toral de la Capital, alegando un 
presunto favoritismo en favor del 
candidato Santiago Taboada.

La polémica surge a raíz de 
medidas cautelares emitidas por 

el IECM, las cuales prohíben a 
Morena vincular a Taboada con 
el Cártel Inmobiliario, mientras 
que, de acuerdo con Brugada, las 
18 quejas por “calumnias” pre-
sentadas por su partido aún no 
han tenido resolución. 

“Llevamos 18 denuncias pre-
sentadas, por difusión de men-
tiras, por calumnias, solamente 
dos han sido discutidas, es decir, 
el 10 por ciento. Ellos han pre-
sentado seis quejas, y cuatro ya 
las atendieron”, detalló.

“Hago un llamado a la auto-
ridad electoral para que actúe 
de forma imparcial, por un lado, 
actúan de forma expedita y por 
otro son omisos. Con esta deci-
sión que acaban de tomar queda 
muy claro qué es lo que le intere-
sa a la Comisión de Quejas resol-

Brugada denuncia 
supuesto favoritismo 
del IECM hacia Taboada

Todavía no llegamos ni a la mitad de las campañas y ya se re-
gistra desesperación por quienes no cuentan con las preferen-
cias de las y los ciudadanos; por ello han intensificado su gue-
rra sucia y de desinformación, denunció Giovani Gutiérrez, can-
didato del PRI, PAN y PRD para Coyoacán, quien dijo que con 
esas narrativas falsas “no les va a alcanzar para granjearse las 
simpatías de la gente”.

“Están más que desesperados, no hallan cómo evitar el des-
fonde, no encuentran cómo contener las fugas de su gente y 
han optado por armar historias falsas, por sembrar encono en 
la sociedad y por enviar propagandistas con campañas de des-
prestigio que no les van a funcionar. La ciudadanía en Coyoa-
cán ya decidió. Con su guerra sucia, no les va a alcanzar, dijo 
Gutiérrez Aguilar.

El candidato a la jefatura de Gobierno por Movimiento Ciudadano, 
Salomón Chertorivski, aseguró que las candidaturas de sus con-
trincantes, Clara Brugada y Santiago Taboada, son ilegales, pues 
han gastado 4 veces el tope de gastos permitidos por el IECM; rei-
teró que además de basura, se desperdiciaron millones de litros de 
agua en su fabricación. Por ello, presentó una iniciativa que prohí-
be la propaganda electoral colocada en postes y puentes.

El candidato detalló que el tope de gastos de campaña que per-
mite el IECM es de 63 millones de pesos para la candidatura a la 
jefatura de Gobierno, “nada más en pendones, los candidatos ba-
sura ya gastaron 4 veces ese tope de gastos”.

Informó que denunciará los hechos y retó a que “si hay un árbi-
tro electoral que respeta las leyes sabrá sancionarlos quitándoles 
el registro de sus candidaturas”.

“Esas dos candidaturas, la de Taboada y la de Clara, ya son al 
día de hoy ilegales, soy el único candidato que está legalmente 
compitiendo por la Ciudad de México”. 

Chertorivski explicó que la campaña de sus contrincantes ha 
sido ilegal, porque han calculado que el gasto total de los peñones 
colocados en las calles, entre la fabricación y la colocación, repre-
senta un total de 250 millones de pesos.

Chertorivski. Buscan que propaganda 
electoral no se instale en espacios públicos

Coyoacán. Campañas de desprestigio 
caerán por sí solas: Giovani Gutiérrez

“Están desesperados, no levantan y van en picada”, dice Gutiérrez.

La morenista reclamó que 
el Instituto Electoral les 
prohibió vincular a Taboada 
con el Cártel Inmobiliario

Gerardo Mayoral
metropoli@cronica.com.mx

ver y qué no”, acusó. 
“Justo esto es lo que quieren 

silenciar, parece que para ellos 
(los consejeros electorales) los 
casi 300 pisos construidos ile-
galmente no existen, por eso hoy 
celebramos que aquí está la ley 
para sancionar la corrupción in-
mobiliaria”.

Anunció que impugnarán la 
resolución ante el Tribunal Elec-
toral del Poder Judicial de la Fe-
deración o el Tribunal local con 
el fin de garantizar la equidad en 
el proceso electoral.

“CAMPAÑA NO SE FUNDAMENTA EN 
E L C ARTE L I N MOBI LIAR IO”
Luego de informar que no ha si-
do notificada por el IECM, Bru-
gada destacó que su campaña 
no se fundamenta en el tema del 
Cártel Inmobiliario. 

Sin embargo, considera que 
estas medidas proporcionan un 
motivo político para destacar di-
cho tema, advirtiendo sobre la 
supuesta relación de Taboada 
con un escándalo de corrupción 
en su alcaldía.

LL A M A A C I U DA DA N ÍA A H A B L A R 
DE L “C ÁRTE L I N MOBI LIARIO”
En este sentido, hizo un llama-
do a la ciudadanía para que alce 
la voz sobre las acusaciones de 
corrupción y promueva la trans-
parencia en el proceso electoral.

“Ante cada acto de censu-
ra nos vamos a multiplicar por 
cien, por mil y ante cada morda-
za siempre habrá un grito de li-
bertad, la ciudad sabrá qué es el 
cartel inmobiliario y que signifi-
ca para la vida de las personas”, 
expresó.

El Partido Acción Nacional en 
la capital evidenció que los se-
ñalamientos de su candidato a 
la jefatura de gobierno en CD-
MX, Santiago Taboada, respecto 
a la relación de Clara Brugada y 

René Bejarano son ciertos. Aña-
dió, por otro lado, que hay ligas 
de negocios entre las Utopías de 
Iztapalapa y empresas relacio-
nadas con el polémico político 
morenista, y que hará denun-

cias judiciales al respecto.
Ante los señalamientos de 

Taboada en el debate, en entre-
vistas posteriores Clara Bruga-
da negó tener relación de socie-
dad con René Bejarano. Tam-
bién negó que estuviera en la 
campaña.  Por su parte, entre-
vistado por Ciro Gómez Leyva, 
Bejarano dijo que él personal-
mente no está en el equipo de 
Clara, pero que tiene una repre-
sentante, Raquel Mondaca.

El PAN capitalino dice tener 
pruebas y anunció que hará de-
nuncias federales (por falta de 

confianza en la Fiscalía de la 
Ciudad de México) sobre posi-
ble lavado de dinero de parte 
de empresas contratistas de las 
Utopías, presuntamente ligadas 
al morenista René Bejarano. Es-
tas empresas recibieron antici-
pos, por hasta 70% del costo, 
de obras que dejaron inconclu-
sas. Los contratos con el gobier-
no de la ciudad suman más de 
300 millones de pesos, y los re-
cursos obtenidos fueron envia-
dos a una empresa de reciente 
creación, denominada Building 
Gates. (Redacción)

Bejarano: Tengo mi 
representante en 
el equipo de Clara 

René Bejarano.
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Y EL SEÑOR dijo a sus discípulos antes de que cante
el gallo Felipe de Jesús Gallo Gutiérrez negará
que dijo lo que dijo sobre que México es campeón
en la producción mundial de fentanilo
TAL Y COMO lo vaticinó acertadamente el presidente
Andrés Manuel López Obrador el jefe de la Agencia
de Investigación Criminal de la FGR no sólo tuvo
que salir a retractarse sino que inclusive se disculpó
por haber confirmado lo que siempre se ha sabido
que en nuestro país sí se produce el temible fentanilo
tal y como lo ha denunciado Estados Unidos
QUIENES CONOCEN al funcionario de la Fiscalía
dicen que sabe de lo que habla en cuestiones
criminales Y que por andar diciendo lo contrario
al discurso oficial a Gallo le advirtieron que podían
quitarle las plumas por lo que tuvo que cambiar su
versión El asunto es que no cambie ahora de puesto

QUÉ QUISO decir el diputado de Morena Juan
Ramiro Robledo con eso de que vienen más
reformas en materia judicial El legislador potosino
adelante varias iniciativas incluida una que permitirá
que una votación legislativa tumbe una sentencia
de la Suprema Corte Adiós separación de poderes
DOS ASUNTOS han envalentonado a los morenistas
Uno es la reforma a la Ley de Amparo en la que
alegan que es necesario acotar a jueces que decretan
suspensiones a leyes Los opositores dicen que
en realidad se busca pulverizar el recurso de amparo
e irr redir que se detengan por ejemplo obras
o proyectos gubernamentales que violen derechos
humanos o cualquier ley vigente
EL OTRO es la Ley de Amnistía que facultará
al Presidente a perdonar discrecionalmente
a procesados que considere necesario liberar
EL PROBLEMA será que estas leyes terminarán
en la Suprema Corte y correrán la suerte de otras
enmiendas hechas con prisa se caerán

 .  2024.04.26



Pág: 27

CON BOMBO y platillo Samuel García anunció
que Nuevo León será la sede de la Final Mundial
de la Kings League un torneo patito de fútbol creado
por el ex jugador Gerard Piqué y cuyos equipos
pertenecen a influencers y youtubers en su mayoría
MÁS ALLÁ de que al estado le va a salir caro
el certamen lo que inquieta un poco es que el ex
defensa del Barcelona trae más broncas con la ley
que con su ex esposa Shakira Apenas este miércoles
una jueza bloqueó las cuentas de Piqué como parte de
la investigación que ya lleva varios meses en España
sobre las supuestas irregularidades económicas
en la Real Federación Española de Fútbol
LO QUE Samuel García tal vez no sabe es que hace
cosa de un mes Piqué trató de venderle la misma idea
al gobierno emecista de Jalisco Pero ante el escándalo
en torno al catalán la administración de Enrique
Alfaro decidió no entrar al juego Y el que terminó
embarcándose fue Samuel A ver si no le va de la patada
con Piqué

 .  2024.04.26
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BAJO
RESERVA

Pega a Xóchitl división
en el Tribunal Electoral

Nos cuentan que el desencuentro entre la alian
za opositora y el Tribunal Electoral que no se pu
dieron poner de acuerdo para reunirse es una con
secuencia más de la división interna entre magis
trados Nos hacen ver que desde la presidencia

que encabeza Afónica Soto n
enviaron señales de mucho inte
tés en conceder audiencia a la
candidata presidencial Xóchitl
Gálvez y a los dirigentes del
PAN PRI y PRD antes de la se
sión en la que se votaría la posi
ble suspensión de las mañaneras
del presidente Andrés Manuel
López Obrador En contraste
nos aseguran quienes sí expre
saron de inmediato su disposi

ción a sostener ese encuentro fueron los magistra
dos disidentes Reyes Rodríguez y Janine Otá
lora La presidencia del Tribunal ofrecía una reu
nión virtual pero sin la participación de todos los
magistrados por lo que la alianza opositora optó
por declinar la invitación que además habría sido
estéril pues la decisión ya estaba tomada

Vallas metálicas para
los familiares de normalistas

En la misma semana desde Palacio Nacio
nal salió la invitación para que los familiares de

los 43 normalistas de Ayotzi
napa se reúnan con el presi
dente Andrés Manuel López
Obrador después del 2 de ju
n 0 y se c l caron vallas me
tálicas de tres metros de altura
Para evitar que en la marcha
de hoy dañen el recinto Así
que hoy habrá barreras y hasta

después de la jornada electo
ral recepción de invitados Un
detalle más para el enojo que

acumula el movimiento que se siente engañado
por la actual administración

La lista nominal definitiva
del INE no tan definitiva

El INE convocó a una sesión de Consejo Gene
ral el próximo martes para aprobar la lista nominal
definitiva que será utilizada para estas elecciones
Nos recuerdan que esto incluye la lista nacional la
de votantes en el extranjero y la del voto en pri
sión preventiva Sin embargo también se avaló
una adenda para que las más de 39 mil personas
excluidas de la lista del extranjero tengan oportu
nidad de subsanar esta falla con un plazo hasta el
5 de mayo únicamente para estos casos Solo si
aparece uno en esa lista podrá ejercer su voto el 2
de junio Con esto concluirá una de las etapas más
importantes del proceso electoral

Abren al público la exgarita
de San Lázaro

Nos adelantan que el próximo lunes se abrirá al
público en general la exgarita de San Lázaro Nos
recuerdan que tras una remodelación cuyo costo
superó los 70 millones de pesos el recinto se inau
guró en agosto de 2023 pero no estaba lista para
visitantes Ahora habrá acceso incluso por el puente
elevadizo que tiene conexión directa con la Cámara
de Diputados Estarán exhibidas piezas históricas de
los archivos del Congreso mexicano Lo malo nos
dicen es que al dia siguiente concluye la 65 legisla
tura por lo que no se descarta que las instalaciones
se vuelvan a cerrar hasta el próximo periodo
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Que los senadores Ricardo
Monrealy Móiiica Fernández
acabaron de réferis para con
tener a sus colegas Miguel Án
gel Mancera del PRD y César
Cravioto de Morena que estu
vieron a nada de pasar a las ma
nos porunadiscusiónen torno a
laspensiones Resultaque el mo
renista aludió al ex jefe de Go
bierno quien se acercó para de
cirle que no iba a gritar que solo
le aclararía los señalamientos

sobre el fondo de reserva para
desastres yporpocoseprende
el Senado Citlalli Hernández
número dos de los guindas ates
tiguó el episodio muydivertida

Que en el PAN andan más
optimistas que Xóchitl Gálvez
en Café MILENIO y por ello su
presidente nacional Marko
Cortés recorre distintos esta
dos acompañando a candidatos
a diferentes cargos de elección
popular De entrada anticipa
que la oposición ganará las gu
bernaturas de Guanajuato Ciu
dad de MéxicoyYucatán mien
tras que ve crecimiento en Pue
bla Veracruz Morelos yJalisco
Eso sí acepta que está difícil po
sicionarse en ChiapasyTabasco
Aver

Que si hayunacoincidencia
entre todas las fuerzas políticas
que disputan los espacios de po
der en Yucatán es que el recur
so de Morena nacional y aliados
para sacar a Mauricio Vila de
la gubernatura so pena de per
der la candidatura plurinomi
nal al Senado impulsado por la
oposición es una mala noticia
para los guindas a escala esta
tal pues ahora el panista podrá
hacer campaña prácticamente
como si fuera gobernador pero
ya sin ese candado presumien
do sus números en seguridad y
crecimiento económico En re
sumen dicenporallá autogol

Que en oficinas federales
cuentan que la Fiscalía General
de la República que encabeza
Alejandro Gertz ya tiene una
nueva batería de investigacio
nes contra otras personajes que
supuestamente están involu
crados en delitos derivados del

caso Ayotzinapa Sin embargo
aseguran que no se trata de las
mismas personas a las que hizo
referencia el Presidente duran
te la conferencia mañanera No
tiene fin el manoseo a ese caso
los chicos siguen sin aparecer y
los asesinos confesos están en la
calle
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1 Salud a otro nivel La trayectoria del doctor
David Kershenobich habla por sí sola

Nombrado el mejor gastroenterólogo de América
Latina y exdirector del Instituto Nacional de
Nutrición ahora lidera el plan de desarrollo en
el sector de la salud pública Con una carrera
distinguida su habilidad es indiscutible Hoy
Kershenobich es coordinador de Foros por la
Transformación en Salud para el proyecto de
Claudia Sheinbaum candidata presidencial y
la esperanza está puesta en su capacidad para
implementar cambios reales y duraderos El
panorama es complejo y las barreras numerosas
pero tiene capacidad de sobra

2 De confianza Desde que Horacio Duarte
asumió como secretario de Gobierno del

Estado de México su papel ha sido decisivo Es
el segundo al mando después de la gobernadora
Delfina Gómez y además el engranaje central
en la implementación de políticas públicas y
coordinación interinstitucional Ayer organizó un
diálogo para asegurar condiciones pacíficas en la
elección Destaca por su enfoque en la seguridad
gobernabilidad y gestión de crisis Duarte es
el arquitecto de una entidad más segura Su
trayectoria en Morena y su ascenso personifican
además la confianza del Presidente Pilar
fundamental para la mandataria

3 Absolución El Noveno Tribunal Colegiado
decidió no conceder el amparo solicitado por

la Auditoría Superior de la Federación a cargo de
David Colmenares contra la sentencia absolutoria
de Rosario Robles la extitular de la Secretaría de
Desarrollo Social por la Estafa Maestra La decisión

unánime de los magistrados que se realizó en una
sesión extraordinaria virtual impide la reapertura
del caso penal contra Robles quien previamente
había sido encarcelada por tres años acusada de
un mal manejo de más de 5 mil millones de pesos
Se cierra un capítulo turbulento en el que si algo
sobraron fueron las dudas o el acoso seguirá

4 Desesperación Cada semana la historia de
los migrantes intentando cruzar a Estados

Unidos se repite pero esta vez alrededor de mil
de ellos equipados con piedras y palos subieron al
tren en Chihuahua desembarcando agresivamente
en el desierto de Samalayuca Su actitud refleja un
nivel creciente de desesperación y desconfianza
viendo en cada obstáculo persona o autoridad un
enemigo que bloquea su camino hacia el sueño
americano Los agentes del INM junto con la
Guardia Nacional y la policía local optaron por una
táctica de no confrontación Si alguien ha fallado es
el director del INM Francisco Garduño Otra vez

5 Acorralada La candidata de Morena al
gobierno de Veracruz Rocío Nahle presentó

una denuncia ante la FGR cuyo titular es Alejandro
Gertz por presunta difamación daño moral
falsificación de documentos daños a terceros y
acoso sin embargo dicha instancia no sería la
indicada para conocer actos de esta naturaleza Lo
hizo a una semana de que comenzaron a circular
revelaciones del empresario Arturo Castagné quien
ha detallado corruptelas entre ellas el uso de una
camioneta con reporte de robo y otra propiedad
del ayuntamiento de Martínez de la Torre Todo el
poder para aplastarlo Nahle sumaría tráfico de
influencias
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Pepe Grillo

Hacen falta valores

Se expande la idea de que triunfa en
las campañas políticas quien tiene más
capacidad para la injuria Es falso Las
campañas son oportunidad para mos
trar valores plantear principios pon
derar la solidaridad

Debatir e insultar no son sinóni

mos De hecho son conceptos antagó
nicos porque el agravio es tóxico para
el intercambio de ideas Inhibe el pen
samiento y la claridad Conduce a los
candidatos en campaña a un callejón
sin salida

Concentrar las campañas en los
ataques y las difamaciones desvir
túa su naturaleza de buscar solucio

nes para la compleja problemática
del país

El instituto electoral por ejemplo
organiza los debates para asegurar el

ejercicio informado de los derechos po
líticos y electorales de la ciudadanía
Busca generar interés para participar
en la jornada electoral y derrotar en
tre todos al abstencionismo

En la vida pública de México hacen
falta valores de insultos la verdad es
tamos saturados

Peor imposible
Los morenistas de Coahuila todavía no

se recuperan de la paliza que recibie
ron en la elección de gobernador del
año pasado Les pasaron por encima
los dejaron desorientados y todavía no
encuentran el norte

De hecho no tienen claro dónde es
tán sus aliados y dónde sus adversarios
Cecilia Guadiana denunció a su compa
ñero de fórmula para el Senado Luis
Fernando Salazar por violencia política
en razón de género

Sí leyó usted bien Entre compa
ñeros de fórmula andan agarrados
del chongo No es que tengan posibi
lidades reales de triunfo de eso na
da pero si una demanda al otro está

en un pantano
La dirigencia nacional abandonó a

su suerte a los morenistas de Coahuila

El proceso para elegir candidato les sa
lió mal y nadie quiso corregirlo y de la
operación cicatriz ni hablamos de he
cho las heridas se ahondan

Pulpito ypatíbulo
El presidente López Obrador gobierna
a través de los programas sociales y las
conferencias de prensa mañaneras

Los primeros los programas son su
principal línea de defensa su blindaje
impenetrable nivel 7 que resiste proyec
tiles de gran potencia Las segundas las
conferencias son su línea de ataque las
usa de púlpito para predicar y de patí
bulo para cortar cabezas

En las conferencias juega siempre
de local impone reglas las cambia
cuando quiere promociona perso
najes condena adversarios y lo más
importante establece la agenda in
formativa que en esto de la política
hace la diferencia

López Obrador les hizo un homenaje
a las conferencias y dijo que las seguirá
dando hasta el ultimo día de su man

dato De hecho quiere pasar de dar la
conferencia a entregar la banda presi
dencial e irse a Palenque

Los programas sociales y las con
ferencias son su estilo personal de
gobernar

Saludos al campeón
Como se trató de un autogol el presi
dente no tuvo defensa para la asevera
ción de un alto mando de la FGR de que
México es el campeón en la elaboración
del fentanilo

De hecho no supo qué decir en la
mañanera cuando le preguntaron sobre
el tema Se limitó a pedir que la Fiscalía
diga cuáles son sus fuentes

Lo relevante no es solo la falta de
sincronía sino el contexto internacio
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nal pues el fentanilo es el pretex
to de los afanes intervencionistas de

muchos políticos norteamericanos
que quieren congraciarse con sus vo
tantes atacando a México por ahora
en el discurso pero en el futuro en
el terreno

El funcionario Gallo reconoce que no

debió usar esa expresión Lo importan
te en todo caso es si México ya es cam
peón en la producción de fentanilo por
que se trata de una droga que mata y su
letalidad no conoce fronteras

pepegrillo cronica com mx
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Antes de otro portazo
blindan Palacio

El día de hoy los normalistas
y padres de los estudiantes
desaparecidos de Ayotziiiapa
regresan a la Ciudad de México
con una marcha y un plantón
en el Zócalo para dar así inicio a

una jornada de movilizaciones
que se extenderá al menos hasta
la próximasemana Para evitar
otro incidente como el portazo
el 6 de marzo Palacio Nacional
está resguardado por el muro de
paz desde el día de ayer Cómo
interpretarán esto los padres
a quienes AMLO ofreció recibir

hasta el lunes despues de la jorna
da electoral

Sacrifica el adiós

Por cierto el presidente Andrés
Manuel López Obrador también
anunció que siempre no habrá
la llamada giradel adiós para
marcar el fin de suadministra

ción pues dijo ya para entonces
va a haber una autoridadelecta

Según nos enteramos el mandata
rio habría considerado a la hora
de tomar esa decisión el querer
evitar que Claudia Sheinbaum
en caso de que gane la elección

inicie susexemo con una imagen

disminuida recordando como su

gira de agradecimiento en 2018
dio en los hechos por terminada la
Presidencia de Peña Nieto

Llegada polémica
La campaña de Joaquín Huacho
Díaz Mena se desinfla a poco más
deun mes de la elección los pocos
verdaderos morenistas que se

quedaron para apoyarloya lo están
comenzando adejar No es para
menos debido a que haceunos días
integró a suequipo de campaña
al publicista español AntonioSola

Reche quien durante la campana
presidencial del panista Felipe Cal
derónHinojosa creó la campaña
AMLO esunpeligroparaelpaís

SolaReche fue traído a Yucatán

por la estratega política Gabriela
López Gómez para tratar desalvar
la campaña también hay algunas
versiones que apuntan a que detrás
de su llegada e incluso la desbanda
dade priistashacia Morena estaría
la exgobernadora Ivonne Ortega La
molestiano ha quedado solo en el
estado sino incluso habría llegado a
la dirigencianacional al considerar
que la contratacióndel publicista es
una traición a López Obrador
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Lenia y la democracia
Naturalmente hablo de la verdadera

democracia que no consiste sólo
en acatar la voluntad de la mayoría

sino en el respeto a las leyes
constitucionales y a los derechos
de los individuos y las minorías

Octavio Paz

Este23 de abril en la discusión de
la Suprema Corte sobre la Ley
Godoy que fijó nuevas reglas

para la ratificación del fiscal capitalino
la ministra Lenia Batres rechazó la po
sibilidad de anular leyes aprobadas por
el Congreso aun cuando lo hayan sido
con violaciones al proceso legislativo

No comparto el análisis de las
violaciones señaladas dijo porque
no responden al contenido de ningu
na disposición constitucional Reitero
mi oposición que he manifestado en
esta Suprema Corte respecto de que
se analice cualquier regla de procedi
miento legislativo conforme a una con
cepción de democracia como la deno
minada democracia deliberativa que
no se encuentra en nuestro régimen
constitucional La ministra Margarita
Ríos Faijat respondió tajante A mí me
gustaría precisar que el artículo 26 de
la Constitución establece el principio
de planeación democrática y delibera
tiva y es la regla que le da al Congreso
para fundamentar sus normas

Muchos descalificaron la posición
de Batres como una simple muestra
de ignorancia jurídica pero es mucho
más que eso es reflejo de una postura

ideológica Después de la aclaración de
Ríos Farjat en el pleno Batres insistió
en X La democracia deliberativa es
una concepción elitista de la democra
cia que pretende anular el principio de

mayona que precisamente caracteriza
a una democracia Reprodujo un artí
culo del argentino Julio Montero La
concepción de la democracia delibera
tiva de C Niño y subrayó la siguiente
frase Carlos Niño parece compartir la
intención de los filósofos liberales de
fijar límites al poder democrático que
protejan a las minorías y aseguren una
igualdad de trato a quienes no compar
ten las convicciones sociales políticas
religiosas o culturales de la mayoría

Antes Batres había criticado en
artículos periodísticos la democracia
deliberativa Respaldó la definición de
democracia que Manuel Avila Cama
cho añadió al artículo tercero de la
Constitución en 1946 no solamente
como una estructura jurídica y un ré
gimen político sino como un sistema
de vida fundado en el constante mejo
ramiento económico social y cultural
del pueblo 18 02 2024 Argumentó
que las invalidaciones de leyes incons
titucionales se han traducido en que
no sea el Poder Legislativo sino el Po
der Judicial el que actualmente deter
mine qué reglas internas deben aplicar
los congresos lo que disuelve el prin
cipio mayoritario mismo de la demo
cracia Tienen derecho las mayorías
a tomar las principales decisiones La
democracia deliberativa no lo acepta
25 02 2024

Para Batres en una democracia
no debe haber límites al poder de las
mayorías ni protección a los derechos
de las minorías Es una visión típi
ca de los regímenes autoritarios que
consideran que el apoyo de las mayo
rías les permite violar las garantías
individuales Adolf Hitler sostenía
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que la voluntad de los alemanes jus
tificaba la anulación de los derechos
de las minorías como judíos o gitanos

Yo como Octavio Paz y otros li
berales estoy convencido de que la
verdadera democracia acata la vo
luntad de la mayoría pero impide la
violación de las garantías individua
les o de los derechos de las minorías
De lo contrario estaríamos condena
dos a vivir bajo regímenes popula
res pero autoritarios Hitler escribió
en Mi lucha El primer fundamen
to inherente a la noción de autori
dad es siempre la popularidad Noso

tros no podemos aceptar la dictadura
de los populares

SI LA TIRAN
Los diputados del gobierno avalaron
la nueva Ley de Amparo aunque sa
ben que es inconstitucional Juan Ra
miro Robledo declaró Si la Corte la
tira se va a volver a presentar hasta
que haya una mayoría de ministras
que entiendan que la ley no se debe
interpretar políticamente Seguirán
así nombrando a incondicionales a
la Corte hasta que puedan gobernar
con leyes inconstitucionales
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Campañas de terror
Las organizaciones criminales están en
su propia guerra sin cont rol alguno y
con casi una plena impunidad

Rqymundo
Riva Palacio

ómo es posible que el
J I equipo de seguridad de

la candidata presi
dencial Claudia Sheinbaum la
dejara llegar a un retén del Cártel
delPacífico en Chiapas instalado
desde hace semanas Cómo es
posible con la memoria fresca del
asesinato de Luis Donaldo Colosio
en un mitin en una zona de riesgo
en Tijuana en condiciones de
riesgo inferiores a las que enfrentó
Sheinbaum en Motozintla su
equipo de seguridad actuara con
tanta irresponsabilidad

Tanto Sheinbaum como el
presidente Andrés Manuel López
Obrador han tratado de minimi
zar el episodio acusando absur
damente un montaje de Latinus
el medio digital hipercrítico del
poder moreno escondiendo lo ino
cultable laviolencia política que
vivimos donde todas las semanas
se acumulan los ataques secues
tros y asesinados de candidatos
a puestos de elección popular

ha convertido este proceso de
acuerdo con la consultora Integra
lia en el más letal en la historia de
México

El Instituto Nacional Electoral
informó que hasta el miércoles
360 candidatos habían solici

tado protección por razones de
seguridad de los cuales 300 están
compitiendo a nivel federal Pre
sidencia Congreso y Senado y
60 a nivel local SegúnMilenio la
petición de seguridad se elevó en
44 durante la última semana
El miedo es patente Integralia
reportó en su actualización sobre
violencia electoral que hay 15
estados en riesgo de intervención
del crimen organizado de los
cuales 12 están gobernados por
Morena dos por el PAN yuno por
Movimiento Ciudadano

Aunque laviolencia política es
transversalyha tocado a todos los
partidos y candidatos se puede
entender que haya tantas enti
dades encabezadas por Morena
ysus aliados porque salvo en
la Ciudad de México que no se
encuentra en esas 15 entidades
se ha aplicado lapolítica de López
Obrador de contener sin combatir
inhibir pero no enfrentar a las
organizaciones delincuenciales
La estrategia de López Obrador ha

sido catastrófica En b que van del
sexenio de acuerdo con el registro
diario de la consultora TResearch
se han dado 185 mil 169 homici
dios dolosos que totalizan más
asesinatos que en 12 años de
gobiernos del PAN

Cuando arrancó el satanizado
gobierno de Felipe Calderón había
80 municipios controlados por los
cárteles de la droga Hoy en día
cuando menos hay 750 donde la
autoridad y quienes proveen se

guridad establecen las reglas del
mercado y cobran impuestos son
las organizaciones delincuencia
les En este contexto se desarrolla
la mayor contienda electoral que
hayamos visto donde pese a los
antecedentes de las elecciones de
2021 cuando el crimen organi
zado operó a favor de candidatos
de Morena en la costa del Pacífico
el Estado mexicano o no está listo
para enfrentar ese desafío o hay
una parte de ese corpus que está
en complicidad con los cárteles de
la droga

Una advertencia de esto la des
lizó la candidata de la oposición
Xóchitl Gálvez que también rea
lizó una gira por Chiapas reciente
mente ycuya poca asistencia a sus
mítines enTapachulayHuixtla se
debió dijo a que grupos armados
bloquearon el transporte público
que trasladaba a sus simpatizan
tes Chiapas que vive una guerra
en los municipios cercanos a la
frontera con Guatemala entre los
cárteles del Pacífico yJaliscoNueva
Generación se encuentra entre
los estados de muy alto riesgo
durante las elecciones por lapre
senciayposible intervención del
crimen organizado de acuerdo
con Integralia

En su categoría están Colima
donde se enfrentan los mismos

cárteles que pelean en Chiapas
Jalisco controlado por el Cártel
Jalisco Nueva Generación pero en
etapa de descomposición y frag
mentado en tres y Michoacán
donde buscan el control territo

rial el Jalisco Nueva Generación
LaFamilia Michoacana LaNueva
Familia Michoacana fundida en
Los Viagras y una organización
filial a ellos y al Cártel del Pacífico
Cárteles Unidos Clasificados
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como alto riesgo están Baja
California Chihuahua Estado
de México Guanajuato Sonora
Tabasco Veracruz y Zacatecas
donde además de prácticamente
las anteriores organizaciones se
suman los cárteles del Golfo del
Noreste SantaRosadeLimayLos
Zetas

Las organizaciones criminales
están en su propia guerra sin con
trol algunoy con casi una plena
impunidad El último informe de
la organización civil Data Cívica
de su proyecto Votar entre Balas
señala que en actual proceso elec
toral que empezó en septiembre
del año pasado se han registrado
30 asesinatos políticos entre can
didatos sus familiares yfunciona
rios Sólo los recientes asesinatos
de alto impacto pusieron a pensar
a quienes aspiran a un cargo de
elección popular que suvida si
no pactan con los criminales está

realmente en riesgo Los números
son persuasivos

Integralia contabilizó 386
hechos entre el 7 de septiembre
y el 21 de abril de los cuales
resultaron 501 víctimas Es decir
2 2 por día que se refieren a
amenazas secuestros atentados
y asesinatos No se incluyen actos
de intimidación que han llevado
a candidatos y candidatas a
retirarse de la contienda Sólo en
Michoacán al menos 22 aspi
rantes a un puesto de elección
popular decidieron renunciar
ante la inseguridad y la violencia
en el estado El último lo hizo el
miércoles Luis Lorenzo Martí
nez candidato a la alcaldía de
Zacapu por la coalición opositora
que renunció de manera irrevo
cable por problemas de salud

Los datos oficiales no registran
las amenazas de muerte que han
recibido varios candidatos que

mantiene en secreto el gobierno
federal contra un importante
político de la oposición y contra
una figura polémica de Mo
rena También hay temor de las
autoridades que vaya a darse una
acción violenta contra analistas
críticos de López Obrador y al
menos a dos de ellos les ofrecie
ron protección

La violencia política está
desbordada yno hayposibilidades
reales de que las autoridades fe
derales o locales puedanproteger
a quien lo solicite No hay dinero
ni capacidad humana yla forma
como se permitió el empode
ramiento de los cárteles con
apoyo de algunos políticos para
apropiarse de franjas del territo
rio mexicano deja a todos en la
intemperie Por lo mismo quienes
aspiran a un cargo deben reforzar
su propia seguridad sin esperar
ayuda de nadie Estas campañas
no se debe olvidar son de terror
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Disonancia
o consonancia
A veces la actuación de Andrés Manuel López
Obradory Claudia Sheinbaum es consonante
o disonante Sea lo unoy lo otro cada vez hay

más eventos fue podrían sorprenderlos
AZoéporsupresencia a CaríayJohann

por haberla traído

Contrasta la propaganda de
encuestas dando por segura
ganadora de la elección pre
sidencial a Claudia Shein
baum con las rasposas accio

nes gubernamentales supuestamente a
favor de ella La primera presume que
la exjefa del gobierno capitalino despa
chará pronto en Palacio las segundas
la decisión de amarrar la victoria a
como dé lugar así tenga un costo

Sin embargo de sercierta la distancia
con que Sheinbaum aventaja a su con
trincante Xóchitl Gálvez la constante
intervención presidencial en el proceso
electoralyotras acciones presuntamente
en su respaldo resultan inexplicables
por no decir riesgosas Ante la aparente
contradicción aflora una duda Lo uno
ylo otro constituye una disonancia o una
consonancia en la estrategia Esa interro
gante puede tener dos respuestas

No hay disonancia sino consonancia
Es una estrategia concertada ycom

partida por el presidente de la República
ydirigente del movimiento y la candidata
yprobable sucesora Así transitan por
carriles distintos pero paralelos a fin de
asegurar de un modo u otro el triunfo
electoral ymantener al movimiento en el
poder

En ese plan la aparente contradicción
no es tal Deja a salvo de la zafiedad polí
tica a Sheinbaum zafándola de la gresca
electoral ypermitiéndole presentarse
como un cuadro de la izquierda lopezo
bradorista con carácter conocimiento y
experiencia Una candidata en condición
de hacer suya la Presidencia conven
cida de la importancia de la continuidad
del proyecto y la necesaria disciplina
a guardar ante el líder fundador del
movimiento y padrino de su candidatura
En tal circunstancia ella concentra la
actividad proselitista en lubricar con un
extenuante recorrido el contacto con la
base social del movimiento cuyo músculo
necesita y en renovar con un estresante
ejercicio el contacto con determinantes
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grupos de poder de cuya fibra requiere
Atiende pues dos polos fundamentales
aunque no ha conseguido restablecer
lazos y puentes con sectores de la clase
media

Esa estrategia explica por qué la aban
derada de Morena está estrictamente en
lo suyo sin darlejuego de más a su adver
saria Granjeándose la simpatía de la base
social del movimiento y comportándose
ante las élites como una virtualjefa de Es
tado con capacidad de continuar y ajustar
las políticas emprendidas por el lopezo
bradorismo agregando otras propias Así
se concentra en atender y convencer a los
polos de su interés principal sin engan
charse ni perder el tiempo en las ofensivas
y desplantes de la oposición dejando
ese asunto al gobierno y los cuadros del
movimiento

No haypues disonancia sino conso
nancia que de implicar costos se carga
rán a la cuenta del presidente saliente y
no del entrante con la tranquilidad del
primero de poderlos solventar con el
remanente de su índice de popularidad y
la satisfacción de comprometer en el más
extenso significado de la palabra a quien
por los indicios lo sucederá

Juegan pues al uno dos

No hay consonancia sino disonancia
El equipo cerrado de colaboradores

de Claudia Sheinbaum y el de Andrés
Manuel López Obrador trabajan deno
dada y acuciosamente en lo suyo pero
sin comunicarse con fluidez coordinarse
con esmero ni calcular el efecto de sus res
pectivas acciones y resolver las naturales
diferencias entre ellos Curiosamente el
presidente y la candidata están obcecados
en lo mismo pero desde una óptica dis
tinta el legado Cada uno lo mira desde
su respectiva perspectiva la entrega y la
recepción

El mandatario está empeñado en
afianzar las bases de su proyecto hacer
resplandecer su obra así genere conflictos
o problemas de última hora y sin decirlo
buscando trasponer el umbral de la histo
ria a gusto Afanes que intenta combinar
con un apoyo contumaz pero burdo y
riesgoso a quien ve como heredera Sólo
así se explica el paquete de reformas cons
titucionales y legales de carácter axioló
gico enviadas al Congreso el pasado cinco
de febrero que aviva la polarización yhoy
se encuentra en un impasse las reformas
legislativas recién aprobadas o en curso
de carácter pragmático a fin de fortalecer
el presidencialismo así como el déficit
financiero con que se cerrará el sexenio
comprometiendo el margen de acción
el año entrante Acciones acompañadas
del cuestionable apoyo que dispensa a
la candidata interviniendo a su favor en
el proceso electoral sin advertir que con
ello abre la puerta a la impugnación del

proceso sino es que al reclamo de nulidad
de la elección

A su vez la candidata encara un
desafío mayúsculo pero ahí la lleva calar
en el alma de la base del movimiento sin
intranquilizar a los poderosos cons
ciente de su falta de carisma Por eso ha
emprendido una campaña agotadora al
tiempo de lidiar con los cuadros radicales
que quisieran encorsetarla e intentar poco
a poco mostrar su propia personalidad
sin lastimar la susceptibilidad del diri
gente del movimiento En ese aspecto la
evolución de su desempeño es cada vez
más notoria Aunado a ello está impe
lida a hacer malabares para hacer suyas
las iniciativas presidenciales pero sin
plegarse al dictado o al capricho Menudo
desafío Y por si algo faltara a parte de
su equipo lo tiene metido en revisar las
condiciones financieras y políticas en que
podría recibir el legado

No hay concierto sino desconcierto

Disonante o consonante la actuación del
dirigente y la candidata de Morena hay
un ingrediente que ambos desconsideran
Cada vez son más los eventos provocados
sin querer o adrede que podrían sacudir al
gobierno y la campaña

Perder de vista o descuidar esos even
tos podría causar una sorpresa mayús
cula El legado podría ser distinto al que
uno quisiera entregar y la otra recibir
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Uso electoral
de la Santa Muerte

17
H 4 1 martes publique aquí que la promocion

i que el oficialismo hace de las playeras con
la imagen de la Santa Muerte y la leyen

da Un verdadero hombre nunca habla mal de López
Obradorerauna pendejada

Ahora pienso que es una deliberadaperversidad en
busca devotos de la delincuencia

Por eso la mentirosa vocera del vocero de Palacio

dijo el miércoles que todo el escándalo hasido porun
meme y sujefe dejefesafirmó que solo es una expre
sión de la libertad religiosa no obstante que el culto
idolátrico a lo que los criminales veneran comopatro
na no es reconocido por la Secretaría de Gobernación
que le retiró en 2005 el registro que le había otorgado
en 2003 como supuesta agrupación religiosa

Su adopciónpor Morena con el machistaysobre to
do intimidante mensaje verbal ygráfico con el índi
ce en laboca entreabierta de la calavera conminando
al silencio empata con la discusióny aprobación de la
abusivaLeydeAmnistía que le otorgaal Presidente fa
cultades de Ministerio Públicoyjuez para excarcelar a
quien se le dé lagana

Unapromesa de López Obrador fue amnistiar aen
carcelados acusados de cometer delitos contra la sa

lud y en diciembre de 2017 durante un mitin en Gue
rrero declaró

Vamos ahacer todo lo que se puedapara que logre
mos lapaz en el país Que no hayaviolencia Si es nece

sario vamos a convocar a un
diálogo para que se otorgue
amnistía siempre y cuando
se cuente con el apoyo de las
víctimas los familiares de las
víctimas No descartamos el
perdón dijo aunque per
dón no es olvidó

Yel mismomensaje lo repi

tió en una de sus visitas a Ba

diraguato Sinaloa cunade JoaquínEl Chapo Guzmán
Enlas elecciones de 2021 envarios estados del Pací

fico donde el cártel de Sinaloa tiene arraigada presen
cia varios aspirantes de laoposiciónfueronlevantados
ydesaparecidosyMorena se alzó con los triunfos

Pero qué tanapeteciblespuedenser los criminales
paraefectos electorales

En septiembre del año pasado El País dio cuenta
que la revista Science calculaba en aproximadamente
175 mil el número de integrantes activosde los grupos
delincuenciales más personal que el de empresas co
mo Oxxo o Pemex

Lantia Intelligence estimauna cantidad semejante
Con su propia metodologíay dividiendo las organi

zaciones criminales en tres categorías la consultora
en seguridad que dirige Eduardo Guerrero Gutiérrez
estima entre 160y 185 mil el número de narcoem
pleados de dosgrandes cárteles el de Sinaloay Jalis
co Nueva Generación 74 mañas regionales como la
Nueva Familia Michoacana LosZetasvieja escuela el
cartel delNoreste la Unión Tepito Guerreros Unidos
Los Tlacos LosArdillos y 407bandas delictivas de
menor alcance

Yconsiderando el efecto multiplicadordelas narcofa
miliasylasvíctimas de extorsiónsusceptibles de serpre
sionadas plata o plomo aventuro que con el mañoso
mensaje delaemblemáticaSantaMuerteMorenabusca
atraerelvotode quizámediomillón de feligreses

Aventuro que con
el mañoso mensaje

busca atraer el voto de
quizá medio millón

de feligreses
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Presidente hay de
errores a mentiras

Solo mereces lo que siembrasy trabajas no
lo que quieres

Florestán

F
1 presidente López Obrador en su

J personal estilo de atacar a sus crí
ticos y no a los criminales ayer se

volvió alanzar contraeste reportero
Porejemplo exclamó López Dóríga

No me van a decir que es un principiante Ya es
alguien fogueado Pues comete errores Yo
tengo como dos o tres cosas de él agregó apre
tándose la oreja izquierdacon la mano derechay
mirando aJesús Ramírez Cuevas

Sí Pero a míme ha tocado no sé Alguno
muyfamoso que hasta lo sacamos aquíde unas
imágenes que no eran de México No se acuer
dan ustedes Sí pero asídos o tres Ya todos
lespasa Yluego tiene que bajarlo

Y es posible Presidente que haya cometido
los errores que dice y en lo personal muchos
muchísimo más ylos seguiré cometiendo

Pero lo que sí le reitero es que son han sido y
serán errores no mentiras como las que usted
harepetido enforma compulsivaa lo largo de los
cinco años cinco mesesy 26 días de su gestión

Y le cito algunas de las reiteradas que iba a

acabar conlacorrupciónylaviolencia a recortar
a la mitad el número de homicidios la gasolina
costaría diez pesos el litro regresaría al Ejérci
to a sus cuarteles se acuerda Tendríamos
un sistema de salud como el de Dinamarca que
el covid no era peligroso se curaba con agua de
limón VapoRuby tés que ya había aplanado la
curvade contagiosyde muertes ysuperó las 800
mil que lafarmaciota resolvería el abasto de to
das las medicinas que el Tren Maya costaría 150
mil millones de pesos y llevamás del triple y es
taría listo en septiembre de 2023 que la inver
sión de Dos Bocas sería de ocho mil 500 millones
de dólares lleva más de 24 milynoharefinado ni
un litro terminaría el Transístmico el AIFA se
ría rentable como Mexicana deAviación que no
endeudaríaasugobierno haría rentable aPemex
y a la CFE que todos losjubilados lo harían con
el cien por ciento de su salario se lograría la au
tosuficienciaalimentariayenergética no habría
impunidad no metería las manos en el proceso
electoral y muchas más con las que continuaré
pronto pues el espacio no alcanza para la conta
bilidad de sus embustes

Poreso le digo que siusted amenazacontener
me guardados dos o tres errores que entreusted
y yo me parecen muy pocos son muchísimos
más Luis Estrada de Spin le tiene documenta
das 103 afirmaciones falsas o engañosasporcada
una de sus mil 317 mañaneras multiplíquele en
las que me ha aludido en 260

Lo saludo deverdad

RETALES

1 AMIGOS Un cercano de Víctor Hugo Romo
y de la campaña de Clara Brugada fue detenido
ayerporhomicidio
2 VERACRUZ María Elena Pérez Jaén pre
sentó ayer en la FGR 35 denuncias penales con
tra Rocío Nahle
3 REGLAS En el debate del domingo Xóchitl
Gálvez irádispuesta a rescatarse

Nos vemos el martes pero enprivado
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Campanas
política y guerra
Juan Ignacio
Zavala

Michael Foucault decía
inviniendo la frase

del afamado militar
Cari von Clausewitz que la
política es la continuación de
la guerra por otros medios y
en efecto entre otras muchas
cosas las confrontaciones los
ataques verbales las acusa
ciones y señalamientos que se
dan de forma cotidiana en la
vida política son al tiempo la
continuación de viejas rencillas
y conflictos que llegaron a ser
armados muchos de ellos y la
manera de confrontar diferen
cias esto en un sistema que se
llame democrático

En este ambiente retórico de
política y guerra están las cam
pañas electorales que son la
manera que tenemos las demo
cracias maduras ojóvenes de
escoger a nuestros gobernan

tes Como su nombre lo indica
las campañas electorales

tienen su raíz militar una cam
paña un periodo determinado
enfocado en conquistar deter
minado objetivo en este caso el
gobierno los puestos de poder
Otro de los contenidos militares
en las campañas electorales y
un contenido fundamental es
la disciplina Candidato sin dis
ciplina está destinado a perder
Hay que tener disciplina militar
para seguir el mensaje seleccio
nado las ideas a transmitir El
desorden la falta de estructura
se notan de inmediato en el
campo de batalla que hoy en
día son los medios de comu
nicación y esa enorme caja de
resonancia que son las redes so
ciales Otro término célebre en
las campañas son los llamados
cuartos de guerra reuniones

en las que se da seguimiento a
la estrategia diseñada

Los paralelismos entre
guerra y política sobran en la
historia y las campañas son
una buena parte de ello No en
balde las lides electorales se tra
tan de adversarios de triunfos
aplastantes de derrotas humi
llantes de cambios de un ejér
cito al bando contario Voy a
dejar aquí algunos aforismos de
Napoleón sobre paralelismos
de la cosa militar y la política
Él fue estratega militar de altos
vuelos una figura central de la
historia europea que como
cualquier candidato que esté
presente constantemente
ganó múltiples campañas y
perdió otras tantas algunas de

ellas definitivas como la de

Waterloo que se usa como refe
rencia de una gran derrota

Un generaljamás debe dejar
descansar ni a los vencedores ni
a los vencidos

Las condiciones territoria

les desbaratan los planes La
educación o la disciplina tienen
más influencia que el clima
sobre el carácter de las tropas

La guerra como el go
bierno es asunto de tacto

En la guerra como en la
política el momento perdido
no regresajamás

Los ejércitos no son sufi
cientes para salvar una nación
una nación defendida por el
pueblo es invencible

El amor es la ocupación del
hombre ocioso la distracción
del guerrero el escollo del
soberano

Es posible detenerse cuando
se asciende jamás cuando de
desciende

Con audacia se puede em
prender cualquier cosa pero no
cualquier cosa se puede lograr

Nada más difícil y por lo
tanto más preciado que saber
decidir

La frialdad es la más grande
cualidad de un hombre desti
nado a gobernar

Hay quien es virtuoso por
que carece de ocasiones para el
vicio

A los hombres se les go
bierna mejor por medio de sus
vicios que de sus virtudes

El corazón de un hombre de
Estado no debe estar más que
en su cabeza
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tas lides
electorales
se tratan de
adversarios
de triunfos
aplastantes
de derrotas
humillantes
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BUENOS AIRES 25 de abril El martes pasado el gobierno de
favier Milei encontró uno de los límites de su proyecto para
algunos ultraliberal para otros radicalmente conservador Más
de 800 mil personas marcharon en esta ciudad en defensa de
la educación pública luego de que el gobierno de Milei que
apenas asumió en diciembre pasado recortó drásticamente los
recursos para la educación pública superior

Como han señalado todos los analistas importantes en Ar
gentina incluyendo muchos de los que son simpatizantes de
Milei el gobierno con mucha torpeza política y poca sensibili
dad social se topó con una causa transversal que cruza a toda
la sociedad y que es inabordable incluso para miembros de su
propio equipo de trabajo

En Argentina la educación pública es uno de
esos motivos de orgullo que más allá del desas
tre de décadas de pésima gestión pública es re
conocida por la mayoría de los sectores sociales
A diferencia de México por ejemplo la enorme
mayoría de la población sigue educándose en el
sector público y sigue siendo uno de los mayores
factores de movilidad social algo similar a lo que
con el tiempo hemos ido perdiendo en nuestro
país con un peso creciente en nuestro caso de la
educación privada en todos los niveles

La educación pública en Argentina se deterioró durante los
años del kirchnerismo por la ideologización el invento de es
cuelas y carreras que no tienen un sustento académico real y
por la manipulación política Algo así como la Nueva Escuela
Mexicana que ha querido imponer el lopezobradorismo de la
mano de los Marx Arriaga y compañía Pero la escuela públi
ca y sobre todo la educación superior han mostrado enorme
resistencia hacia esos modelos y han mantenido un nivel rela
tivamente alto comparado con otros estándares regionales El
sistema educativo liberal que se construyó desde fines del siglo
XIX por Domingo Faustino Sarmiento ha sido uno de los ma
yores soportes de un país que ha sufrido de todo

Como todo populismo sea de derecha o de izquierda se han
utilizado los excesos cometidos por los antecesores como una
coartada para remodelar un sistema que en realidad sigue siendo
funcional El gobierno de Milei quiere llegar a como dé lugar a
un déficit económico cero para acabar con la inflación lo que no
está mal y se ufana para ello de recortar el gasto público con una
motosierra Pero en política muchas veces lo que se necesita es
la precisión de un bisturí Y lo que en otros sectores puede ser
aceptable en el caso de la educación superior se ha tornado en
una reacción social que no era esperada por el gobierno de Milei

El presupuesto universitario se aumentó dice el gobierno
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que Inició hace cuatro meses en 70 y unas horas antes de la
movilización del martes para intentar neutralizarla tuvo otro
aumento del 70 por ciento El problema es que la inflación anual
fue de 280 y el presupuesto educativo como dijo el rector de
la prestigiada Universidad de Buenos Aires resulta tan insufi
ciente que puede obligar a cerrar actividades y lo mismo se
replica en muchas otras escuelas superiores en el país

Un día antes de la movilización Milei hacía mofa de la con
vocatoria que el gobierno esperaba que no tuviera mucho más
de algunas decenas de miles de participantes e incluso se ad
virtió que se podría aplicar una nueva norma para evitar el cie
rre de calles utilizando incluso la fuerza pública La magnitud
de la movilización fue tal que superó los cientos de miles 150

mil según la información oficial hasta un millón
según sus convocantes unos 800 mil según fuen
tes confiables sólo en la ciudad de Buenos Aires y
obligó un día después al propio Milei a reconocer
que era una demanda justa y que su gobierno no se
opone a la educación pública incluso podría im
poner algunos cambios en el equipo de gobierno
donde la educación ha dejado de tener un lugar
en el gabinete para ser parte de una secretaría de
Estado ministerio que abarca muchos otros ám
bitos sociales

Las causas transversales las que cruzan la sociedad más allá
de ideologías y posiciones políticas muchos de los que se opo
nen al recorte educativo votaron por Milei son las que pueden
hacer tambalear los proyectos políticos y rompen las políticas
de polarización que se quieren imponer desde los sectores más

radicales de la izquierda y la derecha en nuestra región y en el
mundo La educación es una de esas causas en Argentina la
inseguridad y la salud lo son en México

La incapacidad de dar respuestas en estos y otros ámbitos en
los que la gente lo que quiere es simplemente resultados exhibe
a los gobiernos y los gobernantes

No estamos defendiendo esas causas con la fortaleza que la
situación exige Puede haber 180 mil muertos y 50 mil desapa
recidos y nos pueden decir cada mañana que estamos mejor
puede ser retenida por grupos criminales una candidata presi
dencial y nos dicen que es un montaje no hay medicinas para
atender niños con cáncer y nos aseguran que con una macro
farmacia se solucionará el problema que el propio gobierno creó
hace cinco años se expropian recursos privados de las afores
y se dice que es para una pensión universal que será imposible
de pagar y que detrás de la crítica hay una campaña mediática

Cuando los afectados por las políticas o las insuficiencias gu
bernamentales son casi todos la propaganda y la descalificación
sirven de poco Lo comprobó Milei esta semana lo vivimos en
México desde hace ya tiempo

En política
muchas veces

lo que se
necesita

es la precisión
de un bisturí
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AMLO los gringos
y las cuentas por cobrar

A los mexicanos nos encantaque el presidente López Obrador
se envuelva en la bandera nacional y lance ataques frontales a
Estados Unidos en respuestaa las críticas que le hacen medios
organizaciones y el gobierno del Tío Sam

Ocurrió esta semana luego del último informe del Depar
tamento de Estado sobre Derechos Humanos en el mundo
México sale mal parado No hahabido cambios significativos
dice el documento

Habla también de graves problemas con la independencia
en el Poder Judicial hostigamiento a la prensa y restricciones
a la libertad de expresión y de impunidad para el crimen

Alguna mentira No Pero el Presidente utilizó la mañanera
para despotricar contra los gringos Les dijo metiches Pregun
tó Quién les autoriza a intervenir Acusó Están violando el
derecho internacional

El berrinche de AMLO quien ha negado una y otra vez la
violencia que enluta al país nos llevó a buscar al excanciller
Jorge Castañeda para pedirle una reflexión

El Güero quien anda en Parts dando clases es uno de los
analistas más agudos de los temas internacionales

Nos dijo Es una cosa electoreray tonta El Peje no entien
de de qué se trata No se toma la molestia de informarse Esto
proviene de una Ley de 1976 El Congreso le puso al Ejecutivo
la obligación de informar cada año sobre la situación de de
rechos humanos en el mundo

De los resultados depende el otorgamiento de fondos de
asistencia ayuda militar policiaca financiera para tal o cual
país

La lana es del contribuyente gringo Ésa es la parte que El
Peje no entiende Estados Unidos no está juzgando a los de
más países Está juzgando a quien le quiere regalar su dinero

Este criterio de derechos humanos se lo impuso el Congre
so al Ejecutivo después de todas las chingaderas de Vietnam
de Kampuchea de Laos de África La mejor forma de evitar
no el juicio sin que te afecte es ya no aceptes mi dinero

Puede haber represalias reviramos
No no Lo que puede volverse interesante aunque creo

que todavía es prematuro afirmarlo es que si Joe Biden gana
y estoy convencido de que va a ganar ya le va a valer madre
todo el tema migratorio

Éste es un tema exclusivamente electoral Biden necesita
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desesperadamente al Peje hasta el 2 de noviembre fecha de
las elecciones en Estados Unidos El 3 de noviembre ya le viene
valiendo madre El Peje riamtia o Xóchitl

Lo que sí creo es que las agencias Defensa la CIA el
Departamento de Estado traen unas cuentas por cobrar con
El Peje con México enormes

No las han podido cobrar hasta ahora porque Biden no
los deja Y es que el presidente de Estados Unidos quiere que
dar bien con El Peje por el tema migratorio resumió

México tiene mucho que perder si volviésemos a la épo
ca de los vecinos distantes que describió Alan Riding un
periodista británico nacido en Brasil quien vivió en México
durante 13 años donde fue corresponsal de Financial Times
y The New York Times

En materia comercial los gringos tienen el arma de los
aranceles Donald Trump ya amenazó con usarla si Méxi
co no enviaba a la frontera 25 mil soldados para controlar la
migración

En materia comercial pueden recurrir al embargo de las
remesas la principal fuente de divisas para nuestro país o a
una deportación masiva de mexicanos sin papeles

No estoy didendo que debemos arrodillarnos Hay que res
ponder cuando el reclamo sea justo Pero en este caso el infor
me no hace más que describir ladura realidad de los mexicanos

Sabemos de encuestas que le dan hastamil puntos de ventaja
a Claudia Sheinbaiim en las preferencias electorales Es el
negocio Cada punto cuesta dinero

Pero ayer nos llegó una que no se parece a las demás Nos
llamó la atencióa Es de GEA ISA

Dice

La identificación de los ciudadanos con Morena ha per
dido doce puntos en marzo de 2023 en el último año ubicán
dose en 37 El PAN se ubica en segundo lugar con 20 y el
PRI apenas alcanza nueve por ciento

Si hoy fueran las elecciones al Congreso 40 votaría por
iMorena su punto más bajo en el Ultimo año y seis puntos me
nos que el mes pasado El PAN registra 21 su segundo punto
más alto de los últimos cuatro años

Candidaturas a la Presidencia Claudia Sheinbaum ha
perdido cuatro puntos con respecto al inicio de las campañas
en septiembre pero aún se ubica a la cabeza con 49 por ciento

Le sigue Xóchld Gálvez con 34 la misma intención devoto que en septiembre pero cuatro más que en noviembre
Mientras la candidatura de MC se queda en apenas 6

La aprobación de la labor que realiza el presidente López
Obrador sigue a la baja desde su tercera mejor posición en
2023 ha perdido 12 puntos y se ubica en 50 La desaproba
ción sigue al alza y se ubica en 45 la cuarta posición más
elevada del sexenio
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ysi
Elincidente hasta ahora de la can

didata oficial Claudia Sheinbaum
Pardo en Motozintla Chiapas
cuando fue interceptada y aislada

por encapuchados de sospechoso origen si
gue sin ser explicado por las autoridades fe
derales pero tampoco se tienen elementos
de investigación periodística insitu para te
neruna idea de las implicaciones del suceso

De modo que no sorprenden las primeras
críticas que señalan una falla del Sistema
Nacional de Inteligencia que no previo los
escenarios de riesgo de la candidata oficial y
que tampoco ha podido precisar espacios de
seguridad estratégica para los candidatos
opositores

En la tragedia de Lomas Taurinas desta
caron las quejas y críticas contra el aparato
de inteligencia política del Estado que debía
de prever circunstancias de riesgo para el
candidato gubernamental que tenía a un
general del Ejército comojefe de seguridad
y que no impidieron el asesinato de Luis Do
naldoColosio

El aparato de inteligencia política del Es
tado debiera tener escenarios de previsión
sobre la seguridad de candidatos en campa
ña que se mezclan con la gente y también se
supondrían mecanismos de comunicación
con los responsables de la seguridad de los
aspirantes para analizar mapas de riesgos
previos en zonas donde no existe presencia
institucional del Estadoysus aparatos de se

guridad por la captura criminalde territorio
institucionesyfuncionarios

Colosio fue llevado a un mitin enunterri

torio controladopor la oposiciónysu apara
to de seguridad fue marginadoySheinbaum
se metió en un espacio político controlado
por grupos delictivos con intereses crimina
lesypor instantes fue aislada de su comitiva

y de su precario e ineficaz aparato de segu
ridad

Motozintla fue un aviso que debe ser leído
de manera estratégica

ZONAZERO

Tres entidades de la República volvieron a
hundirse en conflictos de inseguridad laya
conocida violencia que sigue creciendo en
Guanajuato y ahora datos de ruptura ins
titucional en Tabasco y Sonora La tierra
presidencial tabasqueña literalmente ha
sido incendiada por lucha de facciones que
paulatinamente llegaron a la entidad sin
que ninguna autoridad estratégica de inte
ligencia y de seguridad nacional se hubiera
percatado Y el incidente de la candidata
Sheinbaum en Motozintla sería otro aviso

de que Chiapas es otra entidad territorial de
laRepública capturadaporgrupos delictivos
que operan con impunidad

Centro de Estudios Económicos
Políticosyde Seguridad
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2018 La
complicidad
de Peña

Laselecciones mexicanas
de 2018 son las únicas
en las que el Tribunal

Federal Electoral juzgó que hubo
una intervención directa del gobier
no contra uno de los contendientes
RicardoAnaya

Hubo también apoyo soterrado no
para el candidato del PRI JoséAnto
nio Meade sino para López Obrador
En estados que tenían gobernadores
priistas hubo votaciones favorables
para López Obrador muy superiores
a su promedio nacional de 53 En
Tlaxcala obtuvo 70 del voto En Si
naloa 68 En Oaxaca 65 En Gue
rrero 63 En Campeche 61 En
Hidalgo 60 En Sonora 59

Además de acusar falsamente a
Anayay de inducir o soltar a los priis
tas para que votaran por López Obra
dor Peña dejó que éste se apropiara
de la Cámara de Diputados

La coalición de partidos obradoris

tas Juntos Haremos Historia obtuvo
43 6 de los votos para la Cámara de
Diputados pero se quedó con el 61 6
de las cúrales 308 diputados de 500
una sobrerrepresentación de 18 res
pecto de sus votos recibidos 10 más
de lo que permite la Constitución

Cómo se hizo esta trampa De la
siguiente manera

Laleyde coaliciones electoralesper
mite a los partidos coaligados registrar
candidatos de unpartido con las siglas
de otro Permite una simulación

De los 220 triunfos de mayoría ob
tenidos por la coalición 213 se expli
can por votos de Morena pero 114 de
esos triunfos se endosaron al PT 58
y al PES 56 Para qué Para que
Morena tuviera menos triunfos por
mayoríaypudiera obtener más dipu
tados plurinominales 85 de los 200
La cámara se integra con 300 dipu

tados por mayoríay 200 de represen
tación proporcional

Fue así como con 43 6 de los vo
tos la coalición Juntos Haremos
Historia obtuvo 61 de las cúrales

308 Morena empezó la legislatura
con 196 diputados en septiembre de
2018 pero en abril de 2019 según los
registros de votación de la Cámara
tenía ya 257 seis más que la mayoría
absoluta Sus diputados electos con
las siglas del PT y el PES cruzaban el
pasillo del recinto legislativo y se pa
saban a la bancada de Morena

Muy hábil todo muy astuto muy
anticonstitucional

Peña ni chistó Había decidido re
galar el poder a cambio de impuni
dad Ver El otoño del presidente
en aguilarcamin com
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AMLO y el status quo
Los derechos humanos son

principios inherentes a los
seres humanos reconoci

dos por la comunidad internacio
nal como fundamentales para ga
rantizar la dignidad la igualdad y
la libertad de cada individuo Estos
derechos son inalienables lo que
significa que no pueden ser arreba
tados ni limitados por ninguna au
toridad o entidad ya sea guberna
mental social o económica

Su protección y promoción
constituye un objetivo central del
derecho internacional manifesta
do a través de tratados convencio
nes y declaraciones adoptadas por
organismos internacionales En

ellos se establecen obligaciones pa
ra los Estados

Cuando un país no respeta los
derechos humanos puede en
frentar una serie de consecuen
cias a nivel nacional e internacio
nal En este rubro pueden irdesde
presiones diplomáticas y conde
nas hasta sanciones económicas
suspensión de membresías y o de
derechos en organizaciones in
ternacionales

El gobierno de López Obrador
entra en conflicto nuevamente
con Estados Unidos ahora por el
Informe Anual sobre Derechos
Humanos publicado por el Depar
tamento de Estado en el cual se

acusa a la administración del Eje
cutivo de no procesarydejar de in

vestigar la mayona de los casos
criminales perpetrados en 2023
Asesinatos ejecuciones extrajudi
ciales injerencias en la indepen
dencia del Poder judicial deten
ciones arbitrarias torturas y se
cuestros entre muchos otros más
El diagnóstico es puntual sobre lo
que acontece enMéxico ysus altos
niveles de violencia e impunidad
ante la claudicación del Estado
mexicano para enfrentar el graví
simo problema de inseguridad y
corrupción que prevalece gracias
a los abrazos y la tolerancia pre
sidenciales tanto con organizacio
nes criminales como con el círculo
que lo rodea

La respuesta explosiva e inje
rencista de López Obrador carac
terizada por su sentido excesivo
de importancia personal actitud
de grandiosidad su fantasía de
éxito ilimitado y carente de obje
tividad para aceptar el absoluto
fracaso en la esfera de seguridad
que engloba el combate a la co
rrupción a la impunidad y al res
peto de los derechos humanos no
sorprende ya a nadie

El Presidente hace semanas está
desencajado y es notoria la actitud
beligerante contra cualquier seña
lamiento sobre la situación actual
de actores internos y externos

La inusual actividad diplomáti
ca de Estados Unidos con la cua
troté es notoria las constantes
reuniones en Palacio Nacional pa

ra abordar temas estratégicos y
geopolíticos dan fe de ello La con
fianza en la palabra presidencial
es poca o nula Las contradiccio
nes entre sus dichos y hechos son
ya demenciales

López Obrador entra en cólera
cadavez que se menciona el tema
del fentanilo negando que se pro
duzca en el país mientras la mis
ma FGR expresó hace unos días
en el marco de la Conferencia
Multilateral de Drogas Sintéticas
que México es campeón en la
producción de drogas sintéticas y
fentanilo

Nuevamente no sorprenden los
discursos contradictorios en la es
fera del poder Esto ha sido ejem
plo y decepción de cómo ha
des gobernado el tabasqueño du

rante más de cinco años su difi
cultad de aceptar la realidad de
sus fracasos en áreas sustantivas
en la vida de millones de mexica
nos su desprecio por la ley y los
peligrosos arrebatos en contra de
sus adversarios

La legislación al vapor de las re
formas sin consensos y la arbitraria
aplanadora morena exhibe un te
mor fundado de que no tendrán el
control absoluto de ambas Cáma
ras en la próxima elección

Duda genuina hasta dónde lle
gará López Obradorpara mantener
el status quo seis años más

ComezZalce

Cuando un país no respeta los derechos humanos puede
enfrentar una serie de consecuencias a nivel nacional
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Astillero

Julio Hernández López

Claudia mantener ecuanimidad Xóchitl

meter el pie Taboada censura tajadas
AMLO móvil de Salinas Pliego
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

CLAUDIA SHEINBAUM LLEGA
RÁ al siguiente debate entre aspi
rantes presidenciales este domin
go con una medición de intención
de voto que le ha dado de manera

constante una enorme ventaja sobre su com
petidora inmediata la filopanista Xóchitl
Gálvez quien más bien debe cuidarse ahora de
que no la alcance el aspirante de Movimiento
Ciudadano Jorge Álvarez Máynez
LA ABANDERADA MORENISTA mantuvo
aplomo en el pasado debate ante la acometida
cargada de provocaciones de Gálvez A casi
un mes de la jornada electoral la ex jefa del
gobierno capitalino puede sortear sin grandes
problemas la aduana del próximo domingo si
mantiene una actitud ecuánime como en el
anterior encuentro sin enredarse en la des
esperación xochitleca que buscará provocar
algún traspié
XÓCHITL GÁLVEZ PRETENDE lanzar su
resto este domingo en el debate entre aspirantes
presidenciales Vale preguntarse cuánto es tal
resto y qué tan depreciado está Basta ver el
zigzagueo y contradicciones constantes en que
se mueve la hidalguense cuyo giro más reciente
es una confesión de inestabilidad de falta de
rumbo pues ha dicho que ahora tratará de ser
ella y tomar por sí misma las decisiones de

cómo enfrentar tal debate No haber sido capaz
de manejar su propio posicionamiento ante una
confrontación de ideas y propuestas es una con
fesión clara de incapacidad para manejar un país
y de tomar decisiones sin hilos que la muevan
ES RECURRIBLE ANTE el tribunal corres
pondiente la decisión del órgano electoral
capitalino de acallar temporalmente el tema
del cártel inmobiliario y sus vinculaciones
con el panismo Morena ya ha impugnado tal
determinación y es de preverse que pronto se
reinstale el tema en el debate abierto sin tan
infames restricciones

LA ACTITUD CENSORA de los panistas que
han promovido la mordaza en el tema inmobi

liario confirma la importancia y gravedad del
asunto que no se ha quedado en la retórica de
campaña pues se funda en hechos concretos
que han llevado a la cárcel a varios partícipes
de ese entramado blanquiazul de corrupción

EL CANDIDATO A gobernar la Ciudad de
México a nombre de ese cártel Santiago Ta
boada es jurídicamente inocente pues en el
sistema legal mexicano subsiste la presunción
de inocencia hasta que hubiera una sentencia
en firme en contra pero es políticamente
responsable y tal vez también judicialmente
cuando haya resolución de un juez de una se
rie de hechos notorios de asociación delictuosa
para beneficiarse de actos administrativos
corruptos

ESE INVOLUCRAMIENTO DEL candida
to Taboada es un asunto del mayor interés
público e impedir el analizarlo y contextuali
zarlo puede significar el escamoteo de datos
y evidencias muy necesarias para que los ciu
dadanos emitan su voto de una manera infor
mada y razonada Mal hacen las autoridades
electorales chilangas en pretender que no se
hable de lo que por otra parte ya está siendo
ampliamente difundido por otros ciudadanos
dispuestos a combatir la censura panista

EL PRESIDENTE LÓPEZ Obrador ha ido
avanzando en el difícil terreno de emitir res
puestas proporcionales al grado de acusacio
nes e insultos que le ha ido asestando uno de
los miembros de su consejo asesor empresa
rial Ricardo Salinas Pliego Es de entenderse
que eluda una confrontación directa en el tra
mo final del proceso electoral pues ello multi
plicaría los ataques desde canales de televisión
concesionada que ya están en abierta militan
cia contra la llamada Cuarta Transformación

EN LA MAÑANERA de este jueves AMLO
detalló el móvil de los arrebatos críticos del
gran deudor que comenzaron justamente en
la fase crítica del prolongado litigio en cuestión
de impuestos Ya se verá luego que pasen los
comicios en puerta cuál es la postura del Pre
sidente saliente y en dado caso de la sucesora
perteneciente a la misma corriente morenista
Hasta el próximo lunes
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De la importancia de cómo votar para lograr
el equilibrio en la próxima Legislatura

Con el telón de fondo de las
elecciones de junio esta
semana el Ejecutivo se

apuntó un triunfo en esa lucha de
vencidas que se ha venido dando
con el Poder Judicial durante todo
el sexenio

Luego de la aprobación en el
Senado y en San Lázaro donde se
impuso la mayoría de Morena y
sus aliados con 283 votos a favor
la reforma a la Ley de Amparo
será publicada y entrará en vigor
aunque la oposición ya anunció
que presentará una acción de
inconstitucionalidad para tratar
de anular las modificaciones

La reforma a la Leyde Amparo
un recurso legal que en los libros
de derecho positivo mexicano
se define como una institución
netamente nacional que protege a
la ciudadanía y particularmente a
los grupos vulnerables frente a los
abusos de poder por parte de au
toridades ha cambiado luego de
una rispida relación entre el Poder
Ejecutivo y el Poder Judicial

El argumento para las modifi
caciones es que los amparos se han
utilizado y otorgado de manera
discrecional para frenar obras
prioritarias del gobierno como

el Tren Maya o reformas como la
Ley de la Industria Eléctrica

Se nos viene un salto al pa
sado a 2011 pues los amparos ya
no tendrán un carácter general y
solamente protegerán a quien lo
promueva Las obras quedarán
blindadas por decirlo de alguna
manera

Este cambio que se ins
cribe como parte del Plan C del
presidente López Obrador nos
recuerda la importancia del
equilibrio de poderes que ahora
queda endeble pues termina
por concentrar más poder en el
Ejecutivo federal

La actividad en el Congreso
debe llevarnos a pensar en el pa
pel quejuegan nuestros supuestos
representantes cuando se dan
cambios tan profundos como los
que estamos presenciando

Obviamente en México no
existe una democracia repre
sentativa porque nunca se han
preocupado por defender los
intereses de la ciudadanía y este
es un ejemplo

Podríamosjustificar que los
diputados y senadores estén
aprobando leyes al vapor si se
tratara de personas profesionales

preparadas cultas responsables
que velan por los intereses de sus
representados

Sin embargo la realidad es otra
y muchos de nuestros congre
sistas son corruptos ignorantes
convenencieros trepadores y ven
didos y lo que menos les importa
es pensar en las consecuencias a
largo plazo que pueden tener este
tipo de reformas

Qué pena que no contemos
con un Congreso de la Unión de
altísimo nivel y ahora estará peor
luego de que en abril de 2023
se aprobara la iniciativa de una
destacada enfermera que ahora

es diputada y que fijó en 18 años
la edad mínima para llegar a San
Lázaro y 21 años para la Cámara
alta

A esa edad aún no se cuenta
ni con la madurez ni con la

experiencia para desempeñar
responsablemente un cargo desde
donde las decisiones que se tomen
afectarán la vida de millones de

personas y el futuro del país
Que esto nos sirva para pensar

cómo vamos a votar para definir
cómo quedará constituida la
nueva Legislatura en el Congreso
de la Unión en el proceso de se
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lección y elección de candidatos
Debemos estar muy atentos para
decidir quiénes llegan quiénes
se van y quiénes se quedan
para poco a poco elevar el nivel
profesional de nuestros repre
sentantes

SOTTO VOCE

Con el objetivo de llevar servicios
de salud a todo Guerrero la go
bernadora Evelyn Salgado inau
guró otra clínica de hemodiálisis
en Ometepec que atenderá a la
población de la región de la costa
chica y se suma a las otras dos
que ya operan en Chilpancingo

Qué dirían los diputados
y senadores europeos nortea
mericanos y los parlamentarios
canadienses si se enteraran de lo

que ocurre en México donde el
senador suplente Adolfo Gómez
Hernández de paupérrimo his

torial profesional degolló a una
gallina so pretexto de un ritual

Algo extraño pasa en More
los donde a pesar de la pésima
gestión del futbolista Cuauhtémoc
Blanco la candidata oficialista
Margarita González Saravia
aventaja en las encuestas Cuán
tos cientos de millones de pesos
estarán destinando a su campaña
para comprar el voto Y luego que
no se quejen

muchos
de MieMnm

congresistas
son corruptos
ignorantes
convenencieros

trepadores y
vendidos

Que esto nos
sirva para pensar
cómo vamos a

volar para definir
cómo quedará
cimsiiíuida la

nueva í egisiai tira
en el Congreso
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HAY una forma de
decir que alguien anda
enojado sin tener que
usar palabras fuera de
lugar

PUES cuentan que
así mero andan en

el Antiguo Palacio
del Ayuntamiento
y en Morena tras el
homicidio en Benito

Juárez al que está
ligado un candidato a
concejal de la 4T
JUSTO en la Alcaldía

que ha sido su campo
de batalla su diana
la piedra angular de
la campaña y para
amolarla antes del
debate a la Jefatura de

Gobierno en el que el
tema será nada más

y nada menos que la
inseguridad
NO SÓLO no la
veían venir sino que
tampoco visualizan
cómo salir de esta sin

repercusiones

TRAS la

reconfiguración en
las bancadas para que
nadie se ofenda si se

dice chapulineo
la Mesa Directiva del

Congreso de la Ciudad

de México también

tuvo que ajustarse

Y CUENTAN que
quien resultó más
beneñciado fue el

ex perredista Jorge
Gaviño quien
lidera la Asociación

Parlamentaria

Izquierda Liberal

PRIMERO logró
colocar a la ex panista
radical Ana Villagrán
ahora morenista
fundamentalista
como prosecretaria
argumentando que era
indispensable tener
representación de su
grupo en el máximo
órgano del Legislativo
NO SÓLO lo
consiguió sino que
con su movimiento

se ganó la simpatía
de la 4T pues el
colegiado era el único
donde había pesos y
contrapesos de todas
las bancadas y ahora
ya hay mayoría del
oficialismo

QUÉ manera de
empezarla discusión
pidiendo no ser
excluido y terminarla
siendo el ganón
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EL
CABALLITO
Morena Batres y Brugada traen
en la mira a consejeros del IECM

Tras la decisión de la Comision de Quejas del
Instituto Electoral de la Ciudad de México

IECM cuya presidenta es la
consejera Erika Estrada ella y
el consejero Mauricio Huesca
nos dicen se han puesto en la
mira del partido oficial la can
didata a la Jefatura de Gobier
no Clara Brugada y hasta del
propio jefe de Gobierno Martí
Batres Ayer arremetieron en su
contra por fallar contra los mo
renistas y ordenar que no utili
cen la versión de que el candi

dato de la oposición Santiago Taboada forma
parte del llamado Cártel Inmobiliario Más allá
del razonamiento jurídico todo pinta que se vol
verá un tema político pues cuestionaron no sólo
la definición del miércoles sino también las ante
riores donde aseguran no han dado salida a las
quejas de Morena Una batalla se ve venir

Roberto Gil lanza
dardo envenenado

Roberto Gil asesor jurídico de la campaña de
Santiago Taboada candidato de la alianza Va
por la CDMX a la jefatura de Gobierno capitalino

ayer puso el dedo en la llaga
pero no por revelar la trama de
los contratos que ha asignado la
alcaldía de Iztapalapa a empre
sas c ue asegura están ligadas
a Rene Bejarano sino por un
comentario sobre el Instituto
Electoral de la Ciudad de Méxi
co IECM Don Roberto dijo
Que no quiere pensar que la
crispación de Morena con el
IECM sea parte de la construc

ción de una narrativa de que no reconocerán los
resultados cuando gane el candidato Taboada
Cuando se le pregunta a doña Clara Brugada si
respetará los resultados ha respondido que sí
pues ella resultará triunfadora Ya se verá

interponen otra denuncia
por calumnia

Nos cuentan que el equipo de Clara Braga
da candidata de Sigamos Haciendo Historia a la
Jefatura de Gobierno presentó también una que
ja por calumnia en el IECM Nos detallan que pi
den que no la liguen con Rene Bejarano ni que
digan que es su socio pues esto es calumnioso al
no ser verdad y afecta a su candidatura Quien la
ha acusado de ello son los integrantes del equipo
de Santiago Taboada que ayer dieron una con
ferencia de prensa al respecto Otra vez los inte
grantes de la Comisión de Quejas del instituto ca
pitalino tienen en sus manos un tema explosivo
EL CABALLITO es elaborado con aportación de periodistas y colaboradores del
diario previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 5709 1313
extensión 2421 o al email editor eluniversal com mx
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Morena no ve la suya
en la capital

Si ya venían a la baja la detención ayer de Hugo
Torres Zumaya personaje muy cercano al exalcalde
Víctor Hugo Romo hace chuza de morenistas rumbo
a las elecciones del 2 de junio

Éramos muchos y parió la abuela al perro más flaco se le
cargan las pulgas una desgracia nunca viene sola sobre la
quemadura agua hirviendo Cualquiera de estos refranes
serviría para describir el momento actual de la campaña de
Clara Brugada y de Morena en la CDMX

Si ya venían a la baja la detención ayer de Hugo Torres
Zumaya personaje muy cercano al exalcalde Víctor Hugo
Romo hace chuza de morenistas rumbo a las elecciones
del 2 de junio

Y es que el detenido acusado de asesinar a una perso
na en la colonia Portales coordina la campaña de Leticia
Várela por la alcaldía Benito Juárez aunque también par
ticipa en los equipos que apoyan a Brugada por la Jefatura
de Gobierno y a Romo para diputado local

Pero hay que ir por partes dijera Jack El Destripador
pues Torres Zumaya es candidato a concejal en BJ y la
primera perjudicada es Varela No es que la extrabajadora
del aire vaya bien pues está muy atrás en las encuestas
pero aspiraba a aportar algunos
votos a la causa

Desde el pasado martes el fa
vorito Luis Mendoza dio a co
nocer la riqueza inmobiliaria de
Lety en Benito Juárez Coyoacán
y Morelos El golpe fue seco y en
su equipo pensaron que ya no le
podía pasar algo peor a su cam
paña hasta la mañana de ayer

Sin duda otro afectado es
Romo quien en redes presumía
su cercanía con el presunto cri
minal Lo calificaba como un fichaje estrella para su equipo
compartía fotografías con él en partidos del América

Pero el asunto tizna indirectamente a la alicaída Clara
pues el mismo sujeto estaba muy cerca de su campaña por
el gobierno capitalino Hay fotos donde el inculpado apa
rece en el presidium incluso dirigiendo discursos al público
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en los eventos de ella
Y no se escapan ni Ornar Hamid García Harfuch ni

Claudia Sheinbaum pues en varios actos de campaña
Torres Zumaya se ubica al lado de ellos como parte del
presidium No es que el inculpado sea amigo de ellos Romo
se los colocó

Por cierto si para muchos el exalcalde de Miguel Hidal
go se ha convertido en un dolor de muelas pues se mete
en todo usando el nombre de la candidata presidencial
después de ayer más de uno estará pensando ya en cómo
sacudírselo

A todo esto qué Ies sabrá o que le deberá la 4T a Torres
Zumaya que la plana mayor guinda en la ciudad salió a
defenderlo exigiendo que nadie saque conclusiones anti
cipadamente y que se permita a la Fiscalía de Justicia de la
CDMX hacer su trabajo

Y al parecer ya empezó a hacerlo pues la gente del pa
tito Ulises Lara salió con que por ningún lado aparece el
arma usada en el homicidio Alguien podría creerles algo
al abogado exprés y a su cuñado Martí Batres

A ver si no salen con que no hay arma y sin eso las prue
bas contra Torres Zumaya se debilitan A lo mejor hasta se
les olvida hacerle una prueba para ver si el sujeto disparó
un arma o algunas otras periciales tendrán que explicar
qué pasó con la cadena de custodia

Por cierto es curioso que la dirigencia morenista en

pleno salga a defender el honor de un deudor alimenta
rio golpeador de mujeres estafador de vivienda y adicto
a las drogas según documentos y fotografías que circulan
en redes

O
CENTAVITOS

Interesante se puso ayer el debate entre candidatos a dipu
tados locales por Iztacalco donde el que lució más hecho
fue el morenista Pablo Trejo quien mostró tablas ante el
micrófono Curioso que mientras Trejo crece su candida
ta a alcaldesa Lourdes Paz es repasada por el aliancista
Daniel Ordóñez

La gente del
patito Ulises
Lara salió con

que por ningún
lado aparece
el arma usada
en el homicidio
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1 de mayo
calambrey regalo de despedida
Salvador
Camarena

Elpresidente Andrés
Manuel López Obrador
minimizó los riesgos de

convertir la reforma a las Afores
en un ruido electoral contra

su candidata y se apresta a
decirles a los trabajadores en su
último 1 de mayo tengan para
que me recuerden pensiones al
100

Fiel a su estilo Andrés Ma
nuel primero ordenó adelantar
la reforma sin temer el ruido
y a sabiendas de que sobre el
camino resolverían las contin
gencias

La reforma ahorita así meta
un calambre a unos o dé metra
lla a la oposición así no la pro
mueva el secretario del Trabajo
no la defienda el de Hacienda y
no la opere bien la secretaria de
Gobernación

Los 40 mil millones de
pesos que se obtendrían de esta

reforma no son cosa menor El
capital semilla pretendido ori
ginalmente para copetear pen
siones era de 64 mil millones y
duraba dos sexenios más Con
los fondos que ya encontraron
libran de saque el siguiente

Así como fue abordado en
este espacio semanas atrás en
2027 unos 45 mil trabajadores
que a mediados del sexenio
siguiente se habránjubilado
bajo este esquema y con salarios
menores a 16 mil 700 pesos ve
rán que su pago no se reducirá
cuando dejen de laborar

El Presidente sabe que un
inmejorable cierre de sexenio en
su relación con los trabajadores
el próximo miércoles podrá
presumir subida histórica del

salario mínimo en cualquier
sexenio y dos reformas a las
Afores a favor de los asalariados
Gran gran 1 de mayo

Se trata de un éxito a pe
sar de que la aprobación de la
iniciativa fue tortuosa con lo
que regalaron munición a los
opositores que en la última parte
de la campaña electoral podrán
hacer proselitismo diciendo que
Morena va contra los fondos de
los trabajadores

Es lo típico de este gobierno
anuncian una reforma la echan
a andar de forma discrecional
no tienen ningún cuidado en
explicarla adecuadamente se
creen inmunes a mercados y
críticas y detonada la polémica
incluso tratan de avanzar los
alcances de la nueva ley

Porque el caos no espanta a
un Presidente que sabe que la

oposicion carece de los renejos
y credibilidad para generar
daño por ello mismo es que en
medio de todo este proceso in
cluso surgieron duendes que
así fuera por unas horas hacían
más temible la reforma

Duendes esa figura de
los tiempos en que el PRI
trataba de salirse con la suya
sin mostrar la mano para en la
eventualidad de ser cachados
en el acto poder aducir inocen
cia y hasta fingir indignación
si se les acusaba de abusivos y
tramposos

Tal recurso se ha reactivado
en esta ocasión los de Morena
invocaron a los duendes

porque no pueden nombrar
en vano a quien una y otra vez
les ordena no cambiar ni una
coma Así que la mano de dios
que trató de meter ese gol ya
sabemos de quién es está en su
naturaleza

De paso el mandatario
refuerza en detrimento de no
pocos líderes sindicales la ima
gen del Presidente como el gran
benefactor Los trabajadores le
deberán a él y no a sus líderes
gremiales este nuevo y nada
menor beneficio

Andrés Manuel se retirará
del Palacio Nacional en medio
de pláticas con la CNTE con
el SME de su lado así les deba
algunas cosas pero sobre todo
habiendo al estilo priista coop
tado a los charros del SNTE y
minimizado a centrales obreras
que hoy viven en la inanición
CTM
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El cártel inmobiliario del
Edomex
YSepa La Bola pero vaya problema que tienen las auto

ridades judiciales del Estado de México por un caso de
fraude inmobiliario les llegó allá el artel Inmobiliario
que involucra a un integrante de una familia expresiden
cial la de Miguel de la Madrid Hurtado

Y es que resulta que su sobrino Jorge Gerardo Hurtado
Horcasitas vendió unos departamentos desde hace casi 5

años y no los ha entregado es más la obra ni siquiera tiene una avance y
lo que es peor tiene una demanda de desalojo de ese inmueble ubicado
en Avenida Vialidad de la Barranca No 9 Golonia Valle de las Palmas
Municipio Huixquilucan

La razón del problema aumenta porque el
de fraude superajos 150millones
estarse dando un tráfico de influencias para que
el seña 1ado no sea detenido pues las denuncias
en la Fisealia clei Estadio cíe México están

Veremos cómo trasciende el asunto que justo tuvo que explotar en la
temporada electoral y los afectados no reciben la atención debida
Y Sepa La Bola pero pareciera que hay ventajas donde no aplica el ca
ballo que alcanza gana dada la distancia de puntos que reflejan sondeos
sobre la disputa por la gubernatura de Morelos

Así las mediciones señalan que Margarita González Saravia candidata
de la coalición Morena PT y PVEM en promedio mantiene 20 puntos
arriba de Lucy Meza que impulsada por el PAN el PRI y el PRD alcanza
un total de 21 7 por ciento

Y abaj y ai Pa r vajcan arÁ A yfr A0
dos dígitos estája candida

Qrte a c ue citeii
ele las iréíereiicia s as11 re ela 1111a c 11 s ii l ta

yantada entre el l5 y el 20 de abril
A poco ya más de un mes de las elecciones la situación se va a tensar

en Morelos pero la que lleva ventaja parece inalcanzable
Y Sepa la Bola pero en estás fechas electorales van saliendo trapitos y
trapitos de los candidatos

El municipio de Cuautitlári en el Estado de México que preside el
alcalde Aldo Ledezma se ha visto envuelto en una situación de presunta
irregularidad relacionada con el contrato de adquisición de plaguicidas
abonos y fertilizantes llevado a cabo mediante el procedimiento de invi
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tación restringida MGM DA SRM IR 10 2023
El contrato con un valor total de 1 696 714 70 pesos fue otorgado a

la empresa Servicios Corporet S A de C V quien se presenta en su sitio
web como una entidad dedicada a proporcionar soluciones financieras y
servicios legales que facilitan el comercio y mitigan riesgos y operaciones
en mercados emergentes

En otro caso el representante de Morena ante el INE Sergio Gutiérrez
Luna informó que presentarán un punto de acuerdo para que le sea
retirada la candidatura por Movimiento Giudadano a la gubernatura de
Jalisco a Pablo Lernus Navarro por haber violentado a la candidata de
la Goalición Sigamos Haciendo Historia Glaudia Delgadillo González
durante el segundo debate que se llevó a cabo el pasado 13 de abril

Y a todo esto se van a sumar las campañas del Estado de México que
este viernes apenas arrancan Lloverán ríos de tinta

Periodista

Exservi dora pública con conocimientos en Ciudad temas de Seguridad
Electoral Transparencia Protección de Datos Personales y Derechos

Humanos
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LA CARAMBOLA DE ZUMAYA
1 1 f7 x r r Ui í rf 1 1 r í 1 r i r r y JA
Paía lQs morenistas la i pliesción de Hugo

r Ui 1 í J Lí f ni l Jyfír i i li CriDi í A r
denuncias penalespor ycndcr dcparta
deLíNYÍ El personaje resultó ser uno de los
asesores más cercanos de la candidata del parü
guinda a la demarcación Leticia Varela
de ser aspirante a la concejalía La more
í diato se de Hugo en redes sociaje
aigumen kflüA I 9ue se konia l k s con niiicha
gente También salpicó a Víctor Hugo RomOj
Pyes sele vincula de ser uno de sus más cere
operadores para la movilización de pers
eventos en microbuses y con quien aparece en

i f7 lr gr íí i y A i i y k i i
y Ai ríAX J i iyí Jiy yir i r1 cit Ai i TyfAi

1 í cs cuanclo se le cuesik nó a 1 respeclo
simj3lernente se limitó a decir ftueno adelantaran
vísperas y que esperen a las inyesügaciones

I DIPUTADOS DE MORENA NO QUIEREN
ASISTIR A REUNIONES
A quiennoi le baja el coraje es al diputado local del
PRL Jhpnatan Colmenares Rentería
calidad de presidente de la Comisión del
p i Ui í yA c A liía 5 i Xy íAi íiy AP A

I y 3 i3 Mcsa Directiya exhortena los legisladores
queintegran dicho grupo a queva acudan a las
reuniones pues es una con
plantadg Inclusoí estejueyesante ej Plm
í AlgA1 9 jA c L i1Íc Í í a c k9 IAlir r1sylkADics
populares que asuman su responsabilidad
algunos sobreyodo losi de Morm
por confesarle que nos ordenaron
a la reunión ledijeron los muchachos dd
oficial Pero lo mismo hacen en o as C
flye presiden legisladoresdel PRL PAÑ y PRD 2Por i
5rlAl5Á Kfí S 7 Í L
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FUNCIONARIOS DE LA GAM EXTORSIONAN
HASTA A PULQUEROS

pulque en la esquina de Puerto de Pa os
ÍAy o i í íri i í aí v í í 1 Jy
pues se quejan de que semanalmente k
Sergio Sánchez titular de la Dirección Terri
2 de la Alcaldía Gustavo A Madero los obligan
entrarle concuotas que oscilan entre los W

los pagos para yender la bebida de los
dioses también los obligan a colocar to
candidatos morenistas de la demarcaci
resu l ka extra ño que no es Pídan11 Aeer 1 D1Í S1lll
eon eLcandidató a ka alcaldía J
Seguro ha de ser porque no le gusta el pulque
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RED COMPARTIDA
MALAS NOTICIAS PARA EL SEÑOR LÓPEZ
Lascifras que van llegando a la oficina de

Claudia Sheinbaum y Mario Delgado en
Morena dicen más o menos lo siguiente
Morelos Veracruz y CdMx no avanzan
al contrario retroceden en preferencia

electoral Las alertas se han encendido y por eso
mismo la candidata Claudia Sheinbaum ha dicho
que se debe reforzar su presencia en dichas enti
dades Lo que nos cuentan es que no le han comen
tado que ella tampoco avanza en las preferencias
electorales y cada vez hay más gente que dice que
las encuestas no le representan y si bien entre sus
consultores hay confianza en el triunfo crece el
nerviosismo de no ganar de forma tan contundente
como dicen los números

Resulta que la mañana de este jueves
la policía atendió una llamada de
emergencia por un homicidio con ar
ma de fuego y al llegar los elementos
detuvieron a una persona que en ese

momento dijo llamarse Hugo Torres Los hechos
ocurrieron en la colonia Portales en la alcaldía
Benito luarez y había una acusación directa de
los vecinos en su contra por haber baleado a a
Eder N esposo de Alejandra N dos vecinos
del lugar El caso no cobrarla mayor notoriedad y
podría ser de sólo nota roja pero el caso es que
Hugo Torres es el candidato a concejal en esa de
marcación por Morena Y bueno eso fue aprove
chado para aumentar la creciente popularidad de
Santiago Taboada en la demarcación electoral
mente dicen se disminuyen aún más los núme
ros a favor de Morena Nos cuentan que en reali
dad nadie sabía a quién detenían los oficiales de
la SSC hasta que los mismos vecinos hablaron
con medios y contaron su curriculum y mostraron
su rostro en propaganda política
Pues se llevó a cabo el martes la XXX

Asamblea Plenaria de la Conferencia

Nacional de secretarios de Seguridad
Pública y la cabeza del sector estuvo
presente Rosa Icela Rodríguez junto

al gobernador de Oaxaca Salomón Jara Los re
sultados fueron la creación de mesas especializa
das de protocolos de actuación con las fiscalías
estatales la prevención de la violencia de género

y el fortalecimiento del Modelo Nacional de Poli
cía y Justicia Cívica El dato es que Marcela Mu
ñoz la polémica secretaria de Seguridad de Cam
peche no estuvo presente porque sigue en crisis
con su cuerpos policiacos Así es el tamaño del
problema es tal que los policías campechanos vi
nieron a la CdMx y desde el corazón del Poder
Legislativo dieron una conferencia de prensa que
se resume en dos frases ambas dirigidas a los
ciudadanos de Yucatán No voten por Morena
porque se les va a acabar la seguridad y es el peor
gobierno que tes ha tocado a los cuerpos policia
cos eran uno de los estados más seguros y ahora
son presa del crimen organizado
En medio de la discusión por la reforma

para que la 4T se apodere de las afores de
los trabajadores quien tuvo una partici
pación muy activa en el Senado fue la di
rectora de Incorporación y Recaudación

del 1MSS Norma López Castañeda aunque este he
cho contrasta con la pasividad con la está atendiendo
la denuncia que hace meses recibió respecto a los
miles de trabajadores que prestan sus servicios para
tas empresas del cártel de la limpieza que encabeza
José Juan Reyes Domínguez y que no están inscritos
al IMSS siendo este hecho hoy aún más evidente
pues la directora tiene a su alcance y sin depender
de terceros cuatro de las firmas con las que opera ya
que en diciembre pasado el nuevo sistema IMSS
BIENESTAR les otorgó los contratos nacionales de la
licitación IA 47 AYO 047AY0954 N 28 2023 por
2 mil 600 millones de pesos a Drog Bapor mil S46
Millones Tasefi por otros 660 millones Lamap con
otros 301 Millones y Servicios de limpieza Inmobilia
ria y Urbana por otros 190 Millones Todas estas em
presas no tienen a sus cientos de trabajadores regis
trados en el IMSS
PD No hubo de otra la Fiscalía General de

Justicia de la CdMx pidió a la Guardia
Nacional ayuda para determinar el perfil
delincuencial de Miguel N el feminici
da de María José ya que a decir del so

ciólogo convertido en abogado Ulises Lara encarga
do de despacho de la Fiscalía capitalina hay siete
casos seis con víctimas mortales más una tentativa
de feminicidio y estos hechos habrían ocurrido se
gún los indicios en 2012 205 y 2019
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Niño
interior
Aun no sabes como celebrar a

las y los niños Te doy un tip sa
ca a ese infante de tu

interior y presta atención a
sus necesidades sobre todo las
emocionales

Esa parte de nosotros donde
se conservan las características
emociones y recuerdos de nues
tra infancia es el llamado niño
interior y nos ayuda a recordar la
importancia de la salud mental a
partir de experiencias pasadas

El objetivo principal de feste
jar cada 30 de abril a niñas y ni
ños es resaltar su importancia en
la sociedad reconocer sus dere
chos fomentar relaciones sanas
y promover infancias felices

Según la Organización Pana
mericana de la Salud el 20 por
ciento de las y los menores del
mundo enfrenta problemas rela
cionados con su salud mental

Desde el 2023 en el Consejo

Ciudadano de la Ciudad de Mé
xico hemos ayudado a más de 11
mil 700 en más de la mitad de
los casos por apoyo psicológico y
en una quinta parte ante idea
ción suicida

Escuchar a nuestro niño o ni
ña interior nos ayudará a poner
nos al tiro y atender algunas se
ñales de necesidad de acompa
ñamiento emocional por ejem
plo alteraciones en su compor
tamiento estado de ánimo pro
blemas de rendimiento escolar
dificultades para relacionarse
con sus compañeros o cambios
en los hábitos de juego

Si necesitas orientación o ca
nalizar la ayuda para una niña o
niño en la Línea de Seguridad o
Chat de Confianza 55 5533 5533
les apoyamos 24 7 gratis confi
dencial y a cualquier parte del
país

guerrerocltipres
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HAY una forma de decir que alguien anda
enojado sin tener que usar palabras fuera de
lugar

PUES cuentan que así mero andan en el
Antiguo Palacio del Ayuntamiento y en Morena
tras el homicidio en Benito Juárez al que está
ligado un candidato a concejal de la 4T

JUSTO en la Alcaldía que ha sido su cam
po de batalla su diana la piedra angular de la
campaña y para amolarla antes del debate a
la Jefatura de Gobierno en el que el tema será
nada más y nada menos que la inseguridad

NO SÓLO no ia veían venir sino que tam
poco visualizan cómo salir de esta sin repercu
siones

TRAS la reconfiguración en ias bancadas para
que nadie se ofenda si se dice chapulineo ia

Mesa Directiva del Congreso de la Ciudad de
México también tuvo que ajustarse

Y CUENTAN que quien resultó más bene
ficiado fue el ex perredista Jorge Gaviño quien
lidera la Asociación Parlamentaria Izquierda
Liberal

PRIMERO logró colocar a la ex panista
radical Ana Villagrán ahora morenista funda
mentalista como prosecretaria argumentando
que era indispensable tener representación de
su grupo en el máximo órgano del Legislativo

NO SÓLO lo consiguió sino que con su
movimiento se ganó la simpatía de la 4T pues
el colegiado era el único donde había pesos y
contrapesos de todas las bancadas y ahora ya
hay mayoría del oficialismo

QUÉ manera de empezar la discusión pi
diendo no ser excluido y terminarla siendo ei
ganón

demisfuentes areforma com

 .  2024.04.26



Pág: 68

Escriben

VIOLENCIA DE TORRES Y ROMO
NOS LO ADVIRTIERON EL LUNES
Por Alejandro Lelo de Larrea

Apenas el lunes en una en
trevista que me concedió
la activista Ivonne Theresa

Corral volvió a advertir sobre el per
fil violento de Hugo Torres Zumaya
operador político de Víctor Romo
deMorena y coordinador de la cam
paña de Leticia Varela a alcaldesa de
Benito Juárez Pasaron menos de 3

días y la realidad le dio la razón
Este jueves Torres quien tam

bién es candidato de Morena a con

cejal en Benito Juárez fue detenido
en la colonia Portales porser presun
tamente responsable del homicidio
de Eder N de 30 años quien murió
a causa de un disparo de arma de
fuego según las autoridades

El hecho evidenció la relación de

Víctor Romo y Hugo Torres con Ale
jandra Pacheco esposa del occiso y
quien también fue detenida de que
los tres le armaron una causa al can

didato de la coalición Va X la Ciudad

de México Santiago Taboada y a la
activista Ivonne Theresa Corral pues
los acusaron de haber amenazado

a Pacheco y con el apoyo del fiscal
cuñado Ulises Lara le abrieron una
carpeta de investigación a Taboada
y a Corral para hacer escándalo con
una notificación en que les advierten

que no deben acercarse a Pacheco
Este jueves ese montaje quedó total
mente evidenciado

No hay duda de que es absolu
tamente cierto lo que Corral me dijo
el lunes en la entrevista que ha sido
víctima de violencia amenazas per
secución y tráfico de influencia por
parte de Romo candidato de More
na al Distrito 5 local y operador po
lítico de Claudia Sheinbaum y Clara
Brugada Esas agresiones me contó
fueron porque con su organización

Ella me Inspira AC que apoya a
mujeres para que deudores alimen
tarios cumplan sus obligaciones le
ganó un juicio a Hugo Torres para

que pagara 15 años de manutención
de su menor El enojo de Romo es
porque ese dinero lo tuvo que pagar
él me contó ella

A propósito de la detención de
este individuo le pregunté a Corral su
opinión y por lo contundente va tex
tual Como lo venimos denunciando

hace ya muchos años muchas muje
res en mi asociación y yo hemos sido
víctimas de violencia del señor Hugo
Torres y hoy culminó en una tragedia
desafortunadamente una persona
perdió la vida al parecer a causa de la
violencia del señor Hugo Torres por
las drogas y el alcohol que constante
mente ingiere Esto lo desequilibró y

lo llevó a cometer este acto

Ella afirma que Hugo Torres ya
había sido denunciado por violen
cia contra las mujeres Es bien sabido
que hace unos años le reventó un ta
rro de cerveza a una de sus novias en

la cabeza Ella no quiso continuar con
la denuncia debido a que él le metió
miedo Hay unos mensajes por ahí
incluso están en internet que dice
que le manda unas imágenes de una
pistola Entonces este tipo ya tenía un
patrón que iba a explotar como hoy

Corral duda como millones de
la Fiscalía capitalina que encabeza
Ulises Lara cuñado de Martí Batres
Hugo Torres se siente muy cobija

do Hay varias fotos en internet con
Pablo Vázquez secretario de Seguri
dad y con Ornar García Harfuch ex
secretario de Seguridad También
con Leticia Varela que le coordinaba
su campaña en Benito Juárez

Corral ha padecido el tráfico de
influencia de Torres y Romo que se
volvió a evidenciar esta semana el

lunes pasado denunció que seguía
siendo objeto de persecución por
parte de ambos y el martes ya tenían
ella y Taboada como parte del mon
taje un citatorio de la Fiscalía que
deberá actuarde manera impecable
pues en este caso tiene todos los re
flectores encima Lo veremos
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MORENA ESCALA SU ASEDIO
CONTRA CONSEJEROS DEL IECM

Aunque Cla
ra Brugada
y Morena

presuman que lle
van más de 15 puntos
de ventaja por sobre

Santiago Taboada el acoso y ataques al Ins
tituto Electoral de la Ciudad de México los

evidencia nuevamente de que no es así y lo
saben Fuerte les caló que la Comisión de
Quejas determinara que Brugada y todo Mo
rena ya no pueden seguir utilizando la expre
sión cartel inmobiliario relacionándola con

un delito porque éste no existe en ningún
código penal del país Y se fueron por la des
calificación fácil contra los dos consejeros que
aprobaron el proyecto Erika Estrada y Mauri
cio Huesca quienes son del bloque de resis
tencia en el organismo electoral ante lo que
también ha ocurrido la infiltración del gobier
no capitalino vía el consejero jurídico Néstor
Vargas quien era esposo de Patricia Avendaño
en los días en que la designaron presidenta del
IECM Hoy prevalece la conveniencia política
entre ambos con tufo a Morena El consejero
que votó en contra del tema del cártel es Er
nesto Ramos antes del bloque de resistencia
pero ahora del lado de la presidenta
PLANTÓN EN EL IECM

Por cierto como parte del acoso de More
na al IECM este viernes irán a sus instalaciones
para armar un acto de protesta un plantón
para exigir que el organismo actúe con impar
cialidad pues según ellos no lo hace En reali
dad eso dicen de todo mundo cuando no les

dan la razón Habrá que versi la presión llega al
grado de que se queden a acampar
SABEN QUE VAN A PERDER

Sobre el mismo tema del IECM Santiago
Taboada reiteró que Brugada ya sabe que
va a perder y acaso como en el fútbol están
buscando cómo echarle la culpa al árbitro
Sus estrategias desesperadas lo único que

demuestran es que esos 1 5 puntos que pre
sumen no son tales Quieren presionar a
la autoridad electoral Ellos están acostum

brados a eso y van a ocupar inclusive a los
medios públicos y es una enorme tristeza
que se presten a ello

Foto Especial
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PROMESA DECAMPANA EL FISGON

 .  2024.04.26



Pág: 77

 .  2024.04.26



Pág: 78

 .  2024.04.26



Pág: 79

 .  2024.04.26



Pág: 80

 .  2024.04.26



Pág: 81

 .  2024.04.26



Pág: 82

 .  2024.04.26



Pág: 83

 .  2024.04.26



Pág: 84

 .  2024.04.26



Pág: 85

 .  2024.04.26



Pág: 86

 .  2024.04.26



Pág: 87

 .  2024.04.26



Pág: 88

 .  2024.04.26



Pág: 89

 .  2024.04.26



Pág: 90

 .  2024.04.26



IECM



Pág: 92

No callaremos
ante mordaza
por uso de cártel
inmobiliario
reta Brugada

Anuncia impugnación
a fallo del IECM y lo llama a
actuar de forma imparcial
transparente y democrática
REDACCIÓN

PROHIBIÓ VINCULAR A TABOADA CON CÁRTEL INMOBILIARIO

Impugnará Morena decisión del IECM
de coaltar la libertad de expresión
Brugada lo acusa de actuar
con doble rasero Exige que se
conduzca con imparcialidad
Dirigentes y candidatos de More
na encabezados por la abandera
da a la jefatura de Gobierno Clara
Brugada advirtieron que no se
quedarán callados e impugnarán la
resolución de la Comisión de Quejas
del Instituto Electoral de la Ciudad
de México IECM de emitir medi
das cautelares para que se absten
gan de vincular al panista Santiago
Taboada con el cártel inmobiliario

Brugada acusó a la Comisión
de Quejas de actuar con un doble
rasero pues han presentado 18 de
nuncias por difusión de mentiras
y calumnias de las cuales sólo dos
han sido discutidas mientras la
oposición ha interpuesto seis cua
tro ya fueron resueltas Por un lado
actúan de forma expedita y por el
otro son omisos acusó

La morenista comentó que esta
situación los pone en alerta y preo
cupa por lo que hizo un llamado al
instituto a actuar de manera impar

cial transparente y democrática
pues se trata del órgano encargado
de dirigir el proceso electoral que
debe dar certeza y no censurar

Vamos a impugnar la resolución
Estamos convencidos de que no se
puede limitar la libertad de expre
sión de legisladores y candidatos
Vamos a agotar todas las instancias
legales para defender ese derecho
No nos van a callar advirtió

La red de corrupción en Benito
Juárez dijo no es el tema princi

pal de su campaña pero con lo que
acaban de hacer nos dan un motivo
precioso políticamente para con
vertirlo en uno de nuestros princi
pales objetivos que la población co
nozca a fondo quién es Taboada y su
relación con el cártel inmobiliario

Eduardo Santillán representan
te de Morena ante el órgano elec
toral detalló que aún no han sido
notificados pero en principio el
procedimiento sancionador im

plica medidas cautelares especí
ficamente contra los legisladores
Citlali Hernández César Cravioto
y Víctor Varela pero está pendiente
de resolver otra queja del PAN

Al respecto el jefe de Gobierno
Martí Batres afirmó que dicha re
solución significa un retroceso a
la época de la censura de hace 40
años y calificó esa postura de os
curantista y medieval

Tras señalar que también es una
muestra de que el instituto no es
autónomo ni imparcial manifestó
que no evitará que florezca el pen
samiento crítico en la ciudad pues
podrá dictar sus famosas medidas
cautelares a 10 personas pero hay
millones de habitantes que saben
de dónde proviene la corrupción
inmobiliaria que es una realidad y
por la que hasta ahora hay cuatro ex
funcionarios públicos sentenciados

Rocío González Alvarado
Alejandro Cruz Flores y

Sandra Hernández García
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A Senadores morenistas colocaron mantas con la imagen del
candidato opositor a la jefatura de Gobierno capitalina Santiago
Taboada relacionadas con el cártel inmobiliario durante la sesión de
este jueves Foto Cristina Rodríguez
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Brugada Censura del cartel inmobiliario

Lacandidatade Morena
PTyVerde alaJefaturade
Gobierno de CdMx Clara
Brugada impugnarála reso
lucióndel Instituto Electo
ralde la Ciudadde México al
impedirvincular a Santiago

Taboadaconel cártelinmobi
liario argumentando que se
trata de calumnias No solo

estáncensurando a sus legis
ladores sino en su calidadde
candidatos quieren silenciar
un asunto de relevancia
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Brugada impugnará
fallo deilECM

A Morena y a su candidata
a la Jefatura de Gobierno
Clara Brugada les preocu
pó la decisión del IECM de
Impedirles usar al llamado
cártel inmobiliario para
atacar al candidato opo
sitor el panista Santiago
Taboada Anunció que
impugnarán víctorchávez
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Bragada impugnará resolución
del IECM acusó ser censurada
Al conocer la resolución de la Comisión de Quejas del Institu
toElectoralde laCiudad de México IECM yla imposiciónde
medidas cautelares solicitadas por el Partido Acción Nacio
nal PAN Clara Brugada señaló que se trataba de censuray
anunció que impugnarán en cuanto seanotificada

El martes pasado Santiago TaboadaJunto a su equipo so
licitaron al IECM que se impusieran
restricciones contra Brugada para
que no se le relacione a él ni a Acción
Nacional con el llamado Cártellnmo
biliario

En su participación en el foro Al
caides hablando con alcaldes la
candidata a la Jefatura de Gobierno

p0r ja coalición Sigamos Haciendo
Historia destacó algunos de los lo
gros alcanzados al frente de Iztapala
pa acciones que aseguró abonaron
positivamente en la calidad de vida
de SUS habitantes

Desde el World Trade Center Bru
gada destacó programas como la

creación de las Utopías o Iluminemos Iztapalapa y presu
mió que ahora los habitantes de esta alcaldía tienen acceso a
servicios públicos de calidad

Eneste sentido reiteró su intención de replicaralgunasde es
tas obras en toda la Ciudad además de impulsar otros proyec
tos como extenderel Cablebúsyrenovartodala red delMetro

Respecto a las restricciones impuestas por el IECM Bru
gada indicó que aún no han sido notificados de las medidas
cautelares y de ser el caso impugnarán la resolución asi
mismo denunció que el órgano no actúa de manera pareja

MARCO CLARA

El gran temor de
Taboadaes que la
población conozca
lo que representa
este gran
escándalo que se
ha llevadoa cabo
en su alcaldía

CLARA BRUGADA
Candidata de Morena
PTyPVEM

INICIATIVA Desdeel WTC la candidata de Morena PT y PVEM
recalcó que replicará los proyectos de Iztapalapa en la capital
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Aseguró que atenta contra los derechos políticos

Clara Brugada impugnará
resolución del IECM
Con la resolución emitida parla Co

misión de Quejas y Denuncias del
Instituto Electoral de la Ciudad de

México se censura un asunto de interés

público para los habitantes de la capital
la corrupción y el cártel inmobiliario
afirmó Clara Brugada Molina candidata
a la Jefatura de Gobierno por la coalición
Sigamos Haciendo Historia al fijar su

postura sobre las medidas cautelares
dictadas por el IECM en contra de legis
ladores y candidatos morenistas las
cuales serán impugnadas

Clara Brugada condenó el trasfondo
de censura de la resolución emitida por
los consejeros del Instituto Electoral
pues atenta contra los derechos polí
ticos y libertades de los legisladores y
candidatos

Estos consejeros guieren uno cen
surara guien ha expresadoy señalado la
corrupción y dos evitarfuturas voces
gue hablen de ese tema del cártel in
mobiliario y de la corrupción destacó

En ese sentido la candidata de More
na PT PVEM a la Jefatura de Gobierno
señaló gue existe un doble rasero en el
actuar del Instituto Electoral de la Ciu

dad de México para atender las guejas

y denuncias gue se presentan pues
de 18 guejas por mentiras y calumnias
presentadas por su eguipo anteriores a
las presentadas por el PRIAN solamen
te dos han sido discutidas contrario a
las cuatro guejas resueltas ayer

Hago un llamado entonces al Insti
tuto Electoral para gue actúe de forma
imparcial transparente y democrática
a un órgano gue está encargado de di
rigirel proceso electoral porgue porun
lado actúan de forma expedita y por
otro son omisos acusó

Brugada señaló gue la censura aten
ta contra la esencia de la democracia
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#CLARABRUGRADA

PIDEAIECM QUE
SEA IMPARCIAL
VA A IMPUGNAR LAS

MEDIDAS CAUTELARES

TABOADA AFIRMA SON

ACTOS DESESPERADOS

CINTHYA rn vCTCTTIM A CDMXVFMDA D ELHERALDODE
VALENCIA MEXICaC0M

La candidata a la Jefatura de

Gobierno por la coalición Siga
mos Haciendo Historia Clara
Brugada lanzó un llamado al
Instituto Electoral de la Ciudad

de México IECM para que ac
túe de forma imparcial trans
parentey democrática durante
este proceso electoral

Asimismo la abanderada
de Morena PT PVEM aler

tó que consejeros electorales
de la Comisión de Quejas no
sólo quieren borrar lo que se
ha dicho sino censurar lo que
se pueda decir en adelante

sobre el denominado Cártel

Inmobiliario y su relación con
Santiago Taboada

Lo anterior después de que
la Comisión de Quejas emitie
ra medidas cautelares contra

diversos actores políticos
quienes deberán abstenerse
de vincular a Taboada con el
Cártel Inmobiliario

Añadió que en el IECM hay
un doble rasero pues hay des
igualdad entre las quejas que
presenta la oposición yaquellas
que interpone Morena al tiem
po que adelantó que vamos a
impugnar la resolución porque
estamos convencidos que no
se puede limitar el derecho de
expresión

Por su parte Santiago Ta
boada abanderado de Va X la
Ciudad de México afirmó que
lo que buscan sus oponentes de
la4Tes presionara losorganis
mos públicos para su beneficio

Al salir de un encuentro

convocado por Alcaldes de
México el aspirante señaló

que se saben derrotados por
lo que insistió en que ocuparán
medidas desesperadas para

denostarlo

Ellos ya saben cómo va
a quedar esto y lo único que
están buscando es encontrar

culpables aseveró
En tanto su equipo de pren

sa aseguró que tienen pruebas
de una red de corrupción en
Iztapalapa que apoyó Brugada
durante su gestión

Desde el CEN del PAN los
representantes del candidato
de PAN PRI PRD señalaron

que las Utopías formaron parte
de dicha trama con subcontra

tación de empresas y se reali
zan operaciones para dispersar
los montos recibidos

Salomón Chertorivski can
didato de Movimiento Ciuda

dano participó también en el
14 Foro de Alcaldes en donde

habló de los grandes desafíos
quetiene la Ciudad de México

Más tarde acudió al Merca

do Juárez en la Cuauhtémoc
en donde presentó a los co
merciantes propuestas para
mejorar los pequeños y media
nos negocios de esa alcaldía

PRIMEROS
VOTANTES

Las perso
nas en prisión
preventiva
podrán emitir
su voto de
manera

anticipada
del 6 al 20 de

mayo

ENTRE SEÑALAMIENTOS

18
QUEJAS DE
BRUGADA
ANTE EL
IECM

130
PERSONAS
INCLUIDAS
EN QUERE
LLA DEL PAN

FORO DE
ALCALDES

Para mi lo impor
tante es gobernar para
transformar afirmó la
morenista en foro

Taboada dijo que
urge brindar mejores
condiciones para los
empleados capitalinos

Chertorivski aseguró
que es el único candi
dato que no ha rebasa
do el tope de gastos
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Y truena Mandatario
contra el organismo
SELENE VELASCO

El Jefe de Gobierno Martí
Batres se quejó por la reso
lución del Instituto Electo
ral de la Ciudad de México
IECM para que funciona

rios y políticos de Morena
dejen de incidir en el pro
ceso de comicios

La medida ordenó no
vincular al candidato de la
coalición Va X la CDMX a
la Jefatura de Gobierno San
tiago Taboada con el crimen
organizado delitos actos de
corrupción o el término cár
tel inmobiliario debido a que
no hay una sentencia que
acredite la responsabilidad
de Taboada en el caso

El Mandatario ironizó
sobre las medidas del órga
no electoral y descalificó a
sus miembros

Eso muestra que el Ins
tituto Electoral de la Ciudad
de México en realidad no es
autónomo no es indepen
diente no es imparcial no es
ninguna sorpresa dijo

Esto después de que el

IECM determinó que por
incidir en el proceso electo
ral políticos y funcionarios
de Morena deberán eliminar
publicaciones de redes socia
les en las que vinculan a Ta
boada con algún delito

En una sesión urgente
la Comisión resolvió otorgar
medidas cautelares por viola
ción al principio de imparcia
lidad en contra de servidores

Señaló que con esa reso
lución no se evitará que flo
rezca el pensamiento crítico

Eso muestra

que el Instituto
Electoral de la

Ciudad de México
en realidad no es

autónomo no es
independiente no
es imparciál no es
ninguna sorpresa
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Cruzan acusaciones
tras fallo en el IECM
SELENE VE ASCO

La resolución del Instituto
Electoral de la Ciudad de Mé
xico IECM para que funcio
narios y políticos de Morena
dejen de incidir en el proce
so electoral avivó las descali
ficaciones entre morenistas
y opositores

El IECM emitió medidas
cautelares para que políticos
y funcionarios morenistas de
jen de vincular al candidato
de la coalición Va X la CD
MX a la Jefatura de Gobier
no Santiago Taboada con el
crimen organizado delitos
actos de corrupción o el tér
mino cártel inmobiliario al
no haber una sentencia que
acredite la responsabilidad
en el caso

Tras esto la aspirante
Clara Brugada y líderes del
partido dijeron que impug
narán las medidas cautelares
acusaron censura y llama
ron a sus seguidores a que
difundan el tema sobre el lla
mado cártel inmobiliario

No nos van a callar va
mos a seguir denunciando
la corrupción del cártel in
mobiliario así que hacemos
un llamado a la militancia
a los simpatizantes a nues

tro movimiento y a todos los
ciudadanos y ciudadanas que
se han comprometido de
nunciemos clara y contun
dentemente la corrupción
del cártel inmobiliario dijo
Brugada

Señaló a la alianza opo
sitora de campañas de te
rror y criticó a los consejeros
del IECM

Miembros del PAN res
pondieron con nuevas acu
saciones

Federico Doring coordi
nador de campaña de Taboa
da enfatizó en que buscan
que las medidas cautelares
del IECM sean extensivas
a Brugada

El ex legislador indicó
que no buscan censurar sino
evitar campañas con base en
calumnias

Y dijo que luego del deba
te fue Brugada la que inter
puso una queja por supuestas
calumnias en su contra

Presentó una queja para
agraviarse de algunos dichos
de Santiago en el debate qué
gran ironía Nosotros nunca
pedimos nada en materia del
debate y ella fue la primera
en querer coartar el deba
te político en los debates es
ella resaltó
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Piden que restricción
aplique a Brugada
Equipo de abanderado de Va por la CDMX confia en que
los morenistas cumplan con las medidas cautelares

OMAR DÍAZ
metropoli eluniversal com mx

Federico Dóring coordinador
de campaña de Santiago Ta
boada aspirante alaJefaturade
Gobierno de la co ición Va por
la CDMX confió tu que las me
didas cautelares impuestas a le
gisladores y funcionarios de
Morena por vincular a su can
didato con el Cártel Inmobilia
rio se cumplan y también se
apliquen a la abanderada de
Morena Clara Brugada

Sostuvo que aún no han sido
notificados sobre esta resolu
ción y que si bien la Comisión
de Quejas del Instituto Electoral
de la Ciudad de México EECM
excluyó a Clara Brugada de las
medidas cautelares por dos pu
blicaciones en sus redes socia
les tiene muchas más Asi
mismo detalló que la propia
Brugada también interpuso una
queja por calumnia

Presentó una queja para
agraviarse de algunos dichos
de Santiago en el debate qué
gran ironía Nosotros nunca
pedimos nada en materia del
debate y ella fue la primera
en querer coartar el debate

político en los debates es
ella señaló Dóring

Y añadió Nosotros presen
tamos una fe notarial de todas
las publicaciones muchísimas
Ella tiene muchas más que esas
dos esas dos el criterio fue que
se excluían porque no había he
cho imputaciones dolosas deri
vadas del mote propagandísti
co pero tiene muchas otras Ella
sí es sujeto de la cautelar y de la
tutela preventiva y así debería
quedar el documento final

Fedenco Donng insistió en
que no buscan censura sino
campañas sin calumnias Lo
que dejó claro la Comisión de
Quejas es que el contexto jurí
dico cambió y que no pueden
seguir haciéndolo una vez ini
ciado el proceso electoral si lo
quieren hacer después se harán
acreedores a las sanciones co
rrespondientes agregó

Exhiben a empresas
El equipo de campaña de San
tiago Taboada exhibió a 20
empresas presuntamente an
tasma o fachada entre ellas
Constructora Trueno Keops y
Comercializadora KD que
aseguró estarían desviando

recursos públicos que reciben
de la alcaldía Iztapalapa y de
varias dependencias del Go
bierno local y federal presun
tamente para financiar cam
pañas de Morena

En conferencia de prensa
Roberto Gil asesor jurídico co
mentó que este desvío de recur
sos ascendería a 300 millones
de pesos que estas empresas
entre sí tejen una red para des
viar el recurso y que algunas es
tán ligadas a René Bejarano

4
Lo que dejó claro la Co
misión de Quejas es

que no pueden
seguir haciéndolo una
vez iniciado el proceso
electoral
FEDERICO D RING
Coordinador de campaña de
Santiago Taboada
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Federico Doring coordinador de campaña de Santiago Taboada sostuvo que aún no han sido
notificados sobre la resolución del IECM
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Morena buscará presionar a la
autoridad Santiago Taboada
Luego de la resolucióndel Instituto Electoral de la Ciudad de
México IECM para no relacionar a Santiago Taboada con
el Cártel Inmobiliario el candidato del PAN PRI y PRD a la
Jefaturade Gobierno advirtió que Morenabuscarápresionar
a la autoridad electoral

Tras un foro en el World Trade Center el abanderado de
la coalición Va X la CDMX celebró la

medida cautelar contra el partido
guinda

Quieren presionar ellos están
ijacostumbrados a eso a presionar ala autoridad Van a ocu inclusive

a jos me jios públicos para presionar
a ja autoridad electoral aseguró el
aliancista

En este sentido Taboada calificó
de desesperada la media de su con
trincante morenista Clara Brugada
frente a la resolución del IECM

Este martes la Comisión de Que
jas del Instituto Electoral capitalino

IECM aprobó medidas cautelares
enfavor del PAN para que de manerageneral no se relacione
el concepto de Cártellnmobiliario con actos de corrupciónal
considerar estos señalamientos de carácter calumnioso sin

sustentojurídico
Por la tardeycomoparte de su campaña elpanista acudió

al foro Alcaldes hablando con alcaldes donde presentó los
detalles de sus propuestas las 5 de Taboada

Tras su breve participación el candidato de la opo
sición acudió a la alcaldía Iztapalapa para sostener una
reunión con liderazgos de Redes Sociales Progresistas

RODRIGO CEREZO

Lo único que
están buscando es

encontrar culpables
Lo único que

demuestran es que
esos 15 puntos que
presumen no son
reales

SANTIAGO TABOADA
Candidato del PAN
PRIyPRD

CONFIADO En el foro Alcaldes hablandocon alcaldes elaliancis

ta presentó los ejesde su proyecto de gobierno
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Solicita retiro de
candidaturas
Aspirante de MC
asegura que Brugada
y Taboada rebasaron
los topes de campaña

LAURA ARANA

metropoli eluniversal com mx

El abanderado de Movimiento
Ciudadano a la Jefatura de Go
bierno Salomón Chertorivski
señaló que sus contrincantes
Santiago Taboada y Clara Bru
gada ya rebasaron los topes de
campaña por lo que el Instituto
Electoral de la Ciudad de Mé
xico IECM deberá retirarles el
registro de la candidatura

Lo vamos a denunciar por
que esas dos candidaturas la de
Taboada y la de Clara al día de
hoy yason ilegales Es decir soy
el único candidato que está le
galmente compitiendo por la
Jefatura de Gobierno señaló

El emecista explicó que cada

pendón tuvo un costo de 50 pe
sos yse estima que haycercade
5 millones de pendones que
fueron instalados en mobiliario
urbano Da un total de 250 mi
llones de pesos El tope de gas
tos de campaña es de 63 millo
nes de pesos que ya es unabar
baridad Han hecho trampa

Además del impacto am
biental que están ocasionando
Los candidatos basura ya des

perdiciaron 455 millones de li
tros de agua es lo que utiliza
media ciudad de agua en un
día enfatizó

Dijo que respalda la propues
ta de MC en el congreso capi
talino para modificar el Código
de Instituciones y Procedi
mientos Electorales para adi
cionar el concepto de equipa
miento urbano así como pro
hibir la colocación de propa
gandaelectoral enpuentes pea
tonales y vehiculares postes y
cables de suministro de energía
eléctrica entre otros

Salomon Chertorivski señalo que los 5 millones de pendones con
costo de 50 pesos cada uno rebasan el tope de gastos de 63 mdp

 .  2024.04.26



Pág: 106

Chertorivski tacha de ilegales
campañas de sus opositores
Salomón Chertorivski aseguró que las campañas de sus
dos contrincantes son ilegales pues refirió que tan sólo con
la colocación de pendones han superado el tope de gastos
impuesto por el Instituto Electoral de la Ciudad de México
IECM

El candidato ajefe de Gobierno por Movimiento Ciudada
no consideró que las candidaturas de
Clara Brugada Morena PT y PVEM
y de Santiago Taboada PAN PRI y
PRD son ilegales porque han gasta
docuatroveces el tope impuestopor el
IECM que es de 63 millones de pesos

Desde el jardín Dr Ignacio Chávez
en Cuauhtémoc el emecista com
partió que denunciará dicho rebase
y esperó que el Instituto Electoral ca
pitalino quite el registro de sus can
didaturas

Chertorivski dijo que ha realiza
do cálculos del gasto en publicidad
electoral de sus contrincantes en pen
dones el cual considera al menos 5

millones de éstos materiales distribuidos lo que equivale
aproximadamente a 250 millones de pesos

Cadapendón queven en las calles cuesta 50 pesos entre la
fabricación y colocación hemos calculado que al menos
se hancolocadomás de 5 millones de éstos eso representaun
total de 250 millones de pesos subrayó

Acompañado por el diputado Royfid Torres y candidatos
del mismo partido firmaron el compromiso No másbasura
electoral endonde cadaintegrantedeMCbuscaráimpulsar
una legislación que prohiba la colocación de propaganda
electoral en espacios públicos ángelortiz

Los candidatos

basura además
deensuciarla
ciudad hacen

trampa Si hacen
campaña sucia no
pueden hacer un
gobierno limpio
SALOMÓN
CHERTORIVSKI
Candidato de MC

EXIGENCIA Elabanderado naranja llamoalorganoelectoral lócala
aplicar lassancionescorrespondientesy no permitirqueseviolela ley
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Tira IECM a
Morena 21

posteos en
las redes
JEFATURA DE GOBIERNO m
Por Eumce Cruz
eunice cruz razon com mx
EL CONSEJERO del Instituto Electoral

de la Ciudad de México IECM Mauricio
Huesca Rodríguez comentó que se obli
gó a distintos funcionarios de Morena y
aliados a bajar 21 publicaciones en redes
sociales ya que acusaban al candidato
de la coalición Va X la CDMX Santiago
Taboada Cortina de diversos delitos lo
cual va contra la ley

En entrevista con La Razón el conse
jero señaló que la libertad de expresión
permite mencionar los delitos mas no
hacer señalamientos de imputación

Detallo que en la denuncia que se pre
sentó había 21 publicaciones de servido
res públicos como senadores

A ellos los senadores se les ordenó
bajar las publicaciones no por calumnia
sino porque son servidores públicos y
ninguno de ellos puede hacer manifesta
ciones a favor o en contra de algún candi
dato detalló

Dijo que hay otra serie de publicacio
nes que se mandaron a bajar por posible
calumnia las cuales le atribuyen a Ta

boada Cortina los delitos de corrupción
enriquecimiento ilícito autorizaciones
ilegales y delincuencia organizada En
este caso fueron 19 publicaciones

Huesca Rodríguez explicó que nom
brar al Cártel Inmobiliario no está pro
hibido en el debate público por eso las
publicaciones de Brugada fueron ampa
radas en la libertad de expresión

Huesca Rodríguez comentó que el
IECM cuenta con 850 quejas las cuales
se han procesado a la par recordó que el
miércoles Clara Brugada presentó una
queja en contra de Taboada en la que ale
ga que hay calumnia en su contra por lo
que se le obligó bajar publicaciones que
sugieren que es corrupta ytiene vínculos
de corrupción con René Bej araño

Aseguró que no hayinequidad porpar
te del IECM pues actúa como arbitro que
tiene que tarjetear a cualquier candida
to que hace pronunciamientos fuera del
orden constitucional por lo que aclaró
siempre habrá un partido en desacuerdo

MORENA acuso el pasado 23 de abril que
la candidata a la Presidencia Xóchitl Gálvez
encabezó un Cártel Inmobiliario similar al de
Benito Juárez pero en Miguel Hidalgo

MAURICIO Huesca con integrantes de la
Red de Observación Electoral
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Busca evitar
la basura
electoral
Promoverá Iniciativa

en e Congreso local
POR IVAN MEJIA

ívan me ía gimmcorrí mx

El candidato a la Jefatu
ra de Gobierno Salomón
Chertorivski y el diputado
local Royfid Torres de Mo
vimiento Ciudadano pro
moverán ante el Congreso
capitalino una iniciativa
para que se prohiba la co
locación de propaganda
electoral en el mobiliario
urbano

En conferencia de pren
sa el aspirante a gobernar

la ciudad reiteró que para
cada 500 gramos de plás

tico que es en promedio lo
que pesa cada pendón se
utilizan 91 litros de agua
cinco garrafones de los
que compramos para tener
agua potable

Añadió que en lo que va
de la contienda sus opo
nentes ya desperdiciaron
455 millones de litros de

agua en la fabricación de
los pendones

Chertorivski acusó a sus

oponentes de rebasar el
tope de gastos de campaña
con la colocación de alre
dedor de cinco millones de

pendones
El tope de gastos de

campaña que nos permi
te el Instituto Electoral de
la Ciudad de México son

63 millones de pesos para
la candidatura a la Jefatura
de Gobierno que ya es una
barbaridad puntualizó

Sostuvo que presentará
una denuncia para que se
investiguen sus gastos
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EL
CABALLITO
Morena Batres y Brugada traen
en la mira a consejeros del IECM

Tras la decisión de la Comision de Quejas del
Instituto Electoral de la Ciudad de México

IECM cuya presidenta es la
consejera Erika Estrada ella y
el consejero Mauricio Huesca
nos dicen se han puesto en la
mira del partido oficial la can
didata a la Jefatura de Gobier
no Clara Brugada y hasta del
propio jefe de Gobierno Martí
Batres Ayer arremetieron en su
contra por fallar contra los mo
renistas y ordenar que no utili
cen la versión de que el candi

dato de la oposición Santiago Taboada forma
parte del llamado Cártel Inmobiliario Más allá
del razonamiento jurídico todo pinta que se vol
verá un tema político pues cuestionaron no sólo
la definición del miércoles sino también las ante
riores donde aseguran no han dado salida a las
quejas de Morena Una batalla se ve venir

Roberto Gil lanza
dardo envenenado

Roberto Gil asesor jurídico de la campaña de
Santiago Taboada candidato de la alianza Va
por la CDMX a la jefatura de Gobierno capitalino

ayer puso el dedo en la llaga
pero no por revelar la trama de
los contratos que ha asignado la
alcaldía de Iztapalapa a empre
sas c ue asegura están ligadas
a Rene Bejarano sino por un
comentario sobre el Instituto
Electoral de la Ciudad de Méxi
co IECM Don Roberto dijo
Que no quiere pensar que la
crispación de Morena con el
IECM sea parte de la construc

ción de una narrativa de que no reconocerán los
resultados cuando gane el candidato Taboada
Cuando se le pregunta a doña Clara Brugada si
respetará los resultados ha respondido que sí
pues ella resultará triunfadora Ya se verá

interponen otra denuncia
por calumnia

Nos cuentan que el equipo de Clara Braga
da candidata de Sigamos Haciendo Historia a la
Jefatura de Gobierno presentó también una que
ja por calumnia en el IECM Nos detallan que pi
den que no la liguen con Rene Bejarano ni que
digan que es su socio pues esto es calumnioso al
no ser verdad y afecta a su candidatura Quien la
ha acusado de ello son los integrantes del equipo
de Santiago Taboada que ayer dieron una con
ferencia de prensa al respecto Otra vez los inte
grantes de la Comisión de Quejas del instituto ca
pitalino tienen en sus manos un tema explosivo
EL CABALLITO es elaborado con aportación de periodistas y colaboradores del
diario previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 5709 1313
extensión 2421 o al email editor eluniversal com mx
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En lugar üe defender su
posición con argumentos y
pruebas el candidato de la
alianza opositora en la CDMX
pretende censurar y eso
siempre genera sospecha

El cártel inmobiliario
y la censura
Los partidos políticos suelen proteger a sus

integrantes a toda costa No importa cuán
corrupto sea tu colega la regla implícita de

la política mexicana indica que si es de tu partido
no sevale criticarlo Pero incluso esta regla tiene sus
límites En su libro Decisiones Difíciles Felipe
Calderón describe a Jorge Romero como un polí
tico famoso por los casos de corrupción que cons
tantemente empresas extorsionadas revelaban

Romero no solo es panista como Calderón sino
exalcalde de la Benito Juárez y uno de los líderes
del grupo al que pertenece Santiago Taboada ac
tual candidato del PRI PRD PAN a alcalde de la
CDMX La acusación de Calderón no solo se basa
en información pública sobre las maneras en cómo
trabaja el grupo de Romero en la alcaldía Benito
Juárez sino en un testimonio de un cercano al ex
presidente Calderón En su libro lo relata así Un
amigo suyo y sobrino mío me relató que dejó de
trabajar con él cuando el propio Romero le confesó
que asociaciones de ambulantes y otros le repre
sentaban a su grupo ganancias de 7 millones de
pesos al mes Con ellos además había infiltrado el
padrón del PAN en toda la ciudad

Las acusaciones contra el grupo de Romero y Ta
boada son extensas y están bien documentadas Por
eso sorprende que la Comisión de Quejas del Instituto
Electoral de Ciudad de México apruebe medidas cau
telares que impiden a la campaña de Clara Bmgada
referirse a Taboada como parte del Cártel Inmobi
liario o Cártel de la Corrupción El dictamen es ab
surdo no solo por temas de libertad de expresión sino
porque hay investigaciones serias que avalan la exis
tencia de esta red de corrupción

Es ridículo no es una cuestión de que haya liga
jurídica de Taboada con el Cártel Inmobiliario es
que pertenece a un grupo político de la alcaldía de

la Benito Juárez que durante al menos dos o tres
administraciones sostuvieron a un equipo que está
vinculado a un manejo corrupto de una serie de
permisos y eso está perfectamente documentado
señaló Denise Maerker al referirse al tema en un
programa televisivo

El tema de la corrupción siempre fue el punto débil
de la candidatura de Taboada y es evidente que los se
ñalamientos en su contra estaban teniendo un efecto
que causó preocupación en la campañade Taboada Al
presentar la queja ante el IECM hayuna aceptación im
plícita de pánico y es por eso mismo que esta acción
puede resultarles contraproducente En lugarde defen
der su posición conaigumentos y pruebas el candidato
pretende censurar y eso siempre genera sospecha

Por el momento la campaña de Taboada ha logra
do su cometido el IECM ha determinado que la cam
paña de Clara Bmgada no puede referirse a él como
parte del cártel inmobiliario pero el triunfo es pinico
es inevitable que en respuesta a esto se le busque sim
plemente otro nombre Sin embargo en el fondo del
tema yace una verdadera coyuntura llámese como se
llame Debe alguien así gobernar la CDMX

La pregunta es pertinente Entre algunos sectores
del círculo rojo hay una molestia evidente hacia el pre
sidente López Obrador Un hartazgo causado por una
narrativa que aunque le ha sido útil al presidente ha
desgastado y alienado a sectores que alguna vez es
tuvieron abiertos a su causa El resultado es que per
sonajes que en otro momento histórico no tendrían
motivación alguna para votar por un candidato con
este historial ahora consideran hacerlo solo para mos
trar su disgusto con el presidente El problema es que
en la boleta del 2 de junio no estará López Obrador y
que los capitalinos tendremos que soportar aquienga
ne la alcaldía de la Ciudad de México por 6 años

Analista político
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Taboada no estás solo
Aunquees comprensible que el cártel inmobi

liario del PAN quiera desvincularse de San
tiago Taboada Tajadaporque lo estádespres
tigiando es un despropósito que hayan pre
sionado al Instituto Electoral de laCiudad de

México para que no se relacione al cártel inmobiliario del
PANconsucandidato Sobre todo porque cuando el amor
llega así de esa manera uno no tiene la culpa y el efecto
que se genera es exactamente el contrario del que sebus
caba pasó con el desafuero de López Obrador que termi
nó por exponenciarlo ante la mirada llorosa de Vicente
Vox Igual que con elAmlito que en cuanto los prianistas
trataron de desaparecerlo en realidad se multiplicó

Queunamedidacautelarobliguealoscandidatos deMo
rena léase ClaraBrugada yhastaperiodistas ano referirse
a Taboada Taboadín de la Taboadera co
moparte del cártel inmobiliario del PAN
no significa que estahistoria de amor co
monohayotra igual sevaal archivo muer
to Antes al contrario este amor nada chi
quito acabado de nacer se ha proyectado
al infinito ymás allá en las redes sociales
enlas conversacionesyenlos espaciospú
blicos donde lo que se ha manifestado de
manera encendida es que un idilio de esa

dimensión debe ser mas publicoynotorio que nunca Una
intención que subrayan lasvíctimas del cártel inmobilia
rio muchasdeellaspanistas dehueso colorado deseenque
ese amorcito corazón sigamásvivo que nunca

Por eso se proyectan comentarios ácidos señalamien
tos memesygifs que exigen que esabonita relación entre
Taboaday el cártel Inmobiliario del PAN no se pierda co
mouna lágrimaen lalluvia No esposible que lacensurase
oponga aesta relacióntanprofundaybeneficiosa a laque
todos los días se le encuentran nuevas propiedades que es
tan maravillosa como la de RomeoyJulieta

Ha sido tan intenso el proceso de
enamoramiento de Taboada con el

cártel inmobiliario del PAN que ver
los separados de manera tan artificial
y tan injusta generaunafuerte de de
sazón entre los aficionados a los idi

lios de telenovela Sería como sepa
rar a Felipe Calderón de García Luna
Productions a Loret de Mola de Lord
montajes a RicardoAnaya del Mila

gro de la reproducción de las naves industriales a Mar
garita Zavala de las fotocopias al subjefe Diego de Punta
Diamante a ChayitoRobles de laEstafamaestra aSantia
go Thrillde los casinos aKinkyTéüez de laMadre Conchi
tayaXóchitl de Vox

Hay cosas que no puede separarni el mismo dios

No es posible que la
censura se oponga

a esta relación
tan profunda y

beneficiosa
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Multa árbitro irregularidades de partidos
ÉRIKA HERNANDEZ

Tras realizar ajustes en san
ciones por irregularidades
de precampaña el Institu
to Nacional Electoral INE
aprobó multas por poco más
de 105 millones de pesos a
partidos políticos nacionales
y locales

Morena acapara el 57 por
ciento del monto total por
lo que pagará 60 5 millones
de pesos

De febrero a abril el Con
sejo General del INE sancio
nó a partidos por anomalías
en sus precampañas a la Pre
sidencia al Congreso federal
y a diversos cargos en las 32
entidades del País

Sin embargo al momen
to de aprobar los dictáme
nes los consejeros avalaron
reajustes por lo que la Uni
dad de Fiscalización hizo

modificaciones
Un grupo de seis conseje

ros logró que la Unidad casti
gara a decenas de precandi
datos que colocaron especta
culares y propaganda en las
calles y aunque no pedían el
voto sí aparecía su imagen y
el cargo que buscaban

Los aspirantes argumen
taban que no la habían co
locado ellos pero el árbitro
consideró que los benefició
políticamente por lo que de
bían ser sancionados

Adicionalmente duran
te 2024 la Unidad estableció
sanciones por 33 millones de
pesos derivadas de procedi
mientos especiales sancio
nadores por irregularidades
en su gasto

De ese monto el PVEM
debe pagar 28 3 millones de
pesos y el PT 3 millones de
pesos

El INÍ aprobó multas
a los partidos políticos
nacionales y locales por
irregularidades en gastos
de precampañas
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Sancionan a partidos y
candidatos por 105 mdp
Las multas aplicadas
son por irregularidades
detectadas en periodo
de precampañas

OTILIA CARVAJAL

nacion eluniversaLcom ntx

El Instituto Nacional Electoral
INE impuso multas a los parti

dos políticos nacionales y locales
por un monto de 105 millones de
pesos derivadas de las irregula
ridades detectadas en materia de
fiscalización durante el periodo
de precampañas

Morena acumuló 57 de las
multas por 60 millones 589 mil
pesos de los cuales 37 millones
fueron por el partido a nivel na
cional y el resto 22 6 millones por
sanciones a nivel local

Sus aliados del Partido del Tra
bajo y Verde Ecologista suman 4
de las sanciones respectivamen
te por montos de 3 millones 742
mil y 4 millones 687 mil pesos

Otro de los principales sancio

nados en este proceso fue Movi
miento Ciudadano que tiene
multas por un total de 14 millones
719 mil pesos

En el bloque opositor destaca el
PAN con sanciones por7 millones
958 mil pesos el PRI con 4 millo
nes 521 mil pesos y el PRD con 3 7
millones de pesos

En un rango menor están los
partidos políticos locales que fue
ron multados con 4 millones 662
mil pesos y los aspirantes que tu
vieron sanciones directas por 774
mil 677 pesos

CASTIGADOS
Las sanciones aplicadas a parti
dos políticos alcanzaron cifras
millonarias

60
MILLONES

589 mil pesos es el monto de la
multa aplicada a Morena

4
MILLONES

687 mil pesos alcanzó la sanción
para el Partido Verde

14
MILLONES

719 mil pesos deberá pagar
Movimiento Ciudadano

7
MILLONES

958 mil pesos es la penalización
para el Partido Acción Nacional

4
MILLONES

521 mil pesos la cifra de la multa
para el PRI

El Instituto Nacional Electoral impuso multas a partidos políticos
nacionales y locales así como a candidatos
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CASTIGA EL INE A PARTIDOS Y ASPIRANTES

Multas por irregularidades
en gastos de preeampaña
suman 104 5 millones
FABIOLA MARTINEZ
Y LILIAN HERNÁNDEZ

El Instituto Nacional Electoral
INE impuso multas por 105 4 mi

ñones de pesos por irregularidades
en gastos de preeampaña tanto a
abanderados de partidos políticos
nacionales y locales como aspirantes
independientes del actual proceso

Después de diversos ajustes las
cifras finales muestran que Morena
encabeza la lista con 60 5 millones
de pesos seguido de Movimiento
Ciudadano con 14 7 que significa
respectivamente 57 y 14 por ciento
de la suma global de sanciones

Les sigue el PAN con 7 9 millo
nes 8 por ciento del total y con 4
por ciento cada uno PRI PT PVEM
yPRD

Así los partidos nacionales acu
mularon sanciones por 100 millo
nes de pesos los locales 4 6 millo
nes y los aspirantes independientes
774 mil pesos

De lo anterior surge la suma de
105 millones 437 mil 244 pesos que
deberán descontarse del financia

miento público conforme lo marca
la norma aplicada por la Unidad Téc
nica de Fiscalización UTF del INE

Adicionalmente como resultado
de investigaciones específicas de
presuntas irregularidades y proce
dimientos sancionadores resueltos
durante 2024 la UTF estableció
sanciones por 33 5 millones

Los partidos políticos naciona
les acumulan la mayor parte de las
multas calculadas por los especia
listas de la UTF según la infracción
cometida y sus agravantes En este
caso el PVEM tiene la mayor canti
dad de multas 28 3 millones 84 5
por ciento PT 3 millones 9 por
ciento y Morena 1 5 millones 4 7
por ciento El resto son sanciones
de menos de 6 mil pesos cada una

La UTF mencionó en estas inves
tigaciones a dos personas físicas as
pirantes a una candidatura a alcal
día en Aguascalientes con multas
por 523 mil pesos por ambos

Como se recordará en febrero
pasado tras largas discusiones y
votaciones divididas el Consejo
General del INE optó en algunos

casos por la sanción economica en

lugar de cancelar candidaturas El
organismo concluyó que las princi
pales irregularidades cometidas por
las precandidaturas y o sus partidos
fueron ingresos no reportados falta
de comprobación de gastos por pro
paganda en Internet y presentación
de informes fuera de los mecanis
mos establecidos

Tan sólo en la definición de can
didaturas federales Presidencia de
la República senadurías y diputa
ciones que suman 818 informes de
preeampaña las sanciones fueron
por 51 1 millones de pesos

El consejero Jorge Montaño
presidente de la Comisión de Fis
calización dijo entonces que la UTF
revisó 818 informes de preeampa
ña sólo para los cargos federales
de los que los partidos reportaron
ingresos por 212 1 millones y egre
sos por 213 5 millones
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V Militantes de MC criticaron

ayer el gasto excesivo en
propaganda de plástico que
además es altamente dañina
afirmaron Foto Cuartoscuro
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PRESIDENCIAL

ALISTAN SEGUNDO
DEBATE CON
NUEVO FORMATO

EL ESTILO QUE SIGUE PARA ESTE DOMINGO ES EL B LO CUAL SIGNIFICA QUE HABRAN CUATRO
BLOQUES DE DISCUSIÓN Y CON MÁS TIEMPO PARA LA PARTICIPACIÓN LIBRE DE LOS CANDIDATOS
POR MISAEL ZAVALA
#INSTITUTOELECTORAL

CAMBIAN FORMATO
SEGUNDO DEBATE

EL INE GARANTIZA

QUE SERÁ MÁS
CLARO PREGUNTAS

CIUDADANAS SON

VIDEOGRABADAS

PAIS

ZAVALA ELHERALDODE
MEXICO COM

El segundo debate presidencial que
se llevará a cabo este domingo 28
de abril tendrá una formato distinto
con más ensayos para los candidatos
presidenciales pero mantendrá la

misma dinámica de preguntas de
ciudadanos ahora con cuestiona
mientos videograbados que serán
presentados a los candidatos pre
sidenciales a través de pantallas

El formato que sigue en el debate
presidencial del próximo domingoes
el B lo cual significa que se tendrán
cuatro bloques de discusión y con
más tiempo para la participación
libre de los candidatos

Para este segundo debate desde
hace más de una semana se reu

nieron los consejeros del Instituto
Nacional Electoral INE con el área
de comunicación social para evaluar
el formato y acordaron que se haga
más claro y que tenga mayores po
sibilidades de ensayos físicos ya sea
de los mismos candidatos presi
denciales o de sus representantes

Eso para mejorar el debate entre
candidatos y también para atender

peticiones o quejas de los candidatos
presidenciales además de que no
haya fallas como en el primer debate
presidencial

Desde el 10 de abril comenzaron

los ensayos prácticos con la repre
sentación de los partidos políticos
de los candidatos presidenciales
con la finalidad de que vean cómo
funcionará el nuevo formato

I nduso este segundo debate
será en los estudios Churubusco
con lo cual se prevé un mejor me
canismo de manejo de cámaras
espacios y otras inconsistencias
que se registraron en el primer
debate presidencial

Este segundo debate propi
ciará la participación ciudadana
pues tendrá preguntas regiona
les que se hicieron directamente
de la ciudadanía pues el órgano
electoral autónomo definió que
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es importante escuchar la voz
de la ciudadanía de todo el país

Este debate también es obli

gatorio para los tres candidatos
a la Presidencia Claudia Shein
baum Pardo Xóchitl Gálvez Ruiz
y Jorge Alvarez Máynez

El Instituto Nacional Electoral

también se pronunció desde el
inicio de la campaña presiden
cial el 1 de marzo porque los tres
competidores pudieran entrara
más debate pero que esos fueran
independientes del órgano elec

toral autónomo Sin embargo
hasta ahora no se han dado esos
encuentros

LOS QUE FALTAN

El según El tercer
do debate debate se
es el 28 de llevará a
abril en los cabo el 18
Estudios de mayo en
Churubusco Tlatelolco

35
DIAS FALTAN

PARALAS
ELECCIONES
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Y ADEMÁS

Listas preguntas
del segundo round
El Instituto NacionalElec

toral 0NE llevó acabo el
sorteoyentregade las
preguntasciudadanas a
AdrianaPérez Cañedoy
Alejandró Cacho modera
dores del segundo debate
presidencialde este domin
go Asimismo firmó acuer
dosconel Comité Técnico
AsesordelProgramade
Resultados Electorales

Preliminaresparahacer
tres simulacros nacionales

elpróximomes probarla
eficaciadel sistemayreali
zar los ajustesnecesarios
conel objetivo de garan
tizarque lanochedel2 de
juniohayacifrasconfiables
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#VOTOEXTRANJERO

INE INVESTIGA
FALSIFICACION

MISAEL A ucD nnnc
ZAVALA W ELHERALDODE

MEXICO COM

El Instituto Nacional Electoral

INE indaga probable falsifica
ción de documentos en registros
para votar desde el extranjero

Al menos 18 mil registros
revisa el órgano electoral de
mexicanos que pidieron votar
desde fuera del paísel2dejunio
según un reporte del INE

Eso se debe a que los docu
mentos como actas de naci
miento comprobantes de do
micilio o credenciales para votar
están siendo revisadas porque
algunas parecen falsificadas

Esos 18 mil registros son

parte de los 40 mil que el INE
dio de baja pues presentaron
anomalías que están en pro
ceso de subsanar

Recientemente el INE indicó
que de esos 40 mil registros se
tuvieron la mitad con inconsis

tencias menores y el resto de los
registros con inconsistencias
mayores #

DETECTAN
ANOMALIAS

Hallaron
documentos

alterados que
incumplen requi
sitos del INE
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XÓCHITL GÁLVEZ
DICE QUE EL INE ESTÁ ADVERTIDO SOBRE QUE LA
INSEGURIDAD EN ALGUNAS ZONAS DE CHIAPAS
IMPEDIRIA LLEVAR A CABO LA ELECCIÓN I
ACUSA INEQUIDAD ELECTORAL

INE advertido de
que hay zonas en
Chiapas donde no se
puede votar Xóchitl
Me dijeron que el

crimen organizado da
permiso de quién sale
y quién entra señala

PEDRO HIRIART

phiriart elfinanciero com mx

El Instituto Nacional Electoral
INE ya estáadvertido de quehay

zonas enChiapas donde la insegu
ridad no va a permitirque se lleve
a cabo la elección en la entidad
advirtió Xóchitl Gálvez

Durante su conferencia de
prensa la aspirante presidencial
deoposición sostuvoque durante
su visita al estado sufrió porque
grupos armados operaron en su
contraparaque lagentenopudiera
ir a su evento

Alhablarconlíderes delpueblo
Pavencul enelvolcánTacanáyque
pertenece al municipio de Tapa
chula la candidata señaló que la
amenaza fue a los transportistas
de que no subieran Porque ahí
si no bajas en transporte no hay
manera o sea no es como el que
vive enTila o el que no Están muy

aisladas las comunidades Lo que
ellos me dijeron fue que a los trans
portistas les dijeronquenopodían
moveralagente que queríavenir
señaló

Me dijeronotrosqueelcrimen
organizado da permiso de quién
sale y quién entra a los pueblos
Eso me lo dijeron agregó

Poresto Gálvez alertó que hay
lugares donde se puede complicar
la logísticaen el díade la elección

Nosotros ya la avisamos al
INE que hay lugares donde no se
van a instalar casillas Aver que
vaya el INE aFrontera Comalapa
quevaya Yo reto al INE quevaya a
Frontera Comalapa unapersona
que vaya con la comisión a ver en
qué condiciones porque haycien
tos de desplazados Quién los va
adejarentraravotar cuestionó

Por otro lado ante el rechazo
delTribunal Electoral que no res
tringió las conferencias mañane
ras delpresidente López Obrador
Gálvez dijo que ya era esperable

Asimismo sostuvo que elman
datario se pasa la ley por el arco
del triunfo yaque constantemen
te se entromete en el proceso sin

tener una consecuencia
Poresto mismo acusó al tribu

nal de no querersancionaralman
datario por nada de lo que haga

Hayuna contienda totalmente
inequitativa Yen ese sentido yo lo
que advierto es que el tribunal no
está dispuesto a sacar ni la tarjeta
amarillanilatarjeta roja reclamó
lahidalguense

Además Gálvez sostuvo que ni
Claudia Sheinbaumnielpresidente
López Obrador se van a disculpar
después de haberacusado aLatinus
dehaberhechoun montaje conlos
encapuchados en Chiapas

El Presidente difícilmente
ofrece una disculpa ysu corchola
ta tampoco Son de una soberbia
cuandose equivocan nunca lovan
a reconocer recriminó

Reto al INE
que vaya

xóchiti Gáivez a Frontera
Aspírame Comalapa
presidencial 1

11113 P6 0113
que vaya con la
comisión a ver en qué
condiciones
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POSTURA Xóchitl Gálvez candida
ta presidencial de la oposición ayer
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#CAMPANASEDOMEX

0CHDCANDIDAT03YA
CUENTAN CON SEGURIDAD

GOBIERNO DE DELFINA

GÓMEZ REITERA PROMESA
DE GARANTIZAR COMICIOS

LIBRES DE VIOLENCIA

EDOMEX
fADfU ELHERALDODE

MEXICO COM

El gobierno de Delfina Gómez cele
bró la segunda reunión de la Mesa P
olítica a horas del arranque de las
campañas electorales En el en
cuentro se presentó el escenario
general e informó que al menos ocho
aspirantes ya cuentan con protec
ción Los ocho partidos reiteraron
su solicitud de un proceso en paz
tras los primeros hechos violentos

Horacio Duarte secretario de
Gobierno encabezó la reunión en
la que estuvieron autoridades elec
torales federales y estatales

Duarte ratificó el compromiso

de garantizar condiciones pacíficas
en la contienda y destacó el trabajo
conjunto con el Instituto Electoral
del Estado y el Instituto Nacional
Electoral así como la Fiscalía Ge
neral de Justicia y la Secretaría de
Seguridad estatales y los partidos

Al salir de la reunión el dirigente
estatal de MC Juan Zepeda informó
que abordaron las condiciones de se
guridad y el diagnóstico de los delitos
comunes generales Hay compro
miso de intensificar acciones para
evitar se desborde la violencia dijo

Tras sufrir un atentado su aspi
rante en Amanalco Arturo Lara de la
Cruz compartió que tanto él como
su familia ya cuentan con medidas
de protección por parte del estado
Reconoció la respuesta que recibie
ron tras el caso

El líder local del PRD Agustín
Barrera informó que las autoridades
dieron a conocer cómo han aten

dido las solicitudes de protección
por parte de los aspirantes a una
candidatura que suman ya hasta
ocho casos Para su caso precisó
son dos en Valle Chaco y Ocuilan

Anuar Azar presidente del PAN
en el estado indicó que no tienen
ningún reporte de sus candidaturas
sobre algún tipo de inseguridad

ASPIRANTES DEL
PRD CUENTAN

CON PROTECCIÓN
UNO DE VALLE DE
CHALCOYOTRO

DE OCUILAN

REUNION
PREVIA

Revisa
ron condi
ciones de

seguridad
y el diag
nóstico de
delitos más
comunes

lnten

sificarán
acciones

para evitar
que se
desborde
la violencia

Í MC
reconoce la
respues
ta del

gobierno
mexiquen
se en el
atentado a
uno de sus
candidatos
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Empresarios del norte del estado
promoverán el voto junto al INE

El Consejo Coordinador Empresarial del norte de
Veracruz en coordinación con el Consejo Distrital del
Instituto Nacional Electoral INE realizará acciones
coordinadas de promoción al voto sobre todo en plan
teles escolares a fin de incentivar y concientizar a los
jóvenes de la importancia del sufragio y de su participa
ción en los próximos comicios

En conferencia de prensa Sergio Hernández Rive
ra presidente de la organización empresarial señaló
Buscaremos fomentar la cultura cívica y la partici

pación ciudadana motivando a los jóvenes para que
voten 24 HORAS
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Clonan a candidato con inteligencia artificial
DE LA REDACCION

nacional girnniconimx

Enrique Galindo candidato a
la alcaldía de San Luis Potosí
denunció que se creó y difun
dió un video falso que utiliza
su imagen y voz para confun
dir al electorado lo que consi
deró un atentado gravísimo a
la democracia

Galindo Ceballos aseveró
que la utilización de la inteli
gencia artificial para desvirtuar
información es altamente pe
ligrosa ya que cualquiera en
cualquier momento con un
software podría estar falseán
donos y desde luego para

temas de la democracia es un
atentado gravísimo

En entrevista con Pascal
Beltrán del Río para Imagen
Radío dijo que ya acudió a la
Fiscalía estatal a denunciar el
mal uso de su imagen y su voz
con el objetivo de que tanto el
INE como el órgano electoral
local tomen acciones contra
el empleo malicioso de la in
teligencia artificial ya que po
dría incidir en la decisión del
electorado

Agregó que el video res
ponde a la difusión de en
cuestas en San Luis Potosí
donde se le atribuye unaven
taja considerable
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ENCUESTAS ELECTORALES
ESTRATEGIAS PARTIDISTAS
Y LA INDOLENCIA DEL INE
HUGO ERIC FLORES
PRESIDENTE DEL PES MORELOS

Cada vez que hay un proceso
electoral en México es claro
que las encuestas adquieren
mayor relevancia
Las encuestas y sobre todo si son de
carácter electoral no sólo reflejan
la opinión pública sino también la
moldean La utilización de encuestas

para definir estrategias electorales
y para informar a la opinión pública
del sentimiento ciudadano se ha

convertido en una arma política que
afecta el proceso democrático

Esta realidad es un fenómeno
mundial creciente así como lo es la
influencia de las encuestas en en el

comportamiento electoral de la ciu
dadanía Cada vez que hay proceso
electoral en México es claro que las
encuestas tienen mayor relevancia

Típicamente una
encuesta electoral es un
estudio mediante el cual

se levanta información y
se analiza las respuestas
de una muestra del electo

rado para predecir cómo
votaraán en las elecciones
Pueden utilizarse diferen

tes metodologías de le
vantamiento domiciliarias
telefónicas y actualmente
utilizando plataformas de
internet pero el objetivo es el mismo
tener una fotografía de la intención
del voto de los ciudadanos

Antes las encuestas eran un
asunto de técnicos de jefes y estra
tegas de campañas de información
para que los candidatos definieran
el rumbo de sus propias campañas
hoy parecen ser más un asunto de
marketing y publicidad Básicamen
te se usaban para analizar datos y
comportamientos electorales para
definir estrategias territoriales para

destinar recursos y para definir
mensajes de acuerdo al sentimiento
local Se identificaban votantes por
ejemplo los famosos switchers o
voto cambiantes y así se definían
rutas agendas y hasta discursos de
los candidatos Ese tipo de estra
tegias hacía a las campañas muy
dinámicas Las encuestas guiaban
los ajustes de la estrategia siempre
buscando los mejores resultados
electorales

La perversión empezó cuando
los medios masivos de comunica

ción principalmente las principales
cadenas televisivas y los principales
periódicos empezaron a difundir
encuestas no sólo con propósitos
informativos sino también de pro
paganda política

Candidatos buscando influir en

la opinión pública se acercaban a
los medios para que sirvieran como
amplificadores de resultados de
encuestas que les ayudaban a su
estrategia Insisto el propósito origi
nal de los medios de comunicación

masiva era legítimo pero desafortu
nadamente se fue distorsionando y
se convirtió en un negocio

Después ya en la época de las
redes y el internet donde la TV y la

Radio quedaron rebasadas
la frecuencia y el predo
minio de las redes sociales
distorsionaron todavía
más las encuestas electo

rales básicamente porque
se reproducen muchas que
sonfake Así como las a ce
news hoy predominan en
el internet encuestas que
no tiene respaldo meto
dológico y por lo tanto
son sólo publicidad barata

con el propósito de desorientar a la
opinión pública

Es responsabilidad de partidos
de coaliciones de candidatos dejar
de usar las encuestas para con
fundir inhibir o influir en el ánimo
de los votantes Para eso no son

las encuestas debe haberfairplau
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entre competidores en materia de
encuestas

De no ser así deben ser sancio
nados por las autoridades electo
rales administrativas y judiciales
Pero lo que urge actualmente es
cambiar la indolente actitud del INE

y de los OPLES ante la proliferación
de encuestas falsas que de manera
dolosa buscan influir en el ánimo del

elector No pueden seguir señoras y

señores Consejeros Electorales es
tar como el Chinito nomás milan

do Para eso no les pagamos
La utilización de

encuestas para
definir estrate
gias electorales
se ha convertido

en una arma

política que
afecta el proceso

democrático
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Campañas de terror
Las organizaciones criminales están en
su propia guerra sin cont rol alguno y
con casi una plena impunidad

Rqymundo
Riva Palacio

ómo es posible que el
J I equipo de seguridad de

la candidata presi
dencial Claudia Sheinbaum la
dejara llegar a un retén del Cártel
delPacífico en Chiapas instalado
desde hace semanas Cómo es
posible con la memoria fresca del
asesinato de Luis Donaldo Colosio
en un mitin en una zona de riesgo
en Tijuana en condiciones de
riesgo inferiores a las que enfrentó
Sheinbaum en Motozintla su
equipo de seguridad actuara con
tanta irresponsabilidad

Tanto Sheinbaum como el
presidente Andrés Manuel López
Obrador han tratado de minimi
zar el episodio acusando absur
damente un montaje de Latinus
el medio digital hipercrítico del
poder moreno escondiendo lo ino
cultable laviolencia política que
vivimos donde todas las semanas
se acumulan los ataques secues
tros y asesinados de candidatos
a puestos de elección popular

ha convertido este proceso de
acuerdo con la consultora Integra
lia en el más letal en la historia de
México

El Instituto Nacional Electoral
informó que hasta el miércoles
360 candidatos habían solici

tado protección por razones de
seguridad de los cuales 300 están
compitiendo a nivel federal Pre
sidencia Congreso y Senado y
60 a nivel local SegúnMilenio la
petición de seguridad se elevó en
44 durante la última semana
El miedo es patente Integralia
reportó en su actualización sobre
violencia electoral que hay 15
estados en riesgo de intervención
del crimen organizado de los
cuales 12 están gobernados por
Morena dos por el PAN yuno por
Movimiento Ciudadano

Aunque laviolencia política es
transversalyha tocado a todos los
partidos y candidatos se puede
entender que haya tantas enti
dades encabezadas por Morena
ysus aliados porque salvo en
la Ciudad de México que no se
encuentra en esas 15 entidades
se ha aplicado lapolítica de López
Obrador de contener sin combatir
inhibir pero no enfrentar a las
organizaciones delincuenciales
La estrategia de López Obrador ha

sido catastrófica En b que van del
sexenio de acuerdo con el registro
diario de la consultora TResearch
se han dado 185 mil 169 homici
dios dolosos que totalizan más
asesinatos que en 12 años de
gobiernos del PAN

Cuando arrancó el satanizado
gobierno de Felipe Calderón había
80 municipios controlados por los
cárteles de la droga Hoy en día
cuando menos hay 750 donde la
autoridad y quienes proveen se

guridad establecen las reglas del
mercado y cobran impuestos son
las organizaciones delincuencia
les En este contexto se desarrolla
la mayor contienda electoral que
hayamos visto donde pese a los
antecedentes de las elecciones de
2021 cuando el crimen organi
zado operó a favor de candidatos
de Morena en la costa del Pacífico
el Estado mexicano o no está listo
para enfrentar ese desafío o hay
una parte de ese corpus que está
en complicidad con los cárteles de
la droga

Una advertencia de esto la des
lizó la candidata de la oposición
Xóchitl Gálvez que también rea
lizó una gira por Chiapas reciente
mente ycuya poca asistencia a sus
mítines enTapachulayHuixtla se
debió dijo a que grupos armados
bloquearon el transporte público
que trasladaba a sus simpatizan
tes Chiapas que vive una guerra
en los municipios cercanos a la
frontera con Guatemala entre los
cárteles del Pacífico yJaliscoNueva
Generación se encuentra entre
los estados de muy alto riesgo
durante las elecciones por lapre
senciayposible intervención del
crimen organizado de acuerdo
con Integralia

En su categoría están Colima
donde se enfrentan los mismos

cárteles que pelean en Chiapas
Jalisco controlado por el Cártel
Jalisco Nueva Generación pero en
etapa de descomposición y frag
mentado en tres y Michoacán
donde buscan el control territo

rial el Jalisco Nueva Generación
LaFamilia Michoacana LaNueva
Familia Michoacana fundida en
Los Viagras y una organización
filial a ellos y al Cártel del Pacífico
Cárteles Unidos Clasificados
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como alto riesgo están Baja
California Chihuahua Estado
de México Guanajuato Sonora
Tabasco Veracruz y Zacatecas
donde además de prácticamente
las anteriores organizaciones se
suman los cárteles del Golfo del
Noreste SantaRosadeLimayLos
Zetas

Las organizaciones criminales
están en su propia guerra sin con
trol algunoy con casi una plena
impunidad El último informe de
la organización civil Data Cívica
de su proyecto Votar entre Balas
señala que en actual proceso elec
toral que empezó en septiembre
del año pasado se han registrado
30 asesinatos políticos entre can
didatos sus familiares yfunciona
rios Sólo los recientes asesinatos
de alto impacto pusieron a pensar
a quienes aspiran a un cargo de
elección popular que suvida si
no pactan con los criminales está

realmente en riesgo Los números
son persuasivos

Integralia contabilizó 386
hechos entre el 7 de septiembre
y el 21 de abril de los cuales
resultaron 501 víctimas Es decir
2 2 por día que se refieren a
amenazas secuestros atentados
y asesinatos No se incluyen actos
de intimidación que han llevado
a candidatos y candidatas a
retirarse de la contienda Sólo en
Michoacán al menos 22 aspi
rantes a un puesto de elección
popular decidieron renunciar
ante la inseguridad y la violencia
en el estado El último lo hizo el
miércoles Luis Lorenzo Martí
nez candidato a la alcaldía de
Zacapu por la coalición opositora
que renunció de manera irrevo
cable por problemas de salud

Los datos oficiales no registran
las amenazas de muerte que han
recibido varios candidatos que

mantiene en secreto el gobierno
federal contra un importante
político de la oposición y contra
una figura polémica de Mo
rena También hay temor de las
autoridades que vaya a darse una
acción violenta contra analistas
críticos de López Obrador y al
menos a dos de ellos les ofrecie
ron protección

La violencia política está
desbordada yno hayposibilidades
reales de que las autoridades fe
derales o locales puedanproteger
a quien lo solicite No hay dinero
ni capacidad humana yla forma
como se permitió el empode
ramiento de los cárteles con
apoyo de algunos políticos para
apropiarse de franjas del territo
rio mexicano deja a todos en la
intemperie Por lo mismo quienes
aspiran a un cargo deben reforzar
su propia seguridad sin esperar
ayuda de nadie Estas campañas
no se debe olvidar son de terror
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Por si pierden ya empezó
la narrativa de un fraude

Enla sesión del Consejo Ge
neral del INE efectuada el
jueves de la semana pasada

18 de abril un personaje menor
de la picaresca política de la más
baja estofa de apellido Noroña
que actúa ante dicho órgano
colegiado como representante
del grupo parlamentario de un
partido aliado a Morena perso
naje que suele ser utilizado como
vulgar golpeador en situaciones
desesperadas hizo ante dicho
órgano electoral una afirmación
que debe ser desmentida

Desmentida por falsa no
porque tenga importancia el
estrafalario personaje que la
profirió Desmentida además
porque todo parece indicar que
forma parte de una estrategia
ya decidida ante el escenario de
que Morenay sus aliados pierdan
la elección del 2 dejunio Para
el caso les urge ir generando un
ambiente de que sólo pueden ser
derrotados si hay fraude Como
sucedió en 2006 según lo recono
ció afirman el máximo repre
sentante entonces de la autoridad
electoral Luis Carlos Ugalde
presidente del entonces IFE

En discusión con el consejero
Jaime Rivera del INE en dicha
sesión Noroña le recomendó que
leyera el libro Así lo viví escrito
por Ugalde donde éste dice
reconoce que la elección presi

dencial de 2006 la gano AMLO
Le ofreció al consejero Rivera que
después le daría la página donde

eso se lee Será bueno que lo
haga porque no se encuentra

Por supuesto no se trata de ha
cer aquí una especie de defenso
ría oficiosa de lo escrito por Luis
Carlos Ugalde en su libro Total
lo escrito escrito está Pero sí de
denunciar la narrativa que ya se
va preparando para hacer creer
a la población que la eventual
derrota de Morena el 2 de junio
necesariamente será producto de
un gran fraúde electoral como
el de 2006

En su libro Ugalde recuerda
que hacia las once de la noche
del día de las elecciones el 2 de
julio de 2006 dirigió por televi
sión un mensaje en el cual ante
lo cerrado de como se estaban

presentando los resultados de los
comicios había pedido pruden
cia a los candidatos Calderón
Madrazo yLópez Obrador y
que se abstuvieran de declararse
ganadores

Sin embargo dice que no
habían pasado diez minutos de
la terminación de su mensaje
cuando AMLO en un hotel donde
se encontraba y frente a periodis
tas nacionales y extranjeros dijo
que de acuerdo a los informes
que él tenía de conteos rápidos
estaba cuando menos 500 mil

votos arriba
Escribe al respecto Ugalde en

su libro Meses después supe que
AMLO mentía porque el conteo
rápido que le entregó su encues
tadora Ana Cristina Covarrubias
poma a Calderón 1 punto esto
es 400 mil votos aproximada
mente arriba López Obrador
dice Ugalde daba el resultado
al revés de como era la realidad
Ella lo dijo en noviembre de 2006
en un seminario de encuestas

organizado por el IFE Era cierto
que la propia Covarrubias había
anunciado poco después de las 8
de la noche que AMLO iba arriba
de Calderón pero lo había ase
verado con base en una encuesta
de salida Esa noche Covarrubias
hizo también un conteo rápido
que es un ejercicio estadístico de
mayor precisión y en este que
según afirmó AMLO lo poma 500
mil votos arriba en realidad era
Calderón quien superaba a su ad
versario por 1 punto porcentual
AMLO tuvo ese conteo rápido en
sus manos Se lo entregó Cova
rrubias Asilo viví pág 197

Como se recordará AMLO
insistió en que los errores en el
llenado de las actas de escru
tinio eran prueba del fraude
que alegaba Sobre este punto
Ugalde escribe Si se eliminan
todas las actas con errores en

2006 el beneficiado sería Felipe
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Calderón no López Obrador El
candidato del PAN ampliaría su
ventaja casi medio millón de vo
tos Debido a que hubo un poco
más errores en las casillas donde
ganó López Obrador que donde
ganó Calderón al eliminarse
se incrementa la ventaja de este
último pág 284

Y sobre aquello de que se reali
zara un nuevo recuento voto por
voto casilla por casilla como
exigían AMLO y sus seguidores

Ugalde escribe En todo caso es
probable que si se hubieran re
contado las casillas donde López
Obrador ganó ampliamente
pues sólo se hizo en las que

triunfó Calderón quizá la vota
ción hubiera cambiado pero en
beneficio del candidato del PAN

pág 310
En ningún lado escribe Ugalde

en su libro que López Obrador
haya ganado la elección de 2006
Más bien dice exactamente lo
contrario Pero bueno se trata

de ir creando la versión de que
en 2024 también habrá fraude
electoral

LIBRO

Este martes 30 de abril a las
5 30 pm en el Campus Sur de la
Universidad Anáhuac será la pre
sentación del libro de mi autoría
El Quijote ayer hoyysiempre

Los comentarios correrán a cargo
de Diego Fernández de Cevallos
Juan José Rodríguez Prats y
Carlos García Fernández
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#OPINIÓN

A
FUEGO
LENTO
RELEVO
EN LAS
DIRIGENCIAS
DE LOS
PARTIDOS
Mario Delgado Alito Moreno Marko Cortés y
Dante Delgado dejarán las presidencias de sus
partidos después de las elecciones del 2 dejunio
Morena el que más prospectos tiene

stamos a un mes y días de que se lleven a
Ecabo las elecciones presidenciales en las

que los dirigentes de los partidos políticos
habrán de enfrentar una verdadera prueba
de fuego

Pondrán sobre la mesa su capacidad
de organización y negociación pero sobre

todo su liderazgo Y del resultado de los comicios del 2 de junio
dependerá el dominio que puedan manteneren sus respectivas
fuerzas políticas

Marko Cortés Alejandro Alito Moreno y Jesús Zambra
no PAN PRI y PRD por ejemplo tienen un lugar segura en el
Senado porque los tres son plurinominales aunque eso
no garantiza que vayan a convertirse en los jefes de sus
fracciones parlamentarias

En el caso del blanquiazul el diputado Jorge Romero
tomará la presidencia del CEN panista mientras que en MC
se prevé que Dante Delgado entregue la estafeta a Jorge
Álvarez Máynez

En Morena existe un acuerdo para que la dirigencia de
Mario Delgado sea renovada en octubre

Su futuro pora hora es incierto Lo que sí me han hecho
saber fuentes cercanas al CEN es que el colímense no
repetirá en el cargo

Se ve y lo ven ocupando una posición

importanteen el gabinete de ClaudiaSnein
baum después de que concluya también
con la tarea de coordinar la campaña de la
exjefa de Gobierno

El resultado de la elección no es con

dición para que se quede o se vaya en la
dirección del morenísimo La decisiónya está
tomadayel nombredesu relevosedefinirá
después de la toma de posesión de la próxima presidenta

Entre quienes han levantado la manoo se les ha mencio
nad o está n Citlalli Hernández Adán Augusto López Mar
celo Ebrard Luisa María Alcalde y Rosa Icela Rodríguez

Además los tres primeros aseguraronya vía plurinomi
nal un lugar en el Congreso mientras que Alcalde y Rosa
Icelatienen también la posibilidad de repetiren el gabineteen
caso de confirmarse el triunfo de su candidata presidencial

A diferencia de las otras fuerzas políticas Morena tiene
muchas opciones por lo que la definición de su próxima o
próximo dirigente será producto de los acuerdosy consen
sos que logre Sheinbaum con las alas dura y moderada
del partido

Lo innegable es que sí o sí tendrá que responder direc
tamente a sus intereses y designios porque pase lo que

pase AMLOtendrá que retirarseporvoluntad propia o por una
necesidad política para que la próxima presidenta legitime
su liderazgoy poder
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PASE LO QUEPASEel2dejunio el Instituto Nacional Electoral
INE dará a conocer el resultado de la elección presidencial

por ahí de las 11 de la noche
Asísea un voto de diferencia entre el primeroy segundo

lugar las autoridades no dudarán en hacerlo público
No quieren en el INE repetir la historia de la gestión de

Luis Carlos Ugalde porque sus titubeos y dudas para dar
a conocer el resultado de los conteos rápidos
generaron en 2006 una crisis política tras
la elección que ganó Felipe Calderón sobre
Andrés Manuel

Sin embargo la actual presidenta del or
ganismo Guadalupe Taddei ha tenido que
enfrentar una crisis interna derivada de los

desacuerdos con algunos de sus colegas
consejeros

De los 16 cargos que debieron sustituirse
hace un año con su llegada nueve fueron aprobados por
unanimidad Los dos que propuso entre ellos el secretario
ejecutivo los rechazaron

En la actualidad tienen encargados de despacho Aun
que aseguran en el INE que esta situación no influirá en la
organización ni en el resultado de las elecciones Lo único
que mete ruido es que parte de la crisis está generada por
las propias consejeras y consejeros

Ycomo dice el filósofo Nomeacuerdo En política el cam
bio de dirigentes es como un cambio de turno en un hospital
algunos pacientes se alivian otros temen por su salud

ALFREDO ELHERALDODEMEXICO COM ALFREDOLEZ

En el caso del

PAN Jorge
Romero tomará

la presidencia del
CEN
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DETIENEN A 6 EN MH POR RETIRAR PROPAGANDA
La Fiscalía Electoral de la Ciudad de

México detuvo a seis personas en la
alcaldía Miguel Hidalgo por presuntos
delitos electorales entre los que se
encuentra el exdirector de Protección

de Civil de esa demarcación José Piña
Las personas fueron detenidas en fla
grancia la noche del 24 de abril a bor
do de una camioneta cuando presun
tamente retiraban propaganda del
candidato de Morena Miguel Torruco

El equipo de campaña de Mauri
cio Tabe señaló que ninguno de los
detenidos es funcionario público y
que se encontraban realizando labo
res de colocación de pendones tal y
como lo permite la legislación electo
ral Kevin Ruiz
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Buscan mover campamentos migrantes de la Juárez

Proyecta la CDMX
reubicar la Comar
Señalan autoridades

que ya analizan
opciones pero no
definen fecha
SELENE VELASCO

Tras meses de protestas y so
licitudes de habitantes de la
Colonia Juárez en la Cuau
htémoc para atender el des
borde de campamentos mi
grantes en la Plaza Giordano
Bruno y calles aledañas co
mo Roma Viena Hamburgo
Berlín y Milán el Gobierno
capitalino confirmó que se
removerá la sede de la Co
misión Mexicana de Ayuda
a Refugiados Comar que
incentiva las concentraciones

REFORMA publicó que
vecinos se han movilizado
ante la falta de respuesta de
las autoridades tanto locales
como federales para resol
ver la complejidad del pro
blema migratorio y ofrecer
un albergue seguro y digno
a esta población a la par de
que resuelvan alertas como
episodios de violencia física

en la zona
Ayer Martí Batres Jefe

de Gobierno dijo que ya se
busca concretar una prime
ra acción remover de la Co
lonia Juárez las oficinas de la
Comar que se encuentran en
Calle Versalles a alguna otra
zona donde puedan albergar
a las personas en tránsito

Estamos buscando nue
vas oficinas para la Comar Se
han visto ya algunas alterna
tivas aunque por las carac
terísticas no resuelven todo
lo que quisiéramos entonces
se están buscando más ya se
han analizado algunos domi
cilios algunas propuestas y se
va a seguir buscando O sea
qué queremos Cambiar el

lugar del domicilio donde es
tá trabajando la Comar a otro
punto señaló

Aunque aún falta preci
sar a qué sitio sería reubica
da y cómo se movilizarían los
campamentos Batres dijo que
sería lo más pronto posible

Según el Mandatario ya
se desecharon algunas pro
puestas porque las localiza

ciones teman problemas por
el área urbanizada alrededor

Tiene que ser una zo

na que tenga mas espacio y
que no sea exclusivamente
habitacional Entonces hay
zonas de la Ciudad donde
hay más mezcla de usos de
suelos y eso ayuda y tam
bién que tenga más espacios
la propia ubicación entonces
sí son ciertas características

que no son tan sencillas de
ubicar agregó

Ya los compañeros pre
sentaron algunas alternati
vas pero las descartamos
tiene que haber nuevas ca
racterísticas estamos en esa
búsqueda

Esta zona ha sido polémi
ca porque ha estado ocupada
desde hace más de dos años
aunque las autoridades in
tentaron reubicar a los cam
pamentos en dos ocasiones y
la última vez fueron traslada
dos a un albergue en Tláhuac
que sobrepasó varias veces su
capacidad por lo que final
mente volvieron

II Estamos buscando nuevas oficinas
para la Comar Se han visto ya algunas
alternativas aunque por las características no
resuelven todo
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Responde empresa por construcción en la Colonia Roma
a la cual se oponen habitantes

La constructora Nevka Resi
dencial expuso que cuenta
con los permisos para edi
ficar una obra en Coahuiia
34 que simbólicamente fue
clausurada durante una pro
testa vecinal el martes

Agregó que colonos busca
ron presionar con la protes

ta a la empresa para otor
garles beneficios económi
cos injustos y totalmente
desproporcionados
Detalló que el abogado de
los vecinos ha promovido
amparos en contra de la
obra con el cual han retra
sado seis meses

EN CAMPAMENTOS De acuerdo con vecinos de la Juárez en la zona hay más de 600
personas que llegaron en caravanas con el objetivo inicial de avanzar hasta Estados Unidos
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Batres busca
reubicación
de la Comar
POR HILDA CASTELLANOS

hilda castellanos gimm com mx

El jefe de Gobierno Martí Ba
tres indicó que están bus
cando nuevas oficinas para la
Comisión Mexicana de Ayuda
a Refugiados Comar con la
finalidad de evitar el roce en
tre migrantes y vecinos de la
zona donde ahora se encuen
tran dichas oficinas

En conferencia de prensa
el mandatario local dijo que
se planteó a la Comar esa po
sibilidad y estuvo de acuerdo

Se han visto ya las alter
nativas aunque por las carac
terísticas no resuelven todo
lo que quisiéramos entonces
se están buscando más Ya se
han analizado algunos domi
cilios algunas propuestas y
se va a seguir buscando o sea

que queremos cambiar el do
micilio donde está trabajando
la Comar a otro comentó

El edificio de la Comar se

ubica en la colonia Juárez
cerca de la Plaza Giorda
no Bruno donde migran
tes en su mayoría haitianos y
centroamericanos mantienen
un campamento en espera de
documentos migratorios

Lo anterior ha provocado
protestas por parte de habi
tantes de la zona pues acusan
que en el sitio hay hacina
miento e insalubridad

Debido a ello Batres co
mentó que el nuevo sitio debe
ser una zona que tenga más
espacio y que no sea exclusi
vamente habitacional

Respecto a la problemáti
ca Batres afirmó que durante
los últimos meses en la ciu
dad no ha habido aumento en
el nümero de migrantes

Al contrario han dismi
nuido algunos se han ido ha
cia el norte del país pero de
todas maneras es un tema
que hay que ayudar para re
solver externó

El campamento de migrantes instalado en la Plaza Giordano Bru
no ha provocado protestas por parte de habitantes de la zona
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AFECTADOS POR AGUA CONTAMINADA EN BJ

Analiza el GCdMx si
hará descuentos o no
HILDA ESCALONA

Martí Batres informó que
van a platicar con las
instancias administrativas

para tomar la decisión
Analiza el Gobierno de la Ciu

dad de México GCdMx ad
ministrativamente si habrá o

no descuento a los afectados

por el agua contaminada en
la Benito Juárez

Autoridades del GCdMx platicarán con
instancias administrativas para determi
nar si habrá o no algún descuento por el
servicio de agua potable a las colonias que
resultaron afectadas por la contaminación
del líquido en la alcaldía Benito Juárez

Lo anterior lo afirmó el jefe de Go
bierno Martí Batres Guadarrama des
pués de que se le cuestionó al respecto y
se le comentó que ya comenzaron a llegar

algunos recibos del cobro por el suminis
tro de agua a los hogares afectados

Vamos a platicarlo con instancias ad
ministrativas comentó el funcionario

De igual forma se le mencionó la in

quietud de algunos afectados a quienes
se les advirtió que disminuirá la entrega
de garrafones pues lo que se busca es

que ya utilicen las tomas de agua
Estamos trabajando con los vecinos

la orientación que hay de nuestra parte es
que el trabajo vaya al ritmo que están
planteando los vecinos y la verdad el tra
bajo ha sido muy bueno aseguró

Batres Guadarrama dijo que se ha he
cho un acompañamiento a los vecinos y
se han limpiado miles de cisternas y tina
cos trabajo dijo que ha sido difícil pesa
do en un lapso de tiempo corto

Lo que reportan los compañeros que
están en esta labor es que hay muchas
muestras de satisfacción e incluso de

agradecimiento por parte de vecinos de
estas colonias del norponiente de Benito
Juárez y vamos a seguir con la labor

Y reiteró que ha disminuido el número
de garrafones solicitados y existen puntos
en donde prácticamente ya no existe
afluencia y lo anterior se debe a que se ha
ido normalizando la situación

Los compañeros de Sacmex van a cada
una de las tomas si en algún caso falta pur
gar la toma los propios compañeros de Sac
mex indican cómo se debe hacer o ellos
mismos lo hacen de tal forma que el agua
que viene del tanque de Santa Luda y de los
otros pozos a excepción de Alfonso XIII
que está cerrado y seguirá cerrado pues
pueda fluir ya hasta el último domicilio
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Sobre la denuncia que Sacmex presentó
por posible sabotaje ei mandatario dijo que
hasta el momento no han tenido ninguna
información que la Fiscalía General de Jus
ticia de la Ciudad de México haya presenta
do en el gabinete o en alguna reunión espe
cial o particular sobre el tema

Ya comenzaron
a llegar algunos reci
bos del cobro por el
suministro de agua
potable a los hogares
afectados en la alcal

día Benito fuárez

El jefe de Gobierno reite
ró que ha disminuido el
número de garrafones
solicitados por los veci
nos de La Benito Juárez
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La capital podría caminar hacia un transporte
que no tenga costo para los usuarios y seguir
el rumbo de otras ciudades del mundo donde
ya se implementaron proyectos de gratuidad
con éxito en colaboración con el sector privado
POR DAVID MARTÍNEZ

TamarizDavid

La Ciudad de México

CDMX tiene el po
tencial para que sus
sistemas de movili

dad y transporte no

tengan costo para los usuarios
sin embargo su implementación
debe atender retos importantes
como buscar un modelo de fi

nanciamiento viable y también
integrar a todos los sectores

Lo anterior fue expuesto du

rante la presentación del estudio
Transporte público gratuito en

la CDMX elaborado por la aso
ciación CoRe Ciudades Vivibles

y Amables que busca proponer
modelos para la implementación
de un transporte sin costo para los

usuarios y que además contribu
yan a garantizar el derecho a la
ciudadyuna movilidad sustentable

Durante la presentación Itzel
Hernández especialistaenestudios
de movilidad que colaboró en el
documento mencionó que con la

gratuidad los usuarios no verán
reflejado un costo en los sistemas
de transporte y aclaró que en es
tos casos los costos se trasladan

a impuestos a la colaboración de
privados y subvenciones

Es importante mencionarque el
transporte público de la CDMX es
la columna vertebral de la movili

dad De acuerdo con la Encuesta

Origen Destino 2017 el transporte
público es el segundo modo de
movilidad más recurrente en la

metrópoli con 15 57 millones de
viajes a la semana cifra superada
solo por los viajes a pie

Asimismo la gratuidad tendría
un importante impactoeconómico
Datos del Instituto Mexicano para
la Competitividad IMCO señalan
que los habitantes del país gas
tan uno de cada cinco pesos de su
sueldo en moverse a sus destinos
lo que para algunos capitalinos
representa hasta el 23 por ciento
de su ingreso

Los retos

Víctor Alvarado especialista en
movilidad y políticas públicas que
colaboró en el estudio explicó
a Reporte índigo que uno de los
retos en aplicar modelos de gra
tuidad en la ciudad es integrar a
los concesionarios de transporte
que aún operan bajo el esquema
hombre camión

Hay que tener presente que
es un proceso gradual primero
se tiene que convencer al con
cesionario que tiene que profe
sionalizarse menciona Alvara
do quien recuerda que cuando
este modelo se implemento en
las primeras líneas de Metrobús
había oposición a que entre las
líneas hubiera transbordosy estos
fueran gratuitos no obstante se

convenció a los concesionarios

con el argumento de que iba a
haber mayor demanda

En este sentido el especialista
en movilidad refirió que se tra
ta primero de modernizarlos
integrarlos y después sobre el
proceso irlos convenciendo de
que es lo mejor

Sobre los esquemas de finan
ciamiento dice Alvarado un área
de oportunidad importante es
que los privados financien los
proyectos de movilidad sin costo
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para el usuario esto a través de
la utilización de la infraestructura

de transporte para publicidad o
con fines comerciales

Actualmente solo del cinco
al siete por ciento de los ingre
sos que reciben los sistemas de
transporte de la ciudad son del
sector privado Lo que propone
mos son mecanismos donde el

privado financie por el pago de un
servicio puede ser publicidad la
renta de infraestructura detalló

El especialista abundó en que
hoy en día hay ejemplos de sis
temas de transporte que obtie
nen financiamiento privado por
prestar servicios como la Red de
Transporte de Pasajeros que ob
tiene ingresos por el traslado de
personal deempresas y Metrobús
por la renta de sus espacios para
publicidad

Lo que proponemosesgenerar

mecanismos no precisamente lo
privado en el documento también
se habla del caso de Brasil donde
los recursos vienen de un fondo
puntualiza Alvarado quien indicó
que en la capital del país se apli
can multas a quienes invaden el
carril del Metrobús y también se
sanciona a las empresas opera
doras del sistema que infringen
las reglas de operación por lo

cual se podría crear un fondo
con dichas aportaciones

Las ventajas

El estudio Transporte público
gratuito en la CDMX detalla que
la gratuidad tiene diversas ven
tajas tanto en lo social como en
lo operativo Según el documen
to un mayor uso del transporte

público haría más rápidas y ágiles
las frecuencias de viajes de los
sistemas

Asimismo la investigación
señala que existen beneficios
ambientales porque la gratuidad
promueve el cambio modal de
vehículos privados a transporte
público con lo que se reducirían
emisiones contaminantes

En cuanto a las ventajas fi
nancieras el documento detalla
que para sostener el servicio sin
ingresos por tarifas se requiere
una gestión eficiente de recursos
y la búsqueda de financiamiento
alternativo incluyendo subsidios
gubernamentales impuestos
específicos y colaboraciones
público privadas

Otra ventaja es que la gratui

dad favorece la accesibilidad al

transporte público especialmente
para poblaciones vulnerables ya
que elimina una barrera económi
ca Así se promueve la equidad
social y mejora la calidad de vida
al permitir inversiones en salud
y educación indica el documen
to donde también se menciona
que este tipo de medidas pueden
contribuir a la equidad de género

La gratuidad en el transporte
público emerge como un factor
para fomentar la equidad par
ticularmente para las mujeres
al servir como catalizador en la

mejora de su calidad de vida
Esto se logra al facilitar el acce
so a oportunidades y permitir el
desplazamiento hacia áreas de la
ciudad previamente inaccesibles
debido a restricciones económi

cas concluye el estudio

Datos del IMCO
señalan que

algunos capitalinos
gastanmásdel 20

porcienio del total
de sus ingresos
en el transporte

J público
Solo del cinco al siete por ciento
de los ingresos que reciben los

sistemas de transporte de la ciudad son
del sector privada Lo que proponemos son
mecanismos donde el privado financie por
el pago de un servicio puede ser publicidad
la renta de infraestructura

VíctorAlvarado

Especialista en materia de movilidad y políticas públicas
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Relacionan a feminicida serial con 7 casos

Relacionan con siete casos
a presunto feminicida serial
VIRIDIANA MARTÍNEZ

Miguel N presunto asesino
serial podría estar relacio
nado con seis homicidios de
género y una tentativa de fe
minicidio confirmó el encar
gado de despacho de la Fis
calía General de Justicia de
la Ciudad de México Ulises
Lara López

Los indicios analizados
hasta el momento nos han
permitido establecer que po
dría tratarse de siete casos
seis víctimas mortales y una
tentativa de feminicidio y no
20 como infundadamente ya
lo han asegurado algunas ver
siones dijo durante un men
saje a medios

Aseguró que ya cuentan
con elementos más especí
ficos sobre la identidad de
cuatro de las posibles vícti
mas por lo que ya tuvieron
acercamiento con la familia

de las mismas para corro
borar a través de confrontas
genéticas si se trata de ellas

Asimismo siguen en el
proceso de identificación de
otros dos restos óseos que
fueron hallados en el depar
tamento de Miguel N en
Iztacalco

Informó que ya consta
taron que cinco personas de
las que Miguel N tenía una
identificación en su departa
mento están con vida y buen
estado de salud

A fin de determinar el
perfil delincuencial del suje
to la Fiscalía pedirá apoyo a
la Guardia Nacional para que
con apoyo de su área cientí
fica puedan complementarlo

Por otra parte anunció
que investigan a todo el per
sonal que tuvo contacto con el
caso de diversas instituciones
a fin de dar con los responsa
bles de la filtración de datos

reservados de la investigación
a medios de comunicación

Miguel N fue detenido
el 16 de abril en la Colonia La
Cruz Coyuya Alcaldía Iztacal
co luego de que presuntamen
te agredió sexualmente y ase
sinó con un arma punzocor
tante a María José de 17 años
y luego hirió a la mamá de la
víctima al ser descubierto

II De acuerdo
con diversos

testimonios
Miguel N no había
mostrado conductas

violentas o agresivas
en su actuar

cotidiano
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Asuntos Internos nos procesapor no
trabajar pero no tenemos insumos peritos

Camisas manchadas de sangre
de las que no se obtiene ADN
porque no hay laminillas para
la muestra o reactivos para
determinar quién fue el herido es
el CSI chilango sin presupuesto
Reclamo
JorgeAguilar
metropoli cronica com mx

Peritos de la Fiscalía General de Justicia

de la Ciudad de México FGJCDMX re
latan que la creación del área de Asun
tos Internos durante la actual adminis
tración expone a todos los trabajadores
a denuncias y a la destitución del cargo
por aparentemente no realizar su tra
bajo sin embargo revelan que éste no
puede ser ejecutado salvo en casos de
víctimas mediáticas y que causaron fu
ror en los medios de comunicación de
bido a la ausencia de reactivos y equipo
tecnológico Los afectados alegan que
cuando no pueden realizar una prueba
de ADN a causa a un banco de muestras
inoperante y sin recurso la institución
los señala de uso indebido de funciones
lo que lo lleva a ser sujetos a acusaciones
y culpables de desvirtuar a las víctimas
sus casos y la búsqueda de justicia aun
que la nula inyección de dinero a los in
sumos los obligue a no laborar conforme
a lo que establece la Ley

Cuatro mujeres que son líderes del
movimiento a favor de los derechos pe
riciales de la FGJCDMX argumentación
que si bien las manifestaciones y blo
queos lograron que no se eliminara el
turno de los días festivos así como los
descansos todos sus compañeros y di
rectivos las dejaron solas en su lucha
por obtener insumos y nuevos laborato
rios Aunque al momento de pelear por
situaciones monetarias y contractuales
sí existió un interés mediano del per
sonal las dirigentes del colectivo de
nuncian que el grueso del personal no
tiene interés en la búsqueda de la jus
ticia pues se limitan a esconderse y a
agacharse ante los jefes cuando im

plica luchar por reactivos microsco
pios refrigeradores y todo el material
que implique la exitosa resolución de
investigaciones de cientos de víctimas

El desdeño de la mayoría de los em
pleados y un reglamento de asuntos in
ternos que se le aprobó a la exfiscal
Ernestina Godoy desde el Congreso
capitalino orilla a los empleados a la
borar sin que en las investigaciones se
realicen pruebas químicas de detec
ción de ADN ni periciales lo que detie
ne indagatorias a excepción de casos
mediáticos y que mantienen pendiente
a la sociedad como las múltiples muje
res privadas de la vida por Miguel N
el asesino serial de Iztacalco además
de otros casos relevantes

El Ministerio Público le pide a los
peritos que se realicen pruebas de
ADN en una prenda para hacer una
confronta de perfiles genéticos pero
el perito tiene que informar que no se
cuenta con los insumos o reactivos que
se necesitan El tiene que resolver a
nuestra coordinadora no le preocupa
ni al fiscal general ni se inmutan tú
estás adscrito a un turno y tienes que
hacerlo pero están conscientes que no
hay nada relató Teresa Santos

En el informe haces de conoci

miento a la autoridad por qué no es
tás en condiciones de hacer la peri
tación y el área de asuntos internos
que es inquisitiva te ajusticia y no
investigan si eres responsable o no
simplemente amparados por el re
glamento te sancionan y eres culpa
ble hasta que se te demuestre lo con
trario violando la presunción de ino
cencia que tanto se pregona como eje
rector del sistema de justicia penal
Hay justicia para los imputados víc

timas pero no para el trabajador en
tonces te sancionan separándote de
tu cargo además se te reduce tu sa
lario al 30 por ciento hasta que no
se resuelve si eres responsable o no
y eso deriva del informe que hiciste
los fiscales generales saben que no te
nemos nada pero el hilo se rompe en
la parte más delgada que son las per
sonas operadoras del sistema de jus
ticia agregó
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Cuando hay cosas que están a
nuestro ajcance como hojas para
imprimir que no hay gasolina para
vehículos te vas en transporte públi
co pero 16 que no podemos como re
activos que son muy caros no puedes
hacer más y eso repercute en que hay
un rezago de peticiones que no se han
atendido Hay prendas en el laborato

rio de genética que no han sido procesa
das pruebas de química que no se prac
tican porque no tienen las herramientas
idóneas Cuando la unidad no tiene ga
solina se hace la coperacha para poner
le porque nos dieron llamado hay ca
sos en el que el perito informó que no
tiene gasolina para poderse trasladar y
actualmente están suspendidos por eso
prefieren pagarlo

Las líderes del movimiento decidie

ron entrevistarse con Crónica luego de
que un perito de identidad reservada ex
plicó que cuando la institución accedió
a no eliminar el cuarto turno nadie exi
gió la inyección de recurso económico
para nuevos equipos sin embargo ellas
argumentan que las cuatro son de las
pocas interesadas

Aunque manifestaron a este medio
que ellas no han dejado de luchar ex
plicaron que sí es cierto que son utiliza

das por los demás como un medio pa
ra obtener beneficios personales con
tractuales además de los legisladores
del Congreso capitalino que no las han
atendido íntegramente lo que deme
rita el objetivo del movimiento por lo
que cuando deciden pedir insumos es
imposible que la FGJCDMX le preste
atención a solamente cuatro personas
No se apagó el movimiento cuando se

dieron los días de descanso y el cuar
to turno Desde el 2015 la Fiscalía ha
modificado acuerdos y la Ley Orgánica
que violentan los derechos laborales Es
muy difícil que los compañeros se mue
van solamente cuando se les tocaba el
monedero decidieron no manifestarse
por represalias aunque no las hay en
el camino nos han dejado solas cuando
acaba la marcha nos preguntan Qué
te dijeron Su respuesta es que si va
mos nosotras al final el beneficio va a
ser para todos relató Isabel Arguello
Dicen que se van a gastar el presupues

to pero no se ha hecho seguimos con
techo de lámina mosaicos despegados
baños tapados sin agua Ahorita están
intentando resolver las fichas del AFIS

sistema automatizado para el procesa
miento de huellas dactilares dedos y

palmas porque es una licencia que no
pagaron durante dos años En diciembre
nos dijeron que como ya nos habían da
do completo el aguinaldo que cooperá
ramos para sillas y lámparas

Hace dos años dejaron pagar la li
cencia de uso a la empresa con la que se
tiene el contrato para el uso del progra
ma AFIS son cantidades fuertes en dó
lares le hablaron a alguien de informáti
ca para que le moviera al programa en
tonces los dueños de la licencia se die

ron cuenta y los multaron por violarla
No nos hemos conformado fuimos al Con

greso y hablamos por todos aunque me
han dado oficios de exámenes de control

de confianza cuando no me tocan El ar

gumento que hay es el temor a la represa
lia pero es una forma de justificar el hecho
de no involucrarse y defender sus derechos
están esperando a que otros hagan para
que en consecuencia salir beneficiados

Tanto los compañeros como los di
rectivos nos llaman las revoltosas pe
ro no se acuerdan que en años anterio
res pedimos que no fueran destituidos
por no pasar los exámenes de control de
confianza la huevonada de la gente y su
desidia los hace no pelear por sus dere
chos nos han dejado solas

procesados con
éxito Casi todas

las sentencias que
logra se dan en

casos de flagrancia

Mi
La Fiscalía

capitalina está por
debajo del 1 de
actos delictivos
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Los peritos han realizado varias manifestaciones para exigir a la Fiscalía mejoras
laborales que permitan atender de mejor forma a las víctimas
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Descartan examen de manejo confían en palabra
SELENE VELASCO

Pese al número de siniestros
viales provocados por auto
movilistas autoridades de la
Ciudad de México descar
taron implementar un exa
men de manejo obligatorio
que garantice la pericia de
los conductores

Ayer el Gobierno capita
lino dio a conocer cómo con
un nuevo chatbot de Loca
tel en WhatsApp permitirá
realizar el trámite de reno
vación de la licencia de ma
nejo en apenas un minuto y
medio con el único requi
sito de pagar los 989 pesos
por la expedición

Sin embargo en la Ca
pital no hay una garantía de
que las personas que obten
gan el documento por pri
mera vez o por renovación
cuenten con conocimientos
y habilidades para operar un
vehículo de forma segura

Basta con declarar ante
las autoridades que se sa
be conducir un automotor y
que se conoce el Reglamento
de Tránsito

En el caso del trámite

inicial de entrada las perso
nas declaran bajo decir ver
dad que saben conducir un
automóvil que son respon
sables de conducir un auto
móvil es decir me parece
que quien esté firmando la
solicitud de licencia y no sabe
conducir un automóvil está
en una falta en ese sentido
aseguró ayer el titular de la
Secretaría de Movilidad An
drés Lajous en conferencia

Al ser cuestionado sobre
la posibilidad de implementar
un examen de carácter obli

gatorio para conductores de
vehículos ligeros el funciona
rio lo descartó

En este momento no es

tá planteado enfatizó sin
ahondar en las razones

Afirmó que se imple
mentan acciones para capa
citar a conductores que son
opcionales como un curso
en línea que se ofrece para
realizar de forma voluntaria
además defendió la sustitu
ción de las fotomultas por el
programa de fotocívicas

El objetivo es sobre to

do usar la concientizacion
y la educación para reducir
hechos de tránsito vincula
dos a conductores de vehí
culos señaló

En 2023 41 conducto
res fallecieron en siniestros
viales de acuerdo con el úl
timo Reporte de Hechos de
Tránsito de la Semovi Sin
embargo automovilistas pro
vocaron las muertes de 62
motociclistas y 59 peatones
En total los conductores de
vehículos ligeros provocaron
181 muertes viales

II En el caso
del trámite inicial
de entrada las
personas declaran
bajo decir verdad
que saben conducir
un automóvil que
son responsables
de conducir un

automóvil

En 2023 41 automovilistas fallecieron en hechos de tránsito
en contraste provocaron 181 decesos viales
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Los autos livianos son los
vehículos involucrados
en más hechos viales con
fallecimientos Durante
2023 estas son las muertes
de usuarios de la vía en las

que tuvo que ver un coche
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Estrenan en Bosque
la Calzada Chivatito
IVÁN SOSA

Después de tres años y dos
meses en proceso de cons
trucción el puente peato
nal de la Calzada Chivati
to comenzó a funcionar en
el Bosque de Chapultepec

Es el primer día que
pasa la gente explicó Ser
gio Mejía trabajador que
participó en la obra

El andador lleva de la
estación del Metro Audito
rio en Paseo de la Reforma
hacia Periférico para poste
riormente enfilar hacia Ave
nida Alencastre y a la Se
gunda Sección del Bosque

Arriba ya está todo ter
minado ya tiene las lumi
narias y las rampas para
entrar abajo todavía falta
bastante mencionó Mejía

En un trayecto de 774
metros el puente conduce
del Jardín Escénico cons
truido sobre lo que fue el
estacionamiento ecológico
del Auditorio Nacional ha
cia el Parque Rosario Cas
tellanos junto a Alencastre

Es un nuevo paseo pa
ra ver los edificios de Po

lanco la Bandera del Cam
po Militar Marte y la Rue
da de Fortuna que acaban
de abrir mencionó el vi
sitante Omar Castellanos

La ruta transita sobre
el arbolado de Chapulte
pec y pasa por encima de
instalaciones militares y
de los carriles vehiculares
de Periférico

Hay varias instalacio
nes nuevas lo de menos es
venir a caminal el Pabellón
Escénico y el Centro de
Cultura Ambiental necesi
tan muchas actividades pa
ra atraer a la gente porque
están muy bonitos pero si
no tienen vida de qué ser
virán apuntó Castellanos

Unas escaleras permi
ten descender a la banqueta
del Periférico para abordar
el transporte público hacia
Polanco el Toreo y Satélite

La nueva instalación
cuenta con dos rampas de
descenso en Alencastre
una conduce a otro puen
te peatonal para ingresar
a la Segunda Sección y la
otra al Parque Rosario Cas

tellanos el cual está en pro
ceso de reforestación

Chivatito es el segundo
paso peatonal para ir de la
Primera Sección a la Se
gunda Sección del Bosque

En forma paralela la
Calzada Chivatito conduce
del Centro Cultural Los Pi
nos al Parque Aztlán

Ambos puentes peato
nales permanecerán abier
tos las 24 horas del día

Junto al Metro Audi
torio maquinaria continúa
con las obras con un tapial
que obstruye el paso de los
caminantes en la banqueta
de Paseo de la Reforma
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i La Calzada Chivatito se trata del segundo paso peatonal
que conecta la Primera y la Segunda Sección
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PAN pide crear comisión
investigadora de la L12
La Junta de Coordinación Política

Jucopo debe crear una comisión
investigadora sobre el derrumbe
de la Línea 12 del Sistemade Trans

porte Colectivo STC Metro afín
de encontrar las causas del percan
ce y las atenciones a las víctimas
exigieron diputados del PAN

Federico Dóring Casar coordi
nador de la bancada dijo que en
términos de la sentencia de ampa
ro de fecha 10 de abril de este año

emitida por la jueza Noveno de
DistritoenMateriaAdministrativa
enla Ciudad de México dentro del
expediente 1572 2021 en favor
de 7 víctimas de dicha tragedia se
plantea un esclarecimiento de los
hechos

Morena no tiene más que acep
tar este procesojudicialy acatarlo
ojalá no salgan con alguna vaci
lada legislativa y quieren negarse
en atender este ordenamiento
señaló

Agregó que la Línea 12 ha de
jado víctimas mortales desde sus
múltiples inauguraciones pero
lajusticia no ha llegado porque la
Fiscalía General de Justicia de la

capital encubrió los hechos
Niunfuncionario de Morena en

la cárcel por la incapacidad opera
tiva y gubernamental del Metro
como fue Florencia Serranía la
mentó Dóring

La diputada Daniela Álvarez
Camacho dijo que desde que lle
gó la administración de la 4T los
sucesos lamentables dentro del

STC por falta de mantenimiento
o corrupción han dejado en esta
do de indefensión a millones de
usuarios

Y no es poca cosa ya que se re
gistran 431 siniestros en las 12
Líneas que tiene el Metro lo cual
habla de la gravedad del proble
ma entre los que se encuentran
aquellos directos a las áreas de
control que dejaron paralizadas
líneas enteras derivado de la falta
de mantenimiento señaló

Aníbal Cañez comentó que di
cha comisión investigadora más
allá de identificar y aportar ele
mentos para darlejusticia a las víc
timas délaLínea 12 debe también
investigar hechos de otros acci
dentes 24HORAS

JUSTICIA El líder déla bancada panista Federico Doring recordoquese tiene
una deuda con lasvíctimas del colapso del Metro de2021
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AVANZA EN COMISIÓN DE BIENESTAR ANIMAL

Cambian de zoológicos a
Centros de Conservación
ARTURO R PANSZA

El objetivo es reconocer las nuevas
funciones y enfoques que tienen
estos sitios en los que también se
realizan otras actividades
Para actualizar la denominación

de zoológicos a Centros de
Conservación de la Vida Sil

vestre con el fin de reconocer
en esos sitios las nuevas fun

ciones y enfoques como la investigación
científica rehabilitación y rescate de es
pecies en peligro integrantes de la Comi
sión de Bienestar Animal del Congreso lo
cal aprobó el dictamen a la iniciativa para
reformar la Ley de Protección a los Ani
males de la Ciudad de México lo cual será
puesto a consideración del pleno de ese
órgano deliberativo

Las personas legisladoras además pro
pusieron que la Fiscalía de Investigación
en Delitos Ambientales y en Materia de
Protección Urbana FIDAMPU informe
los resultados de la investigación de pe
rros asesinados en el Bosque de Mativitas

Por lo que hace al primer tema se recor
dó que la iniciativa fue propuesta por el di
putado con licencia Jesús Sesma Suárez de
la asociación parlamentaria Alianza Verde
Juntos por la Ciudad del Poder Legislativo
local quien en la fundamentación del ins
trumento recordó que los zoológicos se
crearon por intereses particulares de indivi
duos poderosos que deseaban coleccionar
animales de todo el mundo

Señaló que al volverse industrias esas
colecciones de seres sintientes se cambió

el concepto de los zoológicos a lugares de
entretenimiento para las personas y se
popularizaron

El presidente de la Comisión de Bienes

tar Animal Javier Ramos Franco en sesión
de la instancia legislativa expuso que en la
actualidad en estos lugares se llevan a cabo
actividades más allá de la exhibición y el
entretenimiento y se han convertido en
verdaderos recintos de conservación de di

versas especies de animales
Detalló que el término zoológico lleva

consigo la connotación de un lugar donde
los animales son exhibidos y mantenidos en
cautiverio para el entretenimiento humano
imagen que ya no se alinea con la idea mo
derna de conservación y bienestar animal
por lo que actualizar la denominación ayu
dará a alejarse de esta noción y enfocarse en
la protección educación conservación y
preservación de las especies además en
promover una relación más armoniosa en
tre humanos y animales

Al abordar otro asunto se avaló el dic
tamen a las proposiciones para exhortar a
la Fiscalía de Investigación en Delitos
Ambientales y en Materia de Protección
Urbana para que a la brevedad emita una
determinación en la carpeta de investiga
ción FIDAMPU A UI 1 C D 00831 08

2023 e informe los resultados
Se trata de exhortar a la Secretaría de

Seguridad Ciudadana SSC Procuradu
ría Ambiental y del Ordenamiento Te
rritorial PAOT Agencia de Atención
Animal de la Ciudad de México ACA
TAN y la alcaldía Xochimilco para que
coadyuven con la FIDAMPU respecto a
la aparición de cadáveres de animales
de compañía en el Bosque de Nativitas

Fue el diputado local del PRI Fausto Ma
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nuel Zamorano Esparza quien presentó la
proposición para exhortar a las personas ti
tulares de la alcaldía Xochtrnilco la direc
ción general de la ACATAN y la SSC para
que en el ámbito de sus competencias esta
blezcan de manera inmediata acciones para

atender la problemática que se suscita en el
Bosque de Nativitas referente a la aparición
constante de cadáveres caninos

El congresista del PAN Eléctor Barrera
Marmolejo suscribió la proposición para so

licitar a la SSC la Brigada de Vigilancia Ani
mal y la PAOT que en el ámbito de sus com
petencias prevengan investiguen persigan
y sancionen el asesinato en serie de perros
en el Bosque de Nativitas a fin de impartir
justicia a esos seres sintientes

O JAVIER RAMOS
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE
BIENESTAR ANIMAL

Se han convertido en verdaderos
recintos de conservación de diversas
especies de animales

Hoy día se llevan a cabo actividades más allá de la exhibición y el entreteni
miento CORTESIA
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El Departamento de Estado no registra
avances en derechos humanos CNDH

JARED LAURELES Y

JESSICA XANTOMILA

La Comisión Nacional de los Dere
chos Humanos CNDH refutó el in
forme del Departamento de Estado
de Estados Unidos sobre la situación
de las garantías fundamentales en
México ya que no se ajustaa la ver
dad y presenta una visión inexacta
de las evoluciones que nuestro país
está realizando en la materia

Al presentar su posicionamiento
sobre el informe del país vecino ase
guró que ha habido cambios signifi
cativos y positivos en la situación de
los derechos humanos en la nación

Respecto a lo señalado por el
Departamento de Estado en el
sentido de que la mayoría de las
denuncias ni se investigan ni pro
cesan la CNDH puntualizó que
de 2008 a 2023 ha atendido a un
millón 951 mil 429 personas y espe
cíficamente en 2023 a 123 mil 445

De estas últimas indicó 51 mil
219 expedientes corresponden a

presuntas violaciones a garantías
fundamentales lo que implicó el
trámite de 166 mil 268 carpetas
en dicho periodo y el año pasado
fueron sólo 19 mil 916

Mencionó que de 2008 a 2013
hubo mil 767 recomendaciones
ordinarias y 149 por transgresiones
graves mientras en 2023 fueron
311 y 59 respectivamente

En el documento de 17 páginas la
CNDH asegura que los hechos pre
suntamente violatorios de derechos
humanos han ido a la baja pues
mientras en 2020 se registraron
265 mil 668 en 2021 la cifra bajó a
143 mil 619 expedientes de los cua
les 123 mil 408 corresponden a los
Organismos Públicos de Derechos
Humanos de los estados

Sobre las detenciones arbitrarias
anotó que se redujeron de manera
muy sensible en los últimos tres
años Mientras el punto más alto se
registró en 2011 con mil 629 casos
y en 2022 cayó a 113

Si se organiza por sexenios el de
Felipe Calderón acumuló 5 mil 880

expedientes de detenciones arbitra
rias el de Enrique Peña Nieto mil
217 y en lo que va del actual sexe
nio suman 385 expedientes lo que
representa una reducción de 93 45
por ciento puntualizó

La CNDH afirma que trabaja en
un análisis más detallado y preciso
para responder íntegramente no
sólo al Departamento de Estado
sino para que el pueblo de Méxi
co que es el único autorizado para
juzgar conozca lo que acontece en
el territorio y al que esta comisión
debe rendir cuentas

Sensible baja
de detenciones
arbitrarias
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NO SE AJUSTA A LA VERDAD

La CNDH descalifica el informe de Estados Unidos
POR PATRICIA RODRÍGUEZ
CALVA

prc ganmcom mx

La Comisión Nacional de los
Derechos Humanos CNDH
señaló que el Informe del De
partamento de Estado de Es
tados Unidos sobre derechos
humanos en México no se
ajusta a la verdad

Añadió que dicho re
porte presenta una visión
inexacta de las evoluciones
que nuestro país está reali
zando en materia de derechos
humanos

Ante la afirmación del go
bierno de Estados Unidos en

torno a que en nuestro país
las denuncias sobre viola
ciones a los derechos hu
manos ni se investigan ni
se procesan la Comisión
Nacional respondió que de
2008 a 2023 ha atendido a

un millón 951 mil 429 per
sonas y específicamente a
123 mil 445 denunciantes en
2023

Casi hemos emitido la mi
tad de las recomendaciones
que la CNDH en toda su his
toria de autonomía constitu
cional Se han emitido casi un
cuarto del conjunto de reco
mendaciones que la CNDH ha
emitido en toda su historia

asevero

La CNDH afirmó que emite más
de una recomendación por día
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Polemizan por amnistía
Las senadoras Olga Sánchez Cordero de Morena y Claudia Anaya Mota del PRI exponen

sus apreciaciones sobre la reforma aprobada el pasado miércoles en el Congreso por el bloque
mayoritario y cuestionada por las bancadas de oposición

Descarta discrecionalidad
OLGA SÁNCHEZ CORDERO

Las condiciones de impu
nidad en relación con acti
vidades antisociales de alto
impacto han obligado a bus
car nuevas alternativas que
permitan al Estado garantizar
un mecanismo para conocer
la verdad y llevar ante la jus
ticia a las redes de responsa
bles que hayan participado en
crímenes que hayan dañado
a la sociedad

La reforma a la Ley de
Amnistía recién aprobada
en el Congreso de la Unión
es una oportunidad para la
nación mexicana de cumplir
con máximas del derecho
penal como lo son el dere
cho a la verdad la garantía
de no repetición el derecho
a la reparación del daño y el
acceso a la justicia mismos
que se consolidan bajo el eje
rector del derecho a la ver
dad y en su caso el derecho
a la verdad histórica

El diseño de esta incor
poración al texto normativo
es dotar al Poder Ejecutivo
federal de una herramien
ta ágil que en aquellos ca
sos de trascendencia nacio
nal el Estado pueda conocer
de la verdad incentivando a
las personas que participaron

de manera directa o indirec
ta brinden información que
ayude a combatir la impu
nidad de cargos de mando
o de alta dirección que ha
yan ordenado cometer deli
tos graves

En ese sentido contrario
a la idea de que el procedi
miento de amnistía será sin
ningún control es importan
te recordar que en la refor
ma se previo que sólo proce
den a cuando los elementos
p ipoicionaaos por quienes
sean beneficiados de la am
nistía sean comprobables y
estén relacionados directa
mente con los actos delictivos
y estos sean de trascendencia
nacional

Aíi como que las perso
nas beneficiarías estuvieran
sometidas a la acción penal

independiente de la etapa
en que se encuentren impu
tadas procesadas o condena
das Es decir no se requiere
que exista una sentencia ya
que puede otorgarse duran
te la etapa de investigación

Sobre esos puntos se de
be precisar que esta facultad
discrecional del Ejecutivo fe
deral no está sujeta a discre
cionalidad abierta arbitrarie
dades personales o partidistas

sino que busca que en los crí
menes en los que el Estado
haya participado por acto u
omisión como lamentable
mente sucedió en la guerra
sucia de los años 70 la ma
sacre de Allende Coahuila
el caso Ayotzinapa las viola
ciones y torturas de Ateneo
etcétera

Asimismo esta reforma
también se encuentra moti

vada en el hecho de que en
ocasiones se procesan a las
personas incorrectas que pu
dieron actuar bajo amenazas
al final del día las sentencias
condenatorias deben ir dirigi
das tanto a las personas que
diseñaron los crímenes o ac
tores intelectuales como a
los autores materiales de los
delitos perpetrados pues de
nada sirve la impartición de
justicia si se utiliza como una
herramienta que perpetúa la
impunidad y el dolor de las
víctimas directas o indirectas
y que las mantiene en estado
de indefensión

Al observar esta pieza le
gislativa yo me quedo con la
oportunidad que nos ofrece
para el conocimiento de la
verdad el acceso a la justicia
la reparación y la garantía de
no repetición
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Alerta sobre retroceso
Claudia anaya mota

En fast track la bancada de
Morena y sus aliados mayo
ritearon y atrepellaron tanto
a la Constitución como a la
sociedad con una reforma
a la Ley de Amnistía para
concentrar esta potestad del
Congreso en el titular del Eje
cutivo federal

La reforma representa
un cambio significativo en
la dinámica de poderes del
Estado al darle al Presiden
te de la República la facultad
de otorgar amnistías de for
ma directa Qué se pretende
con ello A quién se tiene en
mente para beneficiar con es
ta prerrogativa que alude al
perdón pero que otorgada en
este sentido agrega la com
ponenda a quien la reciba

Esta modificación ha sus
citado un amplio debate y
preocupación no sólo por su
impacto inmediato sino por
las implicaciones que puede
tener en la estructura demo
crática del país

Uno de los aspectos más
controversiales de la reforma

es la concentración de más
poder discrecional en manos
el titular del Ejecutivo federal

Tradicionalmente la am
nistía había sido una prerro
gativa exclusiva del Congreso
lo que aseguraba un proce
so deliberativo con la parti
cipación de los sectores re
presentativos de la sociedad
Con esta reforma se elimina
ese contrapeso permitiendo
que una sola persona tenga
la facultad de decidir sobre
cuestiones que pueden te
ner profundas implicaciones
jurídicas sociales y políticas

La nueva ley también es
criticada por la opacidad que
puede introducir en el proce
so de amnistía y en distintos
procesos judiciales es decir
al no requerir un procedi
miento claro transparente y
previamente establecido para
su aplicación se abre la puer
ta a decisiones arbitrarias y
potencialmente motivadas
por intereses políticos más
que por principios de justi
cia o reconciliación nacional

Además la reforma con

funde las figuras del indulto
y la amnistía dos mecanis
mos legales con propósitos
y procedimientos distintos
mientras el indulto es una
clemencia otorgada a indi
viduos específicos general
mente después de un juicio
la amnistía se aplica a grupos
de personas como parte de
procesos más amplios de jus
ticia transicional Al fusionar
estas dos figuras se corre el
riesgo de diluir los propósitos
específicos de cada una com
plicando su correcta aplica
ción y potencialmente in
validando los principios de
justicia restaurativa que de
berían guiar la amnistía

Las decisiones sobre am
nistía deben tomarse con un

alto grado de responsabili
dad y transparencia involu
crando a todas las ramas del
gobierno para asegurar los
equilibrios de poder y la pro
tección de los derechos de los
ciudadanos La amnistía o el
indulto no pueden ser herra
mientas discrecionales al ser
vicio de intereses particulares
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o de momento
Quienes representamos

el interés de los ciudadanos
hemos dado argumentos só
lido durante el debate pa
ra proteger la justicia y los
derechos humanos pero al
consumarse el mayoriteo ha

bremos de defender la Cons
titución exigiendo que la Su
prema Corte de Justicia de
clare la inconstitucionalidad
de tal abuso de poder porque
esa facultad no está expresa
en nuestra Carta Magna
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Ratifican solicitud
dejuicio político
contra Zaldívar
FERNANDO CAMACHO SERVÍN

Un grupo de senadores de oposi
ción acudió a la secretaría general
de la Cámara de Diputados para ra
tificar la solicitud dejuicio político
que presentó el miércoles contra
el ministro en retiro Arturo Zaldí
var Lelo de Larrea por la presunta
comisión de delitos como cohecho
desvío de recursos abuso de fun
ciones y enriquecimiento oculto

Poco después de las 11 de la
mañana senadores de PRI y PAN
llegaron a San Lázaro para dar
continuidad al trámite y subraya
ron que la intención del proceso es
inhabilitar a Zaldívar como servi
dor público hasta 20 años en caso
de ser encontrado culpable

Que el ministro Zaldívar haya
requerido a jueces y magistrados
en el piso 14 del Consejo de la Ju
dicatura mientras se encontraba
en funciones siendo presidente de
la Corte para obligarlos a dictar
sentencias a favor del gobierno
evidentemente es ilegal y también
es inmoral enfatizó Kenia López
Rabadán PAN

Como se informó en este diario
en la queja de los senadores de
oposición se expone que además
de la presunta red de corrupción y

presión ajueces y magistrados para
resolver en favor casos que interesa
ban al Ejecutivo Zaldívar se sumó a
la campaña presidencial de Claudia
Sheinbaum el mismo día que pre
sentó su solicitud de retirarse del
cargo y una semana antes de que el
Senado aprobara su renuncia

Al ser consultada sobre la de
nuncia de juicio político que Zal
dívar y la dirigencia nacional de
Morena adelantaron que presen
tarán a su vez contra la ministra
presidente de la Suprema Corte
de Justicia de la Nación Norma
Piña Hernández López Rabadán
manifestó su respaldo a la togada

Por su parte la senadora priís
ta Claudia Anaya Mota afirmó que
lo que ellos los morenistas traen

contra la ministra presidenta de la
SCJN es rabia porque es una mu
jer decente y que ha sabido salva
guardar con dignidad la división
de poderes

Cuando se les preguntó si es
peraban que su solicitud de juicio
político fuera atendida de manera
urgente Manuel Añorve Baños
PRI dijo que los senadores de

oposición estamos presentando
la denuncia en tiempo y en for

ma obviamente le corresponde a
la Cámara de Diputados marcar
los ritmos
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PENDIENTE PROMULGACIÓN DEL EJECUTIVO

Gobierno podrá
tomar ahorros
de las afores
TRAS UNA SISIÓN HÍSPIDA el Senado creó el Fondo de
Pensiones para el Bienestar que se integrará con 40 mil
mdp de personas de 70 años y más entre otros recursos
POR LETICIA ROBLES

DE LA ROSA

En un debate de más de
ocho horas que estuvo a
punto de acabar en golpes
entre Miguel Ángel Mance
ra y César Cravioto el Se
nado concretó la creación
del Fondo de Pensiones
para el Bienestar

Esta bolsa se alimentará
de 40 mil millones de pe
sos de ahorros en cuentas
de atores no reclamadas
por personas de 70 años
y más utilidades del Tren
Maya el AIFA Mexicana de
Aviación y otros recursos

Las cuentas no recla
madas de los trabajado
res del Estado de la tercera
edad también se transferi
rán al fideicomiso que Ha
cienda creará en Banxico
sin que sea necesario espe
rar una resolución judicial

La oposición insistió en
lo nocivo de la reforma

Los legisladores de Morena
se están robando nuestro
patrimonio alertó Germán
Martínez El pleito entre el
exjefe de Gobierno y Cra
vioto inició con la interven
ción de Cecilia Sánchez

Qué bueno que la re
forma no habla del dine
ro que le dieron a Cravioto
para la reconstrucción de
la Ciudad de México de
siete mil 500 millones y
más de medio millón de
apoyos porque no sabría
qué responder ahí si pierde
la memoria también Por
qué mejor no le avisan a
la gente cómo reclamar su
dinero expresó

Cravioto le contestó
que ese golpe era para

Mancera quien desde su
escaño reviró que al único
al que le reclaman el dine
ro de la reconstrucción es a

Cravioto Luego Mancera
fue a encararlo y Ricardo
Monreal tuvo que mediar

para calmar los ánimos
Se abrió la votación en lo

general con 70 en favor 43
en contra y abstenciones de
Patricia Mercado y osé Luis
Pech de MC Ninguna re
serva pasó en lo particular

El anuncio de la Mesa
Directiva de que le hará un
cambio al decreto tras ser

aprobado sin que se pase
por el voto del pleno ge
neró esta madrugada la
protesta inmediata de la
oposición al ser irregular

JJ
Ustedes Mprená no están
haciendoiotra cósá más
que robar hurtar quitarle
a la gente lo que les
pertenece y querer saludar
con sombrero ajenp

CLAUDIA ANAYA
SENADORA POR EL PRI
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Monreal tuvo que intervenir para que el pleito entre Cravioto y
Mancera no pasara a mayores durante la discusión de anoche

SIGUE POR EL EJECUTIVO

Afores sin reclamar
irán a las pensiones

EL SENADO
concretó la
reforma que
permitirá que el
gobierno disponga
de ahorros no
requeridos por
trabajadores de
70 años o más

POR LETICIA ROBLES

DE LA ROSA

lettclarobtes grr incornmx

Después de ocho horas y
39 minutos de un debate que
estuvo a punto de acabar en
golpes entre Miguel Ángel
Mancera y César Cravioto el
pleno del Senado concretó
sin cambios la creación del
Fondo de Pensiones para el
Bienestar que se alimentará
de 40 mil millones de pesos
de ahorros en afores no re
clamados por personas de la
tercera edad así como de uti
lidades del Tren Maya AIFAy
Mexicana

Sin embargo el anuncio
de la Mesa Directiva de que

le hará un cambio al decre
to luego que fue avalado
sin que se pase por el voto
del pleno generó esta ma
drugada la protesta inmedia
ta de la oposición porque es
irregular además Germán
Martínez advirtió que alte
rar un documento oficial es
un delito y tendrá que pre
sentarse el recurso judicial
correspondiente

Con 70 votos de Morena
y sus aliados del PVEM PT y
PES el pleno del Senado ava
ló que las afores que tienen en
su poder los ahorros no recla
mados porlos trabajadores de
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u anos o mas asi como las
instituciones que administran
las cuentas individuales de los
trabajadores del Estado de
berán transferir este dinero a
la Secretaría de Hacienda sin
que seanecesario esperaruna
resolución judicial

Las administradoras de
fondos para el retiro las insti
tuciones que realicen funcio
nes similares de naturaleza
pública así como las admi
nistradoras prestadoras de
servicio deberán transferir
los recursos de las subcuentas
señaladas en el párrafo an
terior al momento en que los
trabajadores cumplan seten
ta años sin necesidad de re
solución judicial al Fondo de
Pensiones para el Bienestar
debiendo notificar de cada
traspaso al Instituto el mismo
día en que se realice ordei a

El Fondo de Pensiones
para el Bienestar también
contará con recursos prove
nientes de los ingresos que
correspondan de los conve
nios de colaboración admi
nistrativa en materia fiscal
federal celebrados entre la
Secretaría y las entidades fe
derativas en términos de la
Ley de Coordinación Fiscal

Además de los montos pa
gados por los créditos fiscales
federales propios que rea
licen las entidades sus mu
nicipios o cualquiera de sus
entes públicos y de los recur
sos remanentes que resulten
a la conclusión del proceso
de liquidación de la Finan
ciera Nacional de Desarrollo
Agropecuario Rural Forestal
yPesquero

Sin embargo no existe una
estimación de total del nuevo
fondo que seráun fideicomi
so constituido por la Secreta
ría de Hacienda en Banxico

Durante ocho horas en

las que presento uoí mocio
nes suspensivas y ocho vo
tos particulares la oposición

formada por el PAN PRI MC
PRD y Grupo Plural insistió
en lo nocivo de la reforma

Peligro Los legisladores
de Morena se están robando
nuestro patrimonio advirtió
Germán Martínez mientras
abrazaba su cartera como lo
hizo en uno de los debates
presidenciales de 2018 el hoy
presidente Andrés Manuel
López Obrador explicó

Beatriz Paredes preguntó
qué tal si uno de ustedes o

si uno de sus familiares estu
viese en la triste circunstancia
de ser uno de aquellos que no
movió su cuenta en los últi
mos años y tiene más de 70 y
75 años y en 60 días no se le
notifica Estamos ante un he
cho que considera a millares
de trabajadores como obje
to que confisca y que enga
ña porque no se garantiza
que estos recursosvayan a los

trabajadores porque no hay
transparencia porque no hay
consistenciay porque no hay
una reforma estructural del
sistema de pensiones

Claudia Anaya afirmó que
ustedes no están haciendo

otra cosa más que robar hur
tar quitarle a la gente lo que
les pertenece y querer salu
dar con sombrero ajeno de
cirle a otro aquí te doy te voy
a compensar pero no son us
tedes los que lo están com
pensando no es el gobierno
es otro particulary eso es una
injusticia quieren hacercara
vanacon sombrero ajeno

Cecilia Sánchez expresó
que es su dinero es dinero
privado no es dinero de us
tedes no es dinero que les
dio tampoco Andrés Manuel
ni Pancho López como uste
des tienen ahí a sus líderes Y

qué bueno que esta reforma
qué bueno que esta reforma
no habla de la reconstrucción

de la que se encargó de la que
encargaron a Cravioto

Qué bueno que la refor
ma no habla del dinero que le
dieron a Cravioto para la re
construcción de la CDMX de
siete mil 500 millones y más
de medio millón de apoyos
porque no sabría qué respon
der ahí sí pierde la memoria
Por qué mejor no le avisan

a la gente cómo reclamar su

dinero expresó y con eso
originó la antesala del pleito
entre Mancera y Cravioto

El morenista Cravioto le
contestó que ese golpe en
verdad era contra su aliado
político el senador Mancera
desde su escaño el perredista
Miguel Ángel Mancera exjefe
de Gobierno contestó que al
único que le reclaman hasta
lafechael dinerode larecons
trucción que no termina en
seis largos años esaCravioto

Desde su escaño Cravio
to comenzó a gritarle lo que
provocó que Mancera se pu
siera de pie y caminaraapaso
veloz haciael lugarde Cravio
to quien también se levantó
y comenzó una guerra de se
ñalamientos con las manos y
gritos

De inmediato llegó Ri
cardo Monreal y se colocó en
medio de los dos mientras no
dejaban de hablar Raúl Bola
ños del Verde abrazó a Man
cera y lo alejó pero Cravioto
rodeó a Monreal y volvió a al
zar la mano paraseguir en sus
señalamientos hacia la cara
de Mancera quien se regresó
areencararlo

El momento de tensión se
superó y se abrió lavotación
con 70 en favor del oficialis
mo 43 en contray las absten
ciones de Patricia Mercado y
losé Luis Pech de MC
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Morena PT y PVEM no
están haciendo otra cosa

más que robar hurtar
quitarle a la gente lo que les
pertenece y querer saludar
con sombrero ajeno

CLAUDIA ANAYA
SENADORA DEL PRI

Durante la discusión del dictamen los senadores César Cravioto de Morena y Miguel Ángel
Mancera del PRD protagonizaron una querrá de señalamientos con las manos y gritos

 .  2024.04.26



Pág: 174

TOMAN 40 MMDP DE CUENTAS INACTIVAS DE AFORES

Avalan en Senado

crear polémico
Fondo de Pensiones

del Bienestar
ULISES SORIANO

Se imponen Morena y aliados
tras rispido debate en el que
hubo amago de golpes y se
rechazó moción suspensiva se
quita última traba a proyecto
respaldado por el Gobierno

Oposición acusa que en lugar de
devolverle al pueblo lo robado
será el fondo que robe al pueblo
lo ahorrado advierte nos vemos

en la Corte dictamen al Ejecuti
vo para publicación

FONDEO DE PENSIONES
RECURSOS DE CUENTAS DE AFORES

INACTIVAS DE TRABAJADORES
DE MÁS DE 75 AÑOS

AHORROS POR DESAPARICIÓN
DE ÓRGANOS AUTÓNOMOS

INGRESOS DEL INDEP

UTILIDADES DEL TREN MAYA AIFA

Debate se da en una sesión convulsa

Aprueban en Senado fondo de
pensiones que toma 40 mmdp
EL BLOQUE DE LA 4T avala en lo general y
en lo particular el dictamen de ley oposición
señala que no hay garantía de que recursos
confiscados se reintegren a los trabajadores

Por Ulises Soriano

mexico razon com mx

Con la mayoría simple la apla
nadora de la Cuarta Transfor
mación en el Senado de la Re

pública logró superar la última
barrera para aprobar en lo general y en
lo particular de los artículos no reserva
dos el dictamen de la ley para crear el
Fondo de Pensiones del Bienestar en
una votación con 70 votos a favor 43 en
contra y apenas dos abstenciones por

parte de Movimiento Ciudadano

El fideicomiso para cuya integración
el Gobierno federal va a disponer en for
ma automática de los saldos no cobra
dos en las cuentas de retiro de los adul

tos mayores de 70 años iniciará con 40
mil millones de pesos de dichas afores
inactivas en los últimos 10 años además
de recursos aún no cuantificados pro
venientes del Instituto para Devolver al
Pueblo lo Robado entre otras fuentes

El debate entre los legisladores se dio

en una convulsionada sesión en la que
hubo una dura confrontación entre las

fuerzas parlamentarias antagónicas
En el recinto la consumación de la

reforma en materia de pensiones con
la que se pretende que quienes se jubi
len con la ley del 97 reciban el 100 por
ciento de su salario como pensión fue
definida por el senador Germán Mar
tínez Cázares del Grupo Plural como
un huachicoleo de las cuotas obrero

patronales tras evocar tiempos del de
bate del 2018
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Aquí esta mi cartera la voy a cuidar
mucho No me la vayan a robar No se
acerquen mucho Peligro Los senado
res de Morena se están robando nues

tro patrimonio recriminó el senador
quien encendió los ánimos en el pleno

En contrasentido el secretario general
del Sindicato Nacional de Trabajadores
Mineros y senador morenista Napoleón
Gómez Urrutia defendió el fondo de
pensiones pues evitará que las Afores
administren dinero que no es suyo y co
bren comisiones

Además dijo estar hablando por los
36 millones de personas del sector formal
los más de cuatro millones de pensiona
dos del Seguro Social y por los más de un
millón 230 mil pensionados y jubilados
del ISSSTE así como por todas las fami
lias pues será dignificado su retiro y des
canso señaló Mientras tanto la panista
Lily Téllez mostró un cartel de se busca
y la fotografía de Citlalli Hernández

Con más serenidad la senadora priis
ta Beatriz Paredes hizo una reflexión En

primer lugar las reformas hechas a vuelo
de pluma sin pulcritud jurídica sin con
catenación adecuada del articulado que
se ha reformado con vicios de procedi
miento en ningún momento garantizan
que los recursos que se confiscan que se
decomisan a los trabajadores se van a re
integrar a los trabajadores

Le recriminó al Gobierno querer tener
un derecho no correspondido sobre el
patrimonio producto del esfuerzo de los
trabajadores el cual a través de los años
ha sido convertido en ahorro No puede
confiscárseles con la hipotética pre

sunción o el discurso de que servirá para
fortalecer un Fondo de Pensiones para el
Bienestar dijo

En medio de la discusión el morenista
César Cravioto hizo alusiones personales

y le reclamó al perredista Miguel Ángel
Mancera el dinero de reconstrucción de

los sismos del 2017 El del sol azteca vi
siblemente enojado emprendió camino
al escaño de Cravioto y discutieron hasta
llegar a un pequeño manoteo Ricardo
Monreal y la senadora tabasqueña Móni
ca Fernández pararon el pleito

Es necesario poner atención a la forma
de sustentar este fondo planteó Julen
Rementería coordinador de los senado
res del PAN puesto que vemos cómo se
pretende financiar este fondo

Pretenden financiar primero con los
40 mil millones de pesos Quieren incluir
las utilidades Cuáles Cuáles utilida
des por favor del AIFA de Mexicana de
Aviación del Tren Maya ninguna de esas
empresas en los próximos años muchos
años van a tenerposibilidad de retirarles
un solo peso al contrario están deman
dando más recursos cuestionó el legis
lador blanquiazul

Esto que se está tomando hoy sim
plemente lo van a desaparecer se lo van
a robar a los trabajadores mexicanos
advirtió el líder de la bancada panista al
apuntar desde la tribuna al grupo parla
mentario defensor de la Cuarta Transfor

mación pues el recurso obtenido no es
de Morena no es de sus partidos políti
cos mucho menos del Presidente dijo
es de los ahorradores anotó

EN LA REFORMA se incluyen cambios a
las leyes del Seguro Social del Infonavit
del ISSSTE de Afores y de la Ley Federal de
Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria

Asívotaron en

la Cámara alta

Los sufragios de
los legisladores
quedaron de la

siguiente manera

Oposición denuncia
robo tras la aprobación

fí
AQUÍ ESTÁ mi cartera la voy a cuidar mu

cho No me la vayan a robar No se acerquen
mucho Peligro Los senadores de Morena se

están robando nuestro patrimonio

Germán Martínez

Senador del Grupo Plural

LAS REFORMAS hechas a vuelo de pluma
en ningún momento garantizan que los

recursos que se confiscan que se decomisan
a los trabajadores se van a reintegrar

Beatriz Paredes
Senadora del PRI

ESTO QUE se está tomando hoy simple
mente lo van a desaparecer se lo van a robar

a los trabajadores mexicanos

Julen Rementería
Senador del PAN

w
DE ACUERDO con

el PresidenteAMLO
el objetivo de ali
mentar al Fondo de
Pensiones del Bien

estar es compensar
aaquellosjubilados
que perciben men
sualmente menos

de16mil pesos
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LA SENADORA

del PAN Lilly
Téllez interrumpe
al legislador de
Morena César
Cravioto ayer
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Y acusan
fallas en
Dos Bocas

CLAUDIA SALAZAR

La diputada por el PAN
María Elena Pérez Jaén
presentó 35 denuncias
penales contra Rocío Na
hle por 533 1 millones
de pesos no justificados
en la construcción de la
Refinería de Dos Bocas
Tabasco

Las querellas se pre
sentaron ayer ante la Fis
calía Especializada en
Materia de Combate a
la Corrupción de la Fis
calía General de la Re
pública con base en los
resultados de auditorías
a las Cuentas Públicas
de los años 2019 2020
y 2021

Como titular de la
Secretaría de Energía
Nahle fue la designada
por el Presidente Andrés
Manuel López Obrador
como la responsable de
planear contratar y eje
cutar la obra

Por ello señaló Pé
rez Jaén es la principal
responsable de las nume
rosas irregularidades que

surgieron en la construc
ción de la refinería

De acuerdo con los
Informes de Resultado
de las auditorías practica
das por la Auditoría Su
perior de la Federación
a Petróleos Mexicanos
en las Cuentas Públicas
de 2019 a 2021 se detec
taron múltiples irregula
ridades en donde se se
ñalan a las subsidiarias
Pemex Corporativo y Pe
mex Logística reflejando
deficiencias en los proce
sos de gestión y control
financiero de esta em
presa productiva del Es
tado explicó la diputada
experta en transparencia

i María Elena Pérez Jaén
diputada panista
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Denuncia diputada del
PRI esquema de moches
a favor de Alito Moreno
NÉSTOR JIMÉNEZY
GUSTAVO CASTILLO

El Partido Revolucionario Institu
cional PRI en la mayor parte del
país ha incurrido en un esquema
de moches para desviar los recur
sos etiquetados para promoción
política de la mujer expuso la di
putada federal del tricolor Mon
serrat Arcos quien ayer presentó
una denuncia contra el dirigente del
partido Alejandro Moreno al que
acusó de violencia política en razón
de género en un caso cuyo fondo se
encuentra en la firma de contratos
con los que Moreno se habría hecho
de al menos 16 millones de pesos de
manera irregular

Al presentar la denuncia ante la
Fiscalía Especializada en materia
de Delitos Electorales Fisel Ar
cos expresó Lamento que en el
PRI hoy el dirigente vea al partido
como su escudo de impunidad por
que no ha podido demostrar otra
cosa que no sea corrupción y que
básicamente utilice los recursos del

partido como una caja chica para
sus pretensiones personales o para
sus excesos que son de todo el mun
do conocidos

Cuando ella fue titular del Orga
nismo Nacional de Mujeres Priístas
Alito Moreno le solicitó que los re
cursos que recibe el partido a nivel
nacional etiquetados para acciones
de promoción política de las muje
res se destinaran a la contratación
de cursos y capacitaciones virtua
les con una empresa que cobró 32
millones de pesos La intención era
regresarle a Moreno Cárdenas la
mitad indicó la legisladora

Son 16 millones de pesos cuyo
destino era el presidente del par
tido Alejandro Moreno Cárdenas
Básicamente a mí sólo me dijeron
que tenían una necesidad económi
ca y que él Alejandro Moreno re
quería el recurso Él personalmente
me lo solicitó agregó

Por tal motivo también señaló a
Marco Antonio Gómez Alcántar co
mo uno de los contratistas así como
al secretario de Finanzas del Comité
Ejecutivo Nacional CEN del PRI

Hugo Eduardo Gutiérrez Arroyo
relató tras hacer la denuncia

En entrevista con La Jornada
reveló que en el caso de los esta
dos y esto es lo más grave nosotros
tenemos representaciones estatales
de la organización de mujeres que
yo presidía y de la que me destitu
yeron entonces en los estados
también tienen la obligación y el
derecho de aplicar 3 por ciento de
los recursos etiquetados porque
es otro recurso una cosa es el na
cional y otros los estatales de mis
líderes estatales tenía el reporte de
que solamente cinco o seis sí podían
acceder al recurso y a las demás
las hacían firmarlo el esquema de
moches Y no es el único es algo
común en los partidos políticos

Tras su decisión de rechazar la
petición de Moreno Cárdenas Ar
cos subrayó que ha recibido incluso
amenazas de muerte además de ser
apartada de las reuniones presen
ciales del Comité Ejecutivo Nacio
nal CEN destituida de su cargo y
finalmente excluida del proceso de
selección de candidaturas
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PLENO DEL SENADO

Llega la Santa Muerte
Los senadores panistas Víctor
Fuentes y Alfredo BoteLlo colocaron
una manta con la imagen de la
polémica playera que añade una frase
de apoyo al Presidente de México La
senadora Lilly Téllez posó luego con
un rosario

SENADO

Exhiben a la Santa
Muerte en el Pleno
RAFAEL RAMÍREZ

Senadores panistas
colocaron una manta con

la imagen para criticar al
presidente López Obrador
Los senadores del PAN Víctor

Fuentes y Alfredo Botello co
locaron en el Pleno del Senado

una manta con una imagen de
una polémica playera de la

Santa Muerte y la frase de apoyo al pre
sidente Andrés Manuel López Obrador
que reza un verdadero hombre no ha
bla mal de López Obrador

El hecho fue aprovechado por su
compañera de bancada Lilly Téllez que
se colocó a lado de la manta para posar
con un rosario y expresar alto Satanás

Ya en la tribuna la legisladora por
Sonora dijo que el presidente Andrés
Manuel López Obrador defendió a la

Santa Muerte en su mañanera y declaró
que no es santa es diabólica deje de
enaltecer a los símbolos diabólicos
demandó

Exigió al Presidente respetar es Esta
do laico y le pidió que deje de presentar
y justificar a un símbolo de asesinos

La también panista Josefina Vázquez
Mota dijo desde tribuna que la narco
cultura y cultos distorsionados como el
de la Santa Muerte glorifican la violen
cia y pidió que proyectaran un video
del obispo Ramón Castro Castro que cri
ticó la cultura a la muerte

La presidencia de la Mesa Directiva
atendió la petición y se proyectó el vi
deo de la Conferencia del Episcopado
Mexicano

No podemos ignorar la preocupante
realidad que enfrenta nuestra sociedad
con la implementación de una cultura
de muerte y violencia a
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través de la narcocultura

que se difunde en las re
des sociales fue el men
saje del Castro Castro

Su compañera de ban
cada la senadora Antares
Vázquez Alatorre criticó a
los panistas de utilizar un
meme para crear una
doctrina La derecha
conservadora miente al

referir que el Presidente de la República
avala ritos satánicos y lleva a la mentira

y establecer una consideración que se
sale de toda dimensión de la libertad de
culto

Concluyó que la derecha no entiende
la libertad de culto y la li
bertad de pensamiento y
atenían contra la libertad
constitucional

Este fue el segundo in
cidente de la semana so
bre temas de culto en el

Senado luego de que el

miércoles se sacrificó a

una gallina por iniciativa
del senador Adolfo Gó
mez Hernández

Es el segundo
incidente relacionado

con culto en el
Senado en dos días

luego de que
miércoles sacrificaron

una gallina

La manta generó un intenso debate entre morenistas y panistas
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Entre demonios
y la Inquisición

MAYOLO LO EI

La difusión de un mensaje
de Morena en redes socia
les en el que se relaciona la
imagen de la Santa Muerte
con el nombre del Presiden
te Andrés Manuel López
Obrador desató un debate
inédito en el Senado de la
República

Un verdadero hom
bre no habla mal de López
Obrador señala el texto
acompañado con la imagen
de una playera con una ca
lavera que hace una señal
de silencio para sugerir que
no se hable mal del Jefe del
Ejecutivo

Antes de que la presi
denta de la Mesa Directiva
Ana Lilia Rivera tocara la
campanilla para abrir la se
sión los senadores panistas
Víctor Fuentes y Alfredo Bo
tello habían desplegado una
manta gigante con la polé
mica imagen de la playera

Con protestas de la ban
cada mayoritaria la manta
cubrió por completo el Mu
ro de Honor

Blandiendo un rosario
la panista Lilly Téllez se co
locó bajo la manta y expre
só Alto demonio

La panista Josefina Váz
quez Mota subió a tribu
na para cuestionar la pro
moción de la narcocultura
y de cultos distorsionados
como el de la Santa Muerte
glorificando la violencia

Es hacer la apología de
la muerte en un país que ne
cesita urgentemente de la
construcción de la paz De
cimos no a la cultura de la
muerte y sí a la cultura de la
paz expresó

Vázquez Mota repro
dujo en una pantalla el vi
deo del Obispo Ramón Cas
tro Castro con el que fusti
gó la apología del culto a la
muerte

Por Morena Ornar 01
guín Franco acusó a los pa
nistas de dárselas de muy
cristianos pero son de la
Santa Inquisición y en reali
dad falsos cristianos

Lilly Téllez subió a la
tribuna para hacer notar
que en su mañanera el Pre
sidente López Obrador ha
bía defendido a la Santa
Muerte esgrimiendo que
santa pero no es santa es
diabólica

La sonorense exigió
al Mandatario que deje de
enaltecer los símbolos dia
bólicos y recordó que la can
didata Claudia Sheinbaum
había propuesto a sus sim
patizantes derrotar a la
oposición con Satanás

Ahora resulta que volvi
mos a los tiempos de la San
ta Inquisición pero es pura
mojigatería Andrés Manuel
López Obrador dijo que res
petaba la libertad de cultos
aclaró
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a La panista Lilly Téllez señaló ayer Alto demonio bajo
la manta gigante con la imagen de la Santa Muerte colocada
en el Muro de Honor del Senado
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Sancionan
a morenista

que mató
una gallina
LILIANA PADILLA Y EFE

Lapresidencia del Senado dio
a conocer la sanción adminis
trativa al morenista Adolfo

Gómez Hernández por sacri
ficarunagallina en las instala
ciones como ofrendaalalluvia

La cámara que encabeza
la también morenistaAna Li
lia Rivera se desvinculó de lo
ocurrido y cargó toda respon
sabilidad en Gómez Hernán
dez Que esto haya sucedido
en un recinto público es com
pletamente indignante se hi
zo acreedor a una sanción ad

ministrativa por ingresaruna
gallinavivaysacrificarla

Afuera activistas camina
ron algunos unos minutos al
rededor de la sede del Senado

para protestar porque nadie
hizo algo por impedir que se
cometiera el maltrato animal
Pormomentos cerraron Paseo
de la Reforma

Estamos aquí reunidas

muchas organizaciones y ac
tivistas de protección animal
para exigir que al senador
se le sancione advirtió Sofía
Morín organizadora a título
individual de laconcentración
en declaraciones a los medios

La activista consideró in

creíble que un funcionario
dé tal ej emplo a la sociedad
mexicana que está entre los
primeros lugares en maltrato
animal a escala mundial

El Senado se vio envuelto en

una polémica por el sacrificio
del ave que encabezó el legis
lador morenistacomoparte de
una ofrendaal dios Tlálocpara
que llueva

En un video compartido a
través de la red social X se ob
serva cómo un grupo de per
sonas en el Senado de la Repú
blica practicanun ritual con la
gallina que consiste en cortar
le el cuello y recoger su sangre
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Se renovará el
Metro de la CDMX
línea por línea
De ganar la Jefatura ele
Gobierno Clara Brugada
afirmó que en seis años
los capitalinos tendrán
uno de ios mejores

Metros del mundo

PROMETE CINCO LÍNEAS DE CABLEBÚS

RENOVARE TODO EL METRO
EN SEIS AÑOS BRUGADA

LA CANDIDATA DE MORENA PT Y PVEM dijo
que duplicará ios sistemas de captación de lluvia
e impulsará la colaboración con otros gobiernos
para solucionar la escasez de agua

POR GEORGINA OLSQN

georgína olson gimm com mxx

Glara Brugada candi
data de Morena PT
y PVEM a la Jefatu
ra de Gobierno con
sideró que ganará la
ciudad y afirmó que
dos de sus acciones
prioritarias serán la

renovación del Metro y la
captación masiva de lluvia

Recordó que el Siste

ma de Transporte Colectivo
Metro tiene más de 50 años
de haberse fundado por lo
que se necesita renovarlo

Necesitamos renovarlo
no sólo es el mantenimien

to y eso cuesta miles de
millones de pesos Vamos a
invertir en la renovación de
línea por línea

Antes de crecer más el
Metro necesitamos arre
glar nuestro Metro que es

la columna vertebral de la
movilidad Yo calculo que
en seis años podemos tener
uno de los mejores metros
del mundo afirmó en en
trevista con Excélsior

Asimismo dijo prevé
construir cinco líneas de
Cablebús que abarcarían
zonas de Cuajimalpa La
Magdalena Contreras Tlal
pan Alvaro Obregón Milpa
Alta y Xochimilco
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La candidata de la coa
lición Sigamos Hacien
do Historia resaltó que la
campaña está a un mes de
terminar y he sentido mu
cho cariño de la gente

Externó que tenemos
la gran tarea de trabajar in
tensamente para mejorar la
Ciudad de México para que
a la población le vaya bien

Al hacer un balance de

lo que ha sido su campa
ña Brugada comentó que
han sido fundamentales los
encuentros y pláticas con
empresarios

Al principio los empre

sarios como que no me co
nocían tenían dudas sobre
mí pero me he reunido con
ellos me han dado la opor
tunidad de expresarles mi
proyecto y creo que ha sido
un gran acierto

En cuanto al tema de ac
ceso al agua Brugada sos
tuvo que conoce a fondo la
problemática

Lo más importante es
que Claudia Sheinbaum y
yo coincidimos en la visión
de cómo resolver los pro
blemas del agua dijo

Reiteró que la solución
a la escasez del agua debe
ser metropolitana y por eso

será fundamental la cola
boración con el gobierno
federal y con el gobierno
del Estado de México

Además de que planteó
duplicar el número de casas
que cuentan con sistema de
captación de agua de lluvia
para pasar de 62 mil a 124
mil sistemas

En materia de seguridad
refirió que no se puede
descuidar ni un minuto yo
decidí que continúe el equi
po de Ornar García Har
fuch en el gobierno pues
ha dado buen resultado el
modelo que se implemento

desde Claudia Sheinbaum y
Ernestina Godoy

flfl
Cuando hablo de recuperar
el agua de lluvia en grandes
dimensiones me refiero a
construir la infraestructura

para recuperar los millones
de litros de agua que se
pierden cuando llueve
y trasladarla a grandes
reservorios

CLARA BRUGADA
CANDIDATA DE MORENA PT Y PVEM
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Lidera Clara
Bragada
contienda por
la CDMX
Sigamos Haciendo
Historia y su
abanderada mantienen

la preferencia de los
votantes en busca de la
Jefatura de Gobierno

de la Ciudad de México

para los próximos
comicios de acuerdo
con la última encuesta

deCovarrubiasy
Asociados

LIDERA CLARA BRUGADA
CONTIENDA POR LA CDMX
Sigamos Haciendo Historia y
su abanderada mantienen la
preferencia de los votantes en
busca de la Jefatura de Gobierno
de la Ciudad de México para los
próximos comicios de acuerdo
con la última encuesta de
Covarrubias y Asociados
INDIGO STAFF
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Lacandidata de la alianza

de Morena y los partidos
del Trabajo y Verde Ecolo
gista de México Clara Bru

gada Molina se posiciona al frente
en la intención de voto rumbo a las

elecciones del próximo 2 de junio
contra sus oponentes enel camino
por llegar a la Jefatura de Gobierno
de la Ciudad de México de acuerdo
con la últimaencuesta de Covarru

bias y Asociados
En cuanto al conocimiento de

los perfiles de los aspirantes por

la capital Clara Brugada encabe
za la encuesta con 83 por ciento
seguidaporSantiago Taboada del
Partido Acción Nacional con71 por
ciento al fondo se ubica Salomón
Chertorivski de Movimiento Ciu
dadano con 43 por ciento
Candidatos
La ciudadanía opino que si el día
de hoy fueran las elecciones para
votar por el jefe ojefade Gobierno
de la Ciudad de México el 49 por
ciento aseguró que apoyan a la

morenista mientras que el 31 por
ciento respalda al abanderado de
Va por la CDMX el 6 porciento por
el emecista y el 14 por ciento aún
no define

Respecto al tema de inseguri
dad el 37 porcientode lapoblación
indicó que Brugada es la indicada
paracombatir esteproblemaen la
ciudad seguida porTaboada con
28porciento el 5porciento dijo que
Chertorivski yel30porcientoafir
móqueningunotienelacapacidad

Fecha de Levantamiento 9 al 20 de abril de 2024

Técnica de recolección Técnica mixta en cara a cara en vivienda CAPI y telefónica CATI
Universo Personas mayores de 18 años con credencial de elector residentes de la Ciudad de México
Tamaño de muestra 2 mil casos en vivienda y mil casos en modalidad telefónica
Procedimiento de muestreo Probabilístico En vivienda polietápico aleatorio estratificado por
alcaldía y comportamiento electoral con asignación PPT y selección aleatoria sistemática de hogares
En telefónica estratificado por alcaldía con selección aleatoria simple de números telefónicos
Error teórico de estimación 1 79 por ciento con un nivel de confianza del 95 por ciento Se utiliza
ron estimadores corregidos por factores de expansión considerando alcaldía sexo y edad
Tasa de rechazo 29 52 por ciento que corresponde a negativas y abandonos
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ALIANZAS

Bejarano admite tener
representante en
el equipo de Clara

Bejarano Tengo mi
representante en
el equipo de Clara
El Partido Acción Nacional en

la capital evidenció que los se
ñalamientos de su candidato a

la jefatura de gobierno en CD
MX Santiago Taboada respecto
a la relación de Clara Brugada y
Rene Bejarano son ciertos Aña
dió por otro lado que hay ligas
de negocios entre las Utopías de
Iztapalapa y empresas relacio
nadas con el polémico político
morenista y que hará denun
cias judiciales al respecto

Ante los señalamientos de

Taboada en el debate en entre
vistas posteriores Clara Bruga
da negó tener relación de socie
dad con Rene Bejarano Tam
bién negó que estuviera en la
campaña Por su parte entre
vistado por Ciro Gómez Leyva
Bejarano dijo que él personal
mente no está en el equipo de
Clara pero que tiene una repre
sentante Raquel Mondaca

El PAN capitalino dice tener
pruebas y anunció que hará de
nuncias federales por falta de
confianza en la Fiscalía de la

Ciudad de México sobre posi

ble lavado de dinero de parte
de empresas contratistas de las
Utopías presuntamente ligadas
al morenista René Bejarano Es
tas empresas recibieron antici
pos por hasta 70 del costo
de obras que dejaron inconclu
sas Los contratos con el gobier
no de la ciudad suman más de

300 millones de pesos y los re
cursos obtenidos fueron envia

dos a una empresa de reciente
creación denominada Building
Gates Redacción

René Bejarano

 .  2024.04.26



Pág: 191

Evade equipo
del candidato
panista
opinar sobre
el resolutivo
SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El equipo de campaña del candida
to a la jefatura de Gobierno de la
Ciudad de México Santiago Taboa
da rechazó opinar de manera deta
llada sobre la emisión de medidas
cautelares por el Instituto Electoral
local y prefirió dedicar 50 minutos
a hablar sobre una presunta red de
empresas factureras en la alcaldía
Iztapalapa

El coordinador de campaña
Federico Dóring se limitó a decir
que la Comisión de Quejas aplicó
la ley sin embargo no tenemos
mayor comentario pues aún se
estudian los alcances de la misma
y espera que puedan aplicarse a la
morenista Clara Brugada

Aún hay pruebas por dirimir

Resalto que estarán pendientes de
que no se emitan comentarios nega
tivos que relacionen a Taboada con
el cártel inmobiliario y actos delic
tivos y sostuvo que en la denuncia
presentaron muchas pruebas que
aún deben ser dirimidas ante la co
misión electoral
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Detienen a morenistas
tras muerte de amigo

ELTHON GARCIA

Hugo Torres Zumaya candi
dato de Morena a Concejal
en Benito Juárez fue dete
nido tras el asesinato de un
hombre

Las autoridades capitali
nas indagan si participó en el
crimen junto con Alejandra
Orozco Pacheco otra militan
te del mismo partido

Ambos fueron puestos a
disposición de la Fiscalía de
Homicidios donde el MP de
terminará si existen elemen
tos para imputarlos

La víctima identificada
como Eder de 37 años fue
atacada ayer por ia mañana
dentro de una vivienda en
la Colonia Portales

Según reportes de la Po
licía Alejandra era su pareja
y vivían en el domicilio ubi
cado en Calle Emperadores
112 casi esquina con Canarias

Según testimonio de los
detenidos los tres habían

asistido a un evento de cam
paña de Clara Brugada can
didata morenista al Gobierno
de la CDMX

Incluso en sus redes so
ciales el propio Torres Zu
maya compartió algunas fo
tos del mitin que se realizó
el miércoles en la Alcaldía
Benito Juárez

Al concluir detallaron
regresaron a la casa de Eder
y Alejandra donde tuvieron
una riña con vecinos y los
agresores se dieron a la fuga

Agentes del Sector Porta
les atendieron el caso y deta
llaron que hacia las 6 30 ho
ras recibieron una alerta de
disparos pero al llegar sólo
hallaron a Eder herido y a los
sospechosos

Paramédicos confirma
ron que el hombre había
muerto A partir de las lesio
nes que sufrió en el cuello y
en la cabeza establecieron
que lo agredieron con una
pistola y un arma blanca
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11 Hugo Torres acudió a un mitin con Clara Brugada
y horas después se vio involucrado en un homicidio

Unía a aspirante de Morena y a víctima amistad y caso de fraude

Rodea la polémica
a candidato de 4T
VOT0241
Acusaron a Torres

por cobrar 120 mil
para un inmueble
que no se entregó
ELTHON GARCÍA ISAAC FLORES
Y SELENE VELASCO

Hugo Torres candidato a
Concejal a la Alcaldía Benito
Juárez por Morena y quien
fue detenido ayer tras el ho
micidio de Eder Flores estaba
unido a éste por una amistad
de años y un caso de fraude

La detención de Torres
ocurrió en Calle Emperado
res 112 en la Colonia Porta
les a donde elementos de la
Secretaría de Seguridad Ciu
dadana SSC acudieron para
atender el reporte de una riña

Al llegar al lugar encon
traron a Flores ya sin signos
vitales Aunque un parte de
la SSC refería que la agresión
había sido por parte de otros
vecinos Torres fue detenido
en el sitio

El aspirante morenista y
Flores habían sido acusados
en septiembre de 2021 por
cobrar 120 mil pesos para
realizar la gestión de un in
mueble del Instituto de Vi
vienda Invi sin que la pro
piedad fuera entregada

El caso fue denunciado
públicamente en febrero del
año pasado por diputados de
Acción Nacional quienes en
aquel momento lo relaciona
ron con el actual candidato

por Morena al Congreso lo
cal y ex Delegado de Miguel
Hidalgo Víctor Hugo Romo

Una mujer acusa direc
tamente a Torres Zumaya

cercano al ex Alcalde Romo
de exigirle depósitos por un
departamento del Invi dijo
el congresista Héctor Barrera

Siete meses más tarde
Torres y Flores fueron vin
culados a proceso por el caso

En una audiencia reali
zada en marzo pasado una
jueza autorizó un acuerdo
reparatorio por el que Flo
res debía cubrir un monto de
200 mil pesos en favor de las
víctimas En tanto a Torres se
le dictó una suspensión con
dicional del proceso

En sus redes sociales To
rres de 39 años había presu
mido fotos con el candidato
al Senado por Morena Ornar
García Harfuch la candidata
a la Alcaldía Benito Juárez
Leticia Varela y la aspiran
te a la Jefatura de Gobierno
Clara Brugada

De hecho horas antes de

su detención acudió a un mi
tin de Brugada en la Colonia
Niños Héroes donde ocupó
un lugar sobre la tarima

Desde 2021 Torres carga
ba también con señalamien
tos por parte de la organiza
ción Ella Me Inspira la cual
se enfoca en dar acompaña
miento a víctimas de violen
cia vicaria por adeudar la
pensión alimentaria de su hija

Aunque dos años atrás
llegó a un acuerdo reparato
rio en los últimos tres meses
Torres volvió a retrasarse con
los pagos indicó Ivonne Te
resa Corral

En el inmueble de la Ca
lle Emperadores también fue
detenida Alejandra Orozco
pareja sentimental de Eder
y quien en febrero presen
tó una denuncia en contra
del aspirante a la Jefatura de
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Gobierno por la alianza Va
X la CDMX y ex Alcalde de
la BJ Santiago Taboada por
presuntos actos de amenaza

SE DEBE SANCIONAR
AL RESPONSABLE
El Jefe de Gobierno Martí

Batres señaló que el respon
sable del homicidio deberá
ser castigado

El Mandatario apuntó
que se inició la investigación
y que sólo quería realizar tres
comentarios previo a que se
esclarezcan los hechos

Primero que se haga la
investigación segundo que se
deslinden responsabilidades
y tercero que se sancione a
quien resulte responsable co
mo marca la ley dijo

Hugo Torres aspirante a una concejalía en la Benito Juárez presumía su cercanía con políticos
de Morena como García Harfuch y hasta funcionarios como Pablo Vázquez titular de la SSC
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Firman pacto de cero lonas en campaña

Van por votos
sin cochinero
Proyectan emecistas
40 mil toneladas

de basura durante

el periodo electoral
EDUARDO CEDILLO

Candidatos emecistas en la
CDMX firmaron un acuerdo
para tener una campaña con
cero lonas y pendones

Estamos enojadísimos
de ver a nuestra Ciudad he
cha un basurero porque no
podemos creer que alguien
pretenda que haciendo una
campaña sucia se les puede
creer que tengan un Gobier
no limpio apuntó Salomón
Chertorivski aspirante a Je
fatura de Gobierno

El evento fue encabeza
do por Chertorivski así co
mo por los candidatos An
tonio Carbia de Miguel Hi
dalgo Hermán Domínguez
por Cuauhtémoc así como
diputados locales

Es tanta cochinada no
es normal y no podríamos
normalizar que en la Ciudad
los postes los semáforos los
árboles los puentes peatona
les se llenen de plástico y de

basura apunto
Por supuesto que cuan

do alguien entra en contienda
necesitas que te conozcan por
que si no te conocen no te vo
tan pero debe de haber reglas

El evento de la firma
Compromiso para Cero Ba
sura Electoral estuvo acom
pañado de la presentación
de la iniciativa para buscar
la regulación de este tipo de
publicidad en la Ciudad de
México propuesta elaborada
por Royfid Torres

Se habían calculado 25
mil toneladas de basura que
se iban a generar en este pe
ríodo electoral pero ya el cál
culo subió a 40 mil tonela
das Eso me parece una bru
talidad y además un daño
enorme por el gasto de agua
que se requiere para fabricar
estos pendones dijo Torres

La reforma es al Código
de Instituciones y Procedi
mientos Electorales y busca
la regulación de la colocación
de la propaganda en la Ciu
dad de México con prohibi
ciones puntuales sobre los
lugares en los que no deben
pegarse anuncios

Nada más en pendones
las y los candidatos basura
ya gastaron cuatro veces el
tope de gasto de campaña la
vamos a denunciar porque
esas dos candidaturas la de
Taboada y la de Clara ya son
el día de hoy ilegales Es decir
soy el único candidato que
está legalmente compitien
do por la Jefatura señaló
Chertorivski

Movimiento Ciudadano

informó que a propuesta de
la candidata a diputada local
por Coyoacán Silvana Ca
rranza se estarán colocan
do botes para reciclar estos
anuncios en diferentes espa
cios de la CDMX

Chertorivski indicó que
el partido no tiene ninguna
partida asignada a la compra
de lonas o pendones a la vez
que hizo un llamado a que los
candidatos que tenían lonas
colgadas las retiren

Si alguien ve algo de Mo
vimiento Ciudadano que sea
plástico por favor envíenos
los porque no puede darse

no se puede aceptar nin
guna candidatura de Movi
miento Ciudadano que esté
haciendo eso dijo
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Durante la firma de convenio contra la propaganda hubo
una candidata que se contradijo

Al evento de la carta locación de lonas en casas

compromiso que terminó de Miguel Hidalgo
con políticos tirando al bote Tras preguntar el origen
de la basura todas las lonas pues Chertorivski afirmó
y pendones que lograron que MC no dio dinero
recolectar acudió la candi para ello dijo que fueron
data a diputada por el Dis donaciones pero luego
trito 13 Fernanda Robles subió un video informando
La aspirante estuvo entre que únicamente se coloca
las firmantes pero a través ron 10 lonas y que fueron
de sus redes sociales presu adquiridas con sus propios
mió en días pasados la co recursos

LA CRÍTICA Candidatos de Movimiento Ciudadano realizaron un evento ayer en el que
lamentaron el uso de lonas y pendones que terminan siendo basura al finalizar el periodo electoral

Movimiento Ciudadano informó que colocarán botes para
reciclar la propaganda política que es ubicada en la vía pública
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Inseguridad principal problema de la alcaldía Cuauhtémoc

Caty encabeza preferencia
Redacción

Rumbo a la renovación
de alcalde en la Cuauh

témoc CatyMonreales
quien encabeza la preferencia
bruta mientras que Alessan
dra Rojo de la Vega se encuen
tra en segundo lugar y Hermán

Domínguez Lozano ocupa el
tercer sitio

De acuerdo con la Encuesta
Tendencias Electorales Rumbo

al 2024 de los 800 ciudada
nos encuestados en la alcaldía

46 6 prefiere a la candidata
de Morena PTy PVEM 37 2
a la del PAN PRD y PRI mien
tras que 7 6 al abanderado de
Movimiento Ciudadano

Sólo el 3 4 contestó que
por ninguno o que no votaríay
5 2 del total no declaró

Por otro lado se les preguntó
sobre es cuál el principal pro
blema de la alcaldía Cuauhté

moc a lo que más de la mitad
54 7 contestó que es la inse

guridad o delincuencia

Caty Monreal
lidera opciones
en la alcaldía
Cuauhtémoc

Si el día de hoy fuera la
elección para alcalde o
alcaldesa de Cuauhtémoc

por cuál partido o
candidato a votaría
ABRIL 2024 SIMUIACIÓN DE
BOLETA Y URNA ELECTORAL
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ENCUESTA INTENCIÓN DEVOTO
ASÍ LLEGAN AL 2 DEBATE CLAUDIA 49 XÓCHITL 32
Si hoy hubiera elecciones para presidente de ta Si hoy hubiera elecciones para Presidente de la
República por quién votaría usted bruto República por quién votaría usted

Fuente El Financiero encuesta telefónica nacional realizada a 1 360 adultos del 17 al 24 de abril de 2024

Lleganasegundo
debatesincambios
Sheinbaum 49
Xóchitl con 32
Según la encuesta la morenista mantiene ventaja de 3 a 1
sobre Gálvez entre electores que reciben programas sociales
Indecisos subieron
de 10 a 15 por
ciento desde el
sondeo anterior

r
ALEJANDRO MORENO
a creno elfinanciero com mx
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De cara al segundo debate presiden
cial previsto para este domingo 28
de abril la intención de voto para
presidente a nivel nacional favorece
a Claudia Sheinbaum con 49 por
ciento de las preferencias segui
da por Xóchitl Gálvez con 32 por
ciento Jorge Álvarez Máynez con
8 por ciento y 11 por ciento que no
expresó preferencia según revela
una encuesta nacional de El Finan
ciero realizada del 17 al 24de abril
a mil 360 electores

Las variaciones respecto del
sondeo anterior son mínimas 2

puntos de variación negativa en el
apoyo a Sheinbaum y Gálvez y un
punto de variación positiva para
Máynez Al parecer todo estable
en la superficie

Sin embargo el estudio revela
algunas variaciones en el apoyo
entre subgrupos y cambios en la
imagen de las candidatas punteras
la ventaja de Sheinbaum se amplió
un poco entre mujeres entre mayo
res de 50 años y entre electores con

educación básica pero se redujo
entre electores con estudios uni
versitarios

De acuerdo con la encuesta
Sheinbaum mantiene una ventaja
de 3 a 1 sobre Gálvez entre electores
que reciben programas sociales del
gobierno mientras que la candidata
de oposición saca unaventaja de 10
puntos entre quienes no reciben
apoyos del gobierno

En lo que respecta a la imagen
de las candidatas punteras ambas
bajaron en sus opiniones positivas y

aumentaron sus negativos después
del primerdebate la opinión favo
rable respecto de Sheinbaum bajó
de 55 a49 por ciento y sus negativos
variaron ligeramente de 30 a 32
por ciento

En el caso de Gálvez la opinión
positiva bajó de 39 a 29 por ciento
10 puntos mientras que la opinión
negativa aumentó de 43 a 50 por
ciento Al parecer el primer debate
no ayudó a la candidata de oposi
ción

El estudio revela que menos

de la mitad de las personas entre
vistadas observó el primer debate
presidencial del cual 44 por cien
to vio como ganadora a Claudia
Sheinbaum y 18 por ciento a Xó
chitl Gálvez

Al evaluar qué están haciendo
más las personas candidatas si pro
puestas o ataques la proporción
que ve a las dos candidatas punte
ras atacando o criticando subió en
la última encuesta de 22 a 29 por
ciento en el caso de Sheinbaum y
de 42 a 58 por ciento en el caso de
Gálvez Esta creciente percepción
de ataques podría estardetrás de los
cambios negativos registrados en la
imagen de ambas candidatas pero
principalmente deXóchitl Gálvez
quien tendrá otra oportunidad de
confrontar a Sheinbaum y a la 4T
este domingo

10
PUNTOS

la ventaja de Gálvez entre los que
no reciben apoyos sociales

PREFERENCIAS ELECTORALES
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Debate

El domingo 7 de abril hubo un debate Quién cree usted que ganó el primer
presidencial usted debate presidencial

Propuestas o ataques
Por lo que usted ha visto o escuchado qué está haciendo más propuestas
de gobierno o críticas y ataques a sus oponentes
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Cambiantes e indecisos
De las siguientes cuál opción le describe mejor a usted

Intención de voto para diputados federales
Si hoy hubiera elecciones para diputados federales por cuál partido votaría
usted bruto

Metodología Encuesta nacional realizada vía telefónica a 1 360 mexicanos adultos del 17 al 24
de abril de 2024 Se hizo un muestreo probabiiistico de teléfonos residenciales y celulares en
las 32 entidades federativas Con un nivel de confianza de 95 el margen de error de las
estimaciones es de 2 7 por ciento Los cruces por sexo edad escolaridad beneficiarios y
región consideran entrevistas realizadas entre marzo y abril
Se entrega informe completo del estudio y sus características metodológicas al INE Los
resultados reflejan las preferencias electorales y las opiniones de los encuestados al
momento de realizar el estudio y son válidos para esa población y fechas específicas

Patrocinio y realización El Financiero
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SHEINBAUM 67
XÓCHITL 30
REPORTA ENCUESTA DE
DE LAS HERAS

por ciento la ventaja que tiene la
candldata de Morena PT y PVEM so
bre la panlsta Xóchitl De las Heras

SHEINBAUM GANARÍA CON 67
DE LOS VOTOS DE LAS HERAS

34 DE los encuesta
dos dicen que lo que
menos les conviene es
que gane el PAN
POR FRANCISCO MENDOZA NAVA

nac1on contrarepl1ca mx

La candidata de More

na PT PVEM Claudia
Sheinbaum ganaría con
67 de los votos en las

próximas elecciones de
acuerdo con el último estudio de opi
nión pública de la empresa dernos
cópica De las Heras Demotecnia En
tanto la candidata presidencial del
PAN PRI PRD Xóchitl Calvez queda
ría en segundo lugar con menos de
la mitad del apoyo de la triunfadora

Mediante un estudio cuantitativo de

vivienda con datos recogidos del 18 al
22 de abril De las Heras Demotecnia
encontró que Claudia Sheinbaum Par
do llegó ya a un 88 de conocimiento
entre la población por su parte Xó
chitl Calvez Ruiz es conocida por el
78 de los electores en tanto Jorge
Alvarez Máynez candidato presiden
cial de Movimiento Ciudadano MC
subió 23 puntos de conocimiento en
el último mes y alcanzó el 53

En materia de opinión la aspirante

oficialista suma una opinión positiva

del 72 entre 20 puntos de muy bue
na y 52 punto de buena a la par so
lamente tiene una opinión negativa del
9 Por su parte el excoordinador de
diputadosi federales de MC tiene 46
de opinión positiva por dos puntos de
muy buena y 44 puntos de buena

opinión simultáneamente reporta
que 17 de los encuestados mostraron
una opinión negativa Al fondo la exse
nadora panisfH aparece con apenas un
30 da opinión positiva producto Je
4 puntos de muy buena y 26 puntos
Je buena opinión mientras tanto se

alza como la que tiene una opinión ne
gativa más grande con 42

A partir de estos datos y conside
rando una posible participación del
50 la empresa calculó que Claudia
Sheinbaum ganaría con 32 millones
971 mil 478 de votos o 67 de los su

fragios emitidos por su parte Xóchitl
Calvez quedaría en segundo sitio con
14 millones 763 mil 348 votos o 30 de

los apoyos finalmente Jorge Alvarez
Máynez solo recibiría el 3 de los su
fragios o un millón 476 mil 335 boletas
tachadas a su favor

La estimación del escenario más

probable muestra que las preferencias
electorales para Morena PT PVEM son
las mejores en lo que va de 2024
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Sheinbaum Pardo cuenta ya con un 88 en nivel de conocimiento Cuartoscuro
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Escenariopredebate de CEA ISA

CLAUDIA 53 XÓCHITL 39
57 PREVÉ MORENA GANARÁ
La encuesta de abril de la empresa calcula 28 8 millones de votantes probables para CSP y 21 2 millones para XGR MC en punto
máximo de 8 5 46 cree que Sheinbaum ganó debate y solo 31 G álvez 52 considera que es mejor que Morena gane

ENCUESTA PREVIA AL
DEBATE MANTIENE
DELANTERA DE SHEINBAUM
Por Redacción El Independiente

La empresa encuestadora Grupo de Eco
nomistas y Asociados Investigaciones
Sociales Aplicadas GEA ISA formada

por algunos exfuncionarios del Gobierno calde
ronista y con alto grado de credibilidad circuló
el reporte del segundo trimestre fechado en
abril y sus datos son contundentes 53 28 8
millones de votantes probables para Claudia
Sheinbaum Pardo 39 21 2 millones para Xó
chitl Gálvez Ruiz y 8 4 4 millones para Jorge
Alvarez Máynez

La encuesta circuló la víspera del segundo
debate presidencial de pasado mañana domin
go 28 de abril y planteó un escenario continua
do desde finales del año pasado a la fecha con
una ligera disminución de votos para Morena
un ligero aumento para Gálvez y un reposicio
namiento de Máynez La encuesta hace dos pre
guntas muy importantes que contextualizan el
escenario electoral la satisfacción de los mexi

canos con la democracia bajó de 58 a 43
entre septiembre de 2023 y abril de 2024

Asimismo el sondeo pregunta por la identi
ficación de los ciudadanos con los partidos Mo
rena abajo de 49 en marzo de 2023 a 37 en
abril de 2024 el PAN tuvo un repunte reciente
de 14 a finales de 2023 a 20 en abril de 2024

y el PRI se desplomó de 23 en junio de 2023 a
9 en abril de este año

En el contexto de las elecciones la ciudada
nía se siente confiada en la estabilidad nacional

la expectativa de calma y no violencia subió de
39 en junio de 2023 a 67 en abril de 2024

en tanto que las preocupaciones por la inestabi
lidad bajaron de 30 en junio de 2023 a 27 en
abril de este año

Y en este contexto el 59 de los ciudadanos
considera que el crimen organizado síinfluirá en
las elecciones pero mantiene sus expectativas
de que no habrá violencia electoral en las calles

En materia de confianza hay un dato que
ha generado preocupación la percepción de
que las elecciones serán limpias bajó de 66
en septiembre de 2023 a 57 en abril de 2024
en tanto que la sensación de fraude aumentó en
ese periodo de 28 a 35

En el tema que interesa a Palacio Nacional
los datos de la encuesta adelantan indicios de

que no se alcanzará la mayoría calificada en
elecciones de diputados y senadores en el pri
mer caso Morena suma 40 de tendencia de
votos en abril contra 49 en marzo de 2023
pero solo el PAN capitaliza el descontento con
un 21 de votos en abril y el PRI se estanca en
8 En senadores casi se mantiene la misma
tendencia en abril de este año 39 de votos

para Morena 22 para el PAN y 8 para el PRI
En las preguntas que sondean la preocupa

ción de la sociedad respecto de lo que pueda
beneficiar al país el 52 de los ciudadanos
estima que es mejor que Morena mantenga la
presidencia y solo 40 que se dé alternancia a
la coalición opositora pero con el dato de que
la disminución de la confianza en el partido ac
tual del Gobierno bajó 5 puntos porcentuales
de septiembre de 2023 a abril de 2024 aunque
esos votos no se pasaron a la oposición

Respecto al debate la encuesta le otorga
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46 de victoria a la candidata oficial Shein

baum contra 31 a favor déla opositora Gálvez
y 10 a Máynez de Movimiento Ciudadano

En la pregunta clave al ciudadano de por
quién votaría en las elecciones del 2 de junio el
resultado mantiene casi la misma tendencia del

último año 49 para Morena Sheinbaum 34
para la alianza Gálvez y 6 para Movimiento Ciu
dadano La tendencia de votos de Morena bajó 4
puntos porcentuales en el último año pero tam
bién en este rumbo se considera que esos votos
perdidos no se pasaron a la oposición

En la pregunta al ciudadano sobre quién
cree que va a ganar las elecciones de ma
nera independiente de sus preferencias
partidistas y su participación un dato que
exhibe la percepción ciudadana sobre los re
sultados las cifras no se movieron en el últi
mo mes 57 para Morena Sheinbaum 30
para Gálvez y la alianza opositora y 5 para
Movimiento Ciudadano

En temas no propiamente electorales la
encuesta revela que el 60 de los ciudadanos
dice que el principal problema es la seguridad
contra 20 que coloca la economía y 10 en
la política Pero en lo general el 61 de los en
cuestados señala que la situación económica es
buena dejando la preocupación de que dentro
de seis años no habrá la misma percepción po
sitiva sobre la economía

La encuesta muestra que no existen rupturas
negativas en el estado de ánimo de la sociedad
que pudieran generar alternancias en las prefe

rencias políticas con datos en general de qué el
gobierno morenista cuenta con 50 de apoyo
y solo 30 para la oposición En este estado de
ánimo se basa la interpretación de que las posibi
lidades de la alternancia a través del voto son me

nores que las de otros fines de sexenio en las que
las crisis de finales de gobierno llevaron al elector
a optar por otro partido en el poder presidencial

La percepción respecto de hace 2 años ha
beneficiado al gobierno lopezobradorista la
opinión de que el rumbo económico es ade
cuado pasó en ese período de 36 a 55 en
tanto que la consideración de rumbo equivoca
do bajó en ese ciclo de 56 a 39 La opinión
positiva del presidente en abril de este año fue
de 56 contra la percepción negativa de 38 y
en términos estrictos de aprobación se notó una
baja de 62 a 50

El gabinete sale mal calificado con 43 de
apoyo positivo y 45 de criterio negativo

Respecto al papel del presidente ya como
expresidente el 62 de los ciudadanos cree
que sí se meterá en política y tratará de influir en
la próxima administración pero no se advierte
que esa percepción pueda mover la tendencia
de los votos

Y en lo que se considera como un factor de
definición de la continuidad transexenal el 70
de los ciudadanos aprueba mucho la gestión
presidencial y el 41 desaprueba mucho pero
en ambos casos se mantiene la aprobación de
la gestión de López Obrador en el escenario de
la votación para un nuevo gobierno

Crafica Encuesta CEA ISA
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Crafica Encuesta CEA ISA

Crafica Encuesta CEA ISA

Crafica Encuesta CEA ISA
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Crafica Encuesta CEA ISA
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Cobija Sheinbaum a Rocío Nahle
MARTHA MARTÍNEZ

ENVIADA

TUXPAN Por segunda oca
sión en menos de una sema
na Claudia Sheinbaum ex
presó su respaldo a la candi
data de Morena al Gobierno
de Veracruz Rocío Nahle
señalada por por ocultar va
rias propiedades

El martes pasado la
abanderada presidencial en
cabezó un mitin en Pánuco
donde afirmó que lo mejor
que le puede pasar a la en
tidad es que gane Nahle la
gubernatura en la elección
del 2 de junio

El espaldarazo de la ex
Jefa de Gobierno se dio lue
go de que el empresario Ar
turo Castagné presentó una
denuncia en contra de Na

hle por corrupción enri
quecimiento ilícito y lavado
de dinero

Vamos a trabajar juntas
por Veracruz eso es lo que
los tiene muy desesperados
a los de la Oposición que ya
sabemos que son una bola
de corruptos sostuvo el
martes

Ayer en Álamo Tema
pache Sheinbaum refrendó
su apoyo a la ex Secretaria
de Energía luego de que fue
acusada de usar en su equi
po de campaña una camio
neta con reporte de robo

Claudia advirtió guerra
sucia en contra de Nahle

Están muy desespera
dos porque por más guerra
sucia por más mentiras por
más calumnias no suben en
las encuestas Habría que

echarles un poco de Royal
a ver si suben ironizó

Nahle presumió lleva
más de 20 puntos de venta
ja respecto al segundo lugar

Nada más que llegue
mos al 2 de junio me voy a
sentar con Rocío para ver el
programa de los próximos
seis años en Veracruz dijo

Más tarde en Huauchi
nango Puebla Sheinbaum
encabezó un mitin junto
con el candidato a la guber
natura poblana Alejandro
Armenia y el aspirante al
Senado Ignacio Mier quien
fue abucheado dos veces

La primera cuando fue
presentado en el presidium
y la segunda cuando Ar
mente llamó a votar por la
fórmula al Senado integra
da por Mier y Liz Sánchez
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Dice Castagné que candidata dispone del lugar

Atribuyen a Nahle
otro depa en NY

Acusa empresario
que inmueble vale
46 7 mdp y que no
coincide con ingreso
BENITO JIMÉNEZ

Una nueva acusación contra
la candidata de Morena a la
gubernatura de Veracruz Ro
cío Nahle fue lanzada ayer
por el empresario Arturo
Castagné quien reveló que
la zacatecana tiene a su dis
posición un departamento
cercano a Central Park en
New York Estados Unidos

Me refiero a la lujosa
y exclusiva zona de Upper
West Side Central Park West
Historie District of Man
hattan El departamento en
mención se encuentra ubi
cado en la calle Columbus
#304 a 100 metros del fa
moso Central Park y a unos
cuantos pasos del departa
mento en el cual vivía John
Lennon el integrante del
grupo de rock The Beatles
publicó el empresario en su
cuenta de X

Castagné dice tener
pruebas y videos pero no
los ha exhibido

En su reclamo el empre
sario dijo que propio o ren
tado la disposición de ese
departamento excedería po
sibilidades de gasto de Na
hle con su sueldo y su espo
so José Luis Peña Peña con
su pensión

Por consideración a
quien lo habita no publicaré
el número del departamento
y su nombre pero cuento con
videos y audios en mi poder
para acreditar que un miem
bro de la familia Peña Nahle
lo habita aseveró

Aseguró que el valor del
departamento ronda los 2 7
millones de dólares 46 mi
llones 710 mil pesos está ubi
cado en un edificio histórico
construido en 1910 Su ren
ta es de 6 mil 895 dólares
mensuales 119 mil 283 pe

sos detalló
El miércoles Castagné

acusó que en el convoy de la
candidata se utiliza una ca

mioneta con reporte de robo
y que otra en la que se trasla
da el coordinador de su cam
paña Rodrigo Calderón Salas
pertenece al Ayuntamiento
de Martínez de la Torre Ve
racruz desde 2018

Ayer Nahle dijo que la
camioneta robada es de sus
simpatizantes pero que la fo
to que difundió Castagné fue
tomada en una gira el 18 de
enero y después fue robada
el 27 de marzo Los mismos
propietarios lo reportaron
según expresó la candidata

El empresario denunció
hace una semana ante la FGR
a Nahle y a su esposo Jo
sé Luis Peña por enrique
cimiento ilícito corrupción
uso ilícito de atribuciones y
lavado de dinero

En esa denuncia señaló
que Nahle compró propie
dades en Boca del Río Coat
zacoalcos y Villahermosa y
liquidó créditos por alrede
dor de 100 millones de pe
sos en 2019 cuando su salario
mensual como Secretaria de
Energía era de 100 mil pesos
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Ahora se acusa que Nahle dispone de un departamento en Nueva York a unos Tetros de Central Park
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MAÑANA DEBATE

Va Nahlecon
20 puntos de
ventajaen
Veracruz
sobreYunes
Lidera pese a que el gobernador
Cuitláhuac García es reprobado

El presidente Andrés
Manuel López Obrador
registra aprobación
de 76 en la entidad

ALEJANDRO MORENO
amoreno S elfinanciero com mx

A pesar de que el gobierno more
nista deVeracruz es reprobado por
la mayoría del electorado estatal
la candidata de Morena y aliados
Rocío Nahle lleva la delantera en
la intención devoto rumbo a los co
micios del 2 dejunio según revela
una encuesta de El Financiero
realizada en la entidad

El estudio indica que Nahle
capta 44 por ciento de las prefe
rencias mientras que José Yunes
de la alianza PAN PRI PRD atrae
29 por ciento con el candidato de
MC Hipólito Deschamps en un
distante tercer lugar con 3 por
ciento y 24 por ciento de perso
nas entrevistadas que no declaró
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preferencia
En porcentaje efectivo Nahle

cuenta con 58 por ciento y Yunes
con 38 por ciento una ventaja de
20 puntos Mañana sábado está
programado un debate entre la
candidataylos candidatos a gober
nador del estado el cual se espera
siga los tonos de otros encuentros
centrados en el ataque y la crítica
entre las personas que contienden

Según el sondeo Nahle llega al
debate con42 por ciento de opinión

positiva y 13 por ciento negativa
mientras queYunes registra 37 por
ciento de positivos y 19 por ciento
de negativos Si bienel electorado
se muestra insatisfecho con el des
empeño delgobernadorCuiüáhuac
García quien obtiene 33 porciento
de aprobación y 53 por ciento de
desaprobación elpresidente López
Obrador registra una aprobación
de 76 por ciento en Veracruz con
19 por ciento que desaprueba su
trabajo

24
DE ENTREVISTADOS

no declaró preferencia por
alguno de los candidatos a la
gubernatura

53
DESAPRUEBA

el desempeño del gobernador
morenista de la entidad
Cuitláhuac García

Huella De ganar la exsecretaria
de Energía Rocío Nahle sería la
primera gobernadora de Vera
cruz en su historia

Acusación La aspirante anunció
que presentará una denuncia
por daño moral difamación y
falsificación de documentos

ante la FGR a quien la demandó
por enriquecimiento ilícito

ELECCIONES EN VERACRUZ
Intención de voto para gobernador
Si hoy hubiera elecciones para gobernador del estado de Veracruz
por quién votaría usted

En la encuesta en vivienda se utilizo método de boleta y urna
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Opinión y conocimiento
Cuál es su opinión acerca de

Intención de voto para diputados federales
Sí hoy hubiera elecciones para diputados federales
por cuál partido votaría usted 1 efectivo

Porcentaje efectivo sin considerar 22 por ciento de indefinidos
En la encuesta en vivienda se utilizó método de boleta y urna

Aprobación de gobierno
En general usted aprueba o desaprueba la forma como Cuitláhuac García está
haciendo su trabajo como gobernador de Veracruz Andrés Manuel López
Obrador está haciendo su trabajo como presidente de la República

Metodología Encuesta estatal en Veracruz realizada a 1 108 adultos con credencial vigente en
la entidad Se empleó una metodología mixta con 708 entrevistas personales cara a cara en
vivienda del 4 al 6 de abril y 400 entrevistas vía telefónica realizadas del 11 al 13 de abril de 2024
Para la encuesta en vivienda se seleccionaron 59 secciones electorales del INE para aplicar
entrevistas aproximadamente 12 en cada punto Para el componente telefónico se hizo un
muestreo probabllístico de teléfonos residenciales y celulares en las 32 entidades federativas
Con un nivel de confianza de 95 el margen de error teórico de la encuesta es de 2 9
por ciento
Se entrega informe completo del estudio y sus características metodológicas al OPLE de
Veracruz Los resultados reflejan las preferencias electorales y las opiniones de los
encuestados al momento de realizar el estudio y son válidos para esa población y fechas
especificas

Patrocinio V realización El Financiero
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Sacar en 6 años
a 7 5 millones
de la pobreza
extrema meta
deSheinbaum
# Presenta la morenista en
Veracruz su plan en materia
de combate a la desigualdad

# Programas de Bienestar
y crecimiento de al menos
3 anual vía para lograrlo

ALMA MUÑOZ ENVIADA

SACAR DE LA POBREZA EXTREMA A 7 5 MILLONES LA META

Presenta Sheinbaum
eje para el bienestary
la menor desigualdad
Se construirán más derechos sociales y
mantendrán los incorporados por AMLO
ALMA E MUÑOZ
ENVIADA

TUXPAN VER

Claudia Sheinbaum candidata
presidencial de Morena PT y
PVEM afirmó que su meta para
2030 es sacar de la pobreza extre
ma a 7 5 millones de personas Al
presentar el eje temático derechos
sociales bienestar y reducción de
la desigualdad manifestó que la
idea es que no haya pobreza extre
ma en el país o reducirla de mane
ra sustantiva

Su objetivo dijo es que en seis
años la pobreza extrema multidi
mensional quede por debajo de 2
por ciento con el efecto combina
do de programas de Bienestar una
prospectiva de crecimiento del PIB
de al menos 3 por ciento anual y
el nuevo programa de apoyo a las
mujeres de 60 a 64 años que ha
venido planteando en su campaña

Explicó que se trata de una
perspectiva completamente dis

tinta al modelo neoliberal porque
busca disminuir la pobreza dis
tribuyendo la riqueza y nuestro
objetivo es que no haya pobres
extremos en el país

A dos días del segundo debate
entre candidatos presidenciales
donde uno de los grandes temas es
la reducción de la pobreza y la des
igualdad afirmó que se seguirán
construyendo derechos sociales

y se protegerán las garantías fun
damentales y vamos a mantener

subrayó todos los derechos socia
les incorporados por el presidente
Andrés Manuel López Obrador
Y debemos ir agregó de manera
paulatina por los recursos que esto
implica pero vamos a atender
primero a las personas que más lo
necesitan

Violeta Vázquez Rojas coordi
nadora del eje recordó que con la
política de bienestar 5 1 millones
de personas salieron de la pobre
za más o menos el equivalente
a la población de Chiapas Y en

cuanto a pobreza extrema dijo
que de 2020 a 2022 bajó de 10 8 a
9 1 millones de personas

Indicó que también se redujo
la desigualdad consistentemente
De 2018 a 2022 pasamos de 0 46

a 0 43 en la escala del coeficien
te de Gini lo que nos pone en el
promedio internacional cercano
a países como Uruguay o Chile

Además mencionó que sólo
en los siete programas donde los
derechohabientes reciben transfe
rencias de recursos como pensión
para adultos mayores Jóvenes
Construyendo el Futuro Sem
brando Vida y Producción para
el Bienestar se han invertido 2 7
billones de pesos y casi ocho de
cada 10 hogares reciben al menos
uno de esos apoyos

Entre las 12 estrategias del pro
yecto planteado por Sheinbaum
está crear la pensión para las mu
jeres de 60 a 64 años otorgar la be
ca para el bienestar en educación
básica fortalecer el programapara
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el bienestar de hijos de trabajado
ras establecer uno especial para
la seguridad social y laboral de los
jornaleros en agricultura y pesca y
crear el sistema nacional de cuida
dos con énfasis en el apoyo a mu
jeres agricultoras y de la maquila

Además dar seguridad social
a empleados de plataformas digi
tales lo que permitiría dar a casi
medio millón de conductores y re

partidores todos los derechos labo
rales La morenista reprochó que
malamente las grandes trasnacio

nales no los contratan sino que los
hacen socios y les dan un apoyo que
ni siquiera está asociado al salario
mínimo por lo que sus ingresos
son básicamente las propinas

La estrategia incluye mantener
y fortalecer los programas de bien

estar garantizar que su aumento
anual sea superior a la inflación al
igual que los incrementos cada año
al salario mínimo También garan
tizar salarios justos para profesio
nes estratégicas como maestros de
nivel básico policías guardias na
cionales integrantes de las fuerzas
armadas médicos y enfermeras

Sheinbaum estuvo en Álamo
Temapache y Papantla Veracruz

y por la noche en Huauchinango
Puebla en cuyo mitin hubo algunos
abucheos para Ignacio Mier can
didato al Senado La abanderada
presidencial regresó a la Ciudad
de México pasadas la medianoche
Este viernes y sábado no tendrá ac
tividades públicas para preparar su
participación en el debate

La candidata presidencial
durante su visita a Papantla
Veracruz Foto La Jornada
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Desesperados los de enfrente
no suben ni con royaI Claudia
JOSÉ ANTONIO BELMONT ÁLAMO

En su tercer día de re

corrido por Veracruz Claudia
Sheinbaum candidatapresiden

cial de Morena y los partidos del
Trabajo y Verde ironizó sobre

las preferencias de la oposición
rumbo a la elección veinte pun
tos abajo y aseguró que ni con
royal sube en las encuestas en
respuesta aXóchitl Gálvez quien
ve espantado a Morena

Desesperados los de
enfrente no suben ni
con royal Sheinbaum
Contienda Refuta a Xóchitl sobre que en Morena están espantados e insiste en
que es enorme la aceptación a su candidatura por lo menos 20 puntos arriba
JOSE ANTONIO BELMONT
ÁLAMO

Claudia Sheinbaum candidata
presidencial de Morenaylos par
tidos Verde y del Trabajo ironizó
sobre las preferencias electorales
de la oposicióny aseguró que ni
con royal suben en las encues
tas por lo que están muy pero
muydesesperados

Por más guerra sucia menti
ras y calumnias no suben en las
encuestas habría que echarles
unpoco de royal pero ni así

Rocío Nahle tiene aquí más
de 20 puntos arriba del segundo
lugar y nosotros porque somos
nosotros tenemos más de 20
puntos también arriba del se
gundo lugar señaló desde Ala
mo Veracruz

En su tercer día de recorrido

por ese estado respondió a su ri
val de PRI PAN y PRD Xóchitl
Gálvez quien en Café MILE
NIO aseguró que la elección del
próximo 2 de junio no está defi

nida y en Morena están espan
tados que la aceptación del
pueblo de México a su candida
tura es enorme

Nosotros hacemos política
con amor no con odio esa es la
gran diferencia por eso hay una
aceptación enorme del pueblo de
México al gobierno del presiden
teAndrés Manuel López Obrador
yanuestracandidatura enfatizó

Asimismo se refirió al re
conocimiento que hizo Gálvez
acerca de que a los mexicanos
les gusta unajefa de Estado que

no diga malas palabras y por
ello decidió cambiar su imageny
cuidar su lenguaje

La manera de hacer políti
camuestraquiénes son el PRI yel
PAN y quiénes los financian Co
mo haces política es como te vas
a comportar si quieres ser gober
nante silanzasunaguerrasuciaes
tás haciendo política conun odio
tremendo subrayó la abandera
dade Sigamos HaciendoHistoria

Acompañada del dirigente na
cional de Morena Mario Delga
do y de la candidata de la 4T al
gobierno deVeracruz Rocío Na
hle Sheinbaum agregó que el do
mingo durante el segundodebate
presidencial le irá muybien

Va contra desigualdad
Al presentar el eje de derechos so
ciales bienestary reducción de la
desigualadcomoparte de sueven
tual plande gobierno Sheinbaum
planteó sacar de lapobrezaextre
ma a 7 millones 500 mil personas
para2030 añoenqueterminarála
próximaadministración

Detalló que para alcanzar esta
meta se hará una combinación
de programas sociales con edu
cación salud y vivienda entre
otros rubros

Nosotros creemos engenerar
todos los derechos que permitana
laspersonas quevivenenpobreza
extrema salir de ella por eso ha
blamos deunaaccióncombinada
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acceso ala educación a la salud a
lavivienday los programas socia
les que estamos planteando que
serán convertidos en derechos
porque sonuniversales

También importa el propio
desarrollo económico del país
La idea es que no haya pobreza
extrema en nuestro país y si no
disminuirla de manera sustanti

va expuso
VioletaVázquez Rojas Maldo

nado coordinadora de dicho eje
abundó que la meta para 2030
es que la pobreza extrema mul
tidimensional quede por debajo

del 2 por ciento
Sebuscauna coordinación de

mecanismos entre distintos ni

veles de gobierno y que se dé un
seguimiento a lapoblación enpo
breza extrema con el efecto
combinado deprogramas sociales
yunaprospectiva de crecimiento
anual del PIB de al menos 3 por
ciento anual explicó

La candidata tambiénbuscará
dar seguro social a más de medio
millónde trabajadoresde todaslas
plataformas decomercio digital

Los trabajadores de las pla
taformas como repartidores

y conductores que trabajan por
medio de apps sonmás de medio
millón de personas sin seguridad
social para ellos también habrá
un programa para garantizarles
derechos laboralesplenos apun
tóVázquez Rojas al respecto
Con información de Jannet López Ponce

Promete sacar a
7 5 millones de per
sonas de la pobreza
extrema para 2030

Laaspirante estuvo acompañadade José Merino VioletaVazquez RojasyRocío Nahle ESPECIAL
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Tercera gira por Morelos
Alvarez Máynez preparado
para guerra sucia y alaques

Alvarez Máynez listo para
guerra sucia del debate

Disputa El candidato naranja se lanza por enésima vez
contra Xóchitl Gálvez ya no tiene eventos ni agenda
ARMANDO MARTINEZ

CUERNAVACA

El candidato presidencial de Mo
vimiento Ciudadano Jorge Al
varez Máynez consideró que los
debates entre abanderados acar

gos públicos los están ganando
los aspirantes del partido naran
ja ya que dijo están demostran
do quehayalternativafrente a la
viejapolítica

Enentrevistaluego de encabe
zarunencuentro conestudiantes
de la UniversidadAutónoma del
Estado de Morelos UAEM el
abanderado emecista acusó que
la candidata de PRI PANy PRD
Xóchitl Gálvez ya ni eventos ha
tenido de cara al segundo deba
te presidencial y afirmó que está
preparando la guerra sucia los
botsyataques

Los debates los estamos ga
nando las personas de Movi
miento Ciudadano porque esta
mos demostrando que frente a
los ataques de lavieja política la
polarización hay causas agen
das ypropuestas golpes bajos es
peras de los demás sobre todo
del PRI y PAN fíjense cómo yani

agenda tiene porque nada mas
estánpreparando laguerrasucia
los bots los ataques cadavez más
vulgares los ataques dijo

Ensu terceravisitaalaentidad
el aspirante naranja recordó que
previo al primer encuentro presi
dencial tambiénestuvo en el esta

do y ahora va avolver a ser igual
Morelos va a ser la clave para que
nosvayabienen el debate

Alvarez Máynez aprovechó
para elogiara lacandidata alagu
bernatura Jessica Ortega quien
lo acompañó en el encuentro y
señaló que es una opciónhonesta
e íntegra mientras las dos candi
datas en el estado no han podido
desligarse de personajes en sus

partidos
Jessica Ortegayyo represen

tamos lo mismo porque somos
personas ordinarias como la

mayoría de ustedes que hemos
crecido forjado una trayectoria
conesfuerzo construido nuestro
prestigio sin padrinazgos políti
cos sinpadrinazgos económicos
y la gente valora esa integridad
honestidad la otra candidata se
toma fotos con los de Morena

PRI PAN una desesperación te
rrible ha dado tantos bandazos
que ya no se sabe quién es la otra
no sabe cómo desligarse delpési
mo gobernador que tuvo More
los con Morena puntualizó

En otro tema aseguró ser el
único abanderado que puede
acudir a una institución de edu

cación pública para dialogar con
los estudiantes

Soy el único candidato presi
dencial que puede pararse en un
lugarcomo estey dialogarconlos
estudiantes de frenteyhablarcon
quienpiensadiferenteyescuchar
alos estudiantes indicó

Algunos alumnospedían susa
lida con carteles con la frase ni
PRI PAN PRD ni Morena ni
MC sin embargo otros simpati
zaban con sus causas al corear su

canción PresidenteMáynez
El emecista expuso que todas

las voces merecen ser escuchadas

yrechazó retirarsedel evento
Aquí voy a estar no me voy a

ir aquí voy a estar porque esta
universidad les pertenece auste
des pero también les pertenece a
todos ellos explicó
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Elemecistaestuvo en la UniversidadAutonomadel Estado de Morelos cuartoscuro
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RECIBEN A MAYNEZ EN LA UAM ENTRE
RECHIFLAS Y APLAUSOS

JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ

Aguanta abucheos
de universitarios
El candidato emecista intentó dialogar con estudiantes
de la UAM Xochimilco para plantearles sus propuestas
ALELHÍ SALGADO

nacion eluniversal com nix

Soy el único candidato presi
dencial que puede pararse en
un lugar como este y dialogar
con los estudiantes de frente
dialogar con quien piensa dife
rente yescuchar a los estudian
tes afirmó Jorge ÁlvarezMáy
nez durante su visita a la Uni
versidad Autónoma Metropo
litana UAM Xochimilco don
de el alumnado dividido lo
abucheó pero por momentos
también lo elogió

Ayer el candidato presiden
cial de Movimiento Ciudadano
MC quien ya pisó 27 universi
dades de todo el país como parte
de su campaña acudió a esa ins
titución de educación superior
donde un sectordel alumnado lo
recibió entre gritos de Fuera
Máynez y fue crítico con las as
piraciones del zacatecano

Aquí voy a estar no me voy
a ir Aquí voy a estar porque esta

universidad les pertenece a uste
des pero también les pertenece a
todos ellos Esta universidad me
rece escuchar todas las voces
merece lapluralidad Ustedes tie
nen un valor son dignos es muy
digno presentarse protestar al
zar lavoz pero yo voy a estar aquí
para escuchar su voz para escu
char todas las voces agregó Ál
varez Máynez ante el rechazo de
unaaudienciaque poco apoco se
prestó a conversar

Pese a que fue recibido con
gritos de fuera fuera y a que
jóvenes que sostuvieron pancar
tas en su contra en el escenario

donde se presentó y pusieron
música a todo volumen para im
pedir su discurso Álvarez Máy
nez expuso las propuestas de su
proyecto de nación

Cómo pretende ser Presi
dente de México con el gabinete
que se carga cómo puede
dar la cara si apoya a Salomón

Chertorivski quien abiertamen
te apoya al genocidio de Pales
tina no nos use como mar
keting político cuándo va a
darnos propuestas originales
fueron algunos de los cuestiona
mientos lanzados por los jóve
nes algunos de las carreras de
Sociología Derecho Relaciones
Internacionales y Economía

La UAM no será otro produc
to de marketing en redes socia
les donde grotescamente inten
ta conectar con la juventud con
esa misma juventud que repri
men criminalizan y marginan
de distintas formas por mante
nerse revolucionaria rebelde
crítica indómita reclamaron

Los estudiantes leyeron su
postura frente a las visitas de
candidatos presidenciales don
de aseguraron que ninguno los
representa y diferentes mujeres
lo encararon sobre la presunta
acusación de acoso sexual a la
que el candidato respondió que
eran mentiras
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Sobre el comunicado de la
asamblea de estudiantes de la
UAM tienen toda la razón Mé
xico no va a cambiar con otro
presidente México no va a cam
biar con otro partido El voto la
elección no es la vía para cam
biar el país este es un país que
necesitamos cambiar todos to
dos los días no depositar no de

legar Yo no creo en la democra
cia representativa y electoral
creo en la democracia como for
ma de vida respondió

44
Ustedes tienen un
valor son dignos es
muy digno presentarse
protestar alzar la voz
JORGE ÁLVAREZ MAYNEZ
Candidato presidencial

En la Universidad Autonoma Metropolitana campus Xochimilco el emecista recibió cuestionamientos
por narte de los alumnos quienes diieron aue ninguno de los candidatos los representa

 .  2024.04.26



Pág: 227

Demanda priista a Alito
por moche en el tricolor
MAYOLO LÓPEZ

Prende el fuego amigo Ale
jandro Alito Moreno diri
gente nacional del PRI fue
demandado ayer por la vía
penal por su correligionaria
tamaulipeca Montserrat Ar
cos Velázquez

La legisladora priista re
clamó que el líder intentó
quedarse con un moche del
50 por ciento del presupues
to asignado al organismo que
atiende a mujeres del tricolor

Arcos Velázquez presen
tó la demanda contra Alito
y contra el secretario de Fi

nanzas del Comité Nacional
Eduardo Gutiérrez Arroyo
por actos de corrupción y
violencia política de género
en su contra como presiden
ta del Organismo Nacional de
Mujeres Priistas

Dice el Secretario de Fi
nanzas en los documentos
que yo tengo que tenía que
llegar al número mágico para
retornarle al amigo Alejan
dro Moreno quien le había
instruido obtener el 50 por
ciento de 32 millones de pe
sos pero la simulación en el
uso de estos recursos es un
delito expresó la diputada
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Solicitan inhabilitar a Zaldívar durante 20 años
CLAUDIA SALAZAR

Senadores del PAN y el PRI
pidieron ayer a la Cámara
de Diputados que resuel
va pronto la solicitud de el
juicio político en contra el
ex Ministro Arturo Zaldívar
para que sea inhabilitado en
el ejercicio público

Al acudir a San Lázaro
para ratificar la denuncia
que presentaron contra el
ex presidente de la Supre
ma Corte de Justicia de la
Nación SCJN los legisla
dores de Oposición recor
daron que sólo hay un año
después de dejar el cargo
para que un servidor pú
blico puede ser sometido a
juicio político plazo que en
el caso de Zaldívar termina
en noviembre próximo por

lo que buscan apresurar la
solicitud

Si se resuelve a favor la
sanción que tendría el ex
Ministro sería la inhabilita
ción de hasta por 20 años
indicó la senadora panista
Kenia López

La legisladora explicó
que la esencia de la deman
da es la denuncia que se pre
sentó en la Suprema Corte
de posibles actos de corrup
ción por parte de Zaldívar al
presionar a juzgadores para
fallar a favor de asuntos que
le importaban al Gobierno
del Presidente Andrés Ma
nuel López Obrador

Recordó que a ello se
suma la propia declaración
del Presidente López Obra
dor quien dijo que Zaldívar
les ayudaba en los casos

de su interés cuando era
necesario

Además la senadora
priista Claudia Anaya agre
gó que la denuncia de jui
cio político que plantean se

apega a la Ley Federal de
Responsabilidades de Servi
dores Públicos y a la Cons
titución a partir de que en
la Corte existe la denuncia
contra el ex Ministro Artu
ro Zaldívar

La ratificación de de
manda de juicio político fue
firmada por los senadores
de Oposición Claudia Ana
ya Claudia Balderas Gina
Cruz Kenia López Veróni
ca Martínez Mayuli Latifa
Martínez Alejandra Rey
noso Cecilia Margarita Sán
chez Manuel Añorve y Al
fredo Botello
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Ratifican solicitud de
juicio político contra
Arturo Zaldívar
Senadores de oposicion pretenden
que sea inhabilitado hasta por 20 años
ANTONIO LÓPEZ
Y ENRIQUE GÓMEZ

nacion eluniversal com mx

Senadores de oposición llegaron a la
Cámara de Diputados para ratificar
la solicitud de juicio político en con
tra del exministro presidente de la
Suprema Corte de Justicia de la Na
ción SCJN Arturo Zaldívar con el
que solicitan su inhabilitación como
servidor público hasta por 20 años

Tras ratificar la solicitud ante la
secretaría general del recinto legi
slativo de San Lázaro los legislado
res afirmaron que su objetivo es evi
tar que desde el poder Zaldívar ya
no pueda dañar a México

Si se resuelve a nuestro favor la
sanción que tendría el exministro
Zaldívar sería la inhabilitación hasta
por 20 años paraque asíyano pueda
ser servidor público y no pueda da
ñar a México puntualizó la senado
ra del PAN Kenia López Rabadán

Explicaron que su argumento
principal para que proceda el juicio
político son pruebas de que el exmi
nistro siendo presidente de la Su
prema Corte de Justicia de la Na

ción requino a juecesymagistrados
en el piso 14 del Consejo de la Ju
dicaturaparaobligarlos a dictar sen
tencias a favor del gobierno del pre
sidente López Obrador

Evidentemente es ilegal y tam
bién es inmoral Hemos escuchado
cómo el Presidente de la República
declaró públicamente y hasta cíni
camente que el ministro le ayuda
ba agregó López Rabadán

Por su parte la senadora priista
Claudia Anaya dijo que en sintonía
con las declaraciones del Ejecutivo
el propio Zaldívar Lelo de Larrea ha
demostrado ser matraquero del
gobierno en turno

Él mismo lo dice me salí para
poderayudarmás Quiere decirque
desde adentro yaandaba ayudando
pero poquito Vergüenza es lo que
no tiene y por eso es que hoy veni
mos apresentaresta solicitud de jui
cio político puntualizó

En su oportunidad el senador del
PRI Manuel Añorve reconoció que
el proceso puede tardar por la can
tidadde solicitudes de juicio político
que tiene la Sección Instructora que

son mas de 20 Pese a ello hizo votos
para que los diputados atiendan la
petición en calidad de urgente

Tenemos que presentarlo no
sotros vemos posibilidades reales
de que se atienda Nosotros esta
mos presentando esta solicitud en
tiempo y en forma Obviamente le
corresponde a la Cámara de Dipu
tados marcar los ritmos pero es
peramos que haya una pronta re
solución declaró

Finalmente la diputada Noemí
Reynoso del PAN advirtió que in
dependientemente del curso que
tome la solicitud era responsabili
dad de los senadores de oposición
presentar la mencionada petición
de juicio político

El proceso pue
de tardar por la
cantidad de soli

citudes de juicio
político que tie
ne la Sección

Instructora que
son más de 20

La senadora pamsta Kema López Rabadan dijo que
esperan que el exministro ya no haga más daño
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El amparo busca defender los
derechos humanos ministro
Ante la nueva propuesta de Morena de la suspensión de la herramienta jurídica el juzgador Alberto
Pérez Dayán dijo que este instrumento garantiza la integridad y libertad de los ciudadanos
MANUEL ESPINO

nacion elufiiversal com mx

Alberto Pérez Dayán ministro de la
SupremaCorte deJusticiade laNa
ción SCJN cuestionó si realmen
te el juicio de amparo cuya finali
dades laprotecciónde losderechos
humanos protegerá en un futuro
si quienes lo tramiten no podrán
impedir que una actividad que im
pacta negativamente en la socie
dad se detenga

Al inaugurar la quinta sesión del
Encuentro Nacional para una
Agenda de Seguridad y Justicia en
Mérida Yucatán el juez expresó su
preocupación por la aprobación de
lareformaaLeydeAmparo impul
sada por Morena pues consideró
que la suspensión con efectos ge
nerales es fundamental para de
fender los intereses legítimos reco
nocidos por la Constitución

Me pregunto Acaso laexisten
cia de un juicio cuya finalidad es
proteger los derechos humanos
realmente defenderá y protegerá
nuestro fiituro y el de nuestras ge
neraciones si quienes lo tramitan
no pueden impedir que una acti
vidad que impacta negativamente
en el ambiente se detenga

En ese sentido Pérez Dayán afir

mo que el juicio de amparo es el pi
lar fundamental para garantizar y
proteger la integridad la libertad la
igualdad la seguridad la propie
dad y los demás derechos que pre
vé el sistema jurídico mexicano

Por lo que dijo es responsabi
lidadytareade todosydetodaspro
tegerloensu integridad a finde evi
tar que este medio de defensa sea
debilitado o traicionado por algún
grupo de la Legislatura No puedo
dejar de expresar mi preocupación
precisamente por la aprobación de
la reforma a la Ley de Amparo co
nocida por todos nosotros

El presidente de la Segunda Sala
de la Corte mencionó que la sus

pensión en el juicio asegura la tu
telapreventivade los derechos e in
tereses colectivos y difusos princi
palmente de los derechos econó
micos sociales culturales y am
bientales cuyo cumplimiento y
exigibilidad constituye una obliga
ción humana a cargo del Estado

Recordó que en 1841 se dictó for
malmente la primera regulación
constitucional del juicio de ampa
ro la cual explicó buscó brindar a
través del Poder Judicial de la Fe
deración unavíaefectiva para pro
teger los derechos de las personas
frente a la actuación arbitraria e in

debida de la autoridad

Nada de ello hubiera podido te
ner lugar si no hubiera sido acom
pañadadeunasuspensiónqueper
mitiera preservar el derecho prote
gido por el propio juicio de ampa
ro comentó

Dijo que el encuentro está llama
do aconvertirseenun espacio de es
cuchagenuina ampliayplural que
permita interactuar a los diversos
actores sociales autoridades perso
nas usuarias de los sistemas de se
guridady de justicia de la cual dijo
estoy seguro derivaran propuestas

que nos permitirán defenderybrin
dar una esperanza para el futuro de
las nuevas generaciones

ALBERTO PÉREZ DAYÁN
Ministro de la SCJN

Ts responsabilidad y tarea
de todos protegerlo e
amparo en su integridad a
fin de evitar que este medio
de defensa sea debilitado o
traicionado por algún grupo
de la Legislatura
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El presidente de la Segunda Sala de la Corte Alberto Pérez Dayan enfatizó que el juicio de amparo es una herramienta producto
de la jurisprudencia nacional que se ha logrado a lo largo de muchos años
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Sergio Valls elegido por mayoría
al frente del consejo de solueion pacífica de conflictos

GUSTAVO CASTILLO GARCÍA

Sergio Arturo Valls Esponda fun
cionario del Poder Judicial del
estado de México ganó por 27 vo
tos a tres a Rafael Lobo Niembro
representante del Poder Judicial
de la Federación PJF la primera
presidencia del Consejo Nacional de
Mecanismos Alternativos de Solu
ción de Controversias CNMASC
órgano que se encargará de promo
ver acuerdos entre personas físicas
o morales que voluntariamente y
de manera individual o colectiva
decidan resolver algún conflicto
antes de que su caso se dirima en
tribunales

La importancia de este organis

mo radica en que una de sus faculta
des es expedir los lincamientos de
operación de los centros públicos y
privados de mecanismos alternati
vos de solución de controversias
y con ello fungir como mediadores
entre empresas o personas físicas
en caso de un conflicto como parte
del sistema de justicia

De acuerdo con información ob
tenida porLa Jornada Valls Espon
da hijo del fallecido ministro Sergio
Valls Hernández fue avalado por la
mayoría de los representantes de

los tribunales superiores de justi
cia del país mientras el encargado
del Órgano de Mecanismos Alter
nativos del PJF que fue designado
por la ministra presidenta de la Su
prema Corte de la Nación Norma
Lucia Piña Hernández solo recibió
tres votos

Otro factor trascendente de
este organismo radica en que se
rá el encargado de expedir los
lincamientos de capacitación
evaluación certificación renova
ción suspensión y revocación de
personas facilitadoras y creará
una plataforma nacional de nego
ciadores de acuerdo con lo señala
do en la Ley General de Mecanis
mos Alternativos de Solución de
Controversias

El proceso para elegir al pre
sidente y secretaria técnica del
CNMASC se realizó la semana pa
sada en la Ciudad de México y fue
encabezada por Piña Hernández
también titular del PJF y allí los
presidentes de tribunales supe
riores de justicia decidieron que el
magistrado Valls Esponda del es
tado de México y Nancy Gutiérrez
Jiménez de Hidalgo ocuparan esos
cargos respectivamente

El pasado 19 de abril el Conse

jo de la Judicatura Federal CJF
emitió un comunicado de prensa
en el cual señaló que el CNMASC
tendrá un papel fundamen
tal para promover la efectivi
dad de estos procedimientos no
jurisdiccionales

Respecto de la elección en el co
municado el CJF señaló solamente
que Valls Esponda director general
del Centro Estatal de Mediación
Conciliación y Justicia Restaurati
va del Poder Judicial del estado de

México fue elegido para encabezar
el CNMASC Pero la Judicatura
Federal no informó que ese mismo
día de acuerdo con la cuenta de
la red social X antes Twitter de
Lobo Niembro la ministra Piña lo
había designado a él como titular
del MASC del PJF

En un mensaje publicado el pasa
do 22 de abril en X Lobo Niembro
escribió Agradezco a la ministra
presidenta de la SCJN el nombra
miento como titular del centro
MASC del Poder Judicial de la Fe
deración

Es un honor para mí iniciar los
trabajos de este proyecto para que
la mediación llegue a más personas
y colaborar a un mejor sistema de
justicia
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Javier Laynez presenta libro

Ministro ve necesaria
independencia judicial
EL IMPARTIDOR de justicia señala que sólo de esta manera
se hacen efectivas las garantías individuales en la obra muestra
la importancia de la Suprema Corte en la historia de México
Por Claudia Arellano
claudia arellano razon com mx

Laindependencia judicial es ne
cesaria para hacer efectivas las
garantías individuales contra los
atentados y excesos de los agen

tes del poder público dijo el ministro de
la Suprema Corte de Justicia de la Nación
La Corte Javier Laynez Potiselc al citar

fragmentos del libro La Suprema Corte en
laRevolución el cual presentójunto con el
ministro en retiro José Ramón Cossío Díaz

En el evento que fue organizado por
el Colegio de Secretarias y Secretarios de
la Corte el ministro Laynez Potiselc re
memoró algunos momentos históricos
que vienen plasmados en el libro como
el triunfo del constitucionalismo ante la

dictadura de Victoriano Huerta y destacó
lo que dijo Venustiano Carranza sobre el
interés por garantizar la independencia
del Poder Judicial

Por ser esto uno de los anhelos más

ardientes y más honradamente sentidos
por el pueblo mexicano Apuntando que
esa aspiración era necesaria para hacer
efectivas las garantías individuales contra
los atentados y excesos de los agentes del
poderpúblico que protejan el goce quieto
y pacifico de los derechos civiles dijo

El integrante de la Segunda Sala de la

Corte destaco el valor del libro como un
documento que muestra la importancia
del máximo tribunal de justicia en la his
toria de México principalmente en la épo
ca conocida como periodo revolucionario

Efectivamente se lee muy fácil yo
creo que tiene dos cosas que a mí me lla
maron mucho la atención primero por
que el damos a conocer toda una serie de
cuestiones históricas de la Suprema Corte
en este contexto pues no es digamos muy
accesible sino te lo digieren en un libro
sencillo y tienes que haceruna amplia in
vestigación para conocer lo que aquí nos
dan agregó

Por su parte el ministro en retiro José
Ramón Cossío Díaz subrayó la labor que
realizanjueces magistrados yministros y
en general todos los integrantes del Poder
Judicial para mantener la normalidad a
pesar de las condiciones de violencia que
vive en la actualidad el país

La capacidad de mantener la norma
lidad vuelve a todas estas acciones ex

traordinarias los jueces que son capaces
de hacer investigaciones para encontrar
desaparecidos los jueces que son capaces
de suspender leyes generales o normas
generales y luego los magistrados que
confirman y después están los ministros
que tienen el valor de sostenerse a pesar

de todas lasbarbaridades que se les dicen
yo creo que esto es mantener lo ordinario
en condiciones extraordinarias sostuvo

Hace unpar de días el ministro Laynez
Potiselc estuvo en la Universidad Autóno

ma de Chihuahua donde impartió con la
comunidad universitaria la conferencia

magistral La Justicia que nos une El pa
pel del Poder Judicial Federal

EL MINISTRO Laynez también señalo ayer
que la justicia concursal debe ser del interés
de toda la sociedad por los efectos económi
cos que generan los concursos mercantiles

fí
APUNTANDO

que esa aspiración
era necesaria para
hacer efectivas las
garantías indivi
duales contra los

atentados y excesos
délos agentes del
poder público que

protejan el goce
quieto y pacífico

Javier Laynez
Ministro de la SCJN

w

JAVIER Laynez
de pie ayer en la

Tercera Jornada
Concursal del
Ifecom
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Falla la Corte que el IFT sea el encargado
de regular la comunicación por satélites
JUAN PABLO REYES

La regulación de la comunica
ción satelital en el país un sector
considerado oficialmente como
relevante para el crecimiento y
desarrollo del país es compe
tencia del Instituto Federal de
Telecomunicaciones IFT y no
del gobierno federal determinó
ayer la Suprema Corte de Justicia
de la Nación

El pleno del máximo tribunal
resolvió una controversia cons
titucional promovida por la Con
sejería Jurídica de la Presidencia
y rechazó argumentos sobre que
era facultad del Ejecutivo hacer la
reglamentación sobre este tema

La comunicación satelital al
utilizar como medio el espectro
radioeléctrico entra dentro de la

materia de regulación del Institu
to que es conforme al artículo
28 constitucional el que regula
el uso aprovechamiento y explo
tación del espectro radioeléctri
co explicó el ministro Juan Luis
González Alcántara Carrancá

Los 128 operadores de servicios
de telecomunicaciones vía satélite
generan una actividad con valor
de 410 mil 884 millones de pesos
de acuerdo con cálculos del IFT

Con su resolución de ayer la
SCJN avaló el acuerdo median
te el cual el pleno del IFT emite
las disposiciones regulatorias en
materia de comunicación vía sa
télite publicado el 23 de enero
de 2023 e impugnado por el go
bierno federal

El organismo autónomo afirma
que emitió las nuevas reglas con
base en la Ley Federal de Teleco

municaciones en la Ley del Siste
ma Público de Radiodifusión del
Estado Mexicano y en sus propios
estatutos

En tanto el Poder Ejecutivo
acusó que el IFT modificó un
reglamento vigente desde 1997
expedido por el entonces presi
dente Ernesto Zedillo y sostuvo
que con ello invadió las facultades
presidenciales y del Congreso

Coincido en que el numeral
impugnado no interfiere con la
facultad del Ejecutivo para esta
blecer políticas que promuevan
capacidad de servicios satelitales
para redes de seguridad nacional
administrar y vigilar el uso y ca
pacidad satelital propia o definir
la capacidad que se requiera de
dichos concesionarios de recur
sos orbitales destacó la ministra
Lenia Batres
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ProtestanfrentealaSuprema
Corteporobstrucciónparental

Integrantesdel Colectivo Nacional de Mujeres por la Igualdad
se manifestaron a lasafuerasde las instalacionesde la Suprema
CortedeJusticiade la Nación SCJ N donde realizaron unaclausura
simbólica paraexigirjusticia para lasmadresypadresseparados
quesufrendeobstrucción parental paraconvivircon sus hijos
En la protestase pudieron observaravarios niños participandode
ella con cartelesen manos 24horas
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Washington el
gran proveedor
de armas en el
mundo AVILO

Carece de autoridad

moral para ser juez en
DH critica el Presidente

Se necesita ser
caradura es gravísimo

ALONSO URRUTIA

YEMIROLIVARES

WASHINGTON SÓLO DA APOYO MILITAR A AMÉRICA LATINA

EU basa en información
basura reporte sobre DH
en México critica AMIX
Cuestiona autoridad moral de la
nación vecina cuando es principal
proveedora de armas en el mundo

Pide revisar fundamento legal de
sus sugerencias a otros gobiernos
ALONSO URRUTIA

YEMIROLIVARES

El presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador cuestionó ayer la au
toridad moral del Departamento
de Estado de Estados Unidos para
emitir juicios sobre la situación de
las garantías fundamentales en
otros países cuando es el principal
proveedor de armas de destrucción
masiva en el mundo que provocan
la pérdida de vidas

Se necesita ser caradura para
después de aprobar esa política to
davía querer actuar comojueces en
materia de derechos humanos eso
es gravísimo señaló en su confe
rencia mañanera

El mandatario demandó al De
partamento de Estado revisar el
fundamento legal de sus suge
rencias a otras naciones porque

considero que son violatorias de la

soberanía de los pueblos Ellos no
son nadie para extender cartas de
buena conducta subrayó

Por tercer día consecutivo y sin
mediar pregunta descalificó la pos
tura del Departamento de Estado
para justificar la difusión de ese in
forme lo emiten desde 1977 sí pe
ro es algo anacrónico y caduco Que
es para informar al Senado sobre
quién se porta bien y quién se porta
mal para que al que se porta bien le
demos ayuda Eso es falso

Sostuvo que desde los años 60
cuando funcionó la Alianza para el
Progreso en el mandato de John F
Kennedy Estados Unidos no apor
ta recursos a los países en América
Latina y que el único apoyo que ha
llegado a la región es de orden mi
litar como ocurrió en México con

la Iniciativa Mérida
Criticó que en lugar de atender

las causas de la creciente migra
ción regional Washington aprueba
millonarias partidas para Israel o
Ucrania en acuerdo entre los dos
partidos lo que refleja la doble mo
ral estadunidense

Desearía con toda mi alma que
cambiaran esa política exterior
porque no hace bien a los pueblos
pero tampoco a ellos les ayuda Es

una política caduca añeja anacró
nica que tiene más de 200 años

También descalificó el origen

de los datos que utilizó el Depar
tamento de Estado para elaborar
su informe porque se basan en la
información basura de nuestros

adversarios
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Cito el caso de la presunta pro
moción de mensajes contra la pre
sidenta de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación Norma Piña
Hernández a partir de una nota de
un medio de comunicación mexica
no que calificó de oficioso

Ese es el Departamento de Es
tado pero es de risa es hasta más
burdo de lo que dice Claudio X

González o Loret de Mola que son
como hombres de Estado diplomá
ticos en comparación de esto

Esta es la respuesta al portavoz
del gobierno de Estados Unidos que
justificó el informe

Sí sí pero no es con ánimo de
polemizar nada más aclarar por
que se fijan mucho en lo que hacen
otros países ven la paja en el ojo
ajeno y no la viga en el propio

 .  2024.04.26



Pág: 240

AMLO acusa ahora

a EU de tener política
de doble moral

NO son nadie para extender cartas de buena
conducta cuando venden armas y reprimen a es
tudiantes dice se necesita ser caradura

No son nadie para hablar de buena conducta dice

AMLO acusa política
de EU de doble moral
EL PRESIDENTE cuestiona que el país vecino sea juez de de
rechos humanos si es el que vende más armas en el mundo in
forme del Departamento de Estado se apoya en basura señala
Por Sergio Ramírez
sergio ramirez razon com mx

Alfijar sus señalamientos contra
Estados Unidos por tercer día
el Presidente Andrés Manuel

López Obrador denunció la po
lítica de doble moral y de caradura que
sigue ese país de erigirse como juez mun
dial puesporunlado es el que más armas
vende en el orbe y por otro dice defender
los derechos humanos de las personas

Afirmó que esa nación envía 60 mil
millones de dólares para la guerra en
Ucrania y a su vez dice defender las ga
rantías individuales de las personas aun
cuando apoya la represión de su policía
contra los jóvenes universitarios pro
palestinos que protestan además de las
agresiones a la prensa

Como van a estar ellos de jueces mun
diales sobre defensa de derechos huma

nos si son los que venden más armas en
el mundo y son armas de juguete Nooo
son armas de destrucción que llevan a la
pérdida de vidas humanas de gente ino
cente ora sí que se necesita ser caradura
para después de aprobar esa política y de
coincidir en esapolítica todavía querer ac
tuar como jueces en materia de derechos
humanos Eso es gravísimo denunció

Criticó los actos policiacos contra las
protestas pro palestinas de estudiantes en
universidades como la USC Texas Brown

y Harvard De hecho pidió al vocero Jesús
Ramírez Cuevas exhibirunvideo en el que
se documenta la represión

Durante la conferencia de prensa ma
ñanera el mandatario mexicano confe
só que desearía con toda mi alma que
cambien esa política exterior de doble
moral porque no le hace bien a los pue

blos y tampoco les ayuda con ese mode
lo caduco añejo anacrónico que tiene
más de 200 años

En respuesta a la declaración del
portavoz del Departamento de Estado
Vedant Patel de que no se violó la sobe
ranía mexicana con el informe sobre de

rechos humanos que presentó el lunes
el mandatario pidió que revisen primero
la información

Es muy lamentable que el Departa
mento de Estado se apoye en informa
ción basura de nuestros adversarios y
que mientan pero no hay que preocu
parse La única cosa es pedir al Departa

mento que revise sus recomendaciones
porque son violatorias de las soberanías
de los pueblos ellos no son nadie para es
tar extendiendo cartas de buena conduc

ta a países y a pueblos independientes y
soberanos remarcó

Patel recordó que la práctica de publi
car un reporte sobre derechos humanos
se remonta a 1977 cuando el Capitolio
ordenó al Ejecutivo hacer un repaso de

estas garantías individuales consagradas
en la Declaración Universal de Derechos
Humanos de 1948

Al respecto López Obrador dijo que
si desde 1977 se lleva a cabo el reporte
sobre derechos humanos en las demás

naciones del mundo ya que se quite por
ser obsoleto a pesar de que se entrega al
Senado estadounidense para informar
quién se porta bien o mal con el fin de
decidir la ayuda económica

Recordó que los gobiernos de Estados
Unidos no ayudan a América Latina y al
Caribe desde el Plan de Alianza para el Pro
greso que inició el presidente John F Ken
nedy desde 1960 hasta 1970 una década

ÍÉ
ES MUY LAMENTABLE que el Departamen
to de Estado se apoye en información basura
de nuestros adversarios y que mientan pero
no hay que preocuparse La única cosa es pe
dir al Departamento que revise sus recomen
daciones porque son violatorias

Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México

w
EL MIÉRCOLES el Departamento de Estado
de EU negó que el informe de derechos hu
manos que presentó sobre México vulnere
el derecho internacional o viole la soberanía
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EL MANDATARIO en conferencia de prensa matutina ayer
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Hay gente extraña AMLO
El crimen se porta bien y
me respeta en recorridos
PEDRO DOMINGUEZ

El crimen se haportado
bien en mis giras AMLO
PEDRO DOMÍNGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel
López Obrador aseguró que el
crimen se ha portado bieny lo ha
respetado durante sus recorri
dos porel paísy en las zonas don
de tienenpresencialasbandas de
la delincuencia

En Palacio Nacional el man
datario reiteró que sus recorridos
los ha hecho sin escoltas ni vehí

culos blindados aunque recono
ció que ha tenido encuentros con
gente extraña pero respetuosa

Se porta bien el crimen
cuando ustedva

Pero siempre no es ahora
siempre a ras de tierra y respe
tuosos todos y sin guardaespal

das sin carros blindados y claro
que aveces se encuentra uno con

gente extraña pero respetuosa
Luego de que el fin de sema

na la candidata de Morena PT y
Verde ClaudiaSheinbaum fuera
detenidaporun reténde encapu
chados el Presidente dijo quepe
se aestehecho prevalece laleyen
el sur de Chiapas y la muestra es
que las candidatas pudieronrea
lizargiras en esa zona

Aunque todas las pérdidas de
vidas son lamentables se respeta
a los ciudadanos ya no hay lo que
decía Calderón de que vamos a
declararlaguerraydeunavez in
formo que pueden haber daños
colaterales Afortunadamente
no hay daños colaterales

López Obradoren su conferenciadesde Palacio ESPECIAL
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TAMBIEN SE ALISTA EL INSURGENTE

López Obrador promete entregar
el tren para el AIFA en agosto

f pera que se
I f e al aeropuerto
t C Taisiutos desde
la Ciudad de México
DIANA BENÍTEZ

dbenitez eífinanciero com mx

La ampliación delTren Suburbano
que conectaráala Ciudadde México
con el Aeropuerto Internacional
FelipeÁngeles AIFA quedarácon
cluido amás tardar enagosto ade
lantó elpresidenteAndrés Manuel
López Obrador en su conferencia
de prensa

Yavamos avanzando enel tren
se esta pensando tenerlo enjulio o
agosto desde eiAIFAaBuenavista
aseguró

El mandatario informó que el
miércoles supervisó la obra con
la cual se espera que se llegue al
aeropuerto en 40 minutos desde
la Ciudad de México

Hasta 2022 la inversión que se
había estimado en la obra era de
25 8 millones de pesos La amplia
ción comprende seis estaciones y
es financiada por las secretarías de
Comunicaciones y Transportes la
Defensa Nacional y el concesiona
rio

Además destacó que elAIFAya
está generando ganancias como
publicoElFinancieroensuedición
de estejueves

ElAIFAyaes el aeropuerto que
maneja más carga en todo el país
está creciendo cadavez más el nú
merodevuelosypasajeros Ya llegó
al punto de equilibrio porque la
carga es muy importante tiene la
ventaja me decía el general Isido
ro Pastor que pueden llegar día y
noche no hay ningún problema si
se demoran destacó

El mandatario aseguró que las
líneas que hacen vuelos de carga
están contentas con el servicio

López Obradorobligó a las aero
líneas de carga a mudarse al AIFA
mediante decreto aunque les fue
ampliando el plazo

Durante este año el AIFA tuvo
ganancias por 779 millones de pe
sos pues sus ingresos fueronde490
millones de pesos principalmente
por laTarifade UsoAeroportuario
TUA y sus gastos totales de 412

millones de pesos
LópezObradortambién informó

que durante el miércoles visitó e
Tren Insurgente

Estuve en la estación SantaFe

Yaestaprácticamente terminadaen
estructura yaesvestirla en esa no
hayproblema inclusoyaestá termi
nándose de electrificar ya vamos
a poder llegar de Toluca hasta la
estación Santa Fe pero nos falta
llegar a Observatorio es una obra
complicada indicó

Vamos avanzando Hemos teni
do incluso accidentes enesa obra Y
consideramos que tambiénvamos
a poder inaugurarla antes de que
se termine el gobierno Se está tra
bajando bien son muybuenos los
constructores concluyó

Obra Tramo de conexión al

Aeropuerto Felipe Ángeles del tren
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lr e AMIO a la x rtea
resolver sobre adeudos
fiscalesde Salinas Pliego

Demanda el
Presidente al PJF

que haya justicia
pronta y expedita

Acusa campaña
vulgar y grosera con

Televisión Azteca
como instrumento

Asciende la

presunta evasión
del empresario a
casi 70 mil mdp

Otros litigios
son por el campo
de golf en Oaxaca
y cuentas de Afore
ALONSO URRUTIA Y EMIR OLIVARES

PideAMLOal
Judicial resolver
recursos contra

Salinas Pliego
ALONSO URRUTIA

Y EMIR OLIVARES

El presidente Andrés Manuel López
Obrador exhortó ayer al Poder Ju
dicial a resolver los recursos sobre
adeudos fiscales del Grupo Salinas
y de su propietario Ricardo Salinas
Pliego para que hayajusticia rápida
y expedita

Advirtió que desde que surgieron
las diferencias de su gobierno con
Salinas Pliego por sus deudas Te
levisión Azteca ha emprendido una
campaña de descalificaciones a las
políticas públicas

En su conferencia del jueves el
mandatario ironizó con el término
gobiernícolas que utiliza Salinas

Pliego para referirse de forma des
pectiva a funcionarios públicos

López Obrador tildó la campaña
del empresario de muy vulgar gro
sera e injusta en la que aprovecha
un medio de comunicación que

dispone de una concesion pública
También reviró a las críticas del

empresario A mí me daría pena
lo digo sinceramente sin ofender
me daría vergüenza subirme a un
yate de esos en un país con tanta
pobreza Pero cada quien es libre

El presidente resumió los litigios
por presuntos adeudos fiscales de
Salinas Pliego un paquete de poco
más de 20 mil millones de pesos

que la Suprema Corte de Justicia
devolvió a un tribunal para su reso
lución y otro conjunto de casos que
suman entre 40 y 50 mil millones
de pesos de impuestos no pagados

Recordó que en el primer caso
el ministro Luis María Aguilar
guardó durante nueve meses el ex
pediente hasta que forzado por las
circunstancias tuvo que someterlo
a votación La mayoría determinó
devolverlo al tribunal

Adeudo en cuentas
no reclamadas

También habló de otros conflictos
que involucran al empresario como
el destino de un campo de golf en
Huatulco cuyo terreno será decla
rado área natural protegida y un
adeudo de Afore Azteca que no ha
trasladado al Seguro Social unos
mil millones de pesos de cuentas
no reclamadas

En una crítica a las predilecciones
de Salinas Pliego por los yates y los
lujos López Obrador las contrastó
sobre sus propias motivaciones de
felicidad yo soy feliz con otras co
sas leyendo un libro comiéndome
un frijol con chicharrón un tlacoyo
Y se imaginan la felicidad que me

produce que yo sea presidente y
pueda decir que en el tiempo que
fui presidente reduje la pobreza de
miñones de mexicanos
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La respuesta en redes sociales
Como parte de su descarga
cotidiana en redes sociales
Ricardo Salinas Pliego re
plicó ayer a comentarios del
presidente Andrés Manuel
López Obrador
En conferencia el manda
tario dijo que le produce
bochorno la ostentación del
empresario de cosas mate
riales y aseguró que es feliz
con otras cosas Salinas Plie
go replicó vergüenza tener
al país hundido sic en la
pobreza y la violencia sic

Y echarle la culpa a un yate
Un día antes expuso que
AMLO fiel a su característica

de #gobiernícola mentiroso
dice que yo no permito la
libertad de expresión de los
conductores de Azteca

sic López Obrador dedicó
el jueves alrededor de media
hora a los litigios de Salinas
Pliego con diferentes autori
dades pero también cuestio
nó su personalidad y gustos
A él le gustan los yates a mí

me daría vergüenza subirme
a un yate de esos en un país
con tanta pobreza
Tanto que prometieron y re

sulta que toda la culpa la tie
ne un yate bueno de hecho
son dos y bien bonitos sic
ahh sic y pagados con mi
dinero no con el del pueblo
replicó el empresario que
de acuerdo con el Servicio de
Administración Tributaria
debe 63 mil millones de pe
sos al fisco

De la Redacción
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SALINAS PLIEGO
PERVIERTE USO
DE CONCESIÓN

ADVIERTE AMLO
Responde el presidente al dueño del
endeudado Grupo Elektra quien lo
calificó de gobiernícola mentiroso
Acusa al empresario de emprender
una campaña vulgar contra sus
colaboradores por el adeudo fiscal

Atacan en medios por campo de
golf millones en Afores y deuda al
SAT apunta i
FRANCISCO MENDOZA NAVA

Acusa AMLO a Salinas Pliego de dar
mal uso a medios concesionados
EL MANDATARIO AD
VIERTE que el em
presario utiliza los
canales de televi
sión concesionados
para sus intereses
personales
FRANCISCO MENDOZA NAVA

Elpresidente Andrés Mannel
López Obrador AMLO
afirmó que el empresa
rio Ricardo Salinas Pliego
está usando un medio de

comunicación concesionado para
defender intereses particulares Esto
como respuesta al presidente de Gru
po Salinas quien casi 24 horas antes

ocupó sus redes sociales para llamarlo
gobiernícola mentiroso

En conferencia de prensa AMLO
declaró que Ricardo Salinas Pliego es
tá aprovechando un medio de comu
nicación concesionado para defender
intereses propios Asimismo lo acusó
de emprender una campaña vulgar
contra algunos de sus colaboradores
como Jesús Ramírez Guevas coordina
dor general de Comunicación Social y
Vocero del Gobierno de la República
a quien el magnate Harria baña gatos

López Obrador destacó que perio
distas cercanos al dueño de TV Azte

ca corno Sergio Sarmiento Manuel
López San Martín y Javier Ala torre
empezaron una campaña en contra
del gobierno justo a partir de diferen
cias en ternas fiscales de propiedad
del campo de golfy ahora con las Afo
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res Este sostuvo que él no se estará
peleando con nadie porque no tiene
enemigos sino únicamente adversa
rios y ni él ni el empresario cambiaran
de modo de parecer ante estos ternas
pese a discutirlos

Lo que queda es el respeto yo soy
muy feliz corno soy Es interesante có
mo a él le gustan los yates a mí me da
ría pena vergüenza subirme a uno de
esos en un país con tanta pobreza Yo
soy feliz con otras cosas leyendo un
libro comiendo frijol con chicharrón
un tlacoyo bañándome en una casca
da recorriendo pueblos abrazando
a la gente pronunció el mandatario
nacional

AMLO comentó que las declara
ciones de Ricardo Salinas Pliego y
sus periodistas iniciaron a raíz de las

diferencias por una cuestión fiscal al
quererle cobrar 22 mil millones de pe

sos rndp de impuestos por su tienda
Elektra Al respecto indicó que este
asegura que esa es una deuda impues
ta desde sexenios anteriores pero el
Servicio de Administración Tributaria

SAT insiste en que el cobro es legal
López Obrador indicó que otro

terna que ha incomodado a Salinas
Pliego es la recuperación del terre
no donde tenía su campo de golf en
Huatulco Oaxaca Al respecto señaló
que debido al final de la concesión
del sitio se le ofreció a Grupo Salinas
comprarlo pero rechazó la oferta en
tanto habría pedido a un exfimciona
rio de Fonatur firmar un documento

sin validez para ampliarle el permiso
para la explotación

Finalmente dijo que ahora perio
distas cercanos al magnate le están
acusando de quererse robar las Afo
res Sin embargo argumentó que eso

es porque con el Fondo de Pensiones
para el Bienestar se establece más cla
ramente que las cuentas no reclama
das deben pasar al Instituto Mexicano
del Seguro Social IMSS algo que no
ha hecho Afore Azteca pese a que des
de 2020 está en la ley quedándose con
mil 847 rndp

Lo culpo
de em

prender
una cam

paña vul
gar contra
sus cola
boradores
Cuartos
curo
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Aprobación culmina
con niveles estables

La semana concluye sin cambios significativos en
la popularidad de la gestión del presidente López
Obrador con la discusión sobre el fondo de
pensiones como tema central La estabilidad en la
aprobación refleja preferencias consolidadas con
poco margen para cambios
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Y IMS RECLAMO DE AltO
LA FGR SE DISCULPA

REFORMA STAFF

Temprano en la conferencia
mañanera AMLO pidió volver
a preguntar si Felipe de Jesús
Gallo jefe de la Agencia de In
vestigación Criminal de la FGR
había dicho que México era
campeón del fentanilo

No pasaron más de 7 horas
para que en un comunicado la
FGR dijera que Gallo utilizó una
palabra inadecuada y le en

mendó la plana
Gallo habló el pasado mar

tes en la Conferencia Internacio

nal de Drogas Sintéticas y dijo
que México ha sido campeón
en la producción de metanfeta
mina y ahora fentanilo y ha sido
el mayor proveedor de riqueza
y poder para diferentes organi
zaciones criminales

Al ser cuestionado ayer so
bre esa aseveración que contra
decía la narrativa oficial de que
en México no se producía fenta
nilo el Presidente pidió espe
rar porque la Fiscalía aclararía
el asunto

Primero hay que ver si dijo
eso hay que volvérselo a pre
guntar A lo mejor hoy o maña
na la Fiscalía informa sobre esto
y en libertad dijo el Presidente

La dependencia lo hizo con
un comunicado y aseguró que
Gallo ofrecía una disculpa El
funcionario no ha aparecido pú
blicamente para aclarar

Utilizó una palabra inade
cuada para destacar la larga
historia y la magnitud de la lu
cha contra las drogas sintéticas
en México relacionando ese
tema con el actual problema
del fentanilo insistió la Fiscalía
General de la República en su
comunicación

Es evidente que dicha
palabra fue inadecuada y en
razón de ello el Maestro Gallo

se disculpa públicamente ex
plicando que el propósito en el

que evidentemente no debió
usar esa palabra era destacar
el largo combate legal que ha
tenido que llevar a cabo nuestro
País para combatir la produc
ción el trasiego y la exportación
de drogas sintéticas se señaló

9 30 AM Primero hay
que ver si dijo eso hay
que volvérselo a pregun
tar A lo mejor hoy o ma
ñana la Fiscalía informa
sobre esto y en libertad
AMLO

4 50 PH Utilizó una

palabra inadecuada para
destacar la larga historia
y magnitud de la lucha
contra las drogas Gallo se
disculpa públicamente
FGR
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La FGR rectifica México es
líder en combate al fentanilo
La Fiscalía se disculpó luego de que un funcionario utilizó una palabra inadecuada
EMIR OLIVARES ALONSO
URRUTIA Y GUSTAVO CASTILLO

El presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador pidió en su conferen
cia matutina que la Fiscalía Gene
ral de la República FGR precisara
las declaraciones de uno de sus
funcionarios sobre la producción
de fentanilo en el país Horas des
pués la Agencia de Investigación
Criminal AIC de la FGR a la que
pertenece el funcionario Felipe de
Jesús Gallo Gutiérrez emitió una
disculpa pública y declaró que el
involucrado usó una palabra in
adecuada

La ronda verbal empezó el mar
tes pasado en la Conferencia Mul
tilateral de Drogas Sintéticas en la
que Gallo Gutiérrez jefe de la AIC
afirmó que México es campeón
en la producción de fentanilo

Después de negar durante años
que México produzca esa droga
sintética López Obrador admitió
por primera vez el mes pasado que
el país produce muy poco

Tras el exhorto que hizo el man
datario en la conferencia mañane
ra del jueves la AIC divulgó en un
comunicado emitido cerca de las
cuatro de la tarde que Gallo Gutié
rrez utilizó una palabra inadecua

da para destacar la larga historia y
la magnitud de la lucha contra las
drogas sintéticas en México rela

cionando ese tema con el actual
problema del fentanilo

En la conferencia en Palacio Na
cional el mandatario escuchó una
pregunta sobre el asunto Calificó
las declaraciones de Gallo Gutié
rrez como alarmistas y remarcó
que algunos medios las reprodu

jeron por la temporada electoral
Nos quieren perjudicar
Comentó que correspondía a la

FGR precisar esos dichos Eso lo
tiene que resolver la Fiscalía Pri
mero hay que ver si dijo eso hay
que volvérselo a preguntar

Dijo que su administración
trabaja en una estrategia para el
control del ingreso ilegal de pre
cursores químicos al país la cual

incluye la destrucción de laborato
rios como nunca Y acotó pero
de ahí a que México sea el principal
productor de fentanilo sí hay una
gran diferencia Que eso es lo único
que quiero que precise la Fiscalía
eso es lo único para que ellos nos
digan la realidad

A lo mejor hoy o mañana la
Fiscalía informa sobre esto y en
libertad en libertad no tenemos
nosotros ninguna preocupación
si es que eso que han informado es
real y no tenemos preocupación
porque todos los días estamos tra
bajando

En su comunicado la AIC dijo

que Gallo se disculpa públicamen
te y que el propósito en el que
evidentemente no debió usar esa
palabra era destacar el largo com
bate legal que ha tenido que llevar
a cabo nuestro país para comba
tir la producción el trasiego y la
exportación de drogas sintéticas

Agregó que hay coordinación y
trabajo conjunto entre instancias
nacionales y las agencias estaduni
denses bajo la normatividad mexi
cana lo que ha permitido decomi
sos de drogas sintéticas y armas

Precisó que Gallo Gutiérrez
advirtió de todos los peligros que

significan las redes internacionales
que tratan de industrializar la pro
ducción y la exportación de drogas
y lo que se ha venido haciendo fren
te a ello que es una tarea que indu
dablemente también es digna de
atención y reconocimiento

Ha sido intensa
la lucha contra la
producción de
drogas sintéticas
y armas
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Semar y EU llevan
a cabo práctica de
seguridad en Texas
Patrullas costeras de los

2 países realizan ejercicio
para reforzar protección
naval en Norteamérica
DANIELA WACHAUF

nacion elumversal com mx

En el marco del 110 aniversario de
la gesta heroica de la defensa del
puerto de Veracruz del 21 de abril
de 1914 se efectuó entre México y
Estados Unidos el ejercicio de la
Iniciativa de Seguridad y Protec
ción Marítima para América del
Norte NAMSIGOMEX Fase 12024
North America Maritime Security

Initiative con la Patrulla Oceánica
ARM Independencia P0 163 de
nuestro país

En el ejercicio también intervino
la Patrulla Costera Clase Tenochti
tlán ARM Uxmal PC 335 con la
Guardia Costerade Estados Unidos
teniendo como sede el puerto de
Corpus Christi en Texas

La Secretaría de Marina Semar
informó que laactividad tiene como
objetivo propiciar el fortalecimiento
de las capacidades y prácticas ade
cuadas entre las fuerzas marítimas
de México y la Unión Americana

La finalidad es incrementar la se
guridady protección marítimaen la
región de Norteamérica la intero
perabilidada través del intercambio
de información el desarrollo de
ejercicios seminarios protocolos y
coordinación de operaciones

En esta ocasión no participó el
Comando del Componente Maríti
mo de Canadá dijo la dependencia

Parte de las capacidades a fortalecer
entre las Fuerzas Armadas de Mé

xico y EU durante el desarrollo del
NAMSI GOMEX FASE 1 son las ope
raciones de búsquedayrescate enel
mar mantenimiento del Estado de
derecho y aplicación de derecho en
el mar formaciones y evoluciones
tácticas interdicciónmarítimayde
tección detalló

La Semar resaltó la participación
de personal de ambas naciones co
mo observadores y controladores
quienes realizaron actividades para
eliminar las barreras del idioma por
medio de escenarios simulados en
los que se puede perfeccionar la in
teroperabilidad entre militares de
los dos países De este modo la Se
mar muestra el compromiso con la
ciudadanía para fortalecer las capa
cidades operativas de su personal
por medio del intercambio de cono
cimientos y técnicas llevadas a cabo
durante esta interacción multina
cional conel propósito de fortalecer
la seguridad yprotección de los ma
res y costas de la región del golfo de
México y América del Norte

Por otra parte la Semar y la Co
misión Federal para la Protección
contra Riesgos Sanitarios Cofepris
presentaron ante la sede de la Or
ganización Panamericana de la Sa
lud OPS en Washington la plata
forma del Sistema Integral de Sus
tancias Sisus y los detalles de su
impacto en la regulación global de
sustancias reguladas El desarrollo
de la plataforma digital forma parte
de las reformas a la Ley Federal para
el Control de Precursores y Produc

tos Químicos así como máquinas
para elaborar cápsulas tabletas o
comprimidos publicadas en 2023
para garantizar la seguridad nacio
nal y la salud de las personas

Entre las principales ventajas del
Sisus se encuentra laposibilidad de
simplificar los trámites adminis
trativos a personas físicas o mora
les que realicencualquieractividad
regulada por dicha legislación
además de contar con una herra
mienta que aporta información
clave para la articulación de esfuer
zos con otros países en la vigilancia
de sustancias reguladas

El 26 de marzo laSemar hizo en
trega formal del Sisus a la Cofepris
y dijo que esta herramienta contri
buirá a prevenir desvíos de las sus
tancias reguladas hacia fines ilíci
tos al monitorear rastrear y dar
trazabilidada lacomercializacióny
transformación de estupefacien
tes desde su arribo al país hasta su
destino final

21
DE ABRIL

tuvo lugar esta acción
coordinada entre México

y EU

26
DE MARZO
la Semar hizo entrega
formal del Sisus
a la Cofepris
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V

SECRETARÍA DE MARINA

La Secretaría de Marina muestra el
compromiso con la ciudadanía para
fortalecer las capacidades operativas
de su personal por medio del
intercambio de conocimientos y
técnicas llevadas a cabo durante
esta interacción multinacional

Parte de las capacidades a fortalecer entre ambas Fuerzas Armadas durante el desarrollo del ejercicio fue la búsqueda y rescate en el mar
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Exige al Consejo de Seguridad estar a la altura de su responsabilidad

Pide México a ONU que
Palestina sea miembro
de pleno derecho

Tenemos tiempo
de evitar el conflicto

generalizado en la
región Vasconcelos

Imperativo poner
ñn al sufrimiento

de la población en
la franja señala

El representante
ante el organismo
lamenta el veto de
EU del 18 de abril

ARTURO SANCHEZ JIMENEZ YAGENCIAS
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México reafirma
en la ONU su apoyo
a la membresía
plena de Palestina
ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

México reafirmó ayer su apoyo a
que Palestina sea miembro de ple
no derecho de la Organización de
Naciones Unidas ONU y exigió al
Consejo de Seguridad que esté a la
altura de su responsabilidad para
evitar unageneralización de la gue
rra en Medio Oriente

El representante mexicano ante
el organismo internacional Héctor
Vasconcelos participó en el debate
abierto del Consejo de Seguridad so
bre Medio Oriente en el cual señaló
que México está convencido de que
aún estamos a tiempo de evitar un
conflicto generalizado en la región

Expresó que el gobierno mexi
cano está extremadamente preo
cupado por las acciones militares
que en el mes reciente han dado
lugar a un aumento peligroso de
las tensiones y enfatizó el llama
do a las partes para que cesen de
manera definitiva y permanente
las hostilidades especialmente los
ataques indiscriminados contra la
población civil así como contra el
personal médico y humanitario

México exigió al Consejo de Segu

ridad satisfacer las expectativas de
la inmensa mayoría de los Estados
miembros que deseamos la paz
para lo cual planteó que es impera
tivo poner fin al sufrimiento de la
población palestina en Gaza

Vasconcelos lamento que el pasa
do 18 de abril el Consejo de Seguri

dad no haya aprobado el proyecto
de resolución de membresía plena
del Estado de Palestina en la orga
nización debido al veto de Estados
Unidos

Asimismo refrendó el respaldo
de México a una solución integral y
definitiva del conflicto con la premi

sa de dos Estados que atienda las
legítimas preocupaciones de segu
ridad de Israel y permita la consoli
dación de un Estado palestino polí
tica y económicamente viable que
conviva con Israel dentro de fron
teras seguras e internacionalmente
reconocidas

Héctor Vasconcelos el
representante de México ante
el organismo internacional Foto
La Jornada
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ENTREVISTA

JUAN FERNANDO PETRO
ALTO COMISIONADO DE LA CLDDHH

Mientras exista la injusticia
social nadie alcanzará la paz
El hermano M presidente de Colombia Gmsjv í tro
hmMó de la sitMockm scamíariay política de su pmís
JOHNNY LAMONT

nac1on contrarepllca mx

El 19 de abril de 1970 surgió
Movimiento 19 corno una

opción frente a un orden bi
partidista que gobernó Co
lombia desde los cincuenta

y hasta la irrupción 2022 en las urnas del
actual presidente Gustavo Petro quien
con la bandera de la coalición Pacto

Histórico relevó el pasado 7 de agosto
al controvertido antecesor Iván Duque
para encabezar esa nación durante el pe
ríodo 2022 2026 En entrevista exclusiva

con ContraRéplica su hermano y Alto
Comisionado de la omisión Latinoa

mericana de Derechos Humanos Juan
Fernando Petro advirtió América Latina
no alcanzará la paz mientras prevalezcan
condiciones de injusticia social
PAZ PERENNE
En qué momento considera

que Colombia alcance una paz
permanente
Colombia tiene digamos dos mapas
el regional que todo el mundo conoce
pero otro político diferente porque con
respecto al terna de la violencia está
siendo construido con unos límites

completamente diferentes al geográ
fico Demasiados grupos de violencia
existen en este momento en Colombia
que se alimentan con errores de los
anteriores acuerdos de paz corno con
las FARC que dejó en los territorios el

espacio que no llenó el gobierno con
políticas de justicia social y de par
ticipación de las comunidades sino
atrapado por una gran diversidad de
grupos en principio pequeños que se
fueron organizando creciendo tornan
do esos espacios metiéndose entre las
comunidades y utilizándolas en sus
usufructos de intereses corno grupo
Ya son muchos los grupos por todo lo
largo y ancho del territorio nacional de
autodefensa paramilitares disidencias
de guerrilla bandas criminales ofici
nas de extorsión en las ciudades Es de

cir tanto urbana corno ruralmente el
problema de la violencia es complejo Y
en esa lógica y en esa dinámica de vio
lencia que tiene Colombia desde hace
mucho tiempo ahora aparece la figura
de un presidente que intenta encontrar
a través de diálogos y leyes de someti
miento cómo generar en esos espacios
de violencia con estos grupos y las co
munidades dinámicas la paz total
Cómo puede coadyuvarJuan

Fernando Petro como presidente
de Colombia desde la perspectiva
de una representación regional
la Comisión Latinoamericana de

Derechos Humanos las condiciones
que permitan garantizar la paz en
Colombia

Sí la omisión sirve de puente para ge
nerar espacios de confianza con estos
grupos de violencia que nos llevan a
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sentarnos a hablar a mirar cuáles son
sus perspectivas sus proyectos sus
quehaceres en los territorios para tra
tar de encontrar espacios de diálogo no
de negociación para que entendamos
todos que si no encontramos en esas
regiones dinámicas de paz a través de
inversión social política económica
entonces llegaremos a ningún espacio
de diálogo y menos un espacio de nego
ciación Lo que hace la omisión es ser
vir de puente entre esas comunidades
los agentes de violencia y el gobierno
interpretando lo que están pidiendo
tanto las comunidades corno los grupos
de violencia al gobierno

Cómo enfrentar el desafío de
los cárteles y los transnacionales
mexicanos que incluso ofrecieron
200 mil millones de dólarespara la
compra de una parte importante del
territorio de Colombia

Sí es el territorio de Urabá un dato que
a mí me asombró Eso fue una noche a
la una de la mañana cuando dos miem
bros de la comisión entre ellos estaba yo
llegarnos a hablar con los comandantes
de lo que los medios de comunicación
llaman el Clan del Golfo o autodefensas

Gaitanistas de Colombia donde nos con
taron precisamente eso Ellos negaron
que en el sentido de que ellos no iban a

vender un territorio pero que les hicieron
la oferta Eso pasa a una lógica comple
tamente diferente porque hablarnos de
cárteles internacionales de narcotráfico

que desean comprar vastas extensiones
del territorio colombiano para generar

allí sus quehaceres de economía ilegal a
través de la exportación de la droga y de
todo lo que eso implica a nivel interna
cional Se lo comenté al presidente de la
República en un comunicado que entre
gó la omisión pero nos deja realmente
sorprendidos hasta dónde se ha llegado
en esta serie de ternas tan complejos

ESENCIA BOLÍVAR
Es viable la integración

latinoamericana través

leípensamiento vigente del
mlivarismo

is un sueño es una esperanza pues lo
mico real que existe es la unidad y lo
ue fragmente nos separa a los pueblos

le los otros los grupos sociales de los
rtros cuando la civilización se fragmen
a se mata se autodestruye se muere

Cree válido el concepto de unidad
atinoamericana

Por lo tanto el único principio de
ealidad universal es la unidad si los

meblos se unen pero no una unidad
le sumatoria sino de esencia se trans

orrnari crecen y desarrollan Ese es el
espíritu esencial de las políticas de Gus
avo Petro su concepto de unidad ex
mesto en todas partes y que mientras
10 nos unamos corno sociedad pues
amos simplemente al despeñadero

Qué mensaje envíaJuan Fernando
Petro a partir de la historia reciente
de Colombia que nos remonta
a 1970 elecciones cuestionadas
que marcan y dejan la esencia del
bipartidismo y el Pacto Histórico
que gobierna su país en estos
últimos ocho meses

La sociedad corno un todo debe ernpo
derarse de la paz que no implica una
negociación entre una serie de grupos
generadores de violencia y un gobierno
particular sino que tiene que inscribir
se en el lenguaje en el libro de cómo es
cribir las páginas corno nos recordara la
historia porque pudimos hacer la paz

Qué entiende por empoderamiento
de la sociedad

Si la sociedad no se empodera de este
concepto no hay absolutamente nada y
mientras exista esa injusticia y desequi
librio social que nos ubican corno uno de
los cinco países con mayor desequilibrio
en el mundo no podernos hablar de paz
Es un derecho que la sociedad corno un
todo debe incorporar en su ADN
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EXPRESIDENTE DE UN DIARIO REVELA QUE USARON LA PRÁCTICA ATRAPAR Y MATAR

Compramos las historias para
evitar daños a Trump testigo
Declaración David Pecker primer
presentado por la Fiscalía detalló
su relación con el exmandatario

rpup rancia diibán

La Fiscalía siguió ayer el interrogato
rio auneditor de laprensa amarillista
quien apoyó al expresidente republi
cano Donald Trump en su campaña
de 2016 con noticias positivas y en
terrando las negativas en su regreso
alTribunal de Justicia de Manhattan

Cuandofaltanmenos de siete meses para su
esperada revancha ante el presidente demó
crata Joe Biden Trump es el primer exmanda
tario que se sienta en elbanquillo acusado de
falsificar documentos para ocultar la compra
del silencio de la exactriz Stormy Daniels por
una supuesta relación extramatrimonial para
queno interfirieraen sus aspiraciones dellegar
a la Casa Blanca

David Pecker de 72 años expresidente de la
empresa editora deldiarioNationalEnquirery
primer testigo de laFiscalía en subir al estrado
reveló los detalles de su relación con elmagna
te y la práctica denominada atraparymatar
que consiste en comprar noticias potencial
mente perjudiciales para que novean la luz

Como la de lamodelo de Playboy Karen Mc

Dougal alaque elNationalEnquirerpago 150
mildólares porunahistoria sobre unarelación
sexual que habríamantenido conTrumpyque
nunca llegó a ser publicada

Compramos la historia para que no la pu
blicara ningún otro medio reconoció Pecker
No queríamos perjudicar o dañar la campaña

de Trump agregópara la Fiscalía
La parte acusadora alega que di

cho acuerdo eraparte de unplanmás
amplio del entonces aspirante repu
blicano en los comicios que ganó sor
presivamente frente a la demócrata

HillaryClinton
Las historias sobre el Sr Trump así

como las historias negativas sobre
sus oponentes aumentaban las

ventas ybeneficiaban la campaña del magna
te republicano reconoció Pecker enel estrado

Los lectores delNationalEnquirer amaban
aTrump protagonistaentonces delprograma
de telerrealidad El Aprendiz un impulsor
en 2015 para sus aspiraciones presidenciales

Al inicio de la audiencia la Fiscalía volvió a
denunciarante eljuezJuanMerchanque pese
a su orden de prohibirle que insulte apersonal
relacionado con el juicio el exmandatario no
hace caso Eljuez debe anunciar todavía si le
multa o no porviolar su orden
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Identifican 7 víctimas
de feminicida serial

FGJ detalla que se trata de seis mujeres asesinadas y un
caso de tentativa de feminicidio entre 2012 y 2024
DAVID FUENTES

metropoli eluniversal com mx

La fiscalía capitalina confirmó
que hasta el momento se han
identificado siete víctimas de
Miguel N identificado como el
feminicida serial de Iztacalco Se
trata de seis víctimas mortales y
una tentativa de homicidio en
hechos ocurridos en los años
2012 2015 2018 2019 y 2024

En cuatro de estos casos ha
sido posible ubicar elementos
más específicos de las posibles
víctimas y se ha tenido acerca
miento con familiares para la
confronta genética y estamos
avanzando en la identificación
de los otros dos restos óseos in
dicó Ulises Lara encargado de
despacho de la fiscalía

Estamos realizando prue
bas y estudios multidisciplina
rios en diversas materias como
criminalística fotografía quí
mica genética video antropo
logía física odontología antro
pólogo social medicina com
putrabajo social grafoscopía
informática sicología y patolo
gía principalmente además de
una serie de entrevistas con tes

tigos y familiares abundó
Detalló que se trabaja de la

mano con especialistas de la

Guardia Nacional GN para de
terminar el perfil sicológico del
feminicida serial Nunca dio in
dicios de agresión o de ser una
personaviolenta o agresiva en su
actuar cotidiano tal como ha su
cedido enotros casos de asesinos

seriales comentó
Asimismo la Policía de In

vestigación ha podido corrobo
rar que al menos cinco perso
nas de quienes se localizó algu
na identificación en el lugar del
cateo se encuentran con vida y
en buen estado de salud de
talló el funcionario

Respecto al resto de las iden
tificaciones que se encontraron
en el departamento de Miguel
N Ulises Lara precisó que al

menos cinco de las identidades

ya fueron corroboradas y se en
cuentran con vida sanas y sal
vas Sin embargo a decir de la
fiscalía local las investigacio
nes continúan para seguir
identificando los restos óseos
que se encontraron

La ñscalía capitalina analiza los indicios que fueron encontrados en
el departamento en que vivía Miguel N en la alcaldía Iztacalco
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Madres
buscadoras
la dignidad
del país
RAÚL ROMERO

os guerras se entre
lazan en el México de
los pasados 70 años
laguerra sucia y la
guerra contra el nar

cotráfico Pareciera que una abre
paso a la otra y que los objetivos de
la primera pasan a la siguiente una
guerra contra las organizaciones
populares que deviene en una gue
rra contra lo social y lo comunita
rio En la primera queda claro que
se trata de una guerra de las clases
dominantes y el aparato de Estado
con sus militares y paramilitares

en contra de las fuerzas populares
y quienes les apoyaban en la lucha
por un país y un mundo más justos
En la segunda los actores que hasta
hace unos años aparecían difumina
dos hoy son más claros el Estado
el mercado y el crimen organizado
se engranan para abrir camino a los
negocios de las economías crimina
les para eliminar las resistencias
para colonizar territorios

En esa larga guerra que a veces
es abierta y otras encubierta que
en ocasiones es de mayor o menor
intensidad surgen resistencias que
enfrentan a quienes perpetran las
violencias Organizaciones de dere
chos humanos contra la represión
por la liberación de presos políticos
contra las ejecuciones extrajudicia
les contra los feminicidios por las
infancias huérfanas a consecuencia
de la guerra Un lugar especial
entre estas resistencias lo ocupan
las personas y organizaciones que
buscan a sus familiares desapareci
dos colectividades compuestas casi
siempre por mujeres madres espo
sas hermanas hijas que hacen todo
para buscar a sus seres queridos

Un primer momento de las or
ganizaciones de lucha contra las
violencias de Estado y de búsqueda

de las personas desaparecidas se
encuentra marcado por la creación
de organizaciones como el Comité
Pro Defensa de Presos Persegui
dos Desaparecidos y Exiliados Po
líticos de México 1977 el Frente
Nacional contra la Represión 1979
y de otras más que fueron germi
nando en distintos estados del país
con posterioridad Hacia la década
de los años 90 la guerra contra las
organizaciones populares encontró
nuevos momentos que reactivaron
la lucha por la memoria la verdad
lajusticia y la presentación con
vida Los crímenes de Estado en
Acteal Chiapas y en Aguas Blancas
Guerrero son parte de esa historia

También en la década de los 90
pero en Ciudad Juárez Chihuahua
organizaciones de mujeres con hijas
desaparecidas o asesinadas comen
zaron a denunciar el fenómeno que
rápidamente atrajo las miradas inter
nacionales Las asesinadas de Juárez
al que respondieron organizaciones
como Nuestras Hijas de Regreso a
Casa significó el grito de alerta al
país de la barbarie que se avecinaba

Durante la primera década del si
glo XXI los movimientos de víctimas
en México fueron creciendo a medida
que la violencia se extendía Bajo el
discurso de la inseguridad distintos
sectores empresariales apoyados por
el duopolio televisivo convocaron a
movilizaciones para demandar segu
ridad al Estado Isabel Miranda de
Wallace y Alejandro Martí se convir
tieron en voceros de aquel proceso
Esta segunda etapa de las moviliza
ciones en realidad sirvió para forta
lecer la estrategia de militarización
y mano dura que estaba en puerta y
para difuminar la responsabilidad del
Estado y del mercado en el desplie
gue de las violencias

En 2011 el Movimiento por la
Paz con Justicia y Dignidad MPJD
logró dar un giro a este discurso
inaugurando así una tercera etapa
de los movimientos contra las vio
lencias y por las personas desapa
recidas El problema ya no era sólo
la inseguridad detrás de ella había
una explicación sistémica y regional
del conflicto y una responsabilidad
de Estado La complejidad del fe
nómeno y los errores políticos del
MPJD le imposibilitaron continuar
con la maduración de su diagnósti
co y discurso

La desaparición de los 43 estu
diantes de la Normal de Ayotzinapa
y la lucha que emprendieron sus fa
miliares y compañeros representan
un nuevo momento del movimiento
por las personas desaparecidas y
contra las violencias de Estado Hay
aquí una lectura más acabada de la
lógica sistémica de la desaparición
de personas y de la responsabilidad
de Estado La consigna Fue el
Estado representa un acumulado
histórico de saberes y luchas

Durante los pasados 15 años
han surgido más de 100 organiza
ciones que buscan a las personas
desaparecidas y que denuncian la
impunidad y responsabilidad de
Estado Articuladas en espacios
como el Movimientos Nacional por
Nuestros Desaparecidos la Brigada
Nacional de Búsqueda de Personas
Desaparecidas o la Red de Enlaces
Nacionales no han parado de lan
zar iniciativas y explorar las vías
legales También han optado por la
acción directa armadas de digni
dad cientos de personas recorren
el país haciendo el trabajo que los
gobiernos no quieren buscar a las
personas desaparecidas

En días recientes algunas colecti
vidades han lanzado un Proceso de
Unificación Nacional de Familias de
Personas Desaparecidas que como
primera acción tuvo una Jornada Na
cional de Búsqueda México debe mi
rar a estas organizaciones que como
dijeran los zapatistas Su necia digni
dad enseña y muestra el camino
Sociólogo

X RaulRomero mx

Cientos de

personas
recorren el
país
haciendo
el trabajo
que los
gobiernos
no quieren
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DATOS DEL SECRETARIADO

Asesinan a 38 mujeres
en el primer trimestre
Delprimero de enero al 31 de

marzo de este año asesi

naron a 38 mujeres en Ja
lisco pero sólo seis de estos fueron
catalogados como feminicidios de
acuerdo con datos del Sistema Na

cional de Seguridad Pública SES
NSP publicados este jueves Ade
más en lo que va de abril suman al
menos otros nueve casos

También los datos del secre

tariado dan cuenta de que hasta
el 31 de marzo en Jalisco se con
tabilizan 50 homicidios culposos
en contra de mujeres cifra que
pone al estado en el sitio 3 a nivel
nacional Hasta febrero se habían

registrado 29 es decir sólo en

marzo se agregaron 21
Sobre los casos de abril de lqs

nueve asesinatos de mujeres tres
ocurrieron en menos de 24 horas
Uno de ellos fue en Tlajomulco la
víctima fue abandonada en un lote

baldío entre tierraybasura con un
lazo alrededor del cuello y otras
huellas de violencia

Otra mujer de entre 30 y 35 años
fue asesinada a tiros en tórax y
abdomen luego de que dos hom
bres llegaran hasta el domicilio de
la víctima en el municipio de El
Salto y le dispararan

En Puerto Vallarta un hombre

fue detenido después de que hirie
ra a su pareja con al menos cinco
balazos en el tórax falleció en el
Hospital General 42 del IMSS

SISTEMA De los casos seis fueron catalogados como feminicidios
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APARECE NIÑA MUERTA
Karla Guadalupe Chávez de 15 años de edad
desapareció el miércoles tras salir de sus clases
de tercer grado de secundaria Ayer apareció
su cuerpo en el Deportivo Caracoles en la Colonia
Jorge Jiménez Cantú Tlalnepantla
Hallan cuerpo dentro de un deportivo de Tlalnepantla

Localizan muerta
a una quinceañera
Desaparece alumna
luego de salir de la
secundaria la vieron
con otro estudiante
ELTHON GARCÍA

El cadáver de Karla Guada
lupe fue descubierto aden
tro del Deportivo Caracoles
en la Colonia Jorge Jiménez
Cantú en Tlalnepantla

Apenas tenía 15 años y
cursaba el tercer grado de
secundaria en un plantel de
la zona

Según reportes de las au
toridades la chica desapare
ció la tarde del miércoles tras
salir de clases

Lo último que supieron
sus familiares es que sus ami
gos la vieron con un compa
ñero de la escuela afuera del
recinto deportivo

Conforme pasaron las
horas sin verla ni contactarla
sus familiares comenzaron a
buscarla por los alrededores

También recurrieron a
las redes sociales para ob
tener información pero no
consiguieron ninguna pista
certera

Enseguida acudieron a
la Fiscalía mexiquense para
denunciar su desaparición y
activar la alerta de búsqueda

Ayer quienes acostum
bran a entrenar y ejercitarse
desde temprano la observa
ron acostada hacia las 7 00
horas a unos metros de la
pista de atletismo

Estaba tendida boca arri
ba sobre el pasto seco y a un
costado de la malla que rodea
el circuito

Tras el reporte llegaron
policías municipales y para
médicos de Protección Ci
vil quienes sólo confirma
ron que la habían asesinado
varias horas antes

Tenía signos de violencia
en el cuello y el rostro por
eso la Fiscalía inició una car
peta de investigación bajo el

protocolo de feminicidio
La ficha de búsqueda de

talla que la menor llevaba su
mochila escolar y su unifor
me deportivo un pants y una
sudadera azul marino con
franjas rojas y blancas

Justo esas prendas llama
ron la atención de algunos ve
cinos quienes se asomaron
por la barda perimetral del
deportivo cuando los agentes
aún no acordonaban el sitio
ni restringían el acceso

A través de los chats ve
cinales se encargaron de di
fundir la noticia del hallazgo
y los familiares de Karla Gua
dalupe no tardaron en llegar

Los uniformados les die
ron detalles escuetos sobre la

víctima pero no les permitie
ron acercarse

Sin embargo durante
los peritajes la mamá de la
víctima atravesó al acordo
namiento y confirmó que el
cuerpo que yacía en el lugar
pertenecía a su hija
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El cadaver de la menor fue llevado al Semefo

i Usuarios del Deportivo Caracoles en Tlalnepantla
encontraron a la menor muerta cerca de la pista de atletismo

UNIDOS Tras las alertas en redes vecinales familiares de Karla Guadalupe llegaron lugar del
hallazgo e identificaron a la menor antes que levantaran el cuerpo
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Tlalnepantla Edomex
Cae homicida de adolescente es su primo

Elementos de la fiscalía

mexiquenseypolicías muni
cipales de Tlalnepantladetu
vieron alpresunto feminici
dade unamenorde 15 años
que fue encontrada sinvida
en eldeportivo Caracoles
el sospechoso identificado
como Brayan N de 16 años
es primo de lajoven Según
las investigaciones lanoche

del 24 de abril el adolescente
acudió alasecundariadonde

estudiaba suvíctimapara
acompañarlade regreso a
casa posteriormente la llevó
deportivo donde la agredióy
huyó El Secretariado Ejecu
tivo reportó 70 feminicidios
en marzo con los queya su
man 184 casos en el año

K ÁLVAREZ Y A RANGEL
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